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► SUCESOS EL FUEGO SE INICIO EN LA SALA DE CUNAS DEL CAI DE NAMBROCA Y ADEMÁS...

Un joven salva a dos 
bebés en el incendio
de una guardería
►José Antonio Castro trepó por una 

cancela cerrada y entró reptando y 
a ciegas para sacar las cunas

►Los bebés, que sufrieron quemaduras 
leves, fueron trasladados al Virgen de 
la Salud y a La Paz PROVINCIA13
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José Antonio Castro.

mayores

CONGRESO

Ana Palacio, 
ausente en la 
votación de la 
enmienda del 
Consorcio
La diputada porToledo, Ana Pa
lacio, no asistió ayer a la vota
ción del Congreso en donde se 
decidía la suerte de la enmien
da presentada por el PP en la 
que se insta al Ministerio de Ha
cienda a no recortar la aporta
ción del Gobierno central al 
Consorcio. Ana Palacio se en
contraba ofreciendo una con
ferencia en el ‘Club Siglo XXI’.

TOLEDO6

URBANISMO
Solicitada la licencia de 
obras para el centro de 
recepción de turistas

TOLEDOS

TRIBUNALES
El Ayuntamiento utiliza 
la venta de solares para 
afrontar una sentencia

TOLEDOIO

AUTOVÍA VIÑEDOS

Álvarez anuncia la 
entrada en servicio de 
la autovía a principios 
de 2006 CLM25

INTERNACIONAL
Colin Powell renuncia 
a seguir con Bush un 
mandato más MUND040

^Los afectados creen que el alcalde cierra el hogar del jubilado porque su nuevo presidente no 
es de su agrado ^Los jubilados aseguran que si no es por la fuerza no abandonarán las ins
talaciones ►£! alcalde mandó ayer cambiar las cerraduras del hogar FOTO:DAV1D PÉREZ PROVINCIAI4
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Dani Hernández confía 
en et buen juego para 
reencontrase con la 
victoria ante el Manchego
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■ Elautobús pasacada5O minutos. .’.T.:..
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La línea rápida al híper 
no alivia las esperas 

de los usuarios
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CORREDURÍA DE SEGUROS 
AHORA MÁS CERCA DE Ti

Nuevo oftcioc en Toledo 
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EL MEJOR SECURC AL MEJOR PRECIO

• El primer día de funcio
namiento no ha satisfe
cho a los ciudadanos que 
piden que llegue hasta 
laspuertas del centro

•Ul pedirá al Ayunta
miento los informes de 
las inspecciones por las 
que pasa el servicio
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A VUELA PLUMA

Candidaturas 
al PP provincial

VALENTÍN 
VELASCO

Ayer se hacía pública la intención de Leandro 
Esteban de presentar su candidatura a la pre
sidencia provincial del PP en Toledo; alternativa a 

la lista ‘oficialista’ o de integración encabezada 
por Vicente Tirado y Sagrario Gutiérrez (o vice
versa, que tanto monta...) En tal sentido conside
ro que lejos de ser una mala noticia para la direc
ción popular debiera observarse como un legíti
mo derecho democrático que da energía a la vida 
interna de la formación política. De tal forma los 
afiliados tienen donde elegir pues no parece de 
recibo que entre la gran masa militante todo el 
mundo mantenga afines postulados o tendencias 
ideológicas o congenie personal.

Si la democracia se sustenta en la pluralidad 
ante las urnas, bien está empezar dicho ejercicio 
por la base que la sustenta: las alternativas políti
cas. Siempre hemos sabido el déficit de demo
cracia interna que existe en los partidos, luego 
cuando se suscita el debate lejos de impedirlo de
biera de potenciarse como un sano ejercicio a 
cultivar. ■

PICOTAZOS

Patrimonio
El anuncio de los nuevos criterios establecidos 
para los fondos del denominado 1% cultural son, 
en definitiva, la respuesta idónea a una sistema 
que, hasta ahora, se vertebraba sobre acuerdos 
temporales y arbitrarios dependiendo de la ad
ministración solicitante y de su fuerza en el en
tramado nacional. Esta declaración de principios, 
consensuada por todos los responsables de patri
monio, supone un importante paso para que to
das las Comunidades Autónomas tengan igual
dad de condiciones a la hora de poder demandar 
una inversión necesaria para la conservación del 
Patrimonio Histórico Español.

‘Cerrojazo’ ¿político?
El alcalde de Cuerva ha dado ‘cerrojazo’ al hogar 
del jubilado de la localidad señalando unos pro
blemas que no ha querido explicar ni a la oposi
ción ni a este rotativo. Jubilados y socialistas con
sideran que detrás del cierre del local hay motivos 
políticos y es que el presidente de la Junta directi
va no es tan de derechas como, al parecer, hu
biera deseado el primer edil. Por lo visto algunos 
pensionistas iban a pasar allí la noche para que 
de ninguna forma se les expulse del único lugar 
de esparcimiento que tienen en el pueblo.

S.0.S

Sin ánimo de alertar a nadie, la Coordinadora 
de ONCD de Castilla-La Mancha ha lanzado 
un llamamiento para que las instituciones con
tinúen colaborando con Palestina, e incluso 
aumenten su ayuda en un momento 'delicado’ 
para un pueblo que busca la democratización. 
Los que trabajan para mejorar las condiciones 
de vida de los palestinos dicen que Israel des
truye con cierta frecuencia las infraestructuras 
creadas con la colaboración de las ONG y de 
las instituciones, una situación que provoca la 
reticencia de algunas administraciones a ‘ras
carse el bolsillo’. Sin embargo, el futuro de los 
palestinos está ahí y toda la ayuda es insufi
ciente. Se supone además, que las donaciones 
son de carácter altruista, aunque una y otra vez 
se vengan abajo por el conflicto. Las ONG cas- 
tellanomanchegas se esfuerzan y miran de fren
te a Palestina.
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Manos unidas 
contra el trasvase

E
ta Federación de asociaciones de vecinos 
'Vegas del Tajo' ha tomado la iniciativa pa
ra convocar la primera acción contra el 
trasvase Tajo-Segura. Bienvenida sea la decisión 

de este colectivo que protagoniza una importan
te parcela de representación ciudadana en la que 
es una de las ciudades principales del Tajo; una 
de las que, aguas arriba del canal del trasvase, 
mira pasar un río esquilmado y empobrecido por 
décadas de sobreexplotación. La cesión de las 
aguas del Tajo para regar complejos turísticos y 
deportivos del Levante, para generar el desarrollo 
que se le hurta a las tierras por las que pasa a la 
carrera, de largo, no se puede mantener por tiem
po indefinido. Así lo vienen manteniendo desde 
hace meses un innumerable listado de represen
tantes sociales, encabezados por el Gobierno de 
José María Barreda.

Llamaba la atención que en medio de ese cla

ZOOM

El que espera...
Una larga espera puede acabar con los nervios del más templado. Por eso no es 
mala idea para los taxistas de la ciudad el pasarse de vez en cuando por la parada 
de autobuses del híper, donde, como vemos en la foto, no falta quien los para. Y es 
que tras largas esperas, muchos optan por el taxi, ante la mirada de envidia de los 
que se quedan. La casualidad quiso que instantes después de arrancar el taxi, 
apareciera el tan esperado autobús, después de cincuenta minutos. Pero de eso no 
se va a enterar el cansado ya usuario, si no es porque lea este zoom, /oiga Serrano

para su información LaTribuna

mor antitrasvase una de las ciudades que le de
ben su historia al río Tajo mantuviera un silencio 
casi absoluto y pesado como una losa, que ha po
dido a confundirse con la indiferencia.

El trasvase Tajo-Segura es una cuestión capital 
que concierne a toda la región y ante la que Tala- 
vera no puede ni debe quedar indiferente. La ac
tual coyuntura es posiblemente la mejor ocasión 
histórica para reclamar para Castilla-La Mancha 
lo que nunca debió dejar de pertenecerle en ma
teria de agua. La derogación del trasvase del Ebro: 
ha servido en bandeja los argumentos que du-I 
rante décadas no se habían esgrimido y se ha con-¡ 
vertido en un precedente que el Gobierno de Ro-j 
dríguez Zapatero no puede obviar.j

En esta situación, las ciudades que se levantan! 
a orillas del Tajo y que tienen en el río el pretexto 
de su existencia y una fuente potencial de desa
rrollo, están llamadas a convertirse en activas 
militantes de la causa anti-travase. En ello debe । 
empeñarse Talavera, donde la convocatoria de laj 
Federación de Vecinos tiene que traducirse en un 
clamor ciudadano. De momento, organizaciones 
políticas, sindicales, ecologistas y colectivos so
ciales se han sumado al llamamiento, junto con 
el alcalde que ha comprometido también su apo
yo a una convocatoria que parece dispuesto a se
cundar.

«En defensa del Tajo, ciudadano une tu mano» 
es el lema elegido para la protesta, que se plas
mará en una cadena humana en uno de los pun
tos de referencia histórica de la ribera: el Puente 
Viejo. Unión sin fisuras es justamente lo que ne
cesita el Tajo y eso es lo que habrá que demostrar 
el próximo día 27, que la ciudad de Talavera está 
unida en torno a una reivindicación antigua que 
debe resucitarse con ímpetu. Por una cuestión de 
conciencia, cada cual está obligado a echar una 
mano al río Tajo. En este caso, será además algo 
más que simbólico y se puede decir más que nun
ca que todas las manos son necesarias.

'C CONFIDENCIAL

Se dice 
que...
...Los bufetes de 
abogados se 
ofrecen gratis ai 
PSOE. La intención 
del alcalde de Toledo, Jo
sé Manuel Molina, de 
llevar a los tribunales al 
concejal socialista Ra
fael Perezagua por pedir 
que la Comisión de Con
tratación revise la adju
dicación del Plan de Sa
neamiento Financiero a 
la ‘Confederación Espa
ñola de Auditores’ al es
tar supuestamente rela
cionada esta empresa 
con el cuñado del alcal
de no ha dejado indife
rente a muchos despa
chos de abogados. Mu
chos de ellos se han 
ofrecido gratis para lle
var el caso.
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El resucitado

RAMÓN PI

Ya nos parecía a muchos 
que lo de Francisco Pae
sa era de sainete. De él llegó 

a publicarse una esquela 
mortuoria, pero nadie se la 
creyó, porque después de lo 
de Laos, el capitán Kan y 
otros episodios de la perse
cución de Luis Roldán, se sa
bía que este golfo insigne no 
conoce fronteras para la su
perchería. Ahora se nos 
cuenta que Paesa está vivo, 
que reside en Luxemburgo y 
se hace pasar por argentino.

Todo eso, naturalmente, 
algo tendrá que ver con el di
nero que Roldán ganó delic
tivamente desde la Direc
ción General de la Guardia 
Civil, y que asegura no tener 
porque se lo quedó Paesa. Y 
el sainete se redondea cbn 
la espléndida declaración de 
Juan Alberto Belloch, el que 
era ministro de Justicia y de 
Interior cuando lo de Rol
dán, la Guardia Civil, Laos y 
el capitán Kan, cuando se ha 
enterado de que el difunto 
está vivo: ha dicho que a él 
no le sorprende nada.

En 1939, Paco Martínez 
Soria estrenó con mucho 
éxito la comedia titulada 'El 
difunto es un vivo’ (escribo 
de memoria, creo que el au
tor es Juan Lladó), que luego 
Ignacio E Iquino llevó en 
1941 al cine. 'Nihil novurn 
sub solé’ ,que dijo el clásico.

Pero los delitos de Rol
dán, Paesa y compañía no 
son de ficción, son verdad, y 
me pregunto si alguien se va 
a molestar a seguir la pista 
del dinero. Con BeUoch ya 
no se puede contar, porque 
está de alcalde de Zaragoza. 
A lo mejor Zapatero se sien
te llamado a rescatar al PSOE 
de aquel ridículo espantoso.»

El valenciano de la discordia

Ahora que en la lejana Rosario (Ar
gentina) se reúnen los maestros 
del habla, quizá sería un buen mo

mento para invitar a nuestra pecu
liar clase política a que tuviera a bien 
repasar el Diccionario de la Real Aca
demia de la Lengua. Si lo hicieran, 
seguro que nos evitaríamos más de 
un problema.

Pongo un ejemplo. Si el señor Ca- 
rod-Rovira, presidente del partido 
Esquerra Republicana de Catalunya, 
y el señor Camps, presidente de la 
Generalidad Valenciana, buscaran 
en el DRAE el significado del térmi
no 'valenciano’.

Variedad del catalán que se usa 
en gran parte del antiguo reino de 
Valencia y se siente allí comúnmen
te como lengua propia»- probable- 
niente nos habrían ahorrado la pe
regrina polémica en la que se han 
enzarzado, embarcando, de paso al 
Gobierno de España.

Tal y como lo expresa d diccio
nario, está claro que no ha lugar a la 
polémica. No hay ofensa ni a la his
toria, ni a la ciencia filológica, ni a la 
®®SÍe^íS^^^i Sólo Ja ^orn^a.de^hacer

UNA MIRADA
FERMIN BOCOS

política por parte de algunos políti
cos podría haUar motivo de insatis
facción ante tan señalado monu
mento al sentido común como su
pone la mencionada definición.

Siendo el valenciano, «una varie
dad del catalán» que allí dónde se 
habla, «el antiguo reino de Valencia», 
quienes lo hablan la «sienten como 
lengua propia», ¿a qué viene el gesto 
filisteo del señor Carod-Rovira 
echándole un pulso al presidente Ro- 
dríguez Zapatero exigiéndole públi
co reconocimiento de lo que ya está 

^^eco^njocKlo^3¿^or^escrim en el Dic

LA IMAGEN DEL DlA
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Nueva financiación sanitaria
S presidente del PSOE, Manuel Chaves, anunció ayer en Segovia que la foímación 
ha acordado la creación de un grupo de trabajo -en el seno del Consejo Terrítonal- 
para fijar la posición del partido con reJación al nuevo modelo de financiación de la 
Sanidad, después de que el Ejecutivo haya anunciado su intención de elaborar uno 
nuevo que entraría en vigor no antes de 2006. Ei presidente del Gobierno y secre
tario general del PSOE, José Luis Rodríguez Zapatero, aprovechó para hacer un 
breve recorrido por el casco urbano que despertó la curiosidad de los vecinos, efe

cionario de la Real Academia Espa
ñola de la Lengua?

Otro tanto podría decirse de 
Francisco Camps, presidente de la 
Generalitat valenciana, quien, a su 
vez, no ha dudado en pedir amparo 
ai presidente del Gobierno español 
para que defienda lo que dice el Es
tatuto; que el valenciano. Junto al es
pañol, también es lengua oficial en 
la Comunidad Autónoma Valencia
na?

¿Qué mayor amparo que el que 
ofrece el Diccionario de la Lengua 
Española al explicitar que quienes lo 
hablan (el valenciano) la sienten co
mo lengua propia? Hay días en los 
que uno no logra desterrar la inquie
tante idea de que algunos políticos 
viven de crear los problemas cuya 
solución eUos mismos se proponen 
después gerenciar. Tenemos que 
acostumbramos, pero no deja de ser 
lamentable.

Por cierto, que para quienes tie
nen un visión así de la política, el 
DRAE tiene un término muy gráfico 
que ahora no hace ai caso reseñar. 
Es desagradable.

PROTAGONISTA DEL DÍA

Powell 
presenta su 

renuncia

ES la imagen de la 
moderación repu
blicana en la primera 

administración de 
George W. Bush. Colin 
Powell, que anunció 
ayer su intención de 
dejar el Gobierno, es 
un soldado disciplinado, cuyo servicio, militar y 
diplomático ha estado marcado por las guerras 
de Iraq. En cuatro años de gobierno marcados 
por conflictos armados -la lucha contra Al Qaeda 
y la segunda guerra de Irak-, y disputas diplomá
ticas, el general debería haber brillado gracias a 
sus indudables cualidades intelectuales y su ca
pacidad organizativa. No obstante, vio obstacu
lizado el papel sin precedentes en la política ex
terior de EEUU que tuvieron el vicepresidente, 
Dick Cheney, y la consejera de Seguridad Nacio
nal, Condoleezza Rice, que podría relevarle.

CRÓNICAS DE HOY

yparió 
una serpiente

JOSÉ CAVERO

TJ1 dicho latino engendró una montaña y parió un 
J— /ratón se ha empleado ahora para referirse al mi
tin esperado de Amaldo Otegi y su ilegalizada Bata
suna: en esta ocasión, el mitin de una formación 
ilegalizada por su relación hiperdemostrada coa 
ETA, en el velódromo de Anoeta, vino a ser ese mis
mo parto... pero no de un ratón, sino de una ser
piente, la serpiente que simboliza a la propia banda 
asesina. Nada nuevo, por más que algunos se'hu- 
bieran empeñado en concederle extraordinaria ex
pectación previa y algunas esperanzas de novedad.

¿Qué cabía esperar? Sobre todo, que condenara 
la violencia- Eso hubiera resultado revolucionario y 
hubiera sido presagio de grandes cambios en el 
abertzalismo independentista. En cambio, recupera 
recetas que no conducen a ninguna parte. La Bata
suna de Otegi propone mesas negociadoras. ¿A qué 
viene esa cretinez de proponer que ETA negocie con 
Francia y España? ¿Qué debe negociar; un nuevo 
mapa para la UE, otra Constitución en la que se ad
mita la fuerza de una banda que suma casi mil muer
tos en más de 30 años de actividad asesina?

Siguen fuera de toda racionalidad, cada vez que 
se plantean dar soluciones al ‘conflicto vasco’ que 
ellos mismos protagonizan y personalizan y hacen 
pervivir. El conflicto vasco habrá terminado cuando 
ETA decida entregar o destruir sus armas y disolver
se como un azucarillo. Otegi insiste en que su for
mación ha movido ficha, al comprometerse a utili
zar sólo vías políticas, pero consintiendo que la ban
da hermana siga empleando la vía violenta que 
siempre utilizó. Otegi reclama que ahora corres
ponde que los otros respondan a su «generosidad».

Está por ver que el mitin de Otegi signifique, co
mo algunos pretenden, que resta protagonismo a la 
banda, posiblemente en su momento histórico de 
mayor debilidad. De momento, muchos de los 
15.000 asistentes en Anoeta dieron vivas a la banda. 
Había una novedad, forzada por la actualidad: el re
cuerdo a Arafat, por quien la izquierda abertzale 
profesó cierta devoción. Otegi mostró sus condo
lencias al oprimido pueblo palestino, con quien los 
abertzales vascos parecen sintonizar especialmente.

Otegi habló, como hizo Arafat en la ONU, del ra
mo de olivo... Pero no aportó soluciones mayores 
prácticas aplicables, salvo algunas contenidas en el 
Plan Ibarretxe, como la consulta a los ciudadanos 
en condiciones pacíficas y democráticas, que en 
buena medida dependerán del programa de ETA
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Internacional de 
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La línea 
rápida no 
acaba con
las esperas 
en el híper 314

La línea seis continúa bajando a los vecinos 
del Casco hasta el centro comercial, aunque 
no los recoge a su vuelta al centro

• Ayer entró en funciona
miento, con poca afluencia 
de público, la esperada li
nea rápida que cada cin
cuenta minutos tiene que 
llevar a los vecinos de Tole
do al híper y los juzgados.

J. MONROY / TOLEDO

Con escasa ocupación al princi
pio, que fue creciendo a lo largo 
de la jornada, y algunas esperas 
también, se puso ayer en marcha 
la nueva línea rápida hasta el hi
permercado y los juzgados. Se tra
ta del intento de Francisco Vañó, 
edil de Movilidad, de dar una res
puesta a las peticiones vecinales 
de un mejor servicio de autobu
ses: la restitución de los antiguos 
recorridos de las líneas seis y nue
ve, y la creación de otra línea rápi
da entre la Reconquista y la calle 
Guadarrama del Polígono, que se
rá la que pase por el híper cada 
cincuenta minutos. Esta solución 
de urgencia se reestructurará a 
partir de enero.

Pero esta primera jornada no 
solucionó las esperas, sobre todo 
del sentido de regreso al Casco, pa
ra el que sólo está esta línea cada 
cincuenta minutos. Se caracterizó 
además por la falta de conoci
miento de estos cambios por par
te de los usuarios, a pesar de su pu
blicidad en los medios, marquesi
nas y el interior de los autobuses.

Una de las novedades respecto 
alo anunciado por elAyuntamien- 
to es que la línea seis continúa pa
rando en las puertas del centro co
mercial en su sentido de ida. De

esta forma, los vecinos del Casco 
no necesitan ir hasta Bisagra para 
tomar un vehículo hasta estas ins
talaciones. Según explica el geren
te de Unauto, Julián Gómez, se ha 
tomado esta decisión porque, ade
más de facilitar el viaje a estos ve
cinos, no supone ningún incre
mento de kilometraje en la línea. 
Es más, con las obras que se están 
desarroUando en la N-400 actual
mente, entiende el responsable de 
la concesionaria que el servicio 
puede tardar menos.

Definitivamente, el inicio del 
primer servicio a las siete y diez de 
la mañana se efectuó en la calle 
Guadarrama, algo más lógico que 
lo inicialmente previsto, que era 
que saliera del propio centro co
mercial, como entendieron tanto 
desde la misma concesionaria co
mo los vecinos del barrio. Además, 
la Asociación de Vecinos ‘El Tajo’ 
va a solicitar a Unauto que este pri
mer viaje salga del Polígono a las 
siete menos diez, para, que así pue
dan cogerla los trabajadores que 
inician su jornada a las siete en el 
centro comercial. Esta Asociación, 
como ya explicó su presidente, 
Emiliano García, en la Junta de 
Distrito, sigue exigiendo de esta 
nueva línea una mayor frecuen
cia, así como que llegue hasta Zo- 
codover y hasta el final del barrio 
también, no sólo hasta Guadarra
ma.

Sin embargo, recuerda el ge
rente de Unauto, esta línea es tan 
sólo temporal, hasta el uno de ene
ro. Francisco Vañó está estudian
do una reestructuración de líneas 
para esa fecha, y es muy posible 
que uno de los desdoblamientos

Un grupo de vecinos sube al autobús tras la espera.,'DAVID Pérez

de la nueve consista en este mis
mo recorrido, ampliado, y con una 
mayor frecuencia.

PARADA. Lo que siguen igual son 
las dos paradas del híper, una en 
cada sentido. Situadas a medio ki
lómetro del propio centro comer
cial, se caracterizan por la falta de 
mobiliario urbano. Sólo hay un 
poste en cada una, más un par de 
bancos para los viajeros que se di
rijan aToledo. Los usuarios expre
san una doble queja: por un lado 
exigen que los autobuses acudan 
hasta las mismas instalaciones del 
híper, para no tener que andar así

El primer viaje, a 
las siete y diez, 
sale de la calle 
Guadarrama 

hacia el 
hipermercado

unos cientos de metros. Pero ade
más, quieren cuanto menos una 
marquesina que les resguarde de 
la lluvia y el sol.

Desde Unauto, Julián Gómez 
responde que esta nueva línea es 
de carácter temporal. Recuerda 
que cuando en enero se reestruc
ture el servicio es posible que am
bas paradas cambien de lugar. De 
ahí que aún no se coloquen mar
quesinas hasta saber el lugar defi
nitivo en el que tendrán que ins
talarse. Otra novedad que podría 
traer esta reestructuración será 
que los autobuses entren hasta la 
misma puerta del centro comer
cial, donde, explica Gómez, ten
drá que situarse una marquesina 
de mayor tamaño de lo acostum
brado.
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16 AL DÍA
VIENE DE LEJOS. Los problemas

d*! /f^ Z c®'' ’los autobuses en Toledo vienen 
I1/ MH* de largo, y en vista de la manifesta

ción de mañana se han acentuado durante los últi
mos meses, y posiblemente vayan a continuar. El ca
so es que una ciudad en constante evolución y creci
miento no puede tener el mismo servicio que hace

UNA ENCUESTA

EVA MARÍA
«Llevo esperando media 
hora. Cojo el autobús 
cuando vengo aquí, una 
vez al mes, y hay veces 
que lo cojo justo, pero ca
si siempre espero. Me he 
enterado de los cambios 
cuando estaba esperan
do al seis y no me ha co
gido, y me ha dicho que 
esperara en frente. Es en 
el que he venido hasta 
aquí. No sé muy bien en 
qué consiste la línea rá
pida. Creo que no es la 
solución, pero algo hará».

LUIS
«Hoy llevo aquí cinco 
minutos nada más. Pero 
por trabajo estuve el otro 
día y estuve esperando 
hora y media a las ocho 
de la tarde, con cuarenta 
o cincuenta personas. 
Hoy he venido andando, 
y leí en el periódico que 
iba a haber más frecuen
cia, esperemos que sea 
así. Creo que la línea rá
pida es lo que tenían que 
haber hecho antes, pero 
con más frecuencia que 
50 minutos».

ANTONIO
«Hemos venido en auto
bús también y llevamos 
esperando sobre veinte 
minutos. A la venida he
mos esperado poco, pero 
aquí llevamos ya un rato. 
La parada me parece un 
poco desastrosa, porque 
si llueve te mojas. Hay 
que invertir más en ade
centarlo y poner algo 
más de cubierta, porque 
los bancos están bien. Es 
el contrapunto a la opu
lencia de en frente».

unas décadas. Y las mejoras técnicas son necesarias, 
pero no suficientes. Son muchas las voces que se le
vantaron contra el pliego de condiciones del concur
so de la concesión, porque en ningún caso recogía 
previsiones para esta evolución natural de la ciudad. 
Piden un intercambiador, billetes combinados... so
luciones que no tienen que ser más caras, pero sí se

DENUNCIAS DE IU SOBRE PRESUNTAS IRREGULARIDADES

adaptarían mejora las necesidades. Y tras el híper 
vendrán el hospital y el AVE, hace falta una pre
visión. Francisco Vañó quiere tiempo, hasta el 
uno de enero. Después promete soluciones, 
que no serán mágicas. Eso, si su Concejalía no se ve
afectada por la remodelación que del equipo de Go
bierno va a hacer Molina tras eí Congreso del PP.

Chozas pedirá al Consistorio 
los infomes de las inspecciones
El gerente de Unauto defiende la transparencia de su gestión y recuerda que si hubiera 
algo extraño serían los inspectores municipales quienes lo hubieran denunciado

• Izquierda Unida está 
dispuesta a llegar hasta el 
final y detectar si Unauto 
está teniendo irregulari
dades en el número de 
viajes y la aplicación de 
las mejoras.

J. MONROY / TOLEDO

Mientras los responsables de 
Unauto no quieren entrar en po
lémicas y defienden la transpa
rencia de la gestión en la conce
sión de autobuses urbanos, el 
edil de Izquierda Unida, José Es
teban Chozas, va a pedir más in
formación al equipo de Gobier
no de las inspecciones que pasa 
el servicio, para comprobar si 
existen irregularidades, como 
sospecha, con las mejoras y con 
el número de viajes. De ser así, 
pedirá que la concesión tenga 
descuentos económicos.

El edil de IU presentará una 
moción a finales de esta semana 
o durante la próxima a la Junta 
de Gobierno ¿ocal, con el objeti
vo de conocer las inspecciones 
que, según el gerente de Unauto, 
está realizando el Ayuntamiento 
a la concesión. Si no hay respues
ta, solicitará lo mismo en el Ple
no. Como adelantó ayer este dia
rio, Chozas asegura, con el plie
go de condiciones en la mano, 
que Unauto no está ejecutando 
todavía algunas mejoras, que ya 
tenían que estar en marcha, por 
las que ganó el concurso, y que 
el Ayuntamiento, en teoría, está 
pagando. Pero además, sospecha
el concejal que la 
concesión puede 
estar dejando de 
desarrollar algu
nos servicios, da
do que ha com
probado que los 
conductores dan 
billetes con una 
hora distinta a la 
real, y recuerda 
que los trabaja
dores, a los que

Chozas sospecha que la concesionaria puede estar 'ahorrándose’ servicios,/D.P.

marquesinas o el sistema brille 
de información para ciegos son 
sólo algunas de las mejoras que 
según el edil de IU no se están 
ejecutando. De confirmarse esta 
cuestión. Chozas preguntará al 
Ayuntamiento si está descontan
do el precio de las mismas de lo 
que está pagando a la concesión.

no se han puesto en marcha, ha
brá que descontarías del precio 
hasta que se inicien.

Por su parte la concesionaria 
afirma que las mejoras están en 
proceso, pero «se está cumplien
do el calendario». Su gerente, Ju
lián Gómez, no quiere entrar en 
polémicas, y reitera el esfuerzo

quier caso, sí va a seguir pidien
do los días de inspección y las ac
tas levantadas sobre los horarios 
y frecuencias. «Vamos a hacer un 
seguimiento a la concesión», avi
sa, porque entiende que no se es
tá adaptando a lo que está con
tratado.

Por último Gómez tampoco

Chozas recuerda 
que si hay 

irregularidades 
habrá que 

descontar dinero 
a la concesión

Si el Consistorio 
no está haciendo 
esto, entiende 
que se está pro
duciendo un pro
blema grave, 
«irregularidades 
del precio que se 
está pagando a 
Unauto». De ahí 
que vaya a «exigir 
que se le reduz
can de la factura

por poner en 
marcha todas las 
mejoras.

SERVICIOS. Lo 
que el gerente
niega es que

está pagando el Ayuntamiento, 
están desarrollando otras fun
ciones para la empresa fuera de 
la concesión.

Unauto se esté 
'ahorrando’ servi
cio alguno. Expli
ca que sí se están 
llevando a cabo 
todos los hora-

Unauto afirma 
que las mejoras se 
están tramitando 

y siguen el 
calendario 

previsto

quiso polemizar 
con las acusacio
nes de Chozas de 
que trabajadores 
adscritos a la 
concesión están 
trabajando en 
otras labores. Lo 
que sí recordó es 
que en los últi
mos quince años 
Unauto «está 
dando de comer

MEJORAS. El servicio GPS, los 
bonobuses magnéticos, más

todas las mejoras durante los 
meses que no las ha tenido, que 
son muchos millones de pese
tas».

Explica Chozas que el precio 
que Unauto está cobrando por 
kilómetro incluye las mejoras. Si

rios, y para demostrarlo alude a 
las inspecciones que realiza el 
Ayuntamiento. De esta forma, si 
hubiera alguna irregularidad, los 
técnicos municipales, a su juicio, 
ya la habrían detectado.

Chozas explica que, en cual-

a setenta familias más en Tole
do». De nuevo argumenta que si 
hubiera alguna irregularidad, el 
Ayuntamiento tiene técnicos su
ficientes como para detectarías y 
acabar con ellas, para que el to
ledano no pague de más.

22
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■I SEMANA INTERNACIONAL DE ATENCIÓN PRIMARIA DE TOLEDO'

Un 70% de las 
muertes de adultos 
podrían evitarse 
en la adolescencia
Expertos en salud insisten en la necesidad de 
«redoblar esfuerzos» en la atención a jóvenes

SIF

SÍ

l Semana Internacionaj 
de Atención Primaria 

Toledo 
El director gerente del Sescam, Joaquín Chacón (en el centro), inauguró ayer las jornadas. / ylancha

• El gerente del Sescam, 
Joaquín Chacón, reconoce 
la falta de asistencia de los . 
jóvenes a los centros de sa
lud. Existe el ‘mito’ de que 
los adolescentes no pade
cen problemas sanitarios.

M.C./ TOLEDO

«Es una oportunidad de oro 
aprender de tantas personas y un 
motivo para redoblar los esfuer
zos en la asistencia a jóvenes». El 
director gerente del Sescam, Joa
quín Chacón, inauguró ayer la 1 
Semana Internacional de Aten
ción Primaria, organizada por la 
Gerencia de Atención Primaria de 
Toledo, donde prestigiosos exper
tos internacionales y médicos con 
gran bagaje profesional, entre 
otros, aportarán su experiencia 
sobre la atención sanitaria a ni
ños y a jóvenes, y discutirán acer
ca de los diferentes sistemas sa
nitarios de países desarrollados y 
subdesarrollados.

Durante esta semana, recala
rán en Toledo más de 130 partici
pantes y 600 asistentes, entre los 
que destacan representantes de 
10 universidades americanas y 
europeas, para acudir, entre otras 
actividades, a 72 conferencias or
ganizadas, distribuidas en nueve 
mesas, en las que se debatirá so
bre violencia y maltrato infantil, 

adolescencia y salud, calidad y 
gestión de la Atención Primaria y 
prevención de enfermedades en 
países desarrollados y en vías de 
desarrollo, donde existen proble
máticas diferentes y distintos sis
temas sanitarios.

ATENCIÓN A JÓVENES. Según 
expUcó el gerente de Atención Pri
maria de Toledo, Francisco Fer
nández, «el 70% de las muertes en 
adultos podrían haberse evitado 
en la adolescencia». En este sen
tido, insistió en la necesidad de 
que los jóvenes acudan a los cen

Un grupo de expertos de la 
OMS se reúne hoy en Toledo
LT. / TOLEDO

La Organización Mundial de la 
Salud (OMS) ha elegido Toledo 
capital como sede de la IV Reu
nión Anual del Grupo GAIA, for
mado por expertos en el campo 
de la pediatría y de las enferme
dades relacionadas con la infan
cia en países subdesarrollados.

■ Una delegación de este Gru
po, compuesta por diez expertos 
y encabezada por el jefe de la 
Unidad Técnica de Salud del Ni

tros de salud cuando lo necesi
ten, puesto que todavía existe la 
creencia de que la juventud ape
nas tiene riesgos de padecer pro
blemas de salud, sin embargo, la 
asistencia sanitaria en estas eda
des es una garantía de prevención

ño y del Adolescente de la OMS, 
Yehuda Benguigui, celebrará su 
reunión anual hoy en la sede de 
la Fundación para la Investiga
ción Sanitaria de Castilla-La 
Mancha (Fiscam), en Toledo, 
después de haber celebrado las 
tres anteriores ediciones en las 
ciudades estadounidenses de 
Miami, Texas y Washington.

En cada reunión anual, el 
Grupo Gata aprueba un informe 
en el que recogen las conclusio

de enfermedades en adultos.
Por su parte, Chacón señaló 

que, en ocasiones, se olvida la 
asistencia médica en estas eda
des «porque el joven apenas acu
de al sistema y no se tiene actua
ción sobre esto». En este sentido.

nes y las recomendaciones espe
cíficas ante los resultados de la 
aplicación de la estrategia de la 
OMS para la atención integrada 
a las enfermedades prevalentes 
de la infancia. Esta estrategia tie
ne como función primordial im
pulsar la iniciativa «Niños sanos» 
de la OMS, a fin de posibilitar el 
acceso a los grupos de población 
más desfavorecidos a los progra
mas de prevención y tratamiento 
de enfermedades.

apuntó que uno de los objetivos 
más importantes de la sanidad es 
«que el joven sea más autosufi
ciente y más responsable». Al res
pecto, añadió que, en ningún ca
so, los médicos buscan «medica
lizar» a este sector de la 
población.

ENFERMEDADES. El gerente del 
Sescam señaló que los accidentes 
de tráfico son la primera causa de 
muerte entre los jóvenes, una pro
blemática ante la que los médicos 
«no podemos cerrar los ojos». Asi
mismo, insistió en la necesidad de 
actuar sobre los problemas deri
vados del consumo de alcohol, del 
hábito tabáquico y de los trastor
nos de alimentación.

A la inauguración de las jorna
das asistieron además, el director 
del Texas Medical Center y profe
sor de Pediatría: Fernando Stein, 
el delegado provincial de Sani
dad, Eugenio Hugo Muñoz; y la 
directora del Fondo de Investiga
ción Sanitaria de Castilla-La Man
cha (Fiscam), Blanca Parra 
Vázquez.

►ENMIENDAS A LOS PRESUPUESTOS GENERALES DEL ESTADO

Palacio, ausente del Congreso 
en la votación del Consorcio
El alcalde visita hoy en la Cámara a los portavoces para convencerles 
de que voten a favor de la reposición, una petición que llega tarde

|.S. / TOLEDO
La diputada del Partido Popular 
por Toledo, Ana Palacio, no asistió 
ayer a la sesión del Pleno del Con- 
greso de los Diputados en la que 
se votaron distintas enmiendas 
presentadas por los grupos parla
mentarios a los Presupuestos Ge
nerales del Estado. Entre ellas se 
encontrabala avalada por el Par
tido Popular en la que se solicita 
que el Ministerio de Hacienda no 
recorte la asignación presupues
taria al Consorcio de la Ciudad de 
Toledo. En elborrador de las Cuen
tas del Estado figura una partida 

de tres millones para este organis
mo encargado de la rehabilitación 
del Casco Histórico de Toledo, 
cuando la asignación ministerial 
en años anteriores ha sido de seis 
millones de euros.

El debate y votación de las en
miendas a los Presupuestos se ex
tenderá hasta mañana miércoles. 
Pero en la sesión de ayer tocó el 
tumo al capítulo 32, referido a en
tes territoriales, que es donde está 
incluida la enmienda del PP en la 
que se solicita que no se produzca 
una merma de la aportación del 
Gobierno central al Consorcio.

Como el Partido Popular no soli
citó que esta enmienda se votará 
por separado, los diputados se 
pronunciaron en bloque sobre el 
conjunto de enmiendas, que fue
ron rechazadas. El resultado fue el 
siguiente: 128 votos a favor de que 
las propuestas salieran adelante, 
184 noes y 9 abstenciones. Entre 
estos 128 votos, procedentes del 
partido Popular, no se encontraba 
ni el de la diputada por Toledo, Ana 
Palacio, ni el del líder de la oposi
ción, Mariano Rajoy, que no se en
contraban en el hemiciclo. Como 
el PP cuenta con 147 diputados en

Palacio se encontraba impartiendo una conferencia en el Club ‘Siglo XXI’. / VALDIVIELSO

la Cámara Baja es de suponer que 
19 diputados populares se halla
ban fuera de sus escaños. Quienes 
sí estaban eran los diputados ‘po
pulares’ por Toledo, Alejandro Ba- 
Uestero y Francisco Vañó, así co
mo los socialistas Alejandro Alon
so y Raquel de la Cruz.

La votación se produce un día 
antes de que el alcalde de Toledo, 
José Manuel Molina, se entreviste 
con los portavoces del PP, PNV, 
CIU y ERG para convencerles de 
que voten a favor de la reposición. 
Pero, la cita prevista para hoy, pa
rece llegar tarde.
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►COOPERACIÓN EN PALESTINA ► PLENO

Las ONG de la región piden mayor 
sensibilización a las instituciones
La presidenta de la Coordinadora de ONGD de Castilla-La Mancha, Xoana Bastida, afirma 
que la continua destrucción de las infraestructuras «provoca reticencias» en las ayudas

. Asamblea de Coopera
ción por la Paz, Sodepaz, 
Paz y Solidaridad y Fide 
desarrollan, entre otros, 
proyectos sanitarios, edu
cativos y ayudas de emer
gencia en Palestina.

M.C. / TOLEDO

La Coordinadora de ONGD de Cas
tilla-La Mancha lanzó ayer un lla
mamiento para que las institucio
nes mantengan sus ayudas a través 
de las organizaciones que destinan 
sus esfuerzos en Palestina, e incre
menten su apoyo en un momento 
delicado tras, la muerte del líder 
Yasser Arafat, con el objetivo de que 
el pueblo palestino, junto con la co
operación de los países de Occi
dente, luche por su futuro.

En este sentido, la presidenta de 
la Coordinadora, Xoana Bastida, 
reconoce que el conflicto existente 
en el país, que en muchas ocasio
nes acaba destruyendo las infraes
tructuras que levantan las ONGque 
trabajan en Palestina, acrecenta las 
reticencias de las instituciones do
nantes. Sin embargo, espera que 
continúe la confianza depositada 
en las entidades que colaboran en 
el país y en sus proyectos de coo
peración, a pesar de los riesgos 
existentes en la actualidad. «Es ne
cesario apostar por el futuro de Pa
lestina y por las infraestructuras. Si 
los palestinos no ven que se apues
ta, será más complicado que ellos 
crean en su futuro y puede ocasio
nar actitudes de desesperación».

Además, de las ayudas necesa
rias para «construir el futuro». Bas
tida recuerda que son muchos los 
palestinos que se refugian en los 
países limítrofes, que soportan 
condiciones de vida pésimas, y no 
cuentan con ayudas de emergen
cia ni de cooperación porque el Go
bierno no los tiene catalogados co
mo países que precisen ayuda.

Las organizadones confían en 
la deniocratizadón de Palestina

Coordinadora 
de

AUMENTACION 
ZCCZm* Xu M"«»>M

Orlando Lumbreras, de Paz y Solidaridad, la presidenta de la Coordinadora, Xoana Bastida, y Pilar Vereda, de Fide. / Y. lancha

A pesar de la crisis que vive Pa
lestina desde hace tiempo, además 
del fallecimiento de Arafat, las ONG 
que mantienen proyectos creen 
«que la solución del conflicto tiene 
que venir». Por este motivo, Bastida 
asegura que las organizaciones de
ben aprovecharse de los temas de 
actualidad para dar a conocer sus 
proyectos en los países necesitados 
y presionar ai Gobierno para que, 
junto a la Unión Europea, «haga al
go» por la paz y la democratización 
de Palestina- Al respecto, opina que 
el primer paso le corresponde a los 
israelíes y a los palestinos, sin em
bargo, la presión internacional 
puede beneficiar en la ‘reconstruc
ción’ de Palestina.

COOPERACIÓN. Hay bastantes 
ONG, con sede en Castilla-La Man
cha, que colaboran en Palestina

Bastida opina que 
el apoyo a 

Palestina es 
imprescindible 
para el futuro de 

este país

con el apoyo de las instituciones de 
la región. Paz y Solidaridad, que 
pertenece a CCOO, «trabaja por las 
Ubertades sindicales», asegura Or
lando Lumbreras, miembro de la 
ONG. El objetivo «es ir ganando 
unos derechos de vida diaria en el 
marco del conflicto». Y explica que 
la organización centra su labor en 
Gaza, frente ai empresariado israe

lí. Además, colabora con algunas 
cooperativas de pescadores que 
también mantienen conflictos con 
la marina israelí.

Uno de los problemas de Pales
tina es la falta de agua, un recurso 
controlado por Israel, que ocasiona 
el abandono de tierras de cultivo y 
la falta de sustento económico de 
buena parte del pueblo palestino, 
según cuentaÁngela Cava, vicepre
sidenta de la ONG Sodepaz, una en
tidad que colabora, entre otros, con 
la construcción de algibes y la reha
bilitación de acequias a fin de que 
puedan mantenerse con el aprove
chamiento del agua de lluvia. Asi
mismo, trabaja para la construc
ción de centros de atención prima
ria, un proyecto de cooperación 
necesario para el pueblo.

Por otra parte, Fide mantiene 
proyectos para la generación de mi
croempresas con mujeres y ayudas 
de emergencia, sobre todo, provi
sión de alimentos. YAsamblea de 
Cooperación por la Paz tiene en 
marcha 28 proyectos, entre ellos, el 
apoyo terapéutico a niños discapa
citados, provisión de medicamen
tos, material médico y construc
ción de nuevas infraestructuras.

El PP pedirá 
la reprobación 
de Alonso, acto 
que el PSOE tilda 
de «provocación»
J.S./ TOLEDO.

El grupo municipal del Parti
do Popular presentará una 
moción en el Pleno del Ayun
tamiento de Toledo que se ce
lebrará este jueves en la que 
solicitan la reprobación de 
Alejandro Alonso al que cul- 
pabilizan de que el Ministe
rio de Hacienda haya reduci
do en tres millones de euros 
su aportación al Consorcio 
‘Ciudad de Toledo’ con cargo 
a los presupuestos generales 
del Estado de 2005. En las úl
timas semanas, la portavoz 
del equipo de Gobierno, Na
talia Tutor, ha culpado a Alon
so de «abrir la puerta a los 
atracadores» en referencia a 
la decisión del Gobierno cen
tral. De aprobarse la moción 
sería la primera vez que un 
Ayuntamiento reprueba a un 
concejal de la oposición.

La moción presentada por 
los ‘populares’ incluye tam
bién la modificación de la re
presentación del Ayunta
miento de Toledo en el Con
sorcio. En este sentido, el 
Partido Popular va a pedir al 
alcalde que expulse del Con
sorcio al representante del 
PSOE por el Ayuntamiento, 
Rafael Perezagua y que su 
puesto sea ocupado por «otro 
concejal de un partido políti
co que haya demostrado que 
está por la defensa de la ciu
dad», como adelantó el pasa
do viernes Natalia Tutor.

PROVOCACIÓN. Desde el 
PSOE se entiende que la mo
ción presentada por el equi
po de Gobierno es una «au
téntica provocación» puesto 
que este acuerdo forma parte 
del Pacto de Legislatura. Asi
mismo, si finalmente se pro
duce la remoción de Pereza
gua habrá que tener en cuen
ta la reacción que se 
produzca en el seno del Con
sorcio, en cuya Comisión Eje
cutiva están representados 
tanto el Ayuntamiento de To
ledo como la Diputación Pro
vincial, la Junta de Comuni
dades y el Gobierno central, 
éstas tres últimas gobernadas 
por el partido Socialista y que 
difícilmente aceptarán que el 
Ayuntamiento de Toledo de
cida eliminar al representan
te municipal por el PSOE en 
el Consorcio.

M.C. / TOLEDO

La pérdida de Yasser Arafat, falle
cido la madrugada del 11 de no
viembre ha convulsionado a Pa
lestina, sin embargo, las ONG que 
operan en el país confían en una 
pronta democratización -las elec
ciones serán finalmente el 9 de 
enero- y en la mejora del conflicto 
arabo-israelí. «Esperamos que 
surja algo positivo, la muerte de 
Arafat ha sido muy dura porque 
era un símbolo, pero también ha 
podido impedir la democratiza
ción de su pueblo», opina PilarVe
reda, delegada de la Fundación

Iberoamericana para el Desarro- 
Uo(FIDE).

Sobre la muerte del líder ára
be, la vicepresidenta de Sodepaz 
(Solidaridad para el Desarrollo y 
la Paz), Angela Cava, entiende que 
Arafat era una figura «irrepetible», 
pese a la «controversia» que ha 
suscitado su política. Y opina que 
la democratización de Palestina 
no será fácil al ser un pueblo con
tinuamente asediado.

Por su parte, la coordinadora 
de Asamblea de Cooperación por 
la Paz, Xoana Bastida, señala que 
esta transición no debe afectar al

trabajo de ias ONG en Palestina. 
Aun así, reconoce que la evolución 
de este pueblo dependerá tam
bién de los planes de Israel.

«Nos adaptaremos a los pales
tinos. Es el cierre de una época y 
trabajaremos para que la salida 
sea positiva», confiesa Orlando 
Lumbreras, de Paz y Solidaridad.

Todos coinciden en la necesi
dad de que Occidente, sobre todo 
EEUU y la Unión Europea ejerzan 
una «fuerte presión» sobre Israel a 
fin de que se garantice una transi
ción tranquila, un proceso de paz, 
y la democratización del pueblo.

EMPRESA CONSTRUCTORA

NECESITA CONTRATAR:

INGENIERO DE CAMINOS 
o 

INGENIERO TÉCNICO DE OBRAS PÚBLICAS
PARA ZONA DE TOLEDO Y TALAVERA 

CON EXPERIENCIA EN TORNO A DOS-TRES AÑOS

SE OFRECE:
• CONTRATO LABORAL
- SALARIO A CONVENIR

INTERESADOS enviar C.V. con fotografía a
APDO. DE CORREOS N“ 636 de CIUDAD REAL
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SANIDAD

Farmacéuticos 
y ‘ratiopharm’ 
buscan potenciar 
el mercado de 
los genéricos

LT. / TOLEDO

La Federación Empresarial de 
Farmacéuticos de Castilla-La 
Mancha y el laboratorio ‘ra
tiopharm’, especializado en 
desarrollo, producción y co
mercialización de medica
mentos genéricos, firmarán 
hoy un convenio de colabo
ración que tiene como prin
cipal objetivo establecer un 
marco de ayuda desde la co
mún perspectiva del conoci
miento y la profundización 
sobre el mercado de los me
dicamentos genéricos.

El convenio reafirma el 
convencimiento por ambas 
partes de la importancia del 
desarrollo del mercado de me
dicamentos genéricos para ar
monizar el gasto farmacéuti
co del Estado. Este concierto 
supondrá el impulso de todas 
aquellas actividades en las que 
participe la oficina de farma
cia castellano manchega, bajo 
la premisa de concebir este es
tablecimiento sanitario como 
un servicio esencial a la socie
dad e imprescindible en la di
vulgación de la cultura del 
medicamento genérico en 
nuestro país.

La empresa ‘ratiopharm’ 
es el laboratorio líder en el 
mercado español de medica
mentos genéricos con un am
plio vademécum compuesto 
por más de 40 principios ac
tivos, que se comercializan en 
más de 100 presentaciones 
diferentes y con unas ventas 
en el ejercicio 2003 de más de 
8 millones de unidades.
- Es también líder en el mer
cado de medicamentos gené
ricos a nivel europeo, con 
unas ventas anuales superio
res a 140 millones de unida
des, distribuidas en 55 países, 
con un portfolio de 273 prin
cipios activos, 693 productos, 
en 2.690 presentaciones.

► MUNICIPAL

El Ayuntamiento 
organiza cuatro 
conferencias 
sobre el POM
LT. /TOLEDO

El Ayuntamiento de Toledo ha 
organizado un ciclo de cuatro 
conferencias, que se desarro- 
Uarán los próximos días 17 y 
24, con el objetivo de comple
tar el proceso de información 
pública de los trabajos de re
dacción del Plan de Ordena
ción Municipal, que actual
mente se está llevando a cabo 
en la exposición abierta en la 
Iglesia del Salvador. Las con
ferencias del día 17, a las 18,30 
y las 19,30, versarán sobre el 
‘Estudio de Análisis de Pobla
ción’ y sobre ‘Una estrategia 
para Toledo en el sistema 
Central de ciudades’.

URBANISMO

Solicitan licencia de obras para el 
Centro de Recepción de Turistas
Los promotores presentaron la petición la semana pasada en el Ayuntamiento y recuerdan 
que la construcción estará terminada i8 meses después de que comiencen las obras

• El centro es una conce
sión municipal en el que 
la iniciativa privada inver
tirá 6 millones de euros a 
cambio del derecho para 
su explotación durante 50 
años.

F.F. / TOLEDO

El Ayuntamiento de Toledo ya tie
ne sobre su mesa la solicitud de 
licencia de obras para la cons
trucción del Centro de Recepción 
de Turistas que se levantará a la 
entrada de la capital por la carre
tera de Madrid. El proyecto, que 
supone una inversión por enci
ma de los seis millones de euros, 
entró en las oficinas municipales 
al final de la semana pasada y en 
cuanto salve este trámite podrá 
empezar a hacerse realidad so
bre el terreno, con el objetivo de 
estar abierto a mediados del año 
2006.

El Centro de Recepción de Tu
ristas de Toledo es una concesión 
municipal de la que se hace car
go, ai cien por cien, la iniciativa 
privada. De esta forma, será la 
empresa ’Grimo 3113’ quien lo 
construirá y explotará -durante 
50 años- y también quien tendrá 
que hacer rentable la idea, para 
lo que sus estimaciones hablan 
de captar 250.000 visitantes cada 
año.

Para conseguirlo, se van a 
ofrecer al cliente una serie de 
servicios entre los que destacan 
aparcamiento (para 125 turismos 
y 53 autobuses] y transporte pú
blico, espacio infantil, 'zona mul- 
tiaventura’ , cafetería, cajeros au
tomáticos y mucha información 
sobre Toledo. Junto a esto se en
cuentra una «central de reservas» 
desde la que se podrá elegir res-

Los jóvenes del PSOE se suman a la 
protesta por el «caos» en el transporte
LT. / TOLEDO

El Comité Ejecutivo Local de Ju
ventudes Socialistas ha anuncia
do que participará en la mani
festación convocada por las aso
ciaciones de vecinos para 
protestar por «el caos de tráfico 
y el transporte público». De esta 
forma sus representantes esta
rán mañana miércoles, a las sie
te de tarde, entre los asistentes a 
esta marcha que discurriré entre 
Zocodover y la plaza del Ayunta
miento.

Según indica JJSS en nota de 
prensa, su adhesión se debe a 
que consideran que el tráfico y 
el transporte se han convertido 
en uno de los principales proble

EI centro se levantará sobre las antiguas pistas de atletismo del Salto del Caballo. / Y. lancha

wiavi!j

taurante y hotel, y que es una de 
las principales novedades, con la 
que se va a favorecer a todo el 
sector turístico de la ciudad y la 
provincia. La intención es am
pliar el horizonte de trabajo para 
convertirse en un punto desde el 
que se puedan concertar visitas 
tanto a la ciudad como a la pro
vincia, y que allí se pueda desde 
alquilar un coche a contratar un 
guía.

LAS OTRAS OFERTAS. En 
cuanto al contenido del centro, 
según expUca Fernando Cortés, 
uno de los empresarios que se 
han embarcado en el proyecto, la 
idea central gira en tomo a un es
pectáculo audiovisual que expli

mas de la ciudad «siendo este un 
tema que afecta particularmente 
a la calidad de vida de los tole
danos y de las personas que dia
riamente acuden a trabajar 0 a 
estudiar» en Toledo.

UN VIAJE MÁS LARGO QUE A 

MADRID. Los jóvenes del PSOE 
afirman que los usuarios de au
tobús tardan más en desplazarse 
desde Santa María de Benque
rencia al Casco 0 a Buenavista 
que en ir hasta Madrid, por lo 
que consideran que la responsa
bilidad es del Ayuntamiento.

«Queremos manifestar -con
tinúa la nota- nuestro malestar 
por la política de ‘echar balones 

cará Toledo de dos formas distin
tas. En la primera, el espectador 
entrará en una sala donde encon
trará una maqueta de la ciudad 
empotrada en el suelo sobre la 
que se irán recorriendo los ba
rrios y monumentos. A medida 
que se vaya iluminando cada rin
cón, se proyectarán imágenes de 
apoyo en unos monitores que 
ocuparán todo elcontomo de la 
pared.

El segundo espectáculo será 
un paseo por la ciudad en una 
película de tres dimensiones a la 
que se añaden algunos efectos 
para darle un poco de emoción. 
A pesar de todo la duración de la 
visita es corta porque sus promo
tores son conscientes de que el

fuera’ de Natalia Tutor (la porta
voz municipal) al realizar unas 
manifestaciones que ni ella mis
ma se cree, en las que comenta
ba que la solución a los proble
mas de tráfico son las anuncia
das circunvalaciones, de 
próxima construcción por la Jun
ta de Comunidades».

Además, aseguran que «las es
casa medidas» que se han toma
do en estos años «lejos de paliar 
la situación, más bien, las más de 
las veces la han empeorado».

Juventudes Socialistas pide 
una urgente reordenación del 
servicio de autobuses y señalan 
al pliego de condiciones de la 
concesión como principal obs

turista lo que quiere es pasear por 
la ciudad.

BILLETE ÚNICO. Además de es
to, otra de las ideas que han lan
zado los promotores del centro 
es facilitar a los visitantes un bi
llete que les sirva al tiempo para 
utilizar el transporte público y 
como entrada a todos los mu
seos. En este caso parten con la 
ventaja de que el centro tiene que 
ser un expendedor de esos bille
tes pero saben que tienen que 
salvar dificultades porque son va
rias las administraciones que tie
ne competencias y que todavía 
no han logrado ponerse de acuer
do para alcanzar este viejo obje
tivo. 

t 

r

táculo para mejorar las presta
ciones que reciben los usuarios. 
Lo que piden es una reordena
ción de líneas y frecuencias para 
garantizar desplazamientos rá
pidos ente todos los barrios de la 
ciudad.

Por último señalan la respon
sabilidad del concejal de Movili
dad, Francisco Vañó, al que acu
san de no poder con su doble ta
rea de concejal y diputado 
nacional del PE «Su doble condi
ción de concejal y diputado hace 
que no dedique todo el tiempo 
necesario a resolver los proble
mas de movilidad ciudadana de 
Toledo», remarca la agrupación 
local de Juventudes Socialistas.



MARTES 16 DE NOVIEMBRE DE 2004 LA TRIBUNA DE TOLEDO

TOLEDOQ
PANORAMA

f

r

SUCESOS
►COMISIÓN DE CONTRATACIÓN

Rafee! Perezagua insiste en que hay relación de parentesco y pide que se aclare la posible incompatibilidad. / Y. lancha

£ Un error en la conducción 
provoca una colisión entre 
dos vehículos en Nambroca

Contratación revisa hoy ia 
posibie 'incompatibilidad' 
del cuñado de Molina
El PSOE dice que la empresa encargada del Plan de Saneamiento 
miente cuando trata de negar la relación profesional con el cuñado

• Los socialistas quieren 
comprobar que la adjudi
cación cumple con todos 
los preceptos administra
tivos y en caso contrario 
pedirán la repetición del 
concurso.

F.F. / TOLEDO

La Comisión de Contratación del 
Ayuntamiento de Toledo revisará 
hoy, a petición del PSOE, toda la 
documentación relacionada con 
la concesión del Plan de Sanea
miento Financiero a favor de la 
empresa 'Confederación Españo
la de Auditores SA’ con el fin de 
delimitar la posible concurrencia 
de incompatibilidad ante la apa
rición de un cuñado del alcalde 
entre los socios de esta firma.

Lo que defiende el PSOE es 
que Confederación Española de 
Auditores tiene bajo su «para
guas» un despacho de Toledo re
gistrado con el nombre de Audi- 
logfstica, y que Molina firmó el 
contrato del Plan de Saneamien
to el día 15 de octubre con el re
presentante de Confeauditores, 
losé Jesús del Estal Santamaría, 
que a ia vez es socio en ‘Audilogís- 
Üca' de Isidro Esquiroz Rodríguez, 
a la sazón cuñado del alcalde de 
Toledo.

Por si esto fuera poco, la sesión 
estará animada por un escrito de 
Del Estal en el que amenaza con 
querellarse -contra el grupo So
cialista y contra los medios de co
municación- en caso de que no 
se desmientan esas informacio
nes.

Sin embargo esto no ha con
seguido desactivar la denuncia 
del grupo mayoritario de la opo
sición. Muy ai contrario, el porta
voz del PSOE, Rafael Perezagua, 
considera que la intervención de 
Del Estal empeora las cosas por
que «se ha implicado demasiado» 
en una pugna política y porque, 
además, lo hace «con una nota de 
prensa en la que miente» al negar 
su relación con el cuñado de Mo
lina.

REPETIR EL CONCURSO. De he
cho, Perezagua afirma que su úni
ca intención es aclarar si la adju
dicación del Plan de Saneamien
to Financiero, cuyo importe es de

El equipo de 
Gobierno cuenta 
con un certificado 
del secretario que 

descarta la 
incompatibilidad

52.080 euros, se ajusta a la Ley de 
Auditorías de Cuentas.

EI concejal socialista recuerda 
que esta norma habla de incom
patibilidades en el ejercicio de sus 
funciones de «las personas uni
das por vínculos de consaguini
dad o afinidad hasta segundo gra
do». Por eso pedirán, si se com
prueban sus sospechas, que se 
anule el contrato y se vuelva a 
convocar el concurso de redac
ción del Plan de Saneamiento.

El equipo de Gobierno, por su 
parte, alega que el Ayuntamiento 
hace la concesión a Confedera
ción Española de Auditores y que 
el alcalde firma con un despacho 
afincado en Madrid en el que fi
guran cuatro socios, entre los que 
está Del Estal pero no Esquiroz.

Además, el PP cuenta de ante
mano con un documento del se
cretario municipal en el que se 
certifica que no existe incompa
tibilidad en la adjudicación con 
lo contemplado en la Ley de Con
tratos de las Administraciones 
Públicas, ateniéndose a la decla
ración,jurada que hizo la empre
sa «de no estar inmersa en ningu
na de las prohibiciones para con
tratar».

Añade el secretario que, exa
minada la Escritura de Constitu
ción de la citada empresa, reali
zada ante notario, «se comprue
ba que en los socios que la 
integran o representan, no con
curren las causas de incapacidad 
o incompatibilidad» que deter
minan los preceptos legales. Los 
nombres que aparecen en el acta 
de la empresa son Juan Luis Mar- 
chini, Jesús del Estal, Ramón Abe
lla y José Miguel Fernández como 
«titulares de la totalidad de las ac
ciones en que se divide el capital 
social».

CONTACTOS
j AGENCIA DE CONTACTOSf 

| SOLICITA HOMBRES Y • 

!MUJERES PARA ENCUENTROS 
ESPORADICOS. ALTOS

INGRESOS.I 
j DISCRECION 902365580 •

LT. /TOLEDO

Un error en la conducción fue 
ayer la causa de una colisión 
entre dos vehículos en la que 
no hubo que lamentar heridos. 
La conductora del vehículo que 
provocó el incidente, tras reAlizar 
el stop obligatorio para incorpo
rarse a la entrada a Nambroca 
sufrió un percance por el que se 
le caló el coche quedando parte 
del mismo parado en medio de 
la vía. En ese momento, un todo- 
terreno que circulaba por la N- 
400 no pudo evitar el choque 
contra el primer vehículo coli
sionando con el lado derecho del 
mismo. En el suceso no hubo 
que lamentar daños personales 
pero hay que destacar que este 
cruce ya ha registrado algún que 
otro percance aunque no pre
sente problemas de visibilidad.

ACCIDENTES EN EL CASCO. 
Por otra parte, la Polícia Local 
ha tenido que prestar sus servi

cios, durante este fin de sema
na, en cuatro accidentes de cir
culación ocurridos en el casco 
urbano. El más grave de ellos 
fue el ocurrido el viernes en la 
incorporación de la glorieta 
Castilla-La Mancha a la A-42. 
En el mismo, el conductor del 
único vehículo implicado resul
tó con las piernas fracturadas y 
un golpe en la cabeza. El mis
mo día, alas 19,00 horas, la glo
rieta de Alfonso VI fue testigo de 
otro accidente en el que dos 
vehículos colisionaron con el 
resultado de daños materiales. 
Mientras, el sábado por la tar
de, alas 19,15 horas yen la caUe 
Río Alberche, colisionaron por 
embestida dos vehículos, acci
dente en el que se produjeron 
tres heridos leves. Por último, y 
también entorno a las 19,15 ho
ras, el domingo se produjo otra 
colisión entre dos vehículos, es
ta sólo con resultado de daños 
materiales, en la calle Méjico.

El coche de la conductora fue el que más daños sufnó en el accidente./D,p.

I
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lOTOLEDO
BREVES

SUCESOS
Correos alerta de un 
rebrote del fraude 
telefónico en Toledo ■ 
La oficina de Correos en To
ledo ha detectado nuevos ca
sos de un timo telefónico en 
ia provincia, especialmente 
en Noblejas, en el que «se uti
liza el nombre de la empresa 
postal de forma fraudulen
ta», denuncian en nota de 
empresa. Al parecer, el pro- 
ce<ümiento utilizado por los 
estafadores consiste en una 
llamada en nombre de Co-' 
rreos diciendo que tienen un 
paquete a su nombre, que no 
han podido entregar por te
ner dirección incorrecta o por 
encontrarse ausente. Para re
cuperar dicho paquete se in
vita a los clientes a llamar a 
teléfonos 806 ó 807, con alto 
coste por minuto, con la ex
cusa de que en eUos se les in
dicará como recibir el envío. 
Ante esta situación, desde 
Correos aclara que la empre
sa postal no utiliza ningún 
número de estas característi
cas -en todo caso dispone de 
teléfonos gratuitos- y que só
lo devuelve los paquetes que 
los clientes han rehusado o 
que, tras permanecer en las 
dependencias postales el 
tiempo establecido, se reen
vían al remitente cuando ca
duca el plazo de entrega.

AGUA
Los embalses de 
Toledo pierden 7 Hrn’ 
de sus reservas ■ Los 
diez embalses de la cuenca 
del Tajo en la provincia de To
ledo vieron descender sus re
servas en la última semana 
en siete hectómetros cúbicos 
y almacenan el 47,32 por 
ciento de su capacidad total 
(212 hectómetros), según in
formó la Comisaría de Aguas 
de la Confederación Hidro
gráfica del Tajo (CHT). Los 
mayores descensos se dieron 
en los pantanos de Azután y. 
de Rosarito, que tienen cada 
uno de ellos tres hectómetros 
menos que en la semana pre
cedente. También tiene un 
hectómetro menos el embal
se de Finisterre, mientras que 
los de Castrejón, El Castro, 
Cazalegas, Guajaraz, Naval
cán, La Portiña y Torcón no 
experimentaron variaciones. 
Por último, el embalse ma
drileño de Picadas, que abas
tece a la comarca de la Sagra 
y a la capital toledana, man
tiene una semana más intac
tas sus reservas y almacena 
15 hectómetros cúbicos (el 
cien por ciento de su capaci
dad total).

EMPRESAS

La ministra de 
Agricultura inaugura 
la planta del Grupo 
SADA en Lominchar
■ La Ministra de Agricultu
ra, Elena Espinosa, y el pre
sidente de la Junta, José Ma
ría Barreda, inauguran hoy 
la planta de productos ela
borados que el Grupo Sada 
tiene en la localidad toleda
na de Lominchar. Los res
ponsables de la empresa, 
dedicada a los productos 
cárnicos, mostrarán a la mi
nistra sus instalaciones.

►jUNTA DE GOBIERNO LOCAL

Las primeras catas arqueológicaas y los primeros hallazgos ya se han producido en los terrenos en tes que se construirán las 1.300 viviendas de la Vega Baja. /DAVID PÉREZ

El Consistorio usa dinero de la venta 
de solares para afrontar una sentencia
Destinará 68.359 euros provenientes de la enajenación de parcelas municipales para abonar
parte de los 221.215 euros con los que debe indemnizar a Saint Pierre Sur Mer

• El Tribunal Superior de 
Justicia condenó al Ayun
tamiento por «desviación 
de poder» por dar marcha 
atrás y excluir a los pro
motores privados de la 
Vega Baja.

J.S. / TOLEDO

El Ayuntamiento de Toledo ha de
cidido destinar 68.359,84 euros 
provenientes de la venta de suelo 
de titularidad municipal para cu
brir parte de la indemnización a la 
que tiene derecho la empresa 
Saint Pierre sur Mer en virtud de 
una sentencia firme del Tribunal 
Superior de Justicia de Castilla-La 
Mancha. Esta decisión pone en 
evidencia la mala situación finan
ciera de la Corporación municipal 
que se ha visto obligada, median
te la aprobación de una modifica
ción de crédito, a utilizar el dinero 
que le llega de la venta de solares 
con la consiguiente descapitaliza
ción para cubrir gasto corriente, 
aunque sea imprevisto.

El Tribunal Superior de Justicia 
(TSJ) condenó al Ayuntamiento de 
Toledo por «desviación de poder» 
a indemnizar con 221.215,20 eu
ros a la citada empresa como con
secuencia del acuerdo plenario de 
diciembre de 1999 por el que se 
optó por la gestión directa de la 
Vega Baja con la consiguiente ex
clusión de los promotores priva
dos. La sentencia es ya firme pues

to que, aunque la Junta de Gobier
no decidió recurrir el fallo, un ol
vido hizo que transcurriera el pla
zo legal para hacerlo. Por este mo
tivo, el Ayuntamiento tiene abierta 
una investigación interna para de
purar responsabilidades, aunque 
todavía no se conocen sus resul
tados.

«DESVIACIÓN DE PODER». El 
Tribunal Superior de Justicia con
sidera en el fallo que la «adminis
tración loeal alteró las reglas del 
juego de forma injustificada», un 
comportamiento que considera 
«una desviación de poder, ya que 
si el proceso urbanizador se inició 
a instancias de Saint Pierre Sur 
Mer, el Plan Especial que contem
pla el sistema de gestión indirecta 
se inició y aprobó por impulso de 
la propia administración munici
pal.

0 Dificultades económicas para afrontar el pago

Las dificultades para encontrar dinero con et que hacer 
trente al pago de la indemnización a Saint Pierre Sur 
Mer surgieron desde que el Ayuntamiento tuvo conoci
miento del falto judicial del Tribunal Superior de Justicia 
de Castilla La Mancha.

Según se desprende del acta de la Comisión de Go
bierno en la que se trató el asunto -ahora denominada 
Junta de Gobierno Local en virtud de la Ley de Grandes 
Ciudades-, el jefa del Servicio de Programación del 
Ayuntamiento de Toledo que la capacidad de la corpora
ción para hacer frente al pago de esta indemnización es 
«notoriamente insuficiente» ya que, según especifica, la 
partida presupuestaria para atender a las posibles in

demnizaciones derivadas de sentencias judiciales as
ciende a 10.828,22 euros. Asimismo, el acta recoge del 
fracaso que se ha producido a la hora de «indagar las 
posibilidades para realizar una modificación presupues
taria ligada a ingresos extrapresupuestarios 0 a una re
ducción equivalente de otros créditos 0 partidas». Aho
ra ha tenido que ser el dinero procedente de la venta de 
parcelas municipales la que ha solventado parte de la 
papeleta ai Ayuntamiento, que para más inri olvidó re
currir en plazo la mencionada sentencia tal y como acor
dó ia Junta de Gobierno Local, tal vez con la intención 
de ganar tiempo para poder hacer frente.al pago indem- 
nizatorio si el fallo judicial se hubiese confirmado./ J.S.

Los hechos se remontan a la le
gislatura que tuvo como alcalde a 
Agustín Conde. Una vez que se lo
gra el acuerdo con el Ministerio de 
Defensa para comprar y desarro- 
Uar la Vega Baja. Saint Pierre pre
sentó un Programa de Actuación 
Urbanística (PAU) con el fin de ac
tuar como promotor de estos te
rrenos.

Más tarde, en 1999, con la lle
gada de José Manuel Molina a la 
Alcaldía se cambia radicalmente 
los criterios -tanto que cinco años 
después no han sido aprobados 
todavía- sobre el desarrollo de la 
Vega Baja. Molina desecha la mo
dificación puntual número 11 ela
borada por Agustín Conde, orde
na redactar la número 20 y, al 
tiempo, decide la creación de una 
empresa mixta que compre el te
rreno y gestione el desarrollo del 
Plan urbanístico. Nace así la Em

presa Municipal Vega Baja con un 
55% de su capital suscrito por la 
Empresa Municipal de la Vivienda 
y el 45% restante integrado por so
cios como Caja Castilla La Man
cha e Iberdrola.

CINCO AÑOS COLEANDO. Ade
más, para darle carta de naturale
za, el Pleno municipal de 2 de di
ciembre de 1999 aprueba por una
nimidad el Programa de Actuación 
Urbanizadora de la unidad de Or
denación ‘Vega Baja 1' del Plan Ge
neral de Ordenación Urbana 
(PGOU) de Toledo. La propuesta 
incluye en su punto primero 'op
tar por el sistema de gestión direc
ta para la ejecución de las obras 
de urbanización...’ y en el segun
do decide 'rechazar en consecuen
cia todas las alternativas técnicas 
presentadas por los distintos aspi
rantes a agentes urbanizadores’.
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TOLEDO
NUEVOS CRITERIOS Y MECANISMOS DEL i% CULTURAL
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El director general de Patrimonio ya conoce los nuevos criterios por los que se regirá la concesión de inversiones a cargo del i% cultural. /

1

Toledo se prepara para cumplir 
con el ‘nuevo’ i% cultural
Enrique Lorente, director de Patrimonio de CLM, ya conoce los renovados criterios exigidos para 
que ciertos bienes patrimoniales puedan acogerse a los fondos dedicados a la conservación

• Los mecanismos marca
dos en la reunión del Con
sejo de Patrimonio Histó
rico explicitan que el i% 
cultural sólo invertirá en 
los bienes que estén de
clarados como BIC.

CM. / TOLEDO

Apartir de ahora las intervencio
nes a desarrollar en Toledo a cargo 
del 1% cultural van a tener que 
adecuarse a nuevos criterios que, 
lógicaniente, traerán novedades 
tanto de tramitación como de con
cesiones. Y es que la nueva época 
política requiere un mayor control 
para racionalizar las inversiones 
en patrimonio histórico.

El Consejo del Patrimonio His
tórico acordó por unanimidad los 
criterios prioritarios de la inver
sión del 1% cultural, acuerdo re
suelto en la reunión que este ór
gano de coordinación, entre el Mi
nisterio de Cultura y todas las 
Comunidades Autónomas, man
tuvo el paso mes en Palma de Ma
llorca. En este encuentro, presidi
do por el director general de Be
llas Artes y Bienes Culturales del 
Ministerio de Cultura, Julián Mar
tínez, estuvo presente el director 
general de Patrimonio de Castilla- 
La Mancha, Enrique Lorente.

Este replanteamiento del siste
ma de ayudas para la conserva
ción y el enriquecimiento del Pa
trimonio Histórico Español se de
be, como quedó reflejado en las 
conclusiones finales, a la situación 
de «preocupante descoordina
ción» que existía a la hora de deci
dir los proyectos a realizar porque 
los criterios «eran dispares».

Así, una vez analizados los pro
cesos tramitados antes de esta reu
nión y los distintos baremos utili
zados para las intervenciones, se 
evidenció la necesidad de crear una 
Comisión Interministerial -en la 
que participarán los ministerios de 
Fomento, Medio Ambiente, Vivien
da y Cultura- que tendrá por obje
to «elaborar las directrices de los

3 ¿Qué es el 1% cultural?

La Ley 16/1985, de 25 de junio, del Patrimonio Histórico Español contem
pla una serie de medidas denominadas de Fomento, tendentes no sólo a 
la conservación sino también al enriquecimiento del Patrimonio Históri
co Español. Dichas medidas son fundamentalmente el 1% cultural y los 
incentivos fiscales.

El sistema desarrollado en este procedimiento se contempla en el ar
tículo 68 de la Ley del Patrimonio Histórico Español, en donde se estable
ce que «en el presupuesto de cada obra pública, financiada total 0 par
cialmente por el Estado, se incluirá una partida equivalente al menos al 1 
por 100 de los fondos que sean de aportación estatal con destino a finan
ciar trabajos de conservación 0 enriquecimiento del Patrimonio Histórico 
Español o de fomento de la creatividad artística, con preferencia en la 
propia obra 0 en su inmediato entorno».

planes anuales del 1% y coordinar 
a los ministerios competentes para 
el desarrollo de las actuaciones».

El documento elaborado por la 
Dirección General de Bellas Artes 
refleja la insostenible situación ge
nerada en tomo al 1% anunciando 
que «se rebasa con creces la dispo
nibilidad anual», dato que se re
frenda con la información de que 
desde 1996 se han presentado cien
tos de proyectos que superan «los 
903 millones de euros» mientras 
que el 1% alcanza un presupuesto 
anual que ronda los 35 millones.

SÓLO INVERTIRA EN BIC. Uno 
de los criterios imprescindibles 
para optar al 1 % cultural y, a buen 
seguro, el más importante -ya que

hasta el momento este concepto 
ha sido obviado en numerosas ac
tuaciones- queda explicitado en la 
máxima de que «el 1% cultural só
lo se invertirá en bienes inmue
bles que estén declarados como 
BIC o cuyo expediente esté incoa
do». A la vez, y rechazando la in
tervención de esta ayuda para las 
obras de nueva plata, se considera 
que las inversiones deben ir diri
gidas a bienes de titularidad pú
blica descartándose la inversión 
en edificios privados.

Se libra de este requerimiento 
la inversión en Planes Nacionales 
que permite actuar en catedrales, 
concatedrales, basílicas y colegia
tas de titularidad eclesiástica; la 
intervención en bienes en propie
dad privada que sean cedidos a la 
administración pública por un 
plazo mínimo de 50 años; y las eje
cuciones en bienes incluidos en la 
lista de Patrimonio Mundial 
(Unesco) que pueden tener titula
ridad privada o compartida.

Este acuerdo será elevado a la 
Conferencia Sectorial de Cultura, 
integrada por los consejeros y con- 
sejeras de Cultura de las autono
mías y presidida por la ministra 
Carmen Calvo, donde se espera lle
var a cabo su aprobación definiti
va para, posteriormente, remitiría 
a Comisión Interministerial para 
la coordinación del 1% cultural.

B MÁS REQUISITOS

►Finalidsd. Las actuaciones 
del 1% cultural deben enmar
carse en trabajos de conserva
ción, restauración, rehabilita
ción y consolidación incluyendo 
la elaboración de proyectos téc
nicos. Trabajos de enriqueci
miento del Patrimonio Históri
co Español. Fomento de la crea
tividad artística 0, lo que es lo 
mismo, adquisición de obras 
de autores vivos 0 encargos.

►Cofinanciación, se busca 
la implicación de las adminis
traciones solicitantes. Esta exi
gencia permite dedicar el presu
puesto total a un mayor núme
ro de proyectos; se propone 
que la aportación del 1% cultu
ral llegue como máximo al 57 
por ciento del proyecto total.

►Equilibrio territorial. Se 
trata de que el i% cultural se in
vierta del modo más equitativo 
posible en todo el territorio es
pañol. Se plantea, en este senti
do, utilizar diversos parámetros 
por Comunidad Autónoma que 
establezcan una inversión míni
ma y una máxima.

►Estado de conservación. 
La necesidad de invertir de mo
do urgente se convierte en prio
ridad absoluta porque el estado 
de conservación del edificio no 
es el más adecuado y corre ries
go de derrumbe parcial 0 inclu
so destrucción.

►Actuaciones integrales.
Este criterio se centra en la ne
cesidad de priorizar los proyec
tos de rehabilitación que conlle
ven la recuperación 0 puesta en 
valor de paisajes culturales 0 
conjuntos patrimoniales con 
bienes naturales 0 culturales.
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El arte en miniatura
El Centro de Información Juvenil ha ofrecido toda una muestra y exposición del arte de pintar las miniaturas 

Warhammer, algo que muchos chicos hicieron con gran paciencia y minuciosidad

E. DURÁN / TALAVERA

A aunque muchos aún no lo co-

Warhammer hace tiempo ya que 
invadió el ocio de pequeños y 
grandes. Estas figuras de ínfimo 
tamaño, cuyo precio puede oscüar 
entre los cuatro y ocho euros, ofre
ce al que lo compra horas y horas 
del entretenimiento más diverso. 
Yes que los Warhammer no sólo 
sirven para desarrollar verdaderas 
batallas campales sobre una me
sa, sino que son todo un arte de 
pintura y colección, como demos
traron, de una forma muy pacien
te y profesional, varios chicos que 
asistieron en la tarde del domingo 
a un taller sobre pintura de 
Warhammer.

UNA TARDE DIFERENTE. El lu
gar elegido para llevar a cabo la 
minuciosa tarea de pintar y deco
rar los Warhammer fue el Centro 
de Información Juvenil, que este 
domingo, se convirtió en toda una 
sala de exposición de un arte dife
rente pero de gran valor por el tra
bajo que conlleva y la paciencia 
que requiere.

La iniciativa de realizar este ta
ller venía de la mano de la Asocia
ción Juvenil del Club de Roi Temet 
Nosce, y el apoyo de la Concejalía 
de Juventud y el Ayuntamiento de 
Talavera. Sin embargo, los grandes 
protagonistas fueron los chicos 
que demostraron sus enormes ha
bilidades con el pincel. Ellos, sen
tados ante una colección de mi
niaturas sin construir ni pintar, 
fueron armando, poco a poco, ca
da una de las piezas para poste
riormente decorarías con sus pro
pias manos, todo un trabajo del 
más experto artesano.

Así, José Carlos Rodríguez, pre
sidente del club de rol Temet Nos
ce, descubría, en declaraciones a 
este diario, los secretos y los pasos 
que conlleva poder construir todo 
un ejército de Warhammer, «las fi
guras vienen como antaño, es de
cir, para montarías uno mismo en 
casa, y suelen estar formadas por 
cuatro o cinco piezas». Sin embar
go, el hecho de que el puzzle que 
armar tenga escasas piezas no im
plica que su dificultad sea menor, 
pues esas miniaturas, como su 
propio nombre indica, suelen al
canzar los cinco centímetros, aun
que aún, para los más aventure
ros, los hay más pequeños, hasta 
de tres centímetros de altura.

El siguiente pasó es el que en
señaron los chicos que pasaron la 
tarde del domingo en el Centro de 
Información Juvenil, pintarlos y 
decorarlos. Pero para ello, estos 
pequeños primero tuvieron que 
imprimar las figuras ya montadas.
Ese proceso consiste en pintarías 
con sprays de imprimación, que 
pueden ser blancos o negros, para

1 • Los chicos pasaron una tarde muy divertida pintando los warhammer. 
2. Ricardo de Prado, propietario de una tienda en la que se venden 
‘Warhammer’, mostró algunas piezas hechas por él. J. Este chaval im

primaba las miniaturas para después pintarías./ manu reino

poder posteriormente decorarías 
con los diversos tonos.

Pero ahí no acaba todo, aun así, 
tras ese trabajo, el escenario en 
que se colocarán a los ejércitos 
también es muy importante, e in
cluso, durante este taller de pintu
ra Warhammer, el propietario de 
la tienda ‘El dragón verde’, Ricardo 
de Prado, mostró un precioso cas
tillo «cedido por un particular pa
ra exponerlo» en el que varias mi- 

. maturas ya tratadas formaban to
do un ejército a lo grande. De 

Los chicos no 
cesaron de 

demostrar sus 
habilidades con el 

pincel y las 
miniaturas

hecho, es ahí, en esos castillos y 
escenarios que se construyen, 
donde los Warhammer toman vi
da propia en cada una de las lu
chas que se desarrollan entre los 
aficionados al mundo de este pe
queño arte.

Sin embargo, son muchos los 
que opinan que su precio es de
masiado elevado. José Carlos Ro
dríguez, presidente del club de rol 
Temet Nosce, explicaba que el 
pensar que es un hobbie caro o no 
«es muy relativo porque aunque la

verdad es que las figuras son algo 
caras y también hay que usar ma
nuales para conocer las reglas del 
juego, las horas y tardes de entre
tenimiento que ofrecen los 
Warhammer son muchas».

Aun así, elevado o no su precio, 
sin duda es un arte minimalista 
que ofrece un entretenimiento en 
el que la inteligencia y la estrate
gia son fundamentales, desarro
llando así varias capacidades de 
los chicos. Una buena forma para 
pasar las tardes de este invierno.

LaTribuna 1 lililí II 
II II

... nuestra ciudad, en tus

ii 
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►NAMBROCA

Un vecino de Toledo salva a dos 
bebés de un incendio en el CAI
José Antonio Castro, fotógrafo, trepó por la cancela, que estaba cerrada, salvó a unos quince 
niños y entró a rastras y a ciegas en un cuarto hasta rescatar a los dos bebés, que dormían

• Los bebés ya se encon
traban sanos y salvos en 
sus casas a última hora 
de la noche. El incendio 
empezó en el antiguo co
medor, desconociéndose 
las causas.

R. D. J. / TOLEDO
Un incendio en la guardería mu
nicipal de Nambroca, que se ini
ció a las 12’00 horas por causas 
desconocidas, provocó quemadu
ras leves en dos bebés que estaban 
durmiendo en una de las habita
ciones del CAI.

Los bomberos informaron de 
que el incendio comenzó en la sa
la de cunas de la guardería, que era 
el antiguo comedor reconvertido 
en habitación para bebés. En el 
centro, en el momento del sinies
tro, había también unos quince ni
ños de más edad, que fueron eva
cuados enseguida sin mayores in
cidencias.

Los bebés, que 
presentaban leves 
quemaduras, fue
ron trasladados 
primeramente al 
hospital Virgen de 
la Salud de Toledo 
y después al hos
pital de la Paz en 
Madrid como me
dida preventiva, 
aunque sus que
maduras no revestían mayor gra
vedad.

Por la tarde, el primero de los 
bebés ya estaba en casa, mientras 
que el segundo, con alguna que
madura, también fue trasladado a 
su hogar, pero a primeras horas de 
la noche. Los dos se encontraban 
sanos y salvos.

El Servicio de Emergencias 112 
informó de que una ambulancia 
asistencial aten
dió a algunas per
sonas que se en
contraban en la 
zona «como servi
cio preventivo an
te situaciones de 
nerviosismo».

Los recursos 
movilizados fue
ron los bomberos 
del Consorcio de 
Toledo, la Guardia 
Civil y una ambulancia asistencial.

Un vecino de Toledo, José An
tonio Castro, fotógrafo, se convir
tió en algo más que testigo de ex
cepción de los hechos, ya que fue 
la persona que rescató a los dos 
bebés de las ñamas.

Se encontraba en Nambroca 
para hacer unas fotos cuando, al 
bajar del coche para ir a tomarse 
un café, se encontró con una es
cena llena de confusión y nervio

«Cuando hablo 
de ello ahora, es 

cuando me pongo 
nervioso, pero sí, 

pasé miedo», 
confiesa

«No los veía, sólo 
tiraba de los 
carritos. Los 
bebés no se 

quejaban ni se 
movían»

sismo en un centro que él no sa
bía que se trataba del CAI de la lo
calidad.

Fue alertado por una compa
ñera de que salía mucho humo de 
un edificio que había al lado de 
donde ella estaba. En seguida se 
topó con una cancela cerrada, de 
unos tres metros. Trepó sobre la 
misma y empezó a evacuar a unos 
quince niños que se encontraban 
en el patio, dejándolos provisio
nalmente en el patio hasta que al
guien abrió la cancela.

Fue entonces cuando le dije
ron que quedaban aún dos bebés, 
que estaban en el interior de una 
estancia del centro durmiendo, de 
donde salía todo el humo. «Una de 
las profesoras intentó entrar pero 
no podía, de lo histérica que esta
ba», comentó José Antonio, quien 
empezó a reptar y a pegar la cabe
za al suelo para no respirar el hu
mo. «No se veía absolutamente na
da», dijo, tras reconocer que «no 
sabía para dónde tirar», ya que no 

conocía la guarde
ría.

Agrega que la 
profesora le indi
caba a gritos que 
debía ir «por el pa
sillo a la derecha». 
Siguió tanteando 
por el suelo. Vio 
unas llamas ai fi
nal del pasillo. En 
ese momento lo
gró tocar las rue

das de un carrito, del que tiró, lo
grando sacar al primer niño. Sa
biendo que había otro, regresó al 
mismo sitio, repitiendo la misma 
operación tras comprobar, tocan
do las piernas de los niños, que en 
ambos casos estos se encontraban 
en los carritos.

«Yo no los veía, nada más que 
tiraba de los carritos. Los bebés no 
se quejaban ni se movían. Al sa

carlos a la calle vi 
que estaban ne
gros por el humo, 
al igual que yo, só
lo que yo no podía 
verme, claro. Los 
bebés estaban en 
medio de las lla
mas, no sé cómo 
aguantaron», se
ñaló Castro.

«Me dijeron las 
mujeres que esta

ban instalando algo en la cocina, 
pero no lo sé con certeza, ya que 
yo no pregunté, porque estaba 
muy nervioso, al igual que todos 
los que estaban ahí en el momen
to del siniestro», afirmó.

«Cuando hablo de ello ahora, 
me pongo nervioso. También pasé 
miedo, ya que veía que no podía 
respirar, pero es ahora cuando me 
doy cuenta de todo lo que ocurrió, 
al contarlo», confesó.

El rescatador tuvo que trepar por esta cancela. / David Pérez

José Antonio Castro salvó dos vidas. / yolanda lancha

► MEDIO AMBIENTE 

La Diputación 
dona 50.000 
plantas para 
la forestación 
de la provincia
LT. / TOLEDO

La Diputación, a través del vi
vero Taxus, donará plantas a 
los ayuntamientos, centros 
educativos de la provincia, 
escuelas de artes y de oficios, 
conservatorios de música y 
asociaciones 0 colectivos so
ciales sin ánimo de lucro que 
así lo soliciten, siendo ésta 
una actividad incluida den
tro de la Guía de Servicios de 
Medio Ambiente.

La información ha sido ya 
enviada para que los intere
sados puedan establecer sus 
necesidades y solicitar, en 
consecuencia, las especies 
naturales y el número preci
so de plantas, procediéndose 
a su entrega a partir del mes 
de diciembre.

Árboles y arbustos autóc
tonos y también de fuera de 
nuestra geografía forman par
te del conjunto de 50.000 
plantas disponibles, cuyo des
tino será la forestación de zo
nas determinadas, la mejora 
estética del entorno, la lucha 
contra la erosión, la vegeta
ción de espacios degradados 
y el apoyo a las actividades de
sarrolladas dentro de las ac
ciones de educación ambien
tal, oportunas para trasladar 
al conjunto de los ciudadanos, 
y más especialmente a las 
nuevas generaciones, la im
portancia de cuidar el medio 
ambiente, respetar el entorno 
natural y defender el cuidado 
y crecimiento de las plantas 
propias de la naturaleza.

El

José Antonio estaba algo indignado a primera hora de la noche porque, al 
ver el informativo nocturno de CMT, comprobó sorprendidamente que 
un chaval de unos 16 años contaba cómo él había salvado a los bebés. 
«Estoy asombrado, no es por nada, pero me indigna que diga que fue él 
cuando sólo yo tomé parte en el rescate», comenta.

Por otro lado, este vecino cuenta que el siniestro, que pudo acabar en 
tragedia de no ser por su intervención, duró un interminable rato de apro
ximadamente quince minutos. José Antonio por el día trabaja para una 
revista. Una casualidad hizo que ayer, a las 12’00 horas, se encontrase en 
Nambroca al lado del CAI (Centro de Atención a la Infancia) de esta loca
lidad toledana. Por último, el héroe improvisado ha quedado hoy por la 
tarde con los padres de uno de los bebés accidentados. Ya fue felicitado 
ayer por los progenitores de los dos pequeños. R. D. J.

► LOS YÉBENES

La localidad 
acoge el 
Encuentro anual 
de Mayores
LT. / TOLEDO

Los Yébenes acoge hoy el 
Encuentro Solidario de Ma
yores que se celebra anual
mente en una de las locali
dades participantes en este 
programa, que son Mora, 
Sonseca y Los Yébenes. La 
Asociación de Daño cerebral 
será la beneficiaria de los 
donativos que harán los par
ticipantes.

En Encuentro, al que acu
dirán unos 300 mayores, se 
inicia a las 16.00 horas con la 
bienvenida del alcalde, Anas- 
tasio Priego.

Posteriormente, los par
ticipantes podrán disfrutar 
de la representación de la 
obra ‘Las castañeras pica
das’, de Ramón de la Cruz, 
entre otras actuaciones. Tras 
la merienda, la cantante Lo
la Losada podrá fin a la jor
nada.
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►CUERVA

Del hogar no les moverán
El alcalde decretó ayer el cierre del hogar del jubilado • Los vecinos se manifestaron y aseguraron que si no es por la 
fuerza, nadie les mueve de su sitio de recreo • Los jubilados creen que el cerrojazo tiene «connotaciones políticas»

JORGE FRAGUAS / CUERVA 
Probablemente nunca ningún 

cerrajero ha sido tan mal reci
bido en la provincia de Toledo, es
pecialmente porque el que acudió 
ayer al hogar del jubilado 'San Pe
dro’ de Cuerva lo hacía con un pa
pel bajo el brazo por el que el al
calde, Francisco Lorenzo, autori
zaba con el cambio de cerraduras 
el cierre del recinto.

Más de 200 socios del hogar se 
quedaban así literalmente en la 
calle. Bueno, del todo no porque 
ayer a última hora tenían muy cla
ro que iban a pasar la noche den
tro de las instalaciones. Y si no era 
la Guardia Civil quien los expulsa
ba, allí se quedarían hasta que la 
situación se aclarase. Poder no po
drán entrar, pero si no salen tam
poco es necesario.

Los alguaciles llegaron tempra
no para hacer el cambio de cerra
duras y los ánimos se fueron cal
deando hasta que a las 18.00 ho
ras redactaban un escrito y, 
megáfono en mano, anunciaban 
por las caUes que en la puerta del 
hogar del jubilado tendría lugar 
una manifestación en los próxi
mos minutos.

El frío no fue motivo suficiente 
para que el medio centenar de ju
bilados y pensionistas allí congre
gados salieran a la calle para ex
presar que no hay derecho a que 
se cierre un recinto que se ha con
vertido en los últimos años en su 
único lugar de esparcimiento.

Decían del alcalde que «es una 
mala persona», más de lo que pro
nunció él, ya que se negó a expli
car cuáles eran los «problemas» 
que señalaba en el escrito para el 
cierre y que todos se quedaron con 
las ganas de conocer.

Hoy, los afectados piensan vol
ver a reivindicar su derecho a dis
poner de un lugar donde poder con
versar con sus amigos, aunque quie
ren hacerlo de forma legal y con el 
permiso de la Delgación del Gobier
no para que todos los vecinos pue
dan conocer de la existencia de este 
hecho.

HISTORIA PARA NO DORMIR. 
Según apunta el presidente de la 
Asociación ‘San Pedro’, David Ru
bio, el problema se produjo cuan
do el grupo socialista, oposición 
en el Consistorio, ofreció al ante
rior presidente, Agustín Gómez, 
actuar como intermediario para 
obtener una ayuda por parte de la 
Diputación. Le daban la posibili
dad de escribir una carta ‘de pre
sidente a presidente’ para agilizar 
los trámites. Él dijo que si la ayuda 
se decía que venía del Ayunta
miento, la aceptaba encantado, 
pero que rechazaba cualquier ayu
da directa que viniera del PSOE.

A este respecto, el resto de la 
Junta directiva del hogar le recri
minaron que no aceptara la ayu
da de mediación, abriendo así la 
caja de Pandora, puesto que, se
gún dice Rubio, Gómez contestó 
que él hacía lo que le «daba la ga
na».

bsi 
I

En torno a 50 jubilados salieron a la calle de forma espontánea para protestar por el derre./DAViD Pérez

Si algo no era el ambiente es problemático./DAViD Pérez

Las malas relaciones entre los 
propios miembros de la Junta se 
fueron acrecentando hasta que 
decidieron plantear una moción 
de censura a Gómez, que salió 
adelante el pasado mes de agos
to.

Entonces se abrió el plazo para 
la presentación de candidaturas, 
siendo la de Rubio la única. Las 
elecciones se celebraron a finales 
de octubre y, obviamente, Rubio 
resultó elegido presidente.

Gómez, reacio a abandonar su 
cargo, convocó unas elecciones 
por cuenta propia, «a todas luces 
ilegales» puesto que no sólo se le 

había cesado de su cargo sino que 
se le había expulsado de la Asocia
ción. Pero celebrarse se celebra
ron y a ellas acudió el ex presiden
te con fotocopias de DNI de sus 
amigos, que contaron como votos, 
aunque fueron unas elecciones 
que no supusieron cambio alguno 
dadas las irregularidades mencio
nadas.

En cualquier caso. Rubio apun
ta una relación estrecha, no sólo 
familiar, entre Gómez y el alcalde. 
De hecho le han visto salir en mu
chas ocasiones del Consistorio, 
pero el asunto no fue a más hasta 
que ayer, cuando menos lo espe

raban, el alcalde decretaba el cie
rre del hogar, apuntando proble
mas, justo ahora que es cuando 
parecía que se iban solucionando.

Ni los jubüados ni los socialis
tas entienden el porqué de que el 
primer edil se entrometa en un 
asunto como éste, aunque consi
deran que le fastidia el hecho de 
que sea una persona que no se ha 
demostrado sea de derechas la que 
gobierne la Asociación, aunque 
sea de jubilados.

Ayer por la tarde, desde luego, 
no parecían existir problemas. Los 
pensionistas jugaban a las cartas 
de la forma más pacífica posible, 
aunque ha habido varios intentos 
de provocar situaciones de cho
que que, según apunta el Grupo 
socialista, vendrían a facilitar el 
cierre lícito del local, aunque sus 
protagonistas no lo han consegui
do. Arrancar los papeles del tablón 
de anuncios por parte de Gómez y 
sin venir a cuento lo entienden co
mo una provocación que, sin em
bargo no ha surtido efecto alguno.

El cierre les ha pillado por sor
presa y no saben exactamente có
mo actuar, aunque piensan diri
girse a las estancias políticas que 
sean oportunas porque entienden 
que este 'cerrojazo’ tiene una clara 
connotación política y no piensan 
renunciar a su espacio sólo por el 
hecho de que un señor no supo 
aceptar lo que dijo la mayoría, al
go en lo que, según dicen, tuvo que 
ver el alcalde.

3 El papel del PSOE
Los socialistas no se conside
ran culpables del cierre para na
da. Consideran que mirar los 
bienestar de sus mayores no es 
ningún delito y por ello piensan 
pedir responsabilidades al alcal
de.

Su mediación ha servido pa
ra que se hayan distribuido car
tas por el pueblo acusándolos 
de que los problemas en el ho
gar vienen motivados por su in
termediación, incluso han reci
bido anónimos y llamadas ame
nazándoles, algo de lo que ya 
tiene constancia el puesto de la 
Guardia Civil de Menasalbas.

Al igual que sucediera con 
este periódico, el alcalde tam
poco quiso, dicen ellos, aten
derlos y apuntan por ello que 
«el que tiene algo que ocultar 
se esconde», aunque realmente 
consideran que el silencio es la 
opción más apropiada cuando 
uno no tiene nada que decir.

Piensan que se ha mezcla
do la política en un terreno 
donde no hubiera sido necesa
rio hacerlo y que con esta acti
tud el primer edil de la locali
dad va a perder buena parte del 
apoyo que en las pasadas elec
ciones le dieron los vecinos de 
Cuerva.

Ellos tiene claro de qué lado 
están y este es junto a los jubi
lados y pensionistas.
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►EDUCACIÓN

Save the children 
lleva a Pleno 
los derechos 
de la infancia
Los alumnos del ‘Escultor Alberto Sánchez’ 
expusieron en la Diputación sus necesidades

• La explicación de los 
chavales, mediante có
mics, es la culminación de 
un trabaj'o de conciencia
ción social que se ha lleva
do cabo durante las últi
mas semanas.

JORGE FRAGUAS / TOLEDO

El Salón de Plenos de la Diputa
ción de Toledo acogió ayer una se
sión un tanto original. Los dipu
tados fueron sustituidos por 
alumnos del colegio “Escultor Al
berto Sánchez’ de la capital regio
nal, que acudieron a las depen
dencias de la institución provin
cial para exponer lo que ellos 
consideran derechos básicos para 
la infancia.

Con tres pancartas a modo de 
cómic, los más de 40 alumnos de 
cuatro curso de Primaria informa
ron de que el derecho a crecer en 
un ambiente familiar es funda
mental para los chavales. El dipu
tado de Bienestar Social. Luis Ca
biedas, les escuchó atentamente.

La sesión de ayer viene a cul
minar el trabajo realizado durante 
las últimas semanas gracias al pro
grama de Save the Children que 
celebrará el próximo día 20 de no
viembre la aprobación de la Con
vención de los Derechos del Niño.

Los chavales han trabajado en 
las aulas el material distribuido

por la organización y ayer tocaba 
mostrar sus logros y sus deseos, 
no sólo para ellos sino para aque
llos pequeños que crecen en con
diciones menos favorables que las 
suyas.

El derecho a la educación, a 
crecer y a la igualdad fueron los 
más repetidos entre los jóvenes, 
quienes se desenvolvieron en sus 
explicaciones de una forma tan re
suelta como los propios diputados 
los hacen en los mismos asientos 
que los pequeños ocuparon tras 
sus exposiciones.

CONCIENCIACIÓN. Denia Rincón, 
coordinadora regional de Save the 
Children, explicó que la intención 
del programa es que los ñiños tra
bajen con el fin de concienciarse 
de que no todos viven una infan
cia en las mejores condiciones po
sibles.

Entre las próximas actividades 
programadas por la organización, 
caben destacar proyectos de apo
yo escolar para inmigrantes, de 
atención educativa a niños enfer
mos y de educación para el desa
rrollo, como el denominado “Mi
radas del Sur’.

En este sentido. Rincón infor
mó de que en España existen mu
chos niños que necesitan apoyo, 
especialmente entre los inmigran
tes y los pertenecientes a familias 
desfavorecidas porque viven si
tuaciones familiares que no les

Los chavales formaron un grupo de cerca de medio centenar./YOLANDA lancha

La explicación se llevó a cabo por medio de grandes cómics./YOLANDA lancha Los niños, como pequeños diputados.

►MEDIO AMBIENTE

permiten rendir todo lo que cabría 
esperar.

«En todo momento nuestros 
programas tratan de integrar con
tinuamente al niño con el resto del 
centro escolar y el entorno social

del barrio o la ciudad en que está 
viviendo», dijo la coordinadora de 
Save the Children.

Tras la exposición de los có
mics, los niños pudieron conocer 
el funcionamiento de la Diputa

ción Provincial y recorrer las ins
talaciones acompañados de Ca
biedas, quien les agradeció su pre
sencia y su buen comportamiento 
durante el desarrollo de la activi
dad.

Las Jomadas Medioambientales 
aunarán talleres y actos lúdicos
Los actos se celebraran del 26 al 28 de noviembre en la UCLM • 
Entre los ponentes, acudirá el Comisario de Aguas del Tajo
RAMÓN DE JUAN / TOLEDO

Miguel Ángel Hernández, coordi
nador regional de “Ecologistas en 
Acción’, presentó ayer el programa 
de las “Jornadas Medioambienta
les de Toledo’, organizadas por el 
recién creado Foro Ambiental.

Dichas Jornadas se van a cele
brar los próximos días 26, 27 y 28 
de noviembre en el edificio Saba
tini de la Universidad de Castilla - 
La Mancha. Los actos consistirán 
en unos talleres con tres niveles de 
participación (ponencias, mesas 
redondas y debates públicos) y 
unas actividades lúdicas paralelas,

con el fin de atraer la participación 
popular e infantil.

Los talleres se dividirán en cua
tro áreas: la problemática del agua, 
la gestión de los residuos, la con
taminación atmosférica y la con
servación de la naturaleza. En la 
última jomada, la del domingo, los 
ponentes intentarán aportar solu
ciones, hablando sobre “experien
cias de sostenibilidad’ (arquitec
tura bioclimática, urbanismo sos
tenible, comercio justo y 
agricultura ecológica y salud).

Las Jornadas destacan por la 
calidad de los ponentes. Entre

ellos, ya han confirmado su asis
tencia Fernando Mora, delegado 
de la Junta en Toledo; Mari Paz 
Ruiz, concejala de Medio Ambien
te en el Ayuntamiento de Toledo: 
Cayo Lara, coordinador regional 
de IU: José Antonio Díaz, comisa
rio de Aguas del Tajo: Eladio Lu
ján, vicepresidente de la Diputa
ción de Toledo: y Manuel Fuentes, 
alcalde de Seseña, entre otros.

El Foro Ambiental está forma
do por “Ecologistas en Acción’, to
das las asociaciones vecinales de 
Toledo, la asociación ecologista 
Ardeidas’, Izquierda Unida, el es-

Hernández (centro) dijo que ya hay ‘stress ambiental’. / yolanoa lancha

tudio de arquitectura bioclimática 
Aba’; y varios ciudadanos a nivel 
particular. Los responsables del 
Foro Ambiental pretenden que las 
“Jomadas’ adquieran periodicidad 
anual o bianual.

«Queremos aportar soluciones 
para mejorar la situación ambien

tal de la provincia, que ya empieza 
a mostrar síntomas de “stress am
biental», dijo Hernández, que es
taba acompañado por Roberto 
Oliveros, coordinador provincial 
de “Ecologistas en Acción’, y Juan 
Aceituno, uno de los organizado
res de estas primeras “Jomadas’.
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►CAMUÑAS

Alemanes, ingleses y brasileños se 
interesan por la recogida del azafrán
El Consejo Regulador ha reairfado numerosas visitas guiadas durante la campaña de 
recolección. Un grupo de Brasil también quiso conocer las ventajas de contar con un Consejo

►TURLEQUE

• Los productores comen
zarán esta semana a en
tregar su producto en la 
sede aunque los primeros 
datos de la campaña no 
se podrán conocer hasta 
el mes de enero.

CONSUELO Sánchez; CAMUÑAS 

El Consejo Regulador con Deno
minación de Origen ‘Azafrán de Lá 
Mancha’, cuya sede se encuentra 
en Camuñas, recibió numerosas 
visitas durante la campaña de re
colección de esta planta iridácea, 
que acabó la floración más fuerte 
hace una semana, según informó 
la directora de certificación, Ana 
Calleja.

Periodistas, fotógrafos y gru
pos organizados se acercaron al 
Consejo con el interés de conocer 
el proceso de recolección del aza
frán, especia que en la región de 
Castilla-La Mancha tiene el prin
cipal foco de comercialización de 
toda España.

El Consejo previendo estas vi
sitas, que se realizan año tras año 
coincidiendo con la campaña de 
recolección del azafrán, organizó 
un itinerario guiado en el munici
pio de Madridejos.

Calleja explicaba que estas vi
sitas guiadas se celebraron a lo lar
go de todos los días de la semana 
y estuvieron atendidas por el Con
sejo Regulador con Denomina
ción de Origen.

Este año se visitó el azafranal 
de Gregoria Carrasco para conocer 
in sitiiel proceso de recolección, 
que se realiza principalmente por 
la mañana, cuando abre la flor;

►MADRIDEJOS

La Asociación Juvenil ‘La Piruleta’ convoca 
elecciones para elegir a la Junta Directiva
CONSUELO SÁNCHEZ / MADRIDEJOS 

La Asociación Juvenil ‘La Piruleta’, 
inscrita el pasado 25 de octubre en 
el registro de asociaciones de la 
Junta, celebrará el próximo 21 de 
noviembre una Junta General de 
Socios, en que se votará por la con
vocatoria de elecciones para nom
brar su Junta Directiva,

Según informó a La Tribuna 
uno de los miembros de esta Aso
ciación, Alberto Yébenes, el colec
tivo se ha creado con fines cultu
rales, de ocio yjde dinamización 
que se proyectarán en el munici
pio madridejense.

El próximo domingo se tratará, 
entre los puntos del orden del día,

Este año, las visitas han incluido el azafranal y la casa de Gregoria Carrasco, /es.

la admisión de nuevos miembros. 
La Asociación tiene hasta el mo
mento 32 y se espera pasar de 40.

Este colectivo ya ha presenta
do sendos proyectos a la Conceja
lía de Cultura del Ayuntamiento 
de que se prevén celebrar el 7 y 27 
de diciembre respectivamente. El 
primero de ello consiste en un ma
ratón de cine de humor en el que 
se proyectarán ‘Top Secret’, 'Shrek 
II’ y 'El miembro de oro’.

La Asociación espera el apoyo 
del Consistorio para que les preste 
un local donde proyectar los tres 
filmes que se podrán ver gratuita
mente por los socios y costará un 
euro para los no socios que quie

ran ver las películas del maratón.
La segunda de las actividades or

ganizadas para últimos de diciem
bre es un torneo de Piay Station II 
por parejas. El plazo de inscripción 
se abrirá próximamente y los parti
cipantes competirán con el juego 
FIFA 2004. El premio de este torneo, 
que ya cuenta con patrocinadores, 
consistirá en un juego de play sta
tion para cada uno de los compo
nentes de la pareja ganadora.

Esta Asociación se encuentra 
organizando, por otro lado, la pro
gramación de un viaje cultural a 
Cuenca y a más corto plazo cola
borará con el Consistorio el próxi
mo sábado en la celebración de El

después acudieron a la casa de es
ta pnidctora, que pertenece al gru
po de productores del Consejo Re
gulador, para observar el proceso 
de monda y tostado del azafrán.

El Consejo Regulador 'Azafrán 
de la Mancha’ tiene previsto orga
nizar visitas a otros azafranales de 
la región para próximos años, con 
el fin de que se conozca el proceso 
de recolección en otras zonas, y la 
capacidad de producción en la co
munidad manchega.

El interés por conocer el aza
frán de La Mancha se extiende por 
todo el mundo, prueba de eUo han 
sido las visitas realizadas por ale
manes, ingleses o brasileños.

Calleja informaba que un grupo 
de Brasil visitaba este año el Conse
jo con un doble objetivo, por una 
parte conocer el proceso de reco
lección; y por otro conocer la puesta 
en marcha, funcionamiento y ven
tajas de los consejos reguladores.

RECOLECCIÓN. La recolección de 
la flor del azafrán está prácticamen
te acabada, los azafranales dan po
cas flores en los últimos días, según 
han informado fuentes de los pro
ductores. La directora de certifica
ción, Ana Calleja, manifestaba que 
aún es muy pronto para conocer da
tos de la producción obtenida en 
Castilla-La Mancha. Esta semana 
los productores comenzarán a lle
var su producción al Consejo Regu
lador, y desde éste se desplazará la 
directora de certificación a cada una 
de las provincias productoras de 
azafrán en Castilla-La Mancha, que 
son todas a excepción de Guadala
jara, para pesary contabilizar la pro
ducción. Los primeros datos se po
drán conocer a partir de enero.

Editan un libro 
con fotografías 
cedidas por los 
vecinos de la 
localidad
C. SÁNCHEZ / TURLEQUE

El libro 'Turleque, imágenes 
de nuestra tierra’ ha sido edi
tado por la Consejería de Cul
tura a través del programa Le
gados de la Tierra, contando 
con la colaboración de los ve
cinos de este municipio y su 
Ayuntamiento.

El libro, en el que ha par
ticipado de modo especial la 
Asociación Cultural 'Las cua
tro esquinas’, contiene tres
cientas fotografías, recopila
das por el Consistorio y cedi
das por los vecinos del 
municipio.

La colección de imágenes 
se presenta con el prólogo de 
José Camuñas Fernández, 
con la aportación histórica de 
Jaime Moraleda Moraleda y 
la colaboración de Femando 
Sandoval Fernández.

El municipio de Madride
jos está pidiendo de nuevo 
colaboración a sus vecinos 
para editar la segunda parte 
del libro ‘Los legados de la 
tierra’, acogido también a es
te programa de la Consejería 
de Cultura.

Día Internacional de la Infancia.
'La Piruleta’ ha nacido con el áni

mo de extender la diversión a los jó
venes del municipio y con la inten
ción de colaborar con otras asocia
ciones juveniles como la 'Magerit’ o 
‘Boys Scourt Amor de Dios'; además 
se intentará hacer intercambio de 
actividades con asociaciones juve
niles de otras localidades.

No tiene ánimo de lucro, se au
tofinancia con las cuotas de los so
cios que quedaron aprobadas en 
la última reunión, por la cantidad 
de 20 euros al año en dos pagos; 
también con la venta de lotería y 
se solicitarán subvenciones a dis
tintas instituciones.

CONSUEGRA

El Centro Social 
organiza un taller 
sobre conductas 
violentas
C. SÁNCHEZ / CONSUEGRA

El Centro Social de Consue
gra ha organizado un taller 
sobre ‘Prevención de conduc
tas violentas: otra forma de 
organizar conflictos’, dirigi
dos a padres, madres y alum
nos que cursen quinto y sex
to de Primaria.

El taller tiene por objetivo 
educar en la prevención de 
conductas violentas y ofrecer 
alternativas con el fin de me
jorar la convivencia familiar.

El taller comenzará maña
na en la sala de usos múlti
ples del Ayuntamiento, para 
los padres por la mañana a 
partir de las 11.00 horas, y pa
ra los niños por la tarde, a par
tir de las 18.00.

El taller de padres estará 
dirigido por Begoña Arrisca
do y el de niños por la Asocia
ción ‘Alquimista’ de la locali
dad de Brunete, en Madrid.
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►OBRAS DE RESTAURACIÓN EN LA COLEGIATA

r

'El resucitado' 
recibe subvención 
y los frescos 
esperan ayuda
La Hermandad del Cristo y el Consistorio 
buscan financiación para las pinturas

r

NURIA NIETO / TORRIJOS

La Hermandad del Santísimo Cris
to de la Sangre recibía la pasada se
mana, de manos del delegado de 
la Junta, Femando Mora, una sub
vención de 2.000 euros que servirá 
para reducir la deuda contraída 
por este colectivo y las hermanda
des locales, tras la restauración de 
una talla con la figura de ‘El resu
citado’ que se encuentra en la Co
legiata, y en estos momentos lu
ciendo en perfecto estado.

Así, la hermandad demostraba 
su interés por la conservación y per- 
vivencia del patrimonio artístico lo
cal, cuando tras observar el deterio
ro avanzado del que era objeto 'El 
resucitado’, decidió acometer su res
tauración, encargando el trabajo al 

taller alcalaíno de una torrijeña, Car
men Palomo y su equipo. La restau
ración tuvo lugar ya hace dos años, 
cuando «la imagen estaba muy mal, 
y cada año que pasaba se iba estro
peando más; entre las cofradías 
acordamos repararía y así salir en 
procesión el domingo de resurrec
ción, recuperando esa tradición, 
que no se celebraba desde hacía 
muchos años», relata Valentín Ci
ruelos, el presidente de la Herman
dad del Cristo. La imagen tenía pér
dida de algunas piezas como dedos 
o los brazos sujetos con esparadra
pos, y ahora, desde que se restauró, 
ha salido por las calles torrijeñas los 
dos últimos años.

Hasta la fecha la factura seguía 
pendiente de pago, «porque de fon-

La recuperación de las pinturas, que conllevaría el arreglo del tejado, requeriría una inversión de 130.000 euros./ n.n.

BtENvcmnis 
■ELSi.43tI5T0

dos económicos estamos mal, por 
eso decidimos pedir la subvención. 
Hicimos el trabajo sin tener el dine
ro, y aunque éste Uegue con un po
co de retraso, siempre es bueno, y lo 
agradecemos mucho», añade Cirue
los, que también destaca la pacien
cia y colaboración del taller de res
tauradoras, que estuvieron dispues
tas a dilatar el cobro de su trabajo, 
que aún así sigue teniendo alguna 
cantidad pendiente.

Pero la tarea en la capilla del

Cristo no terminaría aquí. «Aunque 
hay muchas cosas pendientes, te
nemos las pinturas de la capilla, 
que, entre unos y otros, esperamos 
ponemos con ellas», cuenta Valen
tín, al referirse alos frescos que apa
recieron en el interior de la capilla, 
muy deteriorados y agredidos, y 
que precisarían de una inversión 
importante, más teniendo en cuen
ta que primero se debería actuar 
también en el tejado, para acabar 
con las humedades y las goteras.

El Ayuntamiento de Torrijos pi
dió presupuesto a principios de 
año a una empresa especialista en 
la materia, para evaluar y cuantifi
car los gastos que supondría devol
ver la luz a los frescos, hasta hace 
un tiempo ocultos bajo una capa 
de pintura. El trabajo de recupera
ción integral, actuando también 
sobre la cubierta y algunas grietas, 
en el que se invertirína como mí
nimo 7 meses, podría llegar a su
perar los 130.000 euros.
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ILLESCAS

Los principales rincones del municipio fueron testigos de esta iniciativa solidaria./RC. En la carrera participaron vecinos de todas las edades./ R.c.
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Un centenar de illescanos participa 
en la carrera por dejar atrás el alcohol

Necesitan sede

Conmemorando el Día Mundial sin Alcohol, las calles de Illescas acogieron una carrera 
popular organizada por la Asociación de Alcohólicos Rehabilitados y el Ayuntamiento

• El deporte se puso a dis
posición de una causa: 
concienciar a la sociedad 
de que es posible divertir
se y hacer cosas en co
mún sin necesidad de re
currir al «botellón».

RUBÉN CAÑO / ILLESCAS

A las 11 de la mañana del pasado 
domingo, en la puerta del Pabe
llón Polideportivo Municipal de 
Illescas, se daba el pistoletazo de 
salida a una competición muy 
importante. Aproximadamente 
100 illescanos, de todas las eda
des y condiciones sociales, utili
zaron sus piernas para competir, 
todos a una. contra el rival más 
duro, ganador, por desgracia, de 
numerosas rondas a lo largo de 
la vida. Muchos de ellos, atletas 
sólo en el Día Mundial sin Alco
hol, corrieron por dejar atrás una 
enfermedad capaz de destrozar 
familias. Pese a que el ritmo de 
carrera no fue muy alto, adapta
do a todos los participantes, el 
gran grupo se apuntó el tanto 
que estaba en juego.

Organizada por ARI - Asocia
ción de Alcohólicos Rehabilita
dos de Illescas- y la Concejalía 
de Ceportes del Ayuntamiento 
de Illescas, la Carrera Popular 
contra el Alcohol llenó de colori
do gran parte de los viales del 
término municipal. La cita, rele
vante desde el punto de vista so
cial y no deportivo, sirvió para 
poner la ilusión al servicio de 
una causa: concienciar a la ge
neralidad de la población, y fun
damentalmente a los jóvenes, de

Todos los participantes vistieron la misma camiseta con el lema de la jornada./RC.

que es posible divertirse y hacer 
cosas en común sin necesidad de 
recurrir al botellón.

Ataviados con una misma ca
miseta, portadora de un mensa
je de esperanza para erradicar 
uno de los principales problemas 
de nuestros días, los corredores, 
desde el primero hasta el último, 
disfrutaron al finalizar el recorri
do de un refresco, promoviendo 
una memorable congregación 
social. Por una vez, llegar el pri
mero o el último no fue lo impor
tante de la carrera. Lo significa
tivo fue solidarizarse con la en
fermedad.

Según informó Susana Gar
cía, Vocal de Familiares de ARI, 
la iniciativa deportiva se com
plementó con la instalación de 

diferentes mesas informativas en 
puntos estratégicos de la locali
dad. Por diversos edificios públi
cos, el caso del propio pabellón, 
los vecinos transitaron y tuvie
ron la oportunidad de recibir, sin 
compromiso, información sobre 
el alcoholismo y las actuaciones 
de ARI en la villa para afectados 
residentes en diferentes locali
dades de la comarca e incluso la 
provincia.

Esta campaña, tal y como ha 
sido indicado, ha servido para 
dar a conocer la Asociación al 
conjunto de la población y, nue
vamente, sin ser nunca demasia
das, para sensibilizar a todos so
bre un inconveniente social al 
orden del día.

Asimismo, García destacó que

también en Illescas existe una 
creciente necesidad de informar 
a los distintos sectores de la so
ciedad sobre los aspectos nega
tivos del consumo de alcohol. Se
gún su valoración, en esta locali
dad hay mucha juventud que 
empieza a tomar contacto con el 
alcohol en fines de semana y, por 
haberse establecido con un há
bito, no se le da al problema la 
importancia que merece.

CHARLAS EN INSTITUTOS. Por 
este motivo, como se ha señala
do, desde el año 2003, ARI viene 
ofreciendo charlas en el IES Juan 
de Padilla para tomar contacto 
con los alumnos y explicarles las 
consecuencias del alcoholismo. 
La última tuvo lugar el pasado 10 
de noviembre con estudiantes de 
bachillerato, poniendo continui
dad a un proyecto taimen desa
rrollado con alumnos de ESO, 
cursos, a juicio de los educado
res, que precisan una mayor re
cepción de información. Al igual 
que respecto a la carrera popular 
del domingo, la valoración del 
colectivo frente al contacto con 
los jóvenes es muy positiva.

Según confirmó la integrante 
de la Asociación, es frecuente 
que los jóvenes actuales se vean 
afectados por el llamado «poli- 
consumo», es decir, la toma de 
drogas de tipos variados y no 
únicamente de alcohol, por lo 
que ARI abre la posibilidad de 
acudir a cualquier centro educa
cional que lo demande para 
charlar con los estudiantes y re
forzar eji el sector Su labor social 
y de prevención con posibles fu
turos afectados.

El Centro Social se queda pequeño.

Haciendo balance de la pre
sente temporada para el colec
tivo, la vocal de los familiares 
de la Asociación de Alcohóli
cos Rehabilitados de Illescas 
(ARI), Susana García, informó 
de que las instalaciones del 
Centro Social del municipio 
illescano se han quedado pe
queñas para una entidad que 
aumenta en grupo por prestar 
atención a enfermos y familia
res de diferentes puntos de la 
provincia de Toledo.

Por ello, el colectivo quiere 
hacer un llamamiento para la 
cesión de algún local donde 
poder desarrollar una activi
dad que ha servido, y servirá, 
para mejorar la salud de mu
chos vecinos residentes en lo
calidades de la comarca.

Para procurar ofrecer una 
apropiada atención a los 
miembros del grupo, los coor
dinadores de ARI intentan pre
pararse con distintas se sesio
nes de información. Esto expli
ca la reciente asistencia a un 
congreso nacional en Roque
tas, donde se ofrecieron nue
vos métodos para el trata
miento a los alcohólicos.

Tales métodos, según ex
plicaron los miembros de esta 
asociación, se basan en la sin
ceridad, el sigilo y la semanali- 
dad, conceptos fundamentales 
para ser eficaz en el trato y 
que los necesitados dejen de 
temer al «qué dirán».
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^ OCAÑA > ONTÍGOLA

Una exposición recoge ios frutos de 
un proyecto con mujeres gitanas
Ocho mujeres mayores de 40 años han participado en un programa de integración en el 
que han aprendido los aspectos básicos de la restauración y decoración de muebles

. Los resultados de esta 
iniciativa, enmarcada en 
los objetivos del II Plan de 
Integración Social de la 
junta, se podrán ver a par
tír del jueves en la carpa 
del Teatro Lope de Vega.

ISRAEL VACAS / OCAÑAS

Ocho mujeres de etnia gitana 
mayores de 40 años y con cargas 
familiares, nula calificación pro
fesional. escasos recursos eco
nómicos y dificultades de acceso 
ai mercado laboral exponen este 
jueves y viernes el trabajo de seis 
meses.

Han participado en un proyec
to de restauración y decoración de 
muebles que se incluye dentro del 
programa 'Desarrollo e integra
ción del pueblo gitano’ que el 
Ayuntamiento de Ocaña y la Con
sejería de Bienestar Social han 
propulsado conjuntamente.

El marco de esta colaboración 
no es otro que el de la promoción 
de medidas que faciliten el acceso 
y la estabilidad en el empleo a las 
personas socialmente vulnerables 
yen riesgo de exclusión social, uno 
de los ejes estratégicos del II Plan 
de Integración Social PRIS 
2002/2005 de Castilla-La Mancha.

Gracias a él, desde el mes de 
junio hasta el 30 de octubre estas 
ocho personas han ido profundi
zando en el arte de restaurar de la 
mano de Henar Moros, licencia
da en Bellas Artes y monitora del 
taller para el aprendizaje instru
mental y capacitación laboral que 
han realizado.

Además, junto a éste se han 
desarrollado de forma comple
mentaria acciones vinculadas 
con el desarrollo de aspectos ac
titudinales, como talleres de alfa-

►OCAÑA

El PSOE tacha de «hipócrita y mentiroso» 
al alcalde en la polémica de los bomberos
LT. / OCAÑA

£1 Grupo municipal Socialista de 
Ocaña ha tachado de «hipócrita y 
mentiroso» al alcalde de la locali
dad, José Carlos Martínez Osteso, 
por sus declaraciones y postura en 
el polémico asunto del parque de 
bomberos. Los socialistas califi
can de «injuriosas» las declaracio
nes que el primer edil ha venido 
realizando en los últimos días.

Tras asegurar que el Grupo So
cialista en el Ayuntamiento «siem
pre ha dado muestras de respeto y

apoyo al actual Ayuntamiento», los 
ediles del PSOE solicitan a Martí
nez Osteso una explicación de su 
negativa a ‘luchar’ por un parque 
de bomberos para Ocaña en el año 
2002 y «por qué ahora tiene esa ob
sesión por él».

Respecto alas supuestas zanca
dillas que los socialistas han ido po
niendo en el camino de las gestio
nes del primer edil para este fin, 
conseguir un parque, estos califi
can las acusaciones de «falsas e in
juriosas» a lo que añaden que siem- 
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La carpa instalada en el Teatro Lope de Vega, que actualmente sufre obras de mejora, acogerá la exposición, /i.v.

betización y habilidades sociales; 
y charlas sobre el uso correcto de 
los medicamentos.

JUSTIFICAR. La coordinadora 
del programa, Maria Antonia Me
gía, comentó ayer a La Tribuna 
que la exposición de las obras re
tocadas por las mujeres dentro de 
un local municipal de la calle de 
Comuneros va a ser «un modo de 
justificar y de que se vea que du
rante este tiempo se ha hecho un 
trabajo importante».

Como muestra del buen resul
tado final, María Antonia Megía 
recalca que alguna beneficiaria ha 
conseguido que la enseñanza ten
ga una repercusión económica 
positiva en su vida incluso antes

de concluir el curso.
«Elegimos este sector desta

cado de la población de Ocaña», 
razona la directora, «porque su 
perfil es el de un grupo que to
davía sufre una situación de ex
clusión social, y todavía más si 
se es mujer».

«Por eso, como muchos de sus 
maridos se dedican a la actividad 
de la restauración, hemos inten
tado favorecer su integración la
boral de forma que puedan ayu
dar y ser capaces de manejarse 
ellas solas en una faceta diferente 
a la de la venta ambulante».

Esta aportación social, por otro 
lado, contrae una circunstancia 
ventajosa en caso de que no se lle
ve al terreno de los negocios: 

pre han sido favorables a la ubica
ción de un parque en Ocaña, aun
que «no estamos dispuestos a en
trar en una dinámica hipócrita con 
una finalidad que nada tiene que 
ver con las necesidades de Ocaña».

Así, reconocen que mantuvie
ron una entrevista con el presidente 
de la Diputación en la que intenta
ban «buscar una solución satisfac
toria para nuestro municipio». En 
dicho encuentro, el presidente se
ñaló que la agrupación de Ocaña era 
«una de las que más dotación eco-
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«También les puede ser útil saber 
cómo tratar y recuperar los mue
bles para no tener que comprar 
otros en el futuro y así destinar, si 
son escasos, los recursos econó
micos a otras cosas».

Sillas, estanterías, mesas, escri
torios ... La exposición de los traba
jos pertenecientes a este proyecto 
de ‘Restauración y decoración de 
muebles’ se inaugura el 18 de no
viembre a las doce de la mañana en 
la carpa del Teatro ‘Lope de Vega’.

Tanto el jueves como el vier
nes, ios ocañenses -y aquellos que 
se acerquen de otras localidades- 
podrán contemplar el mobiliario 
resucitado en pocos meses de 
12,00 a 14,00 y de 17,00 a 20,00 ho
ras de la tarde. 

nómica recibía» y que el Consorcio 
«tendría en cuenta la petición de 
Ocaña para futuras actuaciones» re
lacionadas con la instalación de fu
turos parques de bomberos.

Mientras, el alcalde de Ocaña, 
anunció la semana pasada que 
mantendrá el Servicio Municipal 
de Extinción de Incendios 
{S.M.E.I.), un servicio que podría 
suponer un aumento en los presu
puestos municipales de 2005 de en
tre 36.000 y 42.000 euros, es decir, 
de seis a siete millones de pesetas.

JJ.( Í..'»J.5< ■. i • <. ■ .• .■ ;

La Fragua y el 
Humilladero 
cuentan ya con 
pasos de peatones 
realzados
I.V. / ONTÍGOLA

Las obras de pavimenta
ción, sustitución del acera
do y renovación de la red de 
agua en la calle de la Fragua 
y callejón Humilladero de 
Ontígola han finalizado, se
gún ha publicado el Boletín 
de Información Municipal.

La actuación ha sido eje
cutada por la empresa Juan 
Nicolás Gómez e Hijos y se 
ha rematado con la instala
ción de pasos de peatones 
realzados para reducir la ve
locidad de los vehículos.

El Ayuntamiento de On
tígola ha financiado la obra 
con fondos procedentes de 
los Planes Provinciales del 
2004. En total, se han inver
tido 51.670 euros de los cua
les el 66 por ciento procede 
de fondos de la Diputación 
provincial y el 33 por ciento 
restante de las arcas muni
cipales.

Los trámites de ejecu
ción se iniciaron en el pasa
do mes de febrero y, tras su 
adjudicación en el Pleno del 
1 de julio, empezaron a rea
lizarse los trabajos oportu
nos que, una vez conclui
dos, han mejorado ostensi
blemente el firme de las 
calles afectadas.

Por otro lado, el alcalde 
de la localidad, Juan Jesús 
Vizcaíno, afirmó la semana 
pasada a La Tribuna que el 
Consistorio asignará la can
tidad que corresponda a los 
Planes Provinciales de 2005 
a nuevas y similares obras 
de pavimentación en otras 
calles del municipio que 
presenten deficiencias.

► OCAÑA

El Centro de 
Mayores organiza 
una excursión a 
El Escorial
I.V. / OCAÑA

El Centro de Mayores de Oca- 
ña propone realizar el próxi
mo 24 de noviembre un com
pleto viaje por la provincia de 
Madrid que incluye, por la 
mañana, la visita guiada al 
monasterio de El Escorial y el 
posterior almuerzo en el cen
tro homónimo de esta locali
dad, y por la tarde la asisten
cia al Circo Mundial sito en la 
capital. Hoy es el último día 
del plazo de que disponen las 
personas interesadas para 
inscribirse, siendo el 19 de es
te mes, a las doce de la maña
na, cuando se realice el sor
teo para adjudicar la totali
dad de las 54 plazas ofertadas. 
El precio por persona es tan 
sólo de 18 euros.
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►CRISIS DEL TEXTIL

La Mesa del Textil plantea 
medidas para acabar con 
las empresas clandestinas
Sindicatos, empresarios y Administración trabajarán para detectar situaciones ilegales y 
tratar de regularizar la actividad, no obstante si no hay voluntad se erradicarán por vía legal

• El secretario regional de 
Fiteqa-CCOO ha participa
do en la última reunión de 
la Mesa del Textil donde se 
han aunado esfuerzos para 
intentar erradicar este tipo 
de economía sumergida.

C. C. / TALAVERA

La última reunión de la Mesa re
gional del Textil en la que estuvie
ron presentes los directores gene
rales de Promoción Empresarial y 
Comercio y Trabajo, Álvaro Gutié
rrez y Reinaldo de la Fuente, res
pectivamente, concluyó con la 
aprobación de la modificación ‘de 
la Orden del Textil, una «pequeña 
modificación» cuyo objetivo ha si
do realizar pequeñas correcciones 
de cara a la Orden que tendrá vi
gencia durante el próximo año y 
con la que se intentará «facilitar la 
extensión al máximo número po
sible de empresas de las ayudas e 
incentivos», indicó en declaracio
nes a este diario el secretario re
gional de la Federación de Indus
trias Textil, Piel, Químicas y Afines 
(Fiteqa-CCOO), José Ramón Sán
chez Romero, también presente 
en esta última reunión de la Mesa 
regional.

Pero este último encuentro 
también permitió materializar y 
concretar las propuestas que se 
han ido llevando a las distintas re
uniones, cuyo objetivo pasa por 
erradicar cualquier forma de eco
nomía sumergida en el sector. Se 
trata de ver «cómo podemos abor
dar la solución a este problema 
que, desde nuestro punto de vista, 
y creo que coincidimos con las de
más partes -empresarios y admi
nistración- es un problema serio 
para nuestra región en la medida 
en que se manifiesta de distintas 
formas porque, además, este tipo 
de manifestaciones industriales lo 
que vienen a ser es un elemento 
de coríipetencia desleal con res
pecto al resto de las empresas», in
dicó Sánchez Romero.

En opinión del responsable re
gional de Fiteqa, éste es también

La última

«Mí

reunión de la Mesa del Textil acordó una modificación de la Orden para facilitar la extensión de las ayudas. / r. v.

«un elemento que distorsiona las 
posibilidades de futuro de las em
presas que tienen la voluntad de 
mantenerse». En relación a este ti
po de economía, tanto Adminis
tración como empresarios y sindi
catos han ido realizando propues
tas, hasta que en la última reunión 
se concretó una especie de acuer
do cuyo objetivo es intentar loca
lizar todas aquellas empresas del 
sector en situación de clandesti-

En opinión de
Fiteqa estas 

manifestaciones 
industriales «son 
una competencia 

desleal»

nidad. Según Sánchez Romero 
«consideramos que se debe facili
tar la emergencia de este tipo de 
actividades para que se adapten a 
la normalidad y a la situación nor
mal y legal de cualquier industria, 
y en el peor de los casos, con la vo
luntad clara de que si alguien no 
tiene esa voluntad también inten
tar erradicar su situación».

La intención pasa en primer lu
gar por ofrecer a estas empresas la

posibilidad de que regulen su si
tuación, dando una serie de perio
dos y plazos, y si aún así «hay gen
te que no tiene esa intención ten
dremos que erradicaría por la vía 
de la denuncia, la inspección y por 
aquellas vías pertinentes y lega
les», explicó el dirigente sindical.

Se trata sobre todo de detectar 
este tipo de situaciones, insistió 
Sánchez Romero, y es que «sabe
mos de zonas donde más o menos 
puede haber empresas en situa
ción irregular», una vez que se ten
gan locahzadas se pasará a ofrecer 
la posibilidad de que accedan a 
emerger para legalizar su situa
ción. La idea, según Fiteqa, es que 
se den plazos de adaptación en 
cuanto a contrataciones, aplica
ción de convenios, calendarios y 
todo aquello que se produce en la 
regularización normal de una ac
tividad. «Nuestra idea es expUcar- 
les que una vez legalizados tienen 
acceso a ayudas e incentivos para 
facilitar su adaptación», precisa 
Sánchez Romero.

La tarea que queda por hacer 
es ardua, y es que ninguna de las 
partes implicadas en intentar bus
car una solución a la crisis del tex
til cuenta con datos concretos so
bre las empresas que se encuen-

La actuación a 
seguir pasa por 

detectar las 
empresas y 
plantear su 

regularización

tran en situación irregular. «No 
tenemos datos, tenemos ideas, co
sas que hemos oído, que se nos co
mentan, que se nos dicen, pero no 
datos concretos; ese es el trabajo 
que ahora tenemos que poner en 
marcha, de forma que podamos ir 
cruzando datos para ir detectando 
y sacando a flote todas esas situa
ciones», apunta el secretario re
gional de Fiteqa.

Sánchez Romero enumera 
también algunos tipos de econo
mía sumergida, puesto que exis
ten «formas graves», que son to
das aqueUas empresas que, sin te
ner un marco legal, se dedican a 
emplear a inmigrantes, mujeres y 
en algún momento incluso a me
nores. Además existen otras for
mas «encubiertas», como las em
presas con una aparente estructu
ra legal, que tienen una parte de 
sus trabajadores dada de alta y otra 
no. Entonces puesto que esta 
práctica se manifiesta en fórmulas 
muy diversas «lo que tenemos que 
ver es la situación de cada una y 
analizar realmente las posibilida
des de adaptación», concluyó el 
secretario regional de Fiteqa.

^^WOEIVIA^
Toda la información sobre tus grupos favoritos, los últimos 

estrenos en cartelera, viajes de ensueño y mucho más 
tocios los viernes en tu kiosko junto con La Tribuna. La
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►SOCIEDAD

La mayoría de los colectivos que asistirán a la cadena humana contra el trasvase exigirán, además, que las aguas del Tajo bajen limpias y con caudal./R. viadero

'Rivas respalda el acto de 
protesta contra el trasvase
PSOE, IU, UGT, CCOO, todas las asociaciones vecinales y diferentes colectivos sociales de
Talavera ya han comprometido su presencia en el acto convocado para el próximo día 27

• Cuatro días después de 
que la Federación de Aso
ciaciones de Vecinos con
vocara un acto contra el 
trasvase, colectivos socia
les y ciudadanos se su
man a la convocatoria.

M. R. /TALAVERA

'El alcalde de Talavera, José Fran
cisco Rivas, mostró ayer su apoyo 
al primer acto convocado en la 
ciudad contra el trasvase. En de
claraciones a La TYibuna Rivas dio 

(por descontado el apoyo munici
pal sin ningún remilgo a esta con
vocatoria y «a cualquier tipo de 
posicionamiento o manifestación 
por la en favor del uso racional del 
agua». El alcalde recordó su posi
ción en contra de que el trasvase 
se dedique a otros usos distintos a 
los fijados inicialmente.

«Debería salir a la calle Talave
ra entera, nadie debería quedarse 
en casa el día 27, todos necesita

mos el agua del Tajo y después de 
25 años siendo solidarios, ya es ho
ra de que miremos por nuestros 
intereses». Con esta contundencia 
se expresa la presidenta de la Fe
deración de asociaciones de Veci
nos ‘Vegas del Tajo’, Dori Martín, 
para que el mensaje llegue alto y 
claro a los talaveranos y la protes
ta ciudadana en forma de cadena 
humana contra el trasvase Tajo- 
Segura sea un acto multitudinario.

Por el momento, el mensaje ha 
llegado sobre todo a los colectivos 
sociales, vecinales, sociales, políti
cos y sindicales de la ciudad. De 
hecho, muchos de ellos ya tienen 
comprometida su asistencia des
pués de que el viernes por la no
che los miembros de la Federación 
de Asociaciones de Vecinos expli
caran en una reunión los motivos 
de la protesta.

Entre ellos, están el colectivo 
ecologista Ardeidas, los sindicatos 
Comisiones Obreras y UGT, todas 
las asociaciones de vecinos de la 
ciudad y los partidos políticos

PSOE e Izquierda Unida. Por su 
parte, los órganos de Dirección del 
Partido Popular y del Grupo Mu
nicipal del PP aún no han decidi
do si acudirán o no a la protesta, 
aunque será determinado en bre
ve.

En el PSOE, sin embargo, lo tie
nen claro. Su secretario general, 
José Miguel Camacho, confirmó 
ayer a este diario la presencia de 
los socialistas talaveranos en la ca
dena humana que se formará jun
to al Puente Viejo el sábado 27 de 
noviembre porque «el trasvase es 
un tema con el que estamos muy 
comprometidos a nivel del PSOE 
de Castilla-La Mancha y, por su 
puesto, apoyaremos cualquier ac
to de protesta que se lleve a cabo 
en ese sentido».

El máximo representante de 
Comisiones Obreras en la comar
ca, Julio López, también ha com
prometido la presencia del sindi
cato en el acto contra el trasvase, 
sumando a la reivindicación «la 
necesidad de que las aguas del Ta

jo bajen limpias y con caudal», 
subrayó.

Los miembros de Ardeidas, que 
también acudirán a la convocato
ria en Talavera contra el Tajo-Se
gura son, si cabe, más beligeran
tes. Su portavoz, Femando Cáma
ra, recuerda que desde este 
colectivo ecologista llevan «mu
cho tiempo denunciando la situa
ción del Tajo», por lo que, «aunque 
quizá sea un poco tarde, nos sa
tisface que la ciudadanía se movi
lice contra el trasvase».

En este sentido. Cámara sub
raya que los ciudadanos han de te
ner claro que «éste es un momen
to histórico, si aprovechamos aho
ra para hacer ruido y oponemos, 
el Trasvase no será derogado, es 
ahora o nunca y todos tenemos 
que empujar para conseguir el ini
cio de la derogación».

Asimismo, coincidió en que los 
ciudadanos que acudan no sólo 
deben protestar contra el trasvase 
sino exigir «un río Tajo digno a su 
paso por Talavera».

IJLAS DECLARACIONES

►JOSÉ FCO. RIVAS 
ALCALDE

El alcalde se 
alinea con la 
postura de 
que el trasva
se debe tener 
fecha de ca- 
ducidad.

«Cuando queda demostra
do que se va allí más de lo 
estrictamente esencial y es
tamos hablando de un de
sarrollo insostenible, hay 
que analizar con mucho ri
gor lo que va a ser el futu
ro», afirma Rivas.

►JULIO LÓPEZ
CCOO

El sindicato 
también ha 
comprometi
do su presen
cia en el acto 
de protesta 
contra el tras

vase. Si bien, su secretario 
comarcal destaca que a la 
oposición al Tajo-Segura 
hay que sumar la reivindi
cación de que «las aguas del 
Tajo a su paso por Talavera 
bajen limpias y con caudal», 
indicó.

►J. MIGUEL CAMACHO 
PSOE

Los socialistas 
talaveranos 
también han 
confirmado 
su asistencia 
al acto de pro
testa del día

27. Su secretario general, Jo
sé Miguel Camacho, recuer
da que «el trasvase es un te
ma con el que estamos muy 
comprometidos a nivel del 
PSOE de CLM y apoyare
mos cualquier protesta en 
ese sentido».

►FERNANDO CÁMARA
ARDEIDAS

Los miem
bros de Ardei
das, que ya 
Uevan tiempo 
denunciando 
la situación 
del Tajo, cre-

enque «éste es un momen
to histórico, si los ciudada
nos lo aprovechamos para 
oponemos al trasvase, con
tribuiremos a que se inicien 
las negociaciones para que 
sea derogado».I

M.C.D.2022
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Adiós a los 
frontones.
Uno de los lugares más populares 
de Talavera era hasta ayer las pistas 
de los frontones en la Alameda, no 
sólo por el ámbito deportivo, sino 
también festivo porque acogía par
te de la celebración de las Ferias. 
Las paredes cubiertas desde hace 
años de graffitis comenzaron’ayer a 
ser demolidas por una grúa taladra
dora, aunque según los operarios, 
los trabajos continuarán durante 
varios días, ya que los muros están 
reforzados con fuertes hierros y es
ta circunstancia retrasará la opera
ción, cuyo fin será la colocación de 
una nueva instalación eléctrica que 
solucionará, de paso, los proble
mas de la puesta en marcha del so
nido en las casetas antes del fin de 
cada concierto. Después de una jor
nada de derribo, apenas se había 
actuado sobre una cuarta parte de 
la superficie, por lo que se prevé 
que las.obras continúen hasta la 
próxima semana. / foto: r-víadero

■SERVICIOS

Aqualia dispone 
de nuevas líneas 
telefónicas de 
atención al 
cliente

^SINDICATOS

Julio López dejará la secretaría 
comarcal de CCOO tras doce años

LA TRIBUNA / TALAVERA 

La empresa concesionaria de 
la gestión integral del agua en 
Talavera, Aqualia, informa a 
todos los clientes de la ciudad 
sobre los nuevos números de 
teléfono. A partir de ahora la 
lútea telefónica para averías es 
el 902 13 60 13; para lecturas 
902 26 60 26, mientras que el 
número de atención ai cliente 
es el 902 23 60 23. La empresa 
indica además que los ante
riores números de contacto 
con las oficinas han quedado 
fuera de uso.

A través de las tres nuevas 
lúteas telefónicas, los clientes 
de Aqualia podrán resolver to
das aquellas cuestiones rela
cionadas con la gestión del 
agua en la ciudad. En el caso 
de las averías el servicio res
ponde de forma ininterrum
pida las 24 horas del día y du
rante los 365 días del año. Por 
su parte, el servicio de aten
ción al cliente funciona de 
ocho de la mañana a ocho de 
la tarde, de lunes a viernes, 
dando respuesta en cualquier 
momento y desde cualquier 
lugar del que se reciba la con
sulta.

Este servicio permite reali
zar cualquier consulta y ges
tionar cualquier trámite deri
vado de la prestación del ser
vicio integral del agua: altas, 
bajas y cambios de titularidad, 
modificación de datos, domi
ciliación de recibos, gestión de 
cobros, información y gestión 
de avenas, entrega de lecturas, 
así como todas las funciones 
que puedan derivarse de la 
atención personalizada a cada 
cliente, según consta en nota 
de prensa. Por último la em
presa concesionaria de la ges
tión del agua mantiene abier
tas sus oficinas en la Avenida 
de la Constitución, número 12 
y a través de la web.

El secretario comarcal considera incompatible su nuevo puesto al frente,de la Secretaría 
Regional de Salud Laboral y Medio Ambiente con la responsabilidad de la unión comarcal

• Será a finales de este 
año o primeros del próxi
mo cuando Julio López 
abandone la Secretaría de 
la Unión Comarcal de 
CCOO en Talavera, tras 12 
años en el cargo.

M. R. /TALAVERA

Soplan aires de renovación en la 
Unión Comarcal de Comisiones 
Obreras. FJ próximo viernes se ce
lebra el Congreso Provincial del 
sindicato, en el que Eugenio Gó
mez resultará reelegido secretario 
provincial casi con toda probabili
dad y a la Ejecutiva saliente de ese 
cónclave le corresponderá desig
nar a los responsables de los con
sejos comarcales. Entre ellos, el de 
Talavera, al frente del cual se en
cuentra Julio López desde hace 
doce años.

En esta ocasión, sin embargo, 
no recaerá sobre él la máxima res
ponsabilidad de la Unión Comar
cal de Comisiones Obreras para 
los próximos cuatro años. El pro
pio Julio López no duda en asegu
rar que su etapa al frente de CCOO 
en Talavera está a punto de con
cluir.

«Después del Congreso Regio
nal, asumí la Secretaría de Salud 
Laboral y Medio Ambiente a nivel 
de la Ejecutiva de Comisiones 
Obreras en-Castüla-La Mancha y 
este cargo requiere dedicación ex
clusiva», afirma convencido Julio 
López.

Dado que le corresponde a la 
Ejecutiva Provincial que salga ele
gida el viernes nombrar a los con
sejos comarcales del sindicato, Ló
pez no sabe con exactitud por 
cuanto tiempo seguirá como se-

Julio López {d.) es el responsable de Salud Laboral y Medio Ambiente de la Ejecutiva Regional de CCOO. / r. viadero

cretario general de CCOO en Tala- 
vera, aunque cree que será «hasta 
finales de año o principios del pró
ximo». Por tanto, hasta entonces 
compatibilizará ambas responsa
bilidades.

Cuando Julio López se marche 
definitivamente a Toledo para 
ocupar de forma exclusiva la Se
cretaría de Salud Laboral y Medio 
Ambiente de CCOO, habrá dejado 
a la Unión Comarcal en buena po
sición. Desde luego, en la nueva 
Ejecutiva Regional del sindicato 
hay más presencia talaverana que 
nunca. De tres afiliados de la 
Unión Comarcal de Talavera en el 
máximo órgano de CCOO en Cas-

En la Ejecutiva 
Regional de

CCOO hay más 
presencia 

talaverana que 
nunca

tilla-La Mancha se ha pasado a 
cuatro y, para Julio López, ese au
mento de presencia tiene una lec
tura positiva. «Es importante, 
cuantos más estemos en la Ejecu
tiva, más se tendrá en cuenta la 
problemática específica de la zo
na de Talavera aunque la visión 
siempre sea de conjunto». Los afi
liados de Talavera presentes en la 
Ejecutiva Regional son el propio 
Julio López en la Secretaría de Sa
lud Laboral y Medio Ambiente; Lo
la Santillana en la Secretaría de 
Empleo; Concha Rojo en la Secre
taría de Políticas Sociales y Solida
ridad y Miguel Ángel Iniesta en la 
Secretaría de Finanzas.
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TODOS LOS VIERNES
iUN GRAN RELOJ!

pajera entres»

SALVATCUPÓN-RESERVA COLECaON RELOJES
Los aiscriptores dí U ISilW que deseen di^oner de ¡ií niajnSca promoción 48 eiro^ 

. deben emar debidararte cumpíimenüilo este cupón de Sesei^ayretirar la cdecdón en nuestras cídnaí

Nombieyapeldos: LaTribuna.Códiirode diente -

'S^

í*:

na gran colección reservada a los aventureros

de espíritu deportivo, 10 relojes de gran calidad 

y cuidado diseño, inspirados en los relojes 
empleados por pilotos militares, en la navegación 
deportiva, automovilismo, en la liípica deportiva, 

por los cuerpos de elite, en
motociclismo, en los deportes de riesgo, 
en la aviación...

¡No sabrás cual ponerte!
Precio único...

1
2
3
4
5
6
7
8
9
10

MACARTHY
OCEAN RACE TEAM 
STEVESON & BROS 
SHULER HORSE STYLE 
RALLY WORLD CUP 
SPECIAL ASSAULT FORCES 
MOTO MACHINE
SPORT EXTREME
SHULER ARCHEOLOGICAL WATCH 
FLY SPIRIT

19/^V2®®4 
26/11/2004 
03/12/2004 
10/12/2004 
17/12/2004 
24/12/2004 
31/12/2004 
07/01/2005 
14/01/2005 
21/01/2005

I Dirección; . -.
¡ Pobbeión: 

í Provneia; .

i Ter.:
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CASTILLA-IA MANCHAm
^ACUERDO CONTRA LA SINIESTRALIDAD EN EL TRABAjO

De derecha a izquierda, fosé Luis Gil, Máximo Díaz-Cano, Marfa fosé López, fesús Bárcenas y Carlos Pedrosa, durante la rueda de prensa. / david Pérez

■B.

Trabajo destinará más de 6 millones 
a poner fin a los accidentes laborales
El nuevo Plan de Seguridad y Salud Laboral contempla subvenciones para empresas que 
contraten técnicos en prevención y la creación de un cuerpo de funcionarios de la Junta

ÍS Agentes sociaJes
Los responsables del Plan apro
vecharon la rueda de prensa pa
ra hacer sus valoraciones.

De este modo, el consejero 
de Presidencia, Máximo Díaz- 
Cano, señaló que este acuerdo 
cumple con el compromiso ad
quirido por el presidente de 
CLM, fosé María Barreda, en el 
Debate de Investidura, y pone 
de manifiesto que para el Ejecu
tivo regional todo lo relaciona
do con el empleo es «una prio
ridad», al tiempo que hizo hin
capié en que «una vez más se 
ha demostrado que nuestra se
ña de identidad es la concerta
ción con los agentes sociales».

El secretario regional de 
CCOO, fosé Luis Gil, mostró su 
su «apoyo inequívoco» a todas 
aquellas iniciativas que redun
den en mejorar las tasas de si
niestralidad, algo que pasa, se
gún él, por incentivar el empleo 
estable.

Desde UCT, su secretario 
regional, Carlos Pedrosa, felici
tó a la Consejería y subrayó que 
el documento recoge dos rei
vindicaciones del sindicato: la 
figura del delegado territorial de 
prevención y la creación de un 
observatorio permanente.

Desde Cecam, fesús Bárce
nas, apeló a los trabajadores 
para prevenir los accidentes, 
«pues tan importante es que 
tos empresarios pongan me
dios como su colaboración».

• Sus medidas y objetivos, 
alcanzados por consenso, 
fueron presentados ayer 
por el Gobierno regional, 
¡os sindicatos CCOO y 

UCT y la Confederación 
de Empresarios de CLM.

SERGIO RAMÍREZ / TOLEDO

Acabar con la siniestralidad labo
ral en la región o por lo menos 
acercar su tasa a cero es lo que pre
tende el Gobierno regional y la 
Consejería de Trabajo, que, con la

ayuda de los sindicatos CCOO y 
UGT y de la Confederación de Em
presarios de CLM (Cecam), ha ela
borado un nuevo Plan de Accio
nes de Seguridad y Salud Laboral 
2004'2007 con 71 medidas de ac
tuación elaboradas bajo la marca 
del consenso para alcanzar ese ob
jetivo.

En total, según afirmó la con
sejera de Trabajo, María José Ló
pez, se invertirá durante 2005 en 
este proyecto 6.227.000 euros, to
do el presupuesto del que dispone 
la Dirección General de Seguridad 
y Salud Laboral.

Con este Plan, que sustituye al 
Plan de Choque de Siniestralidad 
Laboral, se pretende conocer en 
profundidad la problemática de la 
prevención en la región, fomentar 
la cultura preventiva, mejorar la 
calidad de empleo, potenciar el 
cumplimiento de la normativa 
«ostente en este sentido y optimi
zar los recursos humanos, técni
cos y económicos. Para cumplir 
con este último punto, el proyecto 
contempla la creación de un cuer
po de técnicos especialistas en 
prevención de riesgos laborales en 
la Junta (actualmente hay 30 téc

nicos y en 2005 se quiere ampliar 
la plantiUa a 35) y además, se quie
re incentivar a las empresas a que 
contraten de forma indefinida a 
técnicos de prevención.

En cuanto a la cultura preven
tiva, el Gobierno de CLM desea 
que no sólo se difunda entre los 
empresarios y trabajadores, sino 
también en los centros educativos 
pues, según López, «los jóvenes en 
un futuro se integrarán también al 
mercado de trabajo».

Asimismo se analizará «cómo 
estamos en prevención y qué hay 
que corregir», para lo que se crea

rá el Observatorio Regional de Pre
vención de Riesgos, y se intensifi
carán la investigación, reforzán
dose la eficacia en materia de vi
gilancia con planes de visita para 
los sectores con mayor siniestrali
dad. En este sentido, López apun
tó que está teniendo conversacio
nes con Madrid para aumentar la 
plantilla de inspectores.

En CLM, durante el primer se
mestre de 2004 se registraron 
20.977 accidente laborales, 977 
menos que durante 2003 y los si
niestros mortales se redujeron un 
48 por ciento.

15.000 jóvenes lo tendrán más 
fácil para comprar una vivienda
LA TRIBUNA / TOLEDO

Más de 15.000 jóvenes de CLM po
drán adquirir 0 construir su pri
mera vivienda en los próximos tres 
años en las mejores condiciones 
de mercado posibles gracias a la 
renovación del programa ‘Hipote
ca Vivienda Joverí suscrito en ma
yo de 2003 entre la Junta y Caja 
Castilla-La Mancha.

Así lo anunció ayer en Toledo 
el consejero de Relaciones Institu
cionales, Emiliano García-Page, 
quien ha señalado que gracias a 
esta iniciativa se han beneficiado 
ya en la comunidad autónoma 

más de 5.000 jóvenes. «Sería ab
surdo pensar que toda la política 
de vivienda pasa por la promoción 
de viviendas de protección ofi
cial», dijo García-Page quien aña
dió que «es fundamental facilitar 
el acceso de los jóvenes a su pri
mera casa en las mejores condi
ciones financieras».

En este sentido, Page afirmó 
que el plan ‘Hipoteca Vivienda Jo
verí de CLM, que ofrece una con
diciones de un euribor a un año 
más el 0,50 y un plazo de amorti
zación a 30 años, es el que mejo
res resultados ofrece con respecto 

a otras regiones que también lo 
aplican ya que ha permitido la 
concesión de un crédito hipoteca
rio en condiciones ventajosas al 
70 por ciento de los jóvenes que lo 
han solicitado, y es que el objetivo 
del Gobierno regional es que los 
jóvenes de CLM después de su for
mación accedan a una autonomía 
personal «que pase por el acceso a 
la vivienda y al empleo».

Por su parte, el presidente de 
CCM, Juan Pedro Hernández M0I- 
tó, ofreció al Gobierno regional la 
posibilidad de seguir colaborando 
en iniciativas como ésta y señaló

Joven

e¿e M ea-i^

García-Page entre Esther Padilla y fuan Pedro Hernández Moltó. / ÁLVARO RUIZ

que “la entidad financiera tiene la 
vocación de estar en el ámbito de 
la juventud”.

Por último, la directora general

de Juventud, Esther Padilla, indicó 
que de las 1.145 hipotecas conce
didas en el año 2003 se ha pasado 
a las 1.996 en este año.
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>CORTES REGIONALES

La Autovía de los Viñedos entrará 
en servicio a principios de 2006
La consejera de Obras Públicas afirma que los Presupuestos regionales para 2005 permitirán 
también aumentar el ritmo de las autovías del Campo de Calatrava, La Alcarria y La Sagra

• La Junta prevé multiplicar 
por más de dos hasta 2008 
los kilómetros de carreteras 
de alta capacidad, pasando 
de los 1.073 actuales a 2.312 
que estarán en servicio 0 en 
construcción para entonces.

MARTA CANSECO / TOLEDO

El Gobierno regional quiere im
pulsar en los próximos meses su 
programa de autovías para que vea 
sus primeros frutos a lo largo de 
2005. Así lo señaló ayer en las Cor
tes la consejera de Obras Públicas, 
María Encina Álvarez, quien des
tacó la voluntad «firme y decidi
da» de la Junta de Comunidades 
para que la Autovía de los Viñedos 
(Toledo-Albacete) en los dos tra
mos promovidos por el Ejecutivo 
autonómico, comprendidos entre 
Toledo y Tomelloso, pasando por 
Consuegra, pueda estar en servi
cio a principios de 2006. Al térmi
no de estas obras, la Junta habrá 
invertido un total de 328 millones 
de euros del ejercicio 2005 y ante
riores mediante contratos de con
cesión en esta infraestructura.

María Encina Álvarez recalcó 
que en 2005 también se encontra
rán en un avanzado estado de de
sarrollo las autovías del Campo de 
Calatrava (Ciudad Real-Almagro- 
Vaidepeñas), La Alcarria, entre 
Guadalajara y Tarancón, y La Sa
gra. que unirá la N-IV y la N-V

La consejera, que compareció 
ante la Comisión de Economía y 
Presupuestos para informar de la 
ejecución de las cuentas de su de
partamento en 2004 y las previsio
nes para 2005, destacó que en ma
teria de autovías, carreteras y 
transportes el año que viene ha-

9«

Jc^ ___M
Álvarez, en su comparecencia ayer en las Cortes regionales. /JESÚS CARVAJAL (EFE)La consejera de Obras Públicas, María Encina

brá una partida disponible de casi 
153 millones de euros, más el di
nero previsto para la Autovía de 
los Viñedos, con lo que la inver
sión crecerá un 17,40 por ciento 
en este apartado.

Para la conservación de carre
teras, la Consejería prevé nuevos 
acondicionamientos en aproxi
madamente 400 kilómetros y re
fuerzos sobre otros 160, además 
de otras obras ordinarias en toda 
la red mediante contratos y me
dios propios.

EN 2008. Álvarez puso de relieve 
la previsión de que para 2008 los 
kilómetros de alta capacidad en

Castilla-La Mancha -autovías y au
topistas- se multipliquen por más 
dos, pasando de los aproximada
mente 1.073 actuales a 2.312 que 
estarán en servicio o construcción 
para entonces, con lo que se con
seguirá que todos los municipios 
de más de 10.000 habitantes estén 
comunicados por estas vías.

En lo referente a transportes, 
resaltó que el presupuesto pasa de 
los 7,2 millones de euros de 2004 a 
10,4 millones para aumentar ía efi
cacia en las zonas más pobladas y 
de mayor crecimiento y mantener 
todos los servicios de líneas regu
lares, optimizar los recorridos y 
atender correctamente las necesi

dades de las zonas más despobla
das. Dentro de este apartado, el 
programa de transporte público 
crecerá un 43,63 por ciento.

En materia de agua y obras hi
dráulicas, la consejera remarcó 
que entre el presupuesto ordina
rio y el de la entidad pública 'Aguas 
de Castilla-La Mancha ’ el creci
miento presupuestario alcanzará 
un 71,32 por ciento para 2005.

. La consejera expresó su contra
riedad por tener que esperar cinco 
minutos en la sala de comisiones a 
los representantes del PP. La ‘po
pular' Carmen Bayod denunció la 
bajada de inversiones reales, que 
negó el socialista Francisco Moya.

► PARTIDO SOCIALISTA 

Barreda propugna 
la cohesión y la 
unidad como 
señas del Estado

iespañol
।LA TRIBUNA / TOLEDO

IEl presidente regional, José 
!María Barreda, manifestó 

ayer que la cohesión, la ver
tebración y la unidad de Es
paña deben ser las señas de 
identidad del Estado español, 
cuestiones éstas que, como 
señaló a los medios de comu
nicación, fueron los ejes que 
fundamentaron el Comité Te
rritorial que, por primera vez 
ayer tras su creación, se reu
nió en la ciudad de Segovia.

Barreda destacó que este 
organismo se reunía en un 
«contexto interesante», ya 
que hace relativamente poco 
tiempo tuvo lugar la Confe
rencia de Presidentes Auto
nómicos donde ya se planteó 
esa cohesión, vertebración y 
unidad del Estado español, 
que coincidió con el inicio del 
proceso que abierto en la UE 
y que concluirá con el refe
réndum de su Constitución.

El presidente del Ejecuti
vo autonómico consideró, en 
este sentido, obligado que «la 
sociedad de Castilla-La Man
cha sepa lo importante que 
es para ella y para el conjun
to de España su participación 
en la construcción de Europa 
y, desde luego, la Constitu
ción tiene que ser un impul
so para la Europa democráti
ca que queremos».

FINANCIACIÓN SANITARIA. 
A preguntas de los periodis
tas sobre la financiación sa
nitaria, manifestó que se de
be tratar como una «cuestión 
de Estado» y, por tanto, no 
puede ser abordada por cada 
comunidad autónoma ni bi
lateralmente negociada.

Por último. Barreda infor
mó de la mecánica que seguid 
rá el Comité Territorial, que 
se reunirá bimensualmente.

CLM aspira a tener la red pública 
de internet más extensa del país
M. CANSECO / TOLEDO

La Junta aspira a ofrecer la red pú
blica de centros de internet gratui
tos más extensa de España, que al
canzará la cifra de 500 cuando se 
resuelva la actual convocatoria. El 
consejero de Industria y Tecnolo
gía, José Manuel Díaz-Salazar, in
dicó ayer en las Cortes que para que 
las nuevas tecnologías sean un fac
tor de igualdad en Castilla-La Man
cha y un nuevo marco de oportu
nidades para sus empresas el pre
supuesto del programa de 
Telecomunicaciones para 2005 cre
cerá hasta un 46 por ciento.

Al igual que por la mañana hi
ciera la consejera de Obras Públi
cas. Díaz-Salazar compareció por 
la tarde acompañado por todo su 
equipo ante la Comisión de Econo

mía y Presupuestos para explicar 
las cuentas generales de su depar
tamento para 2005 y la ejecución 
del presupuesto de este año, que 
está previsto que llegue hasta el 90 
por ciento al término de 2004. El 
consejero recordó que el presu
puesto de Industria y Tecnología 
para 2005, cifrado en 146,5 mülo- 
nes de euros, experimentará un 
crecimiento del 11 por ciento.

La internacionalización de las 
empresas a través del Instituto de 
Promoción Exterior (IPEX); la me
jora y consolidación de las infraes
tructuras de telecomunicaciones; 
la apuesta por las energías limpias; 
el impulso del turismo regional me
diante su promoción y la creación 
de un instituto específico, así como 
los programas de apoyo a la inno

vación tecnológica serán los ejes 
básicos del presupuesto de la Con
sejería para el año próximo. Según 
recalcó Díaz-Salazar, hasta el 85 por 
ciento de estas cuentas se dedica
rán a actuaciones que redundarán 
en beneficio de los castellano-man
chegos. También hizo hincapié en 
los 17 millones de euros que irán 
destinados a la promoción del tu
rismo y la artesanía, con una aten
ción especiala los actos conmemo
rativos del IV Centenario de El Qui
jote. A este esfuerzo, dijo, se sumará 
el de otras consejerías y el de la em
presa pública constituida expresa
mente para esta celebración.

José Manuel Rodríguez Carre
tero CPP) y José Luis Martínez Gui- 
jarrcF(PS0E) intervinieron en nom
bre de los grupos parlamentarios.

Valverde niega 
presuntos 
favoritismos hacia 
los docentes
M.C. / TOLEDO

El consejero de Educación y 
Ciencia, José Valverde, aseguró 
ayer que su departamento ac
túa «con objetividad y sin favo
ritismos» en la resolución de 
todos los recursos y reclama
ciones que se producen en las 
adjudicaciones de plazas de 
maestros y defendió el honor y 
el derecho a reclamar ejercido 
en su día por la maestra Aman
da Libertad Novillo, hija del di
rector general de Coordinación 
y Enseñanzas Universitarias de 
la Junta, Pedro Pablo Novillo.

Valverde lamentó que se ha
yan vertido «acusaciones in
fundadas» sobre la reclama
ción de la plaza que le fue ad
judicada a esta maestra.

►TELECOMUNICACIONES

Auria presenta 
una oferta de 
2.400 millones de 
euros por ONO
LA TRIBUNA / TOLEDO

El grupo de telecomunicacio
nes Auna ha presentado una 
oferta por escrito de 2.400 mi
llones de euros por la totali
dad de las acciones de la em
presa de cable OÑO, informa
ron a Efe fuentes cercanas a 
la operación. Auna pagaría 
1.050 millones de euros en 
efectivo y asumiría los 1.350 
millones de deuda que ONO 
mantiene con diferentes en
tidades financieras. Auna 
presta servicios de teléfono, 
televisión e Internet en cinco 
regiones, mientras que ONO 

j lo hace en CLMyen otras cin- 
1CO más Huelva y Cádiz.
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BREVES

MEDIO AMBIENTE

Arévalo apoya el fallo 
del TC para que las co
munidades gestionen 
los parques nacionales 
■ La consejera de Medio Am
biente, Rosario Arévalo, ma
nifestó ayer que la sentencia 
del Tribunal Constitucional 
que atribuye a los Gobiernos 
regionales la gestión de los 
parques nacionales consti
tuye un «paso importante» 
para lograr una gestión efec
tiva y delimitar claramente 
las competencias de cada 
una de las administraciones. 
A preguntas de los periodis
tas, la consejera manifestó su 
satisfacción por el fallo del 
Tribunal Constitucional, re
cordando que, en distintas 
ocasiones, había manifesta
do que el actual modelo de 
gestión de los parques nacio
nales no era «efectivo».

CONVENIO
Junta y SEO impul
sarán el voluntariado 
ambiental
■ La consejera de Medio Am
biente, Rosario Arévalo, sus
cribió ayer en Toledo con la 
organización ecologista 
SEO/Birdlife un acuerdo 
«pionero» a nivel nacional 
destinado a impulsar el vo
luntariado ambiental en los 
espacios naturales protegi
dos de OLM Arévalo afirmó 
que a lo laigo de los últimos 
años se ha producido un in
cremento progresivo de la 
sensibilización ciudadana 
respecto a la situación me
dioambiental de nuestro pa
ís, «y todos somos conscien
tes de que hay que preservar 
en las mejores condiciones 
el entorno que nos rodea pa
ra conseguir una óptima ca
lidad devida».

ADMINISTRACIONES PÚBLICAS 

La Policía Local apren
de cómo actuar ante 
la amenaza de arte
factos explosivos
■ La Consejería de Adminis
traciones Públicas, a través 
de la Escuela d^Protección 

■ Ciudadana, desarrolla desde 
hoy y hasta el próximo miér
coles en Toledo un curso di
rigido a la Policio Local en el 
que 34 agentes de este cuer
po se formarán para saber 
cómo afrontar una amenaza 
de artefactos explosivos. A 
través del curso, los agentes 
conocerán tanto procedi
mientos de actuación ante 
amenazas como métodos de 
búsqueda y tipología de ex
plosivos, de modo que sepan 
adecuar su actuación en ca
da uno de los casos.

►MANIFESTACIÓN

Cerca de cien olivareros exigen un 
reparto justo de las ayudas al sector
La Plataforma del Olivar Tradicional convocó una concentración frente a la Delegación del 
Gobierno en CLM para reclamar 300 euros por hectárea para el olivar de baja producción

• Apelaron al talante dialo
gante del Gobierno central 
para que en la aplicación 
de la OCM pesen más sus 
razones que las políticas y 
no se den privilegios a 
otras comunidades.

S.R.N./AGENC1AS / TOLEDO

La plaza de Zocodover, en Toledo, 
frente a la Delegación del Gobier
no en CLM, fue el lugar elegido por 
la Plataforma 'Un futuro para el 
Olivar Tradicional' para alzar la voz 
y reclamar una regulación del sec
tor del aceite «justa y equilibrada», 
al tiempo que apelaron al talante 
dialogante del Gobierno central 
para que en la aplicación de la re
forma de la OCM del aceite de oli
va se tenga más en cuenta sus de
mandas que las razones políticas.

Así lo demandaron ayer unos 
cien olivareros, que, con su mejor 
arma en mano: el aceite, ofrecie
ron a los viandantes una degusta
ción de oliva virgen de diferentes 
zonas de la región, pidiendo al Mi
nisterio de Agricultura que estipu
le una ayuda mínima de 300 euros 
por hectárea como única forma de 
garantizar la viabilidad del olivar 
de baja producción.

PIDIENDO PATmMONIO.Según el 
portavoz de la Plataforma, José Vi
cente Hernández,«estamos pi
diendo patrimonio para todos, ha
ciendo un aceite de calidad, y tra
bajando porque esa gente no se 
vaya y sus hijos se queden con los 
olivares», pues de los contrario 
«los pueblos se abandonarán».

►IV CENTENARIO

Los ayuntamientos tendrán hasta lo.ooo 
euros de ayuda para los actos de El Quijote
La convocatoria de subvenciones será enviada hoy al Diario Oficial de Castilla-La Mancha y 
podrán solicitarse a partir del viernes. Es fruto del acuerdo de patrocinio firmado con CCM

La Plataforma ofreció a los viandantes una degustación de aceites de oliva virgen de la región. / david Pérez

Ut

Fernández aseguró que la Jun
ta de Comunidades apoya su rei
vindicación, que no es otra, que 
reclamar esos 300 euros por hec
tárea frente a los «privilegios» que 
prentenden mantener los produc
tores andaluces, algunos de los 
cuales llegan a cobrar hasta 3.000 
euros de ayuda. Sin embargo, la
mentó que los diputados socialis
tas y‘populares’ a nivel nacional 
rechazaran la moción de la Plata
forma, «cuando deberían haber 
votado a favor».

En el acto también estuvieron 

presentes el secretario regional de 
Asaja, José María Fresneda y el pre
sidente de la Asociación, Feman
do Villena.

Fresneda exigió «justicia» para 
el olivar tradicional y pidió que el 
Ministerio «cumpla con su obliga
ción» para atender los interese ge
nerales en el reparto del 40 por 
ciento de las subvenciones que la 
UE destina al sector del aceite.

Desde COAG, su secretario re
gional, Antonio Castellanos, expli
có que la petición de esta ayuda 
mínima no requiere más dinero 

sino repartirlo atendiendo a inte
reses generales, a la vez que recor
dó que la regulación del sector es 
una «cuestión de Estado» y el Mi
nisterio de Agricultura (MAPA) «no 
está para defender los intereses de 
Andalucía».

Desde la Unión de Pequeños 
Agricultores (UPA), Cristóbal To
rres, secretario regional, recordó al 
MAPA que los cambios de gobier
no deben conllevar «cambios de 
política» y exigión un debate claro 
sobre la regulación del sector del 
aceite.

BIENESTAR SOCIAL

Mañas apuesta por 
que los discapacitados 
psíquicos hagan de
porte
■ El consejero de Bienestar 
Social, Tomás Mañas, se 
comprometió ayer con la 
junta directiva de la Federa
ción de Deportes para Dis
capacitados Intelectuales de 
Castilla-La Mancha (Fecam) 
a seguir fomentando, desde 
el Gobierno r^onal, la prác
tica deportiva entre esteco- 
lectivo.

SERGIO RAMIREZ / TOLEDO

La Empresa Pública Don Quijote 
de La Mancha 2005 y Caja Casti
lla-La Mancha dieron ayer el pis
toletazo de salida a uno de los 
apartados que alberga el Acuerdo 
de patrocinio firmado el pasado 
jueves, y presentaron en sociedad 
la orden de convocatoria por la 
que se establecen las bases que re
gularán la concesión de ayudas a 
los ayuntamientos de la región pa
ra la organización de proyectos 
culturales a lo largo de 2005, con 
ocasión de la conmemoración del 
IV Centenario de El Quijote.

Según explicaron la consejera 
de Economía y presidenta de la 
empresa pública, María Luisa 
Araújo, y el director de la Obra So- 
cialy Cifitural de CCM, Martin Mo
lina, los ayuntamientos podrán so
licitar ayuda para la organización 
de un proyecto cultural abierto a 
todos los ámbitos, actividades y 
artes, relacionados con el IV Cen
tenario. En ellos, la Comisión de 
Evaluación, integrada por repre
sentantes de la Consejería de Cul
tura, de la empresa pública Don 
Quijote y de la entidad financiera, 
valorarán la singularidad del pro

yecto, la implicación regional con 
otros pueblos de CLM y la partici
pación de los vecinos del munici
pio, pues se pretende que los tra
bajos estén consensuados con la 
mayoría de los agentes sociales de 
la localidad, tales «como comuni
dad educativa y asociaciones de 
vecinos», apuntó Molina.

En total, se subvencionará has
ta el 80 por ciento del coste del 
proyecto, estableciéndose un má
ximo de 10.000 euros de ayuda. 
Las subvenciones podrán solici
tarse a «partir del viernes o el lu
nes a lo más tardar, pues hoy la or

den será enviada al Diario Oficial 
de CLM», dijo Araújo, quien recal
có que esta no será la única vía de 
participación de los ayuntamien
tos en el IV Centenario, pues éstos 
podrán participar del resto de ac
tividades que prepara la Junta y la 
Empresa Pública por toda la re
gión.

Se han establecido dos plazos 
de presentación de solicitudes 
hasta el 20 de diciembres para los 
proyectos a desarrollar durante el 
primer semestre de 2005 y hasta el 
1 de junio de 2005 para los proyec
tos del segundo semestre.
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PANORAMA

►POLÍTICA

El presidente r^onal del PP, José Manuel Molina (centro), durante la rueda de prensa de ayer. / Olca serrano

<

Molina pregunta al PSOE si 
le parece suficiente unidad 
el 94,07% de los votos
El presidente regional del PP aseveró ayer que tras el X Congreso 
regional del partido los ‘populares’ han salido «muy fortalecidos»

ALBACETE

El presidente de la CHS 
ve inviable poner fin al 
trasvase Tajo-Segura

• El próximo lunes, el PP 
mantendrá reuniones con 
alcaldes y portavoces en las 
diputaciones para analizar 
las enmiendas a los Presu
puestos de CLM para 2005.

EUROPA PRESS / TOLEDO

El presidente regional del Partido 
Popular, José Manuel Molina, pre
guntó ayer al PSOE si el 94,07 por 
ciento de los votos que obtuvo su 
candidatura durante la celebra
ción del X Congreso Regional, les 
parece «estar unidos 0 no», agra
deciendo la preocupación que los 
socialistas por la unidad en el PP.

Molina, que hoy ofreció una 
rueda de prensa junto a la nueva 
secretaria regional del PP María 
Angeles García, y la presidenta del 
Grupo Parlamentario en las Cor
tes, Rosa Romero, contestó al 
PSOE que «no se preocupen» que

El PSOE critica que Molina 
haya sido designado «a dedo»
E. P. / TOLEDO

La portavoz de la Ejecutiva regona! 
del PSOE, Araceli Martínez, criticó 
ayer que el recién reelegido presi
dente del PP en CLM, José Manuel 
Molina, haya sido designado «a de
do» por el presidente nacional del 
PP Mariano Rajoy, y afirmó que el X 
Congreso del PP no ha sido más que 
la escenificación de una realidad 
que nada tiene que ver con lo que 

el PP es un partido «fuerte y cohe
sionado».

Aseveró que tras el Congreso, 
los ‘populares’ de la región han sa
lido «muy fortalecidos» y con una 
gran responsabilidad hacia el ob
jetivo común de obtener la con
fianza de los castellano-manche
gos en las próximas elecciones y 
dar «nuevos aires», con nuevas 
personas y proyectos.

APOYO DE RAJOY. En cuanto al 
apoyo ofrecido a Molina por el pre
sidente nacional del PP, Mariano 
Rajoy, confirmándolo como can
didato a las próximas elecciones 
autonómicas, el presidente regio
nal del PP aseveró que Rajoy mos
tró su respaldo total a la organiza
ción en CLM. Sobre las nomina
ciones de las candidaturas avanzó 
que se harán «en el momento más 
adecuado».

Ahora, sin embargo, el PP va a 
empezar a trabajar «desde ya» en 

sucede en el PP regional, «donde 
por todos es conoddo las luchas in
ternas que tienen en cada una de 
las provincias por conseguir el po
der». En declaraciones a los medios, 
Martínez denunció que en el Con
greso, celebrado el pasado fin de se
mana, no se abordara ninguno de 
los problemas importantes que 
afectan a los ciudadanos de CLM, 
«mientras se ha dedicado mucho

el proyecto «moderno y eficaz» 
que quiere para la Comunidad An- 
tónoma. Así el próximo lunes, día 
22, mantendrán reuniones con al
caldes y portavoces en las diputa
ciones, para analizar las enmien
das que presentarán a los Presu
puestos de CLM para el año 
próximo. Tras ello, el día 29, cele
brarán en Toledo una convención 
a la que asistirán senadores, dipu
tados y miembros del Grupo Par
lamentario, entre otros, para ver 
analizar la situación y dar una res
puesta en las Cámaras alta y baja, 
sobre el debate de Presupuestos 
Generales del Estado para 2005.

De otro lado, sobre la celebra
ción de los Congresos provincia
les, Molina reiteró que estos pro
cesos se van a desarrollar con «ab
soluta normalidad» y aseveró, 
preguntado si su deseo sería una 
candidatura única, que en el PP 
«nunca ha faltado la generosidad 
y la visión política de futuro».

tiempo a hablar de nombres y per
sonas, y a ver de qué manera se po
dían repartir los cargos de respon
sabilidad en el seno del partido». En 
su opinión, el hecho de que el di
putado por Ciudad Real, Gustavo 
de Aristegui, haya sido incluido en 
la Ejecutiva regional del PP, confir
ma el escaso interés que el partido 
muestra por la región, recordando 
que De Arfetegui no es de CLM.

LA TRIBUNA / ALBACETE

El presidente de la Confedera
ción Hidrográfica del Segura 
(CHS), José Fuentes Zorita, ase
guró ayer que poner fin al tras
vase Tajo-Segura es «inviable», 
pues gran parte de la actividad 
económica y ambiental en la 
cuenca del Segura está basada 
en el aprovechamiento conjun
to de los dos ríos. Fuentes hizo 
estas manifestaciones a Efe an
tes de su intervención en las jor
nadas sobre «El desafío de la 
gestión y planificación del uso 
del agua en el siglo XXI» y afir
mó que, si el trasvase desapare
ce, «no existe en estos momen
tos capacidad de absorber el im
pacto económico, social y 
ambiental que tendría». No obs
tante, expresó su «respeto» ante 
la postura del Gobierno de Cas
tilla-La Mancha de poner fecha 
de caducidad al trasvase Tajo- 
Segura y recordó que, al final, es 
el Gobierno de la Nación el que

El presidente de la CHS, José S. Fuentes Zorita, en la imagen. / A. Pérez

CONSUMO

La UCE advierte 
de irregularidades 
con las tarjetas de 
crédito

La Unión de Consumidores 
(UCE) de CLM advirtió ayer 
sobre ciertas irregularidades 
detectadas en tarjetas de 
crédito, como falta de segu
ridad de las bandas magné
ticas, manipulación engaño
sa de los recibos, extravíos, 
robos o copias ilegales. Se
gún la UCE, los métodos pa
ra efectuar copias fraudu
lentas de tarjetas son muy 
diversos, siendo lo más co
mún colocar un dispositivo 
que se sobrepone en el lec
tor original del cajero y que 
grava los datos personales 
cuando se pasa por encima 
la tarjeta. Además, se suele 
utilizar una microcámara, 
dirigida al teclado del cajero, 
que permite averiguar los. 
códigos secretos y otras ve
ces se produce una captura 
de la tarjeta original.

toma las decisiones, «escuchan
do todas las opiniones». Respec
to a las supuestas ventas ilega
les de agua en la Región de Mur
cia, Fuentes dijo que desde que 
es presidente de la CHS «se apli
ca la ley a rajatabla, estamos ce
rrando pozos ilegales y denun
ciando la venta fraudulenta de 
agua, cuando se comprueba», y 
recordó que el 27 de septiembre 
el Consejo de Ministros sancio
nó a una empresa por vender 
agua ilegalmente en Hellín (Al
bacete). Por otro lado, el presi
dente de la CHS, que impartió 
hoy una conferencia sobre «Dis
ponibilidad y demandas de 
agua en la cuenca del Segura», 
señaló que el control y la gestión 
del agua pasa por dar los medios 
necesarios a la Administración.

Manifestó que «no se puede 
hacer lo que ha hecho el PP, 
apostando por un desmantela
miento de lo público y adelga
zando las confederaciones».

AZÚCAR

Gómez reitera la oposi
ción regional al modelo 
de refonna de la OCM ■
La consejera de Agricultura, 
Mercedes Gómez, mostró su 
respaldo a la postura del Minis
terio de Agricultura de oponer
se al modelo que ha planteado 
la Comisión Europea para re
formar la Organización Común 
del Mercado (OCM) del azúcar, 
un posicionamiento que coin
cide con el de todas las comu
nidades productoras de remo
lacha. Este tema, junto al resto 
del orden del día del próximo 
Consejo de Ministros de Agri
cultura de la UE, que se celebra
rá el día 22 en Bruselas, fue ana
lizado ayer en el Consejo Con
sultivo de Política Agrícola para 
Asuntos Comunitarios.

ALIMENTACIÓN

Un manual promueve 
sistemas de autocontrol 
en 1.500 empresas ■ La 
Consejería de Sanidad y la Con
federación regional de Empre
sarios (Cecam) han elaborado 
un manual para la aplicación 
de sistemas de autocontrol en 
las 1.508 empresas de pastele
ría, repostería, bollería y confi
tería, a fin de incrementar la ca
lidad y la seguridad sanitaria.

M.C.D.
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Castilla-La Mancha

La región duplicará 
en 2008 sus 
kilómetros en vías 
de gran capacidad
Más y mejores infraestructuras, obras Públicas estima que en 
los próximos años la Comunidad experimente un auge espectacular 
en infraestructuras, incrementando los 1.073 kilómetros que posee en 
carreteras a 2.312, que estarán en servicio 0 en construcción.

Dos iniciativas. Las inversiones que se llevarán a cabo para 
mejorar la vertebración territorial de Castilla-La Mancha parten de 
dos tipos de iniciativas: una por parte de la Administración central y 
otra que nace del propio Gobierno regional.

• El presidente de la comuni
dad, josé Mana Barreda, y la 
ministra de Fomento, Mag
dalena Álvarez, inauguraron 
el pasado mes de octubre el 
primer tramo de la autovía 
de Castilla-La Mancha.

V.R.MANZANARES / TOLEDO

Más y mejores infraestructuras. Es
te es uno de los objetivos primor
diales que se ha marcado el Ejecu
tivo de CLM para los próximos 
años. Y al decir infraestructuras, 
nos referimos en esta ocasión a au
topistas y autovías. Dos tipos de 
comunicaciones fundamentales a 
la hora de que la vertebración te
rritorial sea más completa y eficaz. 
Y es que, la comunidad autónoma 
experimentará en los próximos 
años un auge espectacular en lo 
que a inversión en infraestructuras 
se refiere.

Por ello, en el territorio caste
llano-manchego ya se pusieron en 
marcha ciertos proyectos en lo que 
respecta a las redes viales. Según la 
consejera de Obras Públicas, Ma
ría Encina Álvarez, se prevé que pa
ra 2008 el número de kilómetros 
de carreteras de alta capacidad se 
multiplique por más de dos, y pase 
de los 1.073 kilómetros con que 
aproximadamente cuenta la re
gión en estos momentos, a los 
2.312 kilómetros, que estarán en 
senecio o en construcción. Todo 
ello supondrá un giro copemicano 
para las carreteras de la región.

Este proceso que va a comple
tar la vertebración del territorio 
castellano-manchego no es nada 
fácil, ni tampoco breve. Además de 
la voluntad política y los recursos 
necesarios para financiar estas im
portantes inversiones, hace falta 
bastante tiempo. Un claro ejemplo 
de ello es la Orden para la redac
ción del Estudio Informativo de la 
Autovía de Castilla-La Mancha, fe
chada el 12 de febrero de 1993. Es-

El primer tramo de la autovía de CLM une Abia de la Obispalía y Cuenca. / j. R.

ta autovía, que promueve la Admi
nistración central, está dotada de 
213 kilómetros de longitud y dis
curre entre Maqueda (A-5), Toledo, 
Tarancón y Cuenca. No obstante, 
el primer tramo de esta autovía 
puesto en servicio, entre Abia de 
la Obispalía y Cuenca, de 22,4 ki
lómetros de longitud, fue inaugu
rado el pasado mes de octubre por 
el presidente regional, José María 
Barreda, y por la ministra de Fo
mento, Magdalena 
Álvarez. Esto pone 
de manifiesto el 
retraso en las 
obras de la auto
vía, ya que más de 
once años después 
de que la Adminis
tración diera el pri
mer paso para su 
construcción, sólo 
hay en funciona
miento un tramo
que representa menos del 10 por 
ciento de dicha obra.

En lo que respecta a la Autovía 
de los Viñedos, es un claro ejem
plo de la voluntad política para lle
var a cabo un proyecto, en este ca
so, emprendido por la Administra
ción regional. Así, el estudio previo 
del corredor Toledo-Tomelloso se 

El Ejecutivo 
regional pondrá 
en marcha en 

2005-2006 el IV 
Plan de Seguridad

Vial

licitó en mayo de 2000, tras él vi
nieron el estudio informativo, los 
proyectos de trazado y los de cons
trucción. Según la Consejería de 
Obras Públicas, a principios de 
2006, estarán estas obras de 143 ki
lómetros de longitud completa
mente terminadas y puestas en 
servicio.

FUENTE DE PROGRESO. En el Es
tado también existe la voluntad 

inequívoca de do
tar a CLM de las 
infraestructuras 
necesarias para su 
progreso. Algo pri
mordial a la hora 
de que la comuni
dad equipare su 
nivel de renta y 
bienestar con el de 
las regiones más 
prósperas de Es
paña.

Así, la longitud total de las au
tovías que la Administración cen
tral va a poner en servicio en un 
plazo máximo de cuatro años as
ciende a más de 713 kilómetros 
que se repartirán en las autovías 
de Castilla-La Mancha (214 kiló
metros), Extremadura-Levante 
(293 kilómetros), Linares-AIbacete

Estado en que se encuentran las obras de la variante de Ocaña. / DAVID PÉREZ

(130 kilómetros), así como la de 
Cuenca-Teruel (85 kilómetros). En 
cuanto a las autopistas de peaje, 
nos encontramos con la de Ma
drid-Toledo, Toledo-Ciudad Real- 
Córdoba y la de Ocaña-La Roda. 
Unos proyectos que también na
cen con iniciativa estatal.

Los cinco proyectos de vías de 
alta capacidad que actualmente 
desarrolla la comunidad autóno
ma son; las autovías de los Viñe
dos, Valdepeñas, de la Sagra, así co

mo la de la Alcarria y la Ronda su
roeste de Toledo. La mayoría de los 
desplazamientos que los ciudada
nos realizan por carretera son cor
tos o medios. Por ello, requieren 
carreteras convencionales seguras, 
cómodas e integradas con el en
torno.

PLAN DE CARRETERAS DE CLM. 
Por ello, la Consejería de Obras Pú
blicas está estudiando en estos 
momentos realizar una actualiza-
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El presidente de CLM, José María Barreda , y la ministra de Fomento, Magdalena Álvarez, durante la inauguración del primer tramo de la Autovía de CLM./javier romero

M AUTOVIA DE LOS VIÑEDOS fTOLEDO ■ TOMELLOSO • ALBACETE)
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Albacete
Tomelloso

Construcción y financiación 
a careo del Gobierno de 
Castilla-La Mancha

Actuación coordinada con 
el Ministerio de Fomento

Infogr^o: Jonatan López/LaTribuna de Toledo

►Autovía de Castilla-La 
Mancha. Tiene una longitud 
total de 214 kilómetros, de los 
que se acaba de poner en servi
cio un tramo de 22 kilómetros. 
De los ocho tramos restantes, 
uno está en construcción (Ma- 
queda-Torrijos), tres se encuen
tran en fase de expropiación, 
otros tres en fase de proyecto, y 
el más retrasado fToledo-Oca- 
ña) está aún pendiente de apro
bación del estudio informativo.

►Autovía Extremadura- 
Levante. 293 kilómetros de 
esta autovía discurren por la co
munidad autónoma. De ellos, 
el tramo de Miguelturra-Dai- 
miel, de 36 kilómetros de longi
tud, ya está en servicio.

►Autovía Línares-Albace- 
te. El tramo correspondiente a 
Castilla-La Mancha, de 130 kiló
metros de longitud, está en fase 
de estudio informativo.

►Autovía Cuenca-Teruel. 
Los 85 kilómetros de longitud 
de esta autovía que discurren 
por la región también están en 
fase de estudio informativo.

ADMON. REGIONAL

►Autovía de Los Viñedos. 
Este eje, con 143 kilómetros de 
longitud, es, además del más 
largo, el que se encuentra en fe- 
se más avanzada de ejecución, 
con las obras construyéndose a 
buen ritmo. Se espera su finali
zación para el último trimestre 
de 2005.

►Autovía de Valdepeñas. 
La autovía de Valdepeñas, entre 
Ciudad Real y dicha localidad, 
servirá como eje transversal de 
comunicación entre la A-4 y la 
N-401. Conectará entre sí po
blaciones como Almagro, Mi
guelturra y otras del Campo de 
Calatrava.

►Autovía de la Sagra. La 
Autovía de la Sagra, entre la A-5 
a la altura de Valmojado y la A- 
4, supondrá un importante aci
cate para la industria cerámica 
implantada en las localidades 
de la Sagra, Illescas, Alameda, 
Pantoja y Añover, entre otras.

►Autovía de la Alcarria. La 
Autovía de la Alcarria, entre Ta
rancón, en la A-3, y Guadalajara, 
servirá de eje vertebrador Nor
te-Sur en la región y mejorará 
sustancialmente la comunica
ción de la capital alcarreña con 
el resto de las poblaciones cas
tellano-manchegas.

ción y revisión del H Plan de regio
nal de carreteras, del mismo modo 
que se hizo con el I Plan en el año 
1992, con el fin de ir adaptando los 
objetivos y criterios a las nuevas 
demandas sociales que surgen y a 
las que es necesario dar respuesta.

La Junta pondrá en marcha en 
2005-2006 el IV Plan de Seguridad 
^al, con el objetivo primordial de 
estudiar el cómputo de la acciden
talidad en la red regional de carre
teras.

Autopistas
En lo que respecta a las autopistas de peaje, la Adminis
tración central tendrá muy en cuenta a la comunidad au
tónoma en tres de las autopistas que se llevarán a trámite. 
Y es que, ahora exite en el Estado la voluntad inequívoca 
de dotar a CLM de las infraestructuras necesarias para su 
progreso. Las protagonistas: las autopistas de p^je Ma- 
drid-Toledo, Toledo-Ciudad Real-Córdoba y Ocaña-La Ro
da. De ellas, la autopista de peaje Madrid-Toledo, contará 
con 43 kitómetros de longitud. Una alternativa a la A-41 
que se encuentra en fese de expropiaciones. Por otro lado, 
la comunidad aurtónoma también se podrá beneficiar de

otra autopista de peaje: la que enlazará Toledo-Ciudad Re
al y la ciudad andaluza de Córdoba. Así, la región contará 
ONI un total de 107 kilómetros del tramo de esta autopista 
que unirá Toledo a Ciudad Real. Al mismo tiempo, el tra
mo de Puertollano-Límite de Jaén de esta autopista, conta
rá a>n 60 kitórnetros. Ambos tramos se encuentran en fe
se de estudio informativo. Entre Ciudad Real y Puertollano 
se aprovechará el trazado de la autovra Extremadura-Le- 
vante. Por último, la autopista de peaje Ocaña-La Roda es
tá dotada de un total de 148 kilómetros de extensión, los 
cuales se encuentran en fese de expropiación.

►Ronda Suroeste de To* 
ferio. ’ermitirá mejorar la co
nexión entre las poblaciones del 
área de influencia de Toledo en
tre sí y con las principales vías 
de comunicación que acceden, 
0 en un fijturo próximo, accede
rán a la capital regional, tales 
como la A-42, así como las fu
turas autovías de Los Viñedos y 
de Castilla-La Mancha y la auto
pista de peaje Madrid-Toledo- 
Córdoba.

M.C.D.
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► INVESTIGACIÓN JUDICIAL DEL ACCIDENTE DEL ‘YAK-42’

El general Vicente Carlos Navarro (i), acompañado por su abogado, a su llegada a la Audiencia Nacional. / efe

El general Navarro asume toda la 
responsabilidad sobre los errores
El jefe del equipo médico que firmó las identificaciones de los 62 muertos en el accidente. 
admite ante la jueza que en Turquía no se realizó acto médico alguno, sólo «autopsias light»

• Los reconocimientos se 
realizaron atendiendo a 
cómo iban vestidos los 
cadáveres y a sus distinti
vos militares* como galo
nes y uniformes, sin nin
gún criterio forense.

AGENCIAS/ MADRID

El general de División en la reser- 
vaVicente Carlos Navarro asumió 
ayer ante la juez de la Audiencia 
Nacional Teresa Palacios, «integra
mente y de forma personal», su 
responsabilidad en lo ocurrido 
con las identificaciones erróneas 
de los cadáveres de los militares 
del Yak-42, excluyendo a sus su
periores, incluido el ministro Tri
llo, e inferiores. Además, admitió 
que la comisión que fue a Turquía 
no hizo acto médico alguno, sólo 
«autopsias light», e identificacio
nes únicamente en función de có
mo iban vestidos los cadáveres y 
sus distintivos militares.

El Capitán médico Miguel Án
gel Sáez secundó esta afirmación 
ante la jueza, afirmando que no 
realizó ninguna autopsia y que las 
autoridades turcas no les permi
tieron analizar los restos mortales.

Fuentes de la acusación seña
laron que el general Navarro, se
gundo de los imputados en decla
rar ayer, ofreció varias explicacio

nes de por qué se produjeron los 
errores, sobre todo, tras admitir 
que firmó en Turquía una copia 
del protocolo de 28 de mayo de 
2003 en el que las autoridades tur
cas afirmaban que faltaban 30 ca
dáveres por identificar. No obstan
te, declaró que el traductor turco 
que le leyó el documento omitió 
el párrafo en el que se menciona
ban las identificaciones.

Sus explicaciones consistieron 
en que el informe toxicológico de 
las autoridades turcas podría ser 
erróneo, que posiblemente la co
misión española se equivocó ál 
identificar los cuerpos o que algu
nos se cambiaron en las manipu
laciones que sufrieron en la nave 
turca en la que se guardaban, ya 
que determinadas bolsas que con
tenían los restos se rompieron y 

Participarán todos los forenses________
Fuentes de la Audiencia Nacional indicaron ayer que todos tes forenses 
asignados a esta sede judicial radicada en Madrid participarán en las la
bores de exhumación y recogida de muestras de tos cadáveres de los mi
litares tallecidos el 26 de mayo de 2003 en la localidad turca de Trabzon.

Los exámenes se realizarán en la propia capital de España para facili
tar la labor de los expertos, ya que los restos se encuentran enterrados en 
pueblos apartados de nueve comunidades autónomas y efectuar los 
traslados hasta cada uno de ellos podría dificultar y alargar las labores de 
identificación.

Las mismas fuentes señalaron que de los treinta cadáveres identifica
dos erróneamente, nueve y no seis como se dijo en un principio, han si
do ya incinerados por sus respectivas familias, por lo que no podrán ser 
exhumados y sometidos a estas pruebas.

hubo que cambiarías por otras.
Si el capitán Miguel Ángel Sáez 

afirmaba por la mañana que la co
misión que viajó a Turquía no es
taba bien preparada. Navarro lo 
negó, aunque ambos sí coincidie
ron en señalar que no se realizó 
acto médico alguno, ya que se li
mitó a lo que él mismo definió co
mo «autopsias light».

Las identificaciones se realiza
ron atendiendo a cómo iban ves
tidos los cadáveres y sus distinti
vos militares, como galones y uni
formes, datos que, por el contrario, 
los expertos turcos consideraban 
irrelevantes.

NO HACÍA FALTA SER MÉDICO. 

Sáez aseguró en su declaración, 
además, que las autoridades tur
cas no les dejaron tocar los cuer

pos. Así, admitió que no hicieron 
autopsias, y dijo que lo que reali
zaron fueron meros partes donde 
detallaban el examen ocular que 
hacían de las bolsas donde se re
cogían los restos de cada víctima. 
En su opinión, su tarea la pudo ha
ber hecho cualquiera sin necesi
dad de ser médico.

El oficial señaló que no hicie
ron ninguna prueba a los cadáve
res y que el fiscal de la delegación 
turca les impidió tocar los mismos, 
que se les entregaban en bolsas 
identificadas con un número y un 
nombre. Indicó que en un mo
mento determinado trataron de 
coger la alianza de uno de los mi
litares y el representante turco se 
lo impidió. Su tarea consistió en 
un examen ocular de las bolsas.

Durante su comparecencia, el 
capitán también hizo hincapié en 
los problemas lingüísticos que tu
vieron los españoles con las auto
ridades turcas, con quienes inclu
so llegaron a tener que comuni
carse por señas.

En cuanto a por qué no pidie
ron a las autoridades turcas las 
muestras de ADN que habían ex
traído de los cadáveres, Navarro 
dijo que porque los turcos estaban 
«ariscos y esquivos» y entendie
ron que no era necesario. Con una 
razón similar justificó por qué no 
fueron a Turquía expertos de la 
Guardia Civil, a pesar de que es
taba previsto.

- FONDOS RESERVADOS

Zapatero le dice 
a Ibarra que ya 
conoce la posición 
del Gobierno en 
el indulto a Vera
OTR-PRESS / MADRID

El presidente del Gobierno, 
José Luis Rodríguez Zapatero, 
contestó ayer en la reunión 
del Consejo Territorial del 
PSOE en Segovia al presiden
te de Extremadura, Juan Car
los Rodríguez Ibarra, que ya 
sabe cuál es la posición del 
Gobierno sobre el indulto a 
Rafael Vera. Ibarra aprovechó 
dicho acto para subrayar que 
tanto él como otros dirigen
tes socialistas apoyan la con
cesión de la medida de gra
cia. Recientemente, el minis
tro de Justicia, Juan Femando 
López Aguilar, señaló que el 
Ejecutivo podría pronunciar
se de forma negativa hacia el 
indulto al ex secretario de Es
tado de Seguridad. Ibarra, por 
su parte, le contestó que el 
Gobierno y el titular de Justi
cia podían meterse el indulto 
«por donde les quepa».

El presidente del Gobier
no, en su discurso de cierre 
del Consejo, no obvió respon
der a Ibarra, señalando que 
le agradecía el tono en el que 
había planteado ayer la cues
tión aunque era un asunto en 
el que extremeño y todo el 
partido ya sabía su posición y 
la del Ejecutivo, porque ya ha
bía manifestaciones públicas 
sobre la concesión de las me
didas de gracia.

Fuentes cercanas a Ibarra 
indicaron que el jefe del Eje
cutivo extremeño no quedó 
nada contento por la contes
tación de Zapatero en el Con
sejo Territorial, por lo que es 
posible que intente de nuevo 
un pronunciamiento de la 
Ejecutiva en la reunión del 
próximo lunes, aunque en 
fuentes de la dirección del 
partido se indicó que se le es
cuchará con máximo respe
to, pero se trata de un tema 
que no compete ai PSOE sino 
¿ Gobierno.

PROCESO JUDICIAL. Por 
otra parte, la Sección Quinta 
de la Audiencia Provincial de 
Madrid tiene previsto anular 
la citación ante este tribunal, 
prevista para el próximo día 
22, de Vera hasta que se re
suelva la petición de su abo
gado de suspender la conde
na mientras que el Gobierno 
tome una decisión sobre el 
indulto solicitado.

Al mismo tiempo, el pre
sidente del Consejo General 
del Poder Judicial, Francisco 
José Hernando, se mostró 
convencido de que ningún 
juez ha cobrado ilegalmente 
de los fondos reservados, co
mo destacados socialistas 
entre los que se encuentran 
Alfonso Guerra 0 Juan Carlos 
Rodríguez Ibarra han llegado 
a insinuar.
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►ATENTADO

Se confirma que 
las explosiones 
de Belagua son 
obra de la banda 
terrorista ETA
EFE / VITORIA

El delegado del Gobierno en 
Navarra, Vicente Ripa, con-' 
firmó ayer que la autoría de' 
las explosiones registradas elj 
pasado sábado en el Refugio' 
Militar de Belagua apuntan 
«en un 99 por ciento» a la 
banda terrorista ETA y dijo 
que los artefactos podrían 
contener entre un kilo y dos 
de cloratita».

En el marco del Foro de las 
Ciudades, organizado con 
motivo del XXV aniversario 
de los ayuntamientos demo
cráticos, Ripa explicó que «en 
estos momentos podemos 
avanzar ya que se va confir
mando poco a poco que el ¡ 
autor o autores pertenecían a - 
la banda terrorista ETA».

Señaló que la autoría se’ 
refleja en la documentación 
encontrada en el refugio, así 
como en los papeles recogi
dos cuando se apresó a Jon 
Fernández de Iradi, Susper, 
en los que, según Ripa, «se 
puede comprobar que el re
fugio de Belagua era uno de 
los objetivos de ETA».

Asimismo, el delegado 
destacó que «podría haber 
entre un kilo y dos kilos de 
cloratita, que podría estar i 
mezclada con alguna otra 
sustancia» en las mochilas 
abandonadas. En cuanto a 
los daños registrados, Ripa 
apuntó que se desprendieron 
del techo «bastantes metros 
cuadrados de escayola» y re
conoció que este refugio ne
cesitaba ya una reparación, 
por lo que «este es el momen
to para hacerla».

►CONSTITUCIÓN

López Aguilar 
cree que España 
está «madura» 
para una reforma
EFE / ZARAGOZA

El ministro de Justicia, Juan 
Femando López Aguilar, ma
nifestó ayer que la democra
cia española está lo suficien
temente madura como para 
afrontar una reforma de la 
Constitución de 1978, que co
rrija las «anomalías» de la ac
tual Carta Magna, como la 
ausencia de referencias a las 
CCAA o a la Unión Europea.

López Aguilar, que inau
guró en Zaragoza un Congre
so sobre la reforma de la 
Constitución con la confe
rencia El poder judicial y la 
Constitución, explicó que 
además de recoger «por su 
nombre» a las Comunidades 
y a las Ciudades Autónomas 
de Ceuta y Melilla, el texto de
berá convertir el Senado en 
una nueva Cámara con «una 
función de integración de la 
diversidad territorial».

n-M [COMISIÓN PARLAMENTARIA DE INVESTIGACIÓN

El jefe de la lucha 
antiterrorista en la 
UE asegura que «la 
amenaza sigue ahí»
De Vries no tiene «ninguna información» 
sobre la relación entre ETA y los islamistas

• El 'zar’ de la lucha contra 
el terrorismo en Europa 
cifró en lo.oo dólares - 
unos 8.000 euros- el cos
te de los atentados de Ma
drid frente al medio mi
llón que costó el n-S.

AGENCIAS / MADRID

El coordinador de la lucha antite
rrorista en el seno de la Unión Eu
ropea, el holandés Gijs de Vries, 
afirmó ayer ante la comisión de 
investigación del 11-M que «nadie 
está inmune a la grave amenaza 
terrorista». De Vries, integrado en 
el equipo del responsable de la Po
lítica Exterior de la UE, Javier So
lana, declinó opinar sobre las cau
sas de los atentados de Madrid, ya 
que ocurrieron antes de su desig
nación, y sólo señaló, a preguntas 
de varios comisionados, que no 
tiene «ninguna información» so
bre vínculos entre ETA y el terro
rismo islamista.

De Vies recalcó que la amena
za del terrorismo internacional 
«sigue ahí, es grave y nadie debe
ría subestimaría». Añadió que se 
trata de «un fenómeno a largo pla
zo que no desaparecerá con el 
tiempo». «Será parte de la realidad 
durante un periodo de tiempo 
considerable. Europa es una so
ciedad abierta, y al mismo tiempo 
vulnerable. Debemos continuar 
preparándonos para lo inespera
do y ningún país puede conside
rarse inmune ante la amenaza del 
terrorismo. Todos hemos de ac
tuar conforme a la idea de que lo 
inesperado puede golpeamos», 
explicó.

Paesa no puede ser detenido aunque esté 
vivo porque no hay ninguna orden contra él
EFE / MADRID

El ex diplomático Francisco Paesa, 
quien según El Mundo está vivo y 
reside en Luxemburgo con pasa
porte argentino, no puede ser de
tenido por la Policía, ya que no 
existe una orden de busca y cap
tura contra él. El periódico asegu
ra haber localizado a Paesa, sobre 
el que se investigó su relación con 
las cuentas del ex director general 
de la Guardia Civil Luis Roldán, a 
través de una agencia de detecti
ves catalana. En 1998 se dictó or
den de busca y captura contra Pae

Además, admitió «admirar el 
valor y dignidad del pueblo espa
ñol frente al terrorismo» y la «po
sición implacable» de todos los 
partidos contra la violencia, ven
ga de donde venga. «Cualquiera 
que piense que España se va a de
mostrar débil ante el terrorismo, 
se equivoca», apuntó.

El zar antiterrorista de la UE 
considera que hay que seguir tra
bajando en cuatro ámbitos: inter
cambio de información, control 
de flujos económicos para activi
dades ilegales, la protección de 
infraestructuras y las relaciones 
exteriores. Así, abogó por conocer 
los informes de cada país sobre 
personas investigadas o conde
nadas por terrorismo, y por tener 
en cuenta la labor de los servicios 
de extranjería y los análisis sobre 
el reclutamiento de activistas.

MENOS DE 10.000 EUROS. En 
cuanto al control económico, in
dicó que para las organizaciones 
terroristas la adquisición de fon
dos no es un fin en sí mismo, sino 
un medio para atentar. Según sus 
datos, muchas células dependen 
menos de apoyo económico exter
no y recurren a la pequeña delin
cuencia, y relató, por ejemplo, que 
el 11-S implicó un coste de algo 
menos de 500.000 dólares, mien
tras que el 11-M de Madrid sólo 
fueron 10.000 dólares.

Sobre la incidencia de la gue
rra de Iraq en la amenaza terroris
ta, se limitó a señalar que este fac
tor ha sido utilizado por los radi
cales islamistas como propaganda 
para reforzar el reclutamiento de 
activistas, y en ese sentido «no ha 
sido positivo».

sa, pero el juzgado de instrucción 
número 17 de Madrid dictó este 
año una resolución que dejó la or
den sin efecto.

Según el Tribunal Superior de 
Madrid, en el juzgado de instruc
ción número 11 de Madrid se ins
truyó una causa sobre los deno
minados papeles de Laos relativa a 
la fuga de Roldán, en la que Paesa 
aparecía como testigo y que fue 
archivada. Además, la causa segui
da contra Paesa por un delito de 
encubrimiento y receptación fue 
archivada por prescripción.

El holandés Gijs de Vries durante su comparecencia ante la comisión. / efe

0 _RaÍQy _consid££aJaiQmisÍQn _<<^^
El presidente nacional del PP, Mariano Rajoy, tildó ayer de «fiasco» la oxntsión 
de investigación parlamentaria del n de marzo y dijo que si sirve para que, en 
rnateia de terrorismo islámico, el Gobierno sea apoyado por todas las fi 
políticas, se da «por satisfecho». Asimismo, adelantó que no asistirá a la com
parecencia del ex presidente Aznar el dé 22 de este mes. «Él mismo lo ha pedi
do», dijo. Rajoy destacó que no cree que existan discrepancias con el Gobierno 
con el terrorismo islámico y que él se «apunta» a un Pacto para luchar contra 
él Aseguró no obstante que, respecto a la comisión, sí tiene discrepancias. Así, 
el líder del PP dijo que a su juicio, ese foro debía servir para «ver» lo que suce
dió y quién estaba detrás de los atentados; y 9 el ^ecutivo del PPfaltó a la ver^ 
dad, lo que, señaló, no sucedió. Recordó que había pedido que se investigará 
quién prganizó lo sucedido el 13 de marro ante las sedes del PPy que en la co
misión tampoco se ha hablado de que «alguien» dijera que el PP había inten
tado dar «un golpe de Estado». «Esos alguien tienen nombres y apellidos y al
gunos ocupan cargos importantes en Gobiernos», señaló. «Ahí no se ha inves- 
tigado nada -remarcó-. Al final, sinceramente, creo que esa comisión ha sido 
un fiaso ) y ha senrido para muy poa».

Así pues parece que el ex agen
te no murió en 1998 pese a que el 
21 de julio de aquel año se publicó 
una esquela en la que se asegura
ba que perdió la vida en Tailandia, 
donde fue incinerado en la más 
estricta intimidad.

El PP ha recibido con soma es
ta noticia. El portavoz del PP, 
Eduardo Zaplana, aseguró que con 
el regreso del PSOE al Gobierno 
están resurgiendo los escándalos 
de los últimos tiempos del man
dato de Felipe González. «Hemos 
dejado de hablar de pleno empleo

y de la marcha normal de un país 
para volvemos a meter en todos 
estos episodios, en estas casi pelí
culas policiacas», dijo.

La valoración desde el PSOE es 
opuesta. Según el secretario gene
ral del Grupo Socialista, Diego Ló
pez Garrido, el caso está en manos 
de la Justicia. «Si hay indicios ra
cionales de que está vivo y existen 
imputaciones contra él por actos 
contrarios a la legalidad, me ima
gino que las autoridades iniciarán 
las oportunas actuaciones para 
que se le detenga y se le juzgue».
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Vm a tfascubrlr el •spírtte da 

Don Quiiota. Un atpfrtto que 

parmanaca vivo cttatnicbntos 

idln mis larda. Ona vivid artas 

y que vIvM stanqiva; ta hartad, 

al hamor, la noOlaza, la 

nacartdad da sodar y da 

dlvartifsa, la amdriUdad asUn 

impresas an noastros ganas, Y 

tambidn an cada eindad y an 

cada rastaurmla da ata ctodad

y an cada musco da asa tivar y 

an al palsaíe y an al piiaWo que 

hay al fondo dal paiti^a y mi la 

cama en la que te acuestas m 
nn hotel rural. Eso as al asplrfot 

da Clon Qullota y al da Castilla- 

La Mancha. M que estás 

Invitado, ahora y el alto que 

viene que don Quijote cumpla 

altos. Tienes tartas maflaras de

divartirta «pía no nos cabe duda

que vas a encontrar la tuya 

particular. Si vienes con gente, 

da miado. Si vienes sólo, ya

estenios aquí todos esparándote.

Castilla-La Mancha: 
Descubre el espíritu 
de Don Quijote.

Y no traMM da un libro; Oon 
Ufoitofo^ por Srtwasto.

(MWa-üiMaMta
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.BREVES

►LOS ABERTZALES 'APUESTAN’ POR LA VÍA POLÍTICA

El Gobierno no legalizará Batasuna 
porque «no condenó la violencia»
El ministro ele Justicia, Juan Fernando López Aguilar, muestra su «discrepancia absoluta» 
con la petición de algunos socialistas vascos para legalizar a la formalización abertzale

• El fiscal general del Esta
do, Cándido Conde-Pum- 
pido, considera que los 
separatistas no podrán 
concurrir a las autonómi
cas si no «se apartan de la 
violencia terrorista».

AGENCIAS / MADRID

La legalización de Batasuna no es
tá en los planes del Gobierno, ni 
siquiera tras la presentación del 
proyecto político abertzale en el 
que «no se escuchó una condena 
clara y rotunda de la violencia». 
Asilo dijo ayer el ministro de Jus
ticia, Juan Fernando López Agui
lar, quien añadió que no está de 
acuerdo con la opinión de algunos 
socialistas vascos que plantean la 

''Legalización de la formación abert
zale como paso adelante del Esta
do de Derecho.

Asi pues todo apunta a que la 
presentación del proyecto político 
de Batasuna, a pesar de estar ile
galizada, y la petición de tres so
cialistas vascos, incluido Odón 
Elorza, alcalde de San Sebastián, 
no van a cambiar la opinión del 
Gobierno y del PSOE. «El conjun
to del PSOE ha mantenido una de
cisión de firmeza, una apuesta por 
la ilegalización de Batasuna. En 
los últimos días se ha producido 
alguna declaración política partí
cula de personas del Partido So
cialista a la que tengo que oponer 
mi discrepancia más absoluta», di
jo IZpez Aguilar.

En cuanto a la propuesta de Ba
tasuna, el ministro de Justicia ase- 

'^uró que no contenía «una con
dena dara y rotunda de la violen
cia, ni una descalificación y 
renuncia definitiva a continuar 
ejerciendo una amenaza intíini- 
datoria sobre la libertad de una 
ciudadanía que tiene derecho a 
buscar la vida en paz, en libertad y 
en plenitud democrática». «No es
cuchamos eso y nada que merez
ca la pena ser escuchado», añadió, 
salvo «la reedición de un discurso 
inaceptable que intenta prestar al
gún tipo de legitimación o justifi-

La Fiscalía estudiará si en el mitin de San 
Sebastián hubo apología del terrorismo

OTR-PRESS / MADRID

La Fiscalía de San Sebastián ha de
cidido abrir diligencias informati
vas para analizar si en el mitin que 
celebró Batasuna el pasado do
mingo se cometió un delito de 
apología del terrorismo. Jaime Go
yena, fiscal jefe de San Sebastián, 
tomó la decisión de abrir diligen- 

^cias informativas después de man
tener una conversación con el Fis

Ei ministro de Justicia, Juan Femando López Aguilar. / efe

i

l3_Qteg¡: «ETA sabrá valorar la propuesta»
El portavoz de la ilegalizada Batasuna, Amaldo Otegj, se mostró ayer con
vencido de que ETA «sabrá valorar» la propuesta de la formación abert
zale, en la que no se pide el fin de la violencia, porque tiene «voluntad pa
ra silenciar las armas si se dan las condiciones de que este pueblo hable 
en paz». Para Otegi, esa posibilidad hace que se den en estos momentos 
«condiciones óptimas» para resolver el conflicto vasco. Mientras todos 
los partidos han rechazado la propuesta de Batasuna, porque la conside
ran cuando menos insuficiente. Otegi, cree que debe analizarse «con de
tenimiento» y por eso prefiere esperar a que el Gobierno vasco y el PNV 
se pronuncien, algo que harán tras la reunión del Consejo de Gobierno y 
de la Ejecutiva, respectivamente. «Como no se puede negar que hay pa
sos adelante y que algunas cosas que algunos pedían están dichas, se 
pasa a la fase ‘sí, pero le piden a ETA no sabemos qué'», dijo.

cal General del Estado, Cándido 
Conde-Pumpido, según confirma
ron ambos. Dado que en el acto de 
la capital guipuzcoana participa
ron parlamentarios vascos, se ha 
adoptado la decisión de que sea la 
Fiscalía Donostiarra la que inicie 
este proceso, a pesar de que, por 
su relación con el terrorismo po
dría acabar en la Audiencia Nacio
nal.

En el mitin que celebró Bata
suna en el donostiarra velódromo 
de Anoeta, en el que la formación 
ilegalizada presentó su propuesta 
política, los asistentes lanzaron 
consignas en favor de la banda te
rrorista como «ETA, herria zu- 
rekin» ( «ETA, el pueblo está con
tigo») y se mostraron fotos de 
miembros de la organización ar
mada con la leyenda «Gracias avo

cación política a lo inaceptable».
Estas palabras servirán para 

tranquilizar a los dirigentes popu
lares, que llevan días reclamando 
que el Gobierno asegure clara
mente que Batasuna seguirá sien
do ilegal. «ETA necesita para so
brevivir estar en el Parlamento 
vasco y en las instituciones», dijo 
Ángel Acebes, que exigió al Go
bierno que este «vigilante y acti
vo» para evitar que la banda terro
rista se pueda presentar de nuevo 
alas elecciones autonómicas vas
cas, previstas para la próxima pri
mavera.

LEGALIZACIÓN DE HECHO. El 
secretario general del PP también 
lamentó que Batasuna pudiera ce
lebrar este acto político, porque 
los populares lo entienden como 
una normalización, al igual que la 
utilización del nombre de la for
mación abertzale. «Cuando se ha
bla de Batasuna es una impreci
sión del lenguaje, porque no exis
te. Desde el Partido Popular nos 
oponemos a un intento de legali
zación de Batasuna por la vía de 
hecho», apuntó.

Por su parte, en clara sintonía 
con lo declarado por el Gobierno, 
el fiscal general del Estado, Cándi
do Conde-Pumpido, dijo ayer que 
la Fiscalía rechazará que Batasuna 
concurra a las próximas eleccio
nes autonómicas vascas en el caso 
de que no condene la violencia te
rrorista.

Conde-Pumpido, que hizo es
tas declaraciones en Murcia tras 
visitar el Palacio de Justicia de esta 
provincia, afirmó que «lo que tie
ne que quedar claro» con Batasu
na es que ocurrirá lo mismo en las 
elecciones autonómicas que lo 
ocurrido en las pasadas europeas, 
en que la Fiscalía se opuso a la pre
sentación de esa candidatura.

Recalcó el fiscal general del Es
tado que esta decisión se tomará 
«en el supuesto de que Batasuna 
no condene expresamente la vio
lencia, no se aparte completamen
te de ella y continúe siendo, como 
lo es hasta ahora, un apoyo para la 
violencia».

sotros estamos donde estamos, 
muchas gracias a todos».

Mientras, el Gobierno no quie
re ir tan lejos y deja la decisión so
bre lo acontecido en el acto políti
co en manos de la Justicia, aunque 
el ministro del ramo, Juan Feman
do López Aguilar, se mostró ayer 
«perplejo por la permisividad del 
Gobierno vasco con la formación 
abertzale ilegalizada».

CONGRESO

Los ministros defien
den el presupuesto de 
sus departamentos
■ Los titulares de los distin
tos ministerios defenderán 
a partír de hoy ante el pleno 
del Congreso los presupues
tos de sus departamentos, 
con la excepción de los de 
Asuntos Exteriores, Defensa 
y Cultura, que están de viaje 
fuera de España. Las seccio
nes de Justicia e Interior se 
debatirán esta mañana, 
mientras que para la tarde 
se tratarán las cuentas de 
Fomento, Educación y 
Ciencia, Trabajo y Asuntos 
Sociales, Industria, Turismo 
y Comercio, Administracio
nes Públicas y Vivienda. Ma
ñana por la mañana se de
batirán los de Economía y 
Hacienda, Agricultura, Pes
ca y Alimentación, Medio 
Ambiente y Cultura, aunque 
estos últimos sin la presen
cia de Carmen Calvo, que 
está en Argentina. Para la 
tarde quedarán las cuentas 
de Presidencia y Sanidad. Si 
supera este trámite, el pro
yecto de ley de Presupues
tos para 2005 pasará al Se
nado de donde deberá vol
ver ai Congreso para su 
aprobación definitiva entre 
el 21 y el 23 de diciembre.

Los grupos desoyen a 
Marín para que abor
den la reforma del re
glamento
■ Pese a las advertencias 
del presidente del Congre
so, Manuel Marín, los gru
pos han decidido en la co
misión de Reglamento lle
var a la fase de ponencia la 
reforma reglamentaria de la 
Cámara. Marín pretendía 
que el Pleno urgiera a esta 
reforma y ahora teme que, 
aunque tanto PSOE como 
PP pretenden aprobar el 
nuevo texto en el próximo 
año, la agenda política de 
2005 (que incluye el referén
dum sobre la Constitucio
nal europea y elecciones au
tonómicas en País Vasco y 
Galicia) bloquee de nuevo 
el intento de reformar el re
glamento.

CATALUÑA

Pujol rechaza entrar 
al Consejo de Estado 
porque es «un políti
co en activo»
■ El ex presidente de la Ge- 
neralitat y actual presidente 
de CiU, Jordi Pujol, anunció 
ayer su rechazo a formar 
parte del Consejo de Esta
do, ya que a un «político en 
activo» como él «no le co
rresponde» ser miembro del 
máximo órgano consultivo 
del Gobierno. En declara
ciones a TV3 Pujol recono
ció que ya le han hecho la 
propuesta de convertírse en 
miembro del Consejo de Es
tado y lo agradece mucho, 
pero que no le corresponde 
serio ya que, pese a no estar 
en primera línea de la polí
tica, porque aún es un polí
tico en activo. «Ser miem
bro del Consejo de Estado 
no liga bien con ser un po
lítico en activo», subrayó.
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BASAURI

La Ertzaintza arresta a una 
mujer acusada de dar 
alcohol y drogas a sus hijos
EFE /BASAURI (VIZCAYA)

Una mujer fue detenida el pa
sado fin de semana en la loca
lidad vizcaína de Basauri acu
sada de suministrar alcohol y 
drogas a sus tres hijos, con eda
des comprendidas entre los 5 y 
los 9 años, según el canal de no
ticias eitb24.com, dependiente 
de la radiotelevisión pública 
vasca. Fuentes de la Ertzaintza 
confirmaron la detención de 
una mujer por presunto mal
trato a sus hijos y la existencia 
de desavenencias entre la de
tenida y su ex-marido por la 
custodia de los niños, pero no 
facilitaron más datos sobre el 
caso.

Según eitb24.com, las sus
tancias nocivas aparecieron en 
los análisis de sangre practica

SEVILLA

Rescatan el helicóptero estrellado. 
Efectivos del Grupo Especial de Actividades Subacuáticas de la 
Guardia Civil (GEAS) supervisaban ayer las labores de rescate del 
helicóptero que se precipitó al Guadalquivir entre San Juan de Az
nalfarache y Gelves, en Sevilla. En este accidente, ocurrido el pasa
do domingo, falleció uno de los ocupantes de la aeronave. / efe

^ARüia'

ALCORCÓN

El fiscal recurre la 
absolución del 
crimen de Costa 
Polvoranca
La Fiscalía de Madrid ha pe
dido la nulidad del juicio y 
ha presentado recurso de 
apelación ante el Tribunal 
Superior de Justicia de Ma
drid contra la sentencia que 
absolvió a José David F.S., 
único acusado por el crimen 
de Costa Polvoranca, una 
zona de copas en Alcorcón. 
La fiscal Carmen Gil argu
menta que el veredicto del 
jurado popular, que declaró 
por unanimidad no culpa
ble al procesado de la muer
te del joven angoleño 
Ndombele Augusto Domin
gos, carece de motivación 
suñciente. El pasado lunes, 
día 8, el presidente de la Sec
ción Quinta de la Audiencia 
Provincial de Madrid inter
puso una denuncia por pre

dos a los hijos de la mujer, dos 
niños de 5 y 6 años y una niña 
de 9, de quienes tenía la custo
dia tras haberse separado de su 
marido.

La Policía vasca acudió a un 
domicilio de Basauri ál recibir 
el testimonio del padre de los 
hijos de que su ex-mujer le ha
bía llamado por teléfono ame
nazando con matarlos.

Al acceder a’la vivienda, los 
agentes comprobaron que la 
mujer tenía claros síntomas de 
embriaguez y los pequeños 
presentaban indicios de haber 
ingerido sustancias estupefa
cientes, razón por la que se les 
practicó una analítica que re
veló importantes tasas de alco
hol en la sangre y restos de co
caína en la orina.

sunto falso testimonio con
tra dos de los testigos que 
declararon.

MADRID

Un joven latinoamerica
no aparece muerto con 
un golpe en la cabeza ■ 
Un joven de origen latinoame
ricano, de 20 años, falleció la 
madrugada del lunes por trau
matismo craneoencefálico tras 
haber recibido un golpe en la 
cabeza con algún objeto con
tundente. Efectivos del Samur, 
acudieron a las confluencias de 
las calles Radio y Marquesa de 
Argüeso, en el madrileño ba
rrio de Carabanchel, donde en
contraron al joven tumbado en 
una escaleras y con parada car- 
diorespiratoria.

TERUEL

Arrestan a un guardia 
civil en una operación 
antidroga ■ Un Guardia Ci
vil de 37 años y otras tres per
sonas, de nacionalidad colom
biana y brasileña, han sido de
tenidos en una operación 
antidroga llevada a cabo en Te
ruel y CasteUón, en la que se 
han intervenido setenta gra
mos de cocaína.

El imán de Fuengirola irá 
a la cárcel por incitar a la 
violencia contra la mujer
El juez no le concede la libertad provisional pese a que su condena 
es de solo quince meses por «la peligrosidad social del condenado»

• No obstante, el ingreso 
en prisión no se ha produ
cido porque la defensa ha 
presentado recurso al con
siderar que es «un agravio 
inexplicable e injusto».

OTR-PRESS / BARCELONA

El titular del Juzgado de lo Penal 
número 12 de Barcelona ha dicta
do un auto por el acuerda el ingre
so en prisión del imán de Fuengi
rola, Mohamed Kamal Mustafa, 
que fue condenado el pasado mes 
de enero a un año y tres meses de 
cárcel por incitar a pegar a las mu
jeres sin dejar huella en un libro 
titulado La mujer en el Islam, Se
gún el auto, de fecha 21 de octu
bre de 2004, «no procede conce
der el beneficio de la suspensión 
de la ejecución de la condena por 
la peligrosidad social del conde
nado». El juez reconoce que la ley 
prevé la suspensión en la ejecu
ción de condenas menores como 
ésta, pero que en este caso merece 
ser ejecutada. No obstante, el in
greso en la cárcel no se ha produ
cido porque la defensa ha presen
tado un recurso al considerar que 
es «un agravio inexplicable e in
justo».

Mohamed Kamal Mustafa fue 
denunciado en julio de 2000 por 
el Consejo de la Mujer de la Comu
nidad de Madrid, que agrupa a 
unas 80 asociaciones, la Federa
ción de Mujeres Divorciadas y Se
paradas, que integra otras 10, la 
Asociación de Mujeres Magrebíes 
de Cataluña, las Mujeres por la 
Igualdad de Premiá de Mar o la 
Asociación de Asistencia a Muje
res Agredidas sexualmente, entre 
otras entidades.

En su libro, cuyos ejemplares 
han sido decomisados, afirmaba 
que los golpes a las mujeres «se de
ben administrar en unas partes 
concretas del cuerpo, como los 
pies y las manos, debiendo utili-

Detenido un matrimonio por 
maltratar a su bebé de 2 meses
EUROPA PRESS / BARCELONA 

Agentes del Cuerpo Nacional de 
Policía detuvieron el pasado vier
nes en Barcelona a un matrimo
nio de ciudadanos peruanos por 
maltratar presuntamente a su be
bé de dos meses, que permanece 
ingresado en estado grave en el 
Hospital Vall d’Hebron.

Una llamada desde el citado 
centro sanitario de Barcelona aler
tó al 091 de la presencia de una ni
ña de dos meses que había ingre-

El imán de Fuengirola, Mohamed Kamal Mustafa, deberá ingresar en prisión./EFE

zaise una vara no demasiado grue
sa, es decir, que ha de ser fina y li
gera para que no deje cicatrices o 
hematomas en el cuerpo». Sin em
bargo, el imán argumentó en su 
defensa durante el juicio que esos 
pasajes eran traducciones literales 
de textos del Corán y que él está 
en contra de pegar a las mujeres.

En la resolución, el magistrado 
acuerda denegar la suspensión de 
la ejecución de la condena -solici
tada por el abogado defensor- «por 
no concurrir los requisitos exigi
dos en la ley para tal efecto» y otor- 

sado en el hospital con lesiones 
graves, algunas de las cuales no 
eran recientes sino que se le ha
bían causado durante un periodo 
continuado de tiempo.

Varias dotaciones policiales se 
desplazaron al lugar. Una vez allí, 
los padres del bebé, que se encon
traban en el hospital, no supieron 
dar una explicación razonable 
acerca de las lesiones que presen
taba la niña y que, según la Poli
cía, eran apreciables a simple vis- 

ga 15 días al imán para que ingre
sa en la cárcel «al objeto de cum
plir la pena impuesta, bajo aperci
bimiento de ordenarse su deten
ción».

Fuentes judiciales explicaron 
que el juez ha dictado esta resolu
ción, en la que niega la libertad 
condicional al imán, a instancias 
del fiscal, que.considera que el de
lito -provocación a la violencia por 
razón de sexo- reviste la suficiente 
gravedad para que ingrese en pri
sión, pese a que la condena es úni
camente de 15 meses de cárcel.

ta. Ante esta situación, los padres 
quedaron detenidos.

El bebé presentaba fracturas 
de tres costillas, hematomas por 
todo el cuerpo, hemorragias en los 
ojos, hidrocefalia externa, engro
samiento del húmero y el fémur 
por fracturas no curadas y conso
lidación de una fractura en la zo
na occipital del cráneo.

El padre, de 30 años ingresó en 
prisión tras declarar ante el juesy 
la madre, de 27, quedó libre.
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El Gobierno quiere 'suavizar' los 
incentivos de planes de pensiones
El secretario de Estado de Hacienda, Miguel Ángel Fernández Ordóñez, anuncia que esta 
reforma fiscal «para atajar la irracionalidad económica» no se presentará antes de un año

• El Ministerio de Hacien
da apuesta por acudir a 
una eliminación gradual al 
considerar que los benefi
cios tributarios son utili
zados especialmente por 
las rentas más altas.

OTR/PRESS/MADRID

El Gobierno apuesta por eliminar 
gradualmente o «suavizar» los in
centivos fiscales a los planes de 
pensiones y otras deducciones en 
productos de ahorro-previsión pa
ra no condicionar la elección de 
uno u otro instrumento por parte 
del ahorrador. Con esta medida, el 
Ministerio de Hacienda tratará de 
átajar la «irracionalidad económi
ca» que supone que el ahorrador 
elija unos productos en detrimen
to de otros por motivos fiscales y 
no por razones de rentabilidad o 
de adecuación a sus necesidades.

El secretario de Estado de Ha
cienda y Presupuestos, Miguel An
gel Fernández Ordóñez, explicó' 
durante la inauguración de las jor
nadas de seguros organizadas por 
Wmterthur y “El Nuevo Lunes’, que 
es necesario un cambio en los in
centivos fiscales en España por
que si no fuera así se produciría 
una asignación ineficiente de los 
recursos, que irían asignados por 
el incentivo fiscal y no realmente 
por la rentabilidad financiera o por 
la adecuación a los deseos de cada 
uno de los partícipes.

Fernández Ordóñez indicó que 
los futuros cambios responden 
también a razones de «justicia», 
porque los beneficios tributarios 
están siendo utilizados funda
mentalmente por las rentas más 
altas, frente al menor uso de las 
rentas inferiores. Así, señaló que la 
aportación media anual de tramos 
de renta de hasta 12.000 euros fue 
de 789 euros en 2002, un 23% más 
frente a los 641 euros de 1996; 
mientras que en rentas superiores 
a 120.000 euros la cifra aumentó

Rajoy critica la «pasividad» de Zapatero 
ante el previsto recorte de fondos de la UE
EFE/ MADRID

El presidente del PP, Mariano Ra
joy, criticó ayer la «sorprendente 
pasividad» de Rodríguez Zapatero 
ante el perjuicio que sufrirá Espa
ña en la negociación de las pers
pectivas financieras de la UE y 
apostó por «luchar» por conseguir 
un «periodo transitorio» de los 
Sondos de cohesión.

En su intervención ante el Foro

El secretario de Estado de Hacienda, Miguel Angel Fernández Ordóñez, en una comparecencia reciente./ efe

1

La reforma de la 
normativa de los 

productos de 
ahorro terminará 
con el ‘dirigismo’ 

del Ejecutivo

ABC, Rajoy planteó que, a conse
cuencia de los niveles de conver
gencia y de la ampliación europea, 
España perderá más de 5.700 mi
llones al año y se convertirá en «el 
principal contribuyente de la am
pliación», por lo que debería lo
grar un «trato específico» en las 
negociaciones de las perspectivas 
financieras 2007-2013.

Subrayó que es «vital» que Za

un 96% en este periodo y pasó des
de 5.036 euros hasta 9.885 euros.

Fernández Ordóñez matizó 
que queda tiempo para estudiar 
los posibles cambios fiscales por
que el Gobierno no presentará su 
reforma hasta dentro de un año. 
No obstante, consideró evidente 
que se irá, «si no a la desaparición 
de forma radical», sí hacia la «sua
vización» de los incentivos.

Según el secretario de Estado, 
este «movimiento a la simplifica
ción» y de no condicionar la con
tratación de uno u otro producto 
va en línea con establecido en 
otros países para acabar con el «di

patero logre que se reconozca la 
situación y se mostró sorprendido 
por la «incertidumbre por falta de 
criterio y confusión» que está de
mostrando el Gobierno en este 
asunto y con la que «esté minan
do las oportunidades de España».

Para Rajoy, el presidente del 
Gobierno «sufre las consecuencias 
de haber cerrado precipitadamen
te las negociaciones sobre la Cons

rigismo» del Gobierno y «dejar 
más a los individuos, a sindicatos 
y a empresarios que busquen las 
fórmulas más adecuadas».

En su opinión, lo importante 
es conseguir la retirada de obstá
culos para estimular toda la previ
sión social complementaria, tanto 
en los contratados a nivel indivi
dual como en los colectivos reali
zados en las empresas. Fernández 
Ordóñez valoró todas las decisio
nes realizadas para impulsar la 
previsión complementaria y des
tacó el incremento de suscriptores 
de productos de previsiones y 
aportaciones en los últimos años. 

titución Europea» y «no ha medi
do las consecuencias de decir 
amén» a todo lo que deciden Fran
cia y Alemania. Además, en su in
tervención, Rajoy criticó la «mani
fiesta falta de criterios», las «ini
ciativas confusas», las 
«contradicciones» y la «demago
gia» con que actúa el equipo de 
Zapatero por carecer de un pro
grama «pensado para gobernar».

► COYUNTURA

El BCE sostiene 
que la excesiva 
volatilidad del 
euro no favorece 
a la economía
EFE/ MADRID

La volatilidad excesiva del ti
po de cambio del euro no fa
vorece la economía y no es 
deseable, manifestó ayer José 
Manuel González Páramo, 
miembro del consejo ejecuti
vo del BCE. González Páramo 
dijo que «las oscilaciones 
bruscas y repentinas del tipo 
de cambio no son bienveni
das», en la presentación de 
un modelo de microsimula- 
ción de una entidad.

Para González Páramo, la 
recuperación que estaba en 
marcha en el ámbito de la 
Unión Europea «ha perdido 
algo de impulso de manera 
transitoria». A su juicio, el ob
jetivo prioritario del BCE es 
garantizar la estabilidad de 
precios, por lo que en los úl
timos meses se ha insistido 
en que los riesgos para esa es
tabilidad son «el norte mag
nético de la política del ban
co y su Consejo de Gobierno 
está fuertemente vigilante de 
los riesgos que existen».

González Páramo se refi
rió al descenso del 10% en el 
precio del crudo y consideró 
que es «una buena noticia pa
ra la economía porque dismi
nuye los riesgos sobre el cre
cimiento a la baja y los ries
gos alcistas de la inflación».

Sobre el precio de la vi
vienda, aseguró que la vigi
lancia del BCE es «permanen
te», ya que si esa evolución se 
considera dinámica, puede 
originar correcciones «que 
afecten a variables como el 
consumo o la inversión».

► VIVIENDA

Trujillo dice que 
la senda alcista 
de los precios «no 
va ser eterna»
EFE/ MADRID

La ministra de Vivienda, Ma
ría Antonia Trujillo, afirmó 
que la «senda alcista» de los 
precios de la vivienda «no a 
va ser eterna» y recordó que 
de 1992 y 1998 crecieron me
nos que el IPC, lo que supone 
una caída en términos reales.

En las n Jomadas sobre Vi
vienda organizadas por la Es
cuela de Gestión Pública del 
Grupo Analistas, Trujillo ex
plicó que la intención de su 
departamento es tratar de ga
rantizar a los ciudadanos su 
derecho «básico» a tener una 
vivienda digna y a emanci
parse y crear sus hogares. De 
hecho, apuntó que el interés 
del Gobierno no es intervenir 
en el mercado, sino facilitar 
el acceso a la vivienda.
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El BBVA considera posible 
un modelo de tipo único 
del IRPF más distributivo C

LA
VE

S D
EL

 DI
A

►MERCADOS

La entidad presenta un modelo de microsimulación ‘on line' que 
anticipa y analiza los efectos de posibles cambios en el sistema fiscal

. González Páramo, con
sejero del BCE, considera 
deseable un diseño del 
impuesto que equilibre 
los objetivos de eficiencia, 
equidad y simplicidad.

EUROPA PRESS/ MADRID

Un modelo de tipo único del IRPF, 
acompañado de otras variables 
como una renta universal o el mí
nimo vital, puede ser más redistri- 
butivo y no tener ningún coste re
caudatorio, según las conclusio
nes alcanzadas por la Fundación 
BBVA a través de microsimulacio- 
nes del impuesto.

Así lo explicó ayer el profesor 
de Economía de la Universidad 
liles Balears e investigador de Del
ta París, Amedeo Spadaro, en la 
presentación, junto al consejero 
del BCE, José Manuel González 
Páramo, y director general de la 
Fundación BBVA, Rafael Pardo, del 
«SimFBBVA», un modelo de mi
crosimulación ‘on line’ capaz de 
anticipar y analizar los efectos de 
los posibles cambios en el sistema 
fiscal, particularmente en el IRPF.

El consejero del BCE, José Ma
nuel González Páramo, señaló que 
hay una infinidad de combinacio
nes entre tipo marginal y mínimo 
exento que producen la misma re
caudación, y dentro de esa infini
dad se pueden escoger algunas en 
función de que se quiera mayor o 
menor redistribución. A este res
pecto, González Páramo conside
ra deseable un diseño del IRPF que 
equilibre los objetivos de eficien
cia, equidad y, al mismo tiempo, 
simplicidad, para hacer que los 
ciudadanos puedan comprender 
mejor el sistema tributario.

A su juicio, ahora mismo la pro
gresividad del impuesto viene 
condicionada por elementos que 
no tienen nada que ver con la ta
rifa ni con el mínimo vital, y para 
llegar al impuesto lineal es más

Vivienda ofrece 182 millones 
para potenciar el alquiler
EFE/ MADRID

El Ministerio de Vivienda formali
zó ayer con las comunidades au
tónomas la transferencia de 182 
millones de euros para potenciar 
el mercado del alquiler y facilitar 
el abono de las mensualidades, tal 
y coipo estableció en el Plan de 
Choque aprobado en julio.

De hecho, la ministra de la Vi
vienda, María Antonia Trujillo, fir
mó ayer con los consejeros de las 
Comunidades -salvo el País Vasco

El consejero ejecutivo del BCE, José Manuel González Páramo,./ efe

BBV/1
I

PESCA;Andaluaa pide que las paradas biológicas se extiendan a to
da la flota de la Unión Europea. El consejero de Agricultura y Pesca 
de la Junta de Andalucía, Isaías Pérez Saldaña, solicitó ayer a la mi
nistra de Agricultura y Pesca, Elena Espinosa, que en el futuro el aca
tamiento de las paradas biológicas se amplíe a toda la flota comuni
taria. Según Saldaña, quien participó ayer en el Consejo Sectorial de 
Pesca y Agricultura, que se celebraba en Madrid, con esta decisión se 
evitan situaciones como la que actual mente vive el Golfo de Cádiz, 
cuya flota está amarrada por la parada biológica, mientras ve corf" 
impotencia cómo los barcos portugueses con licencia española pue
den faenar en estas aguas. Además, reivindicó mayor vigilancia por 
parte de las patrulleras marítimas que impida la pesca de inmaduros 
por parte de barcos de otros países, como la detectada ayer en la 
lonja de la localidad onubense de Ayamonte. Con respecto a otros 
asuntos que se abordarán en el Consejo de Ministros de Agricultura 
de la Unión Europea de la próxima semana, como la reforma de la 
Organización Común de Mercado (OCM) del azúcar, Pérez Saldaña

factible ir paso a paso, aplanando 
la tarifa y limando las deduccio
nes. «La discusión es cómo se 
avanza, si a zancadas o paso a pa
so», puntualizó.

UN SISTEMA JUSTO. Por su par
te, el profesor Spadaro incidió en 
que es posible un modelo redistri- 
butivo de tipo único sin coste re
caudatorio para las arcas públicas, 
y que sería más justo que el actual 
IRPF. Todo depende, en su opi
nión, de que se acompañe de una 

y Navarra, cuya financiación se ri
ge por un sistema especial- y de 
Ceuta y Melilla los acuerdos de 
modificación de los convenios de 
colaboración para el Plan de Vi
vienda 2002-2005.

Esta modificación se lleva a ca
bo para aumentar las actuaciones 
previstas para cada comunidad y 
responder, así, a la promesa elec
toral socialista de incrementar los 
esfuerzos globales en materia de 
vivienda protegida y de fomento

BOLSA: El parqué madrileño se deja un 0,35 por dentó por la recogi
da de beneficios. La bolsa española bajó ayer el 0,35% afectada por la 
recogida de beneficios e incapaz de aprovechar el abaratamiento del 
petróleo. El principal indicador del mercado español, el lbex-35, bajó 
^9’90 puntos, el 0,35 por ciento, hasta 8.520,10 puntos; el índice ge
neral de la Bolsa de Madrid cedió el 0,35 por ciento y el tecnológico 
Ibex Nuevo Mercado cayó el 1,34 por ciento. En Europa, también 
predominaron las pérdidas, ya que París bajó el 0,37 por ciento; Mi
lán, el 0,25 por ciento y Fráncfort, el 0,22 por ciento. Londres escapó 
a esta tendencia y subió el o,ig por ciento.

DIVISAS: El euro baja ante la dedaración del Tesoro estadounidense^ 
en pro de un dólar fuerte. El euro cayó ayer, pero logró mantener la 
marca de 1,29 dólares después de que el secretario estadounidense 
del Tesoro, John Snow, se mostrara a favor de un dólar fuerte. Hacia 
las 17,45 hora española, la moneda única europea se cambiaba en el 
mercado de divisas de Fráncfort a 1,2945 dólares. La divisa comuni
taria costaba a mediodía 1,2947 dólares y, por su parte, el Banco 
Central Europeo (BCE) fijó ayer el cambio oficial del euro también en 
1,2955 dólares. Snow dijo ayer en Dublín que a «Estados Unidos le 
interesa un dólar fuerte» y manifestó su apoyo para la fortaleza del 
billete verde.

►UNIÓN EUROPEA

renta universal o de un mínimo vi
tal.

El modelo de microsimulación 
SimFBBVA, al que se puede acce
der desde la página web de la Fun
dación (www.fbbva.es) utiliza da
tos representativos de las familias 
españolas (con una base de 6.420 
hogares), con características so
ciodemográficas y fuentes de ren
tas detalladas, y simula el impacto 
que tienen en la población los di
ferentes escenarios fiscales sobre 
la distribución de la renta.

i La ministra Elena Espinosa, en el consejo consultivo de Pesca. / efe.

insistió a la ministra la necesidad de que España impida que se re
duzca la cuota para países no excedentarios.

►LABORAL

del alquiler. Concretamente, las 
modificaciónes aprobadas ayer 
permitirán la concesión de 15.000 
ayudas de un máximo de 6.000 eu
ros cada una para la rehabilitación 
de viviendas que posteriormente 
se vayan a poner en alquiler.

Además, con estas mismas mo
dificaciones las comunidades au
tónomas podrán conceder hasta 
16.000 ayudas para facilitar el pa
go del alquiler a los inquilinos con 
mayores dificultades.

SPANAIR: Los pilotos de la aerolínea comenzaron anoche la primera 
huelga en la historia de la compañía. El colectivo de pilotos de Spa- 
nair dará comienzo la pasada medianoche la primera jornada de 
huelga en la historia de la compañía aérea, tras el fracaso de las ne
gociaciones entre la dirección de la aerolínea presidida por Gonzalo 
Pascual y el Sindicato Español de Pilotos de Líneas Aéreas (Sepia). 
Spanair operará el 50% de sus vuelos regulares ¡nterpeninsulares 
programados los días 16, 17 y 18 de noviembre, según los servicios 
mínimos fijados, mientas que se mantiene la totalidad de los vuelos 
entre la península y Baleares y Canarias. Los pilotos de Spanair de
nuncian que se han producido incumplimientos reiterados de con^ 
vento, recortes de derechos y garantías laborales por lo que alertan 
de! peligro que corren sus puestos de trabajo «debido al interés de la 
compañía en aumentar la subcontratación a terceros de aviones y 
pilotos para que saquen adelante la producción de Spanair». Los pi
lotos llamados a la huelga son unos quinientos que operan en Ma
drid, Palma de Mallorca, Barcelona, Bilbao. Alicante, Málaga, Teneri
fe y Las Palmas de Gran Canaria. La huelga tendrá lugar entre las 
00,00 horas y las 24,00 horas peninsulares del 16, 1-7, i8, 23, 24 ,25 y 
30 de noviembre y 1, 2, 14, 15, i6, 21 y 22 de diciembre de 2004,

La inforniación más completa sobre el Camino de Santiago

www.mundicamino.com

M.C.D.2O22
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MERCADOS 38
I BOLSAS NACIONALES

_____________ dar» Dtf. OH.%
Ibex 35 8.520,10 -29.90 -0,35
Ibex Financiero 8.652,50 43,70 0,51
Ibex Utilities 16.909,70 -120,00 -0.70
Nuevo Mercado 2.141,10 -29.00 -1,34
Madrid 899.89 -3,14 -0,35
Barcelona 731,08 •3,84 -0,52
Bilbao 1.532.33 -7,24 -0,47
Valencia 723.08 •2,74 -0,38

ÍNDICE GENERAL (SEMANAL) _ _______________ IBEX-35 (MENSUAL)

903

Cotizaciones de Bolsa
COMENTARIO

¿Mal de Altura?

La semana pasada, el Ibex-35 fue de los pocos índices 
europeos que no pudo lograr sumar otra semana 
consecutiva de alzas, y después de acumular tres de avances, 
perdió en las ultimas cinco sesiones un sintomático -0.24%. 
Con este panorama, hoy lunes los mercados europeos han 
amanecido con una importante subida al otro lado del 
Atlántico, arrastrados por los nuevos retrocesos del crudo y 
un buen dato de confianza, lo que impulso los principales 
índices a niveles record no vistos desde el Marzo 2002.
Así pues, hoy teníamos todo de cara para continuar con las 
subidas, y la apertura del lbex-35 no defraudo, aunque a 
medida que iba avanzando la jomada, las ventas fueron 
haciendo acto de presencia y las leves ganancias de primera 
hora se fueron transformando en pequeños retrocesos para 
finalizar el día en los 8520.1. puntos, perdiendo un ligero - 

En cuanto a valores, en el aspecto positivo destaco la 
revalorización del Banco Santander. Hoy ya no han cotizado 
los títulos del Abbey: hoy al derre se produce el incremento 
de peso en varios índices, p.e en el lbex-35 P^sa de un 13.4% 
a un 16.94% después de la ampliación de capital para la 
compra de Abbey, y no olvidemos que mañana los antiguos 
accionistas del Abbey ya puede operar con sus nuevos títulos 
del Banco Santander. Las acciones del ya noveno banco a 
nivel mundial ganaron un 1.58% hasta los 8.99 ... También 
destacar, en plena presentación de resultados, las afras de 
Arcelor, la mayor siderúrgica del mundo obtuvo entre julio y 
septiembre un beneficio neto de 629 millones de euros, 
frente a los 101 millones del mismo periodo del año pasado. 
Las ventas también crecieron, aunque a un ritmo menor: un 
22% hasta 7.150 millones de euros. Arcelor ha aprovechado 
las tres Subidas en los precios del acero que se han 
producido desde enero, y planea Uevar a cabo otra en las 
primeras semanas de 2005. La ciffa de beneficios superó las 
previsiones de los expertos, que auguraban un beneficio 
neto de poco más de 480 millones de euros. En el aspecto 
negativo Acerinox pese a .obtener un beneficio neto de 223 
millones de euros entre enero y septiembre de este año, lo 
que supone duplicar sus resultados del mismo período de 
2003, y señalar que estos resultados se han producido en un 
contexto de gran fortaleza en el consumo de acero inoxidable 
y a pesar del alto encarecimiento de los precios de las 
materias primas, no pudo aguantar las realizaciones y se 
dejo un -3.23%. Recordar que hoy al cierre conoceremos los 
resultados de Sogecable y Gamesa, que perdieron 
respectivamente un -1.96% y un -a.01% respectivamente.

SUBEN
Valor Cierro DH%
CVNE 11.00 1.85
Befesa 12,35 1.81
Linqotes 4,85 1.68
SAN 8,99 158
Cto. Balear 19,50 1.56

BAjAN
Valor _________ dono Dlf%
Jazztel 0.70 -16.67
Indo Internac. 6,57 -4,78
Serv. Point Soiut. 0.50 -3.85
Acerinox 11.10 -3.23
Ercros 0.35 -2.78

BOLSAS INTERNACIONALES
Clorro Dif. Wf. %

Nueva York Dow Jones 10530.29 -8.72 -0,08
Londres R SE 100 4803,1 92 0,19
Frankfurt XETRA 4134,34 -9.01 -0,22
París CAC 40 3820,97 -14.14 -0,37
Milán MIB 30 29804 -74 -025

Brasil 24035,42 514.72 2.19
México_______________ 11962,82 5,5 0,05

VALORES ESPAÑOLES EN NUEVA YORK

Ultimo pim MAs.
BBVA 15.80 15.88 . 16.35 12.47
BSCH 11.61 11.53 12.38 9.43
Cambior Inc. 0.00 0,00 0.00 0.00
Cameco Coro 88.65 89.83 89.83 43.48
Dreamwoks Animation 40,47 40.60 40.60 38.30
Endesa 21.24 21.48 21.48 1728

- Mercado continuo
- Bolsas internacionales
- Valores españoles en 

Nueva York
- Fondos de inversión
- Divisas respecto al euro

- Cambio fijo del euro
- Tipos de interés (MIBOR)
- EURIBOR
- Créditos hipotecarios
- Mercado de deuda
* Metales

1MERCADO CONTINUO

Trtul«s CierreCEuros) 0if% VoKTitulos)
DU AAo

Hax. Min. Max. Min.

BImu de €•■*■■•
A. Domínquez 15.51 -0,32 4.288 15.80 15,50 18,55 14.40
Aldeasa 26,n 1,4 24.556 26.15 25.90 26,57 20.00
Altadis 29,35 -0.78 1.068.453 29,58 29,22 29.58 2234
Barón de Ley 33,1 435 33,49 33,00 38,60 31,77
Bodegas Riojanas 9.5 ■0,84 4.409 9.58 9,40 9,80 7,80
Campofrío 12,M -0.08 13.005 12.15 12.00 12,44 9,72
Cortefiei 10.36 -0.38 12.452 10.36 1031 10,50 7,30
CVNE H 1.85 555 11.00 11,00 11.90 9,30
boqi Int. Fabrics S.A. 4,72 -2,07 196.138 4.85 4.62 5,60 3.62
Ebro Puleva SA 9,45 -0.21 161.766 9.50 9.42 1033 8.99
Faes Farma 12.34 0.49 47.223 12.38 12.30 14.48 12.07
Inditex 20,35 -0.15 1.656.428 20,65 20.35 20,38 15,39
Natra 4.12 •1.44 27.990 4.19 4.12 4,60 3,35
Natracéutical S.A. 0.76 1.3 630.798 0.79 0,76 0,94 0.68
Paternina 6,32 -0,47 990 6,32 6.32 7.20 5,65
Pescanova 15.27 -1,36 4.975 15.55 15,27 16.80 12.65
Serv. Point SoluL 0,5 •3.85 4.641.336 0,53 0,50 0,55 0.38
Puleva Biotecti 2.64 0.38 64.606 2,65 2,62 3.24 2.50
SOS Cuétara 29,92 -0.1 50.994 30,00 29,90 29,95 21.60
L Algodonera 3.03 -0.33 15.040 3,05 3,03 3,48 2.80
Vidrala M,3 6.707 14.30 14.08 14,30 10.80
Viscofán 7,5 •0.53 40.987 7.57 7,47 8,23 7.05
Zeltia. 5,61 •0.36 515.461 5.67 5.61 6.03 5.17

BImm #« l>T#rsMa ■ latenMAM
Acerinox 11.1 •3.23 2.357.544 11.72 11.09 11.88 2.88
CIE AUTOMOTIVE 11.15 1.36 1.006 1115 11.15 11,75 9.42
Arcelor S.A. 15,89 •1,06 1.445.684 16.48 15,72 16,06 12.60
Azkoyen 6,59 -1.64 28.372 6.70 6.55 6.91 4,34
C. Portland 43.26 •0.09 21.698 43,85 43,25 5230 42,80
CAF 60.2 835 60,25 60,20 69,65 54,10
Ouro Felguera 6.75 -0,74 24.762 6,75 6.72 6.80 5,40
EADS 24.16 ■1,51 44.680 24,82 24.13 24,84 16,54
Ence 22,55 5.643 22,69 22,42 23,98 17,15
Ercros 0.35 ■2.78 1.174.677 0,37 0,35 0.39 0.30
Ldel Zinc 1.7 18.777 1.70 1,70 1.91 1,47
Europac 3,47 - 71201 3.47 3,42 3.91 3.21
Gamesa 10.75 -2.01 2.687.769 11,04 10,75 37,75 10.27
Global Steel 2.11 4,830 2.n 2.11 231 1,65
Iberpapel 1521 0,07 958 15.30 15,20 16.70 14,75
linqotes 4.85 1,68 7.451 4.85 4,83 5,51 4,61
Mecalux 6.B9 ■0.29 13.464 6.92 6.65 6,94 3,81
Miquel y Costas 49.25 -0.51 4.192 49,99 49.10 50,50 33,50
Nicolás Correa 3,42 0.59 45.500 3.42 3,40 3.42 2,68
Reno de Medicci 0.81 28.209 0.81 0,79 0.82 0.61
Seda Bama 1.88 - 278.057 1.90 1.88 2.17 1.81
Sniace 0.77 1.32 1.013.517 0,79 0,76 0.79 0.58
Tafisa 1,26 - 2.597.082 1.32 136 1,30 0.83
Tubacex 1,81 610.984 1.82 1.79 1,83 1.40
Tubos Reunidos 6.8 1.49 8.469 6.80 6.80 8,18 5.96
Tudor 6.5 ■1.37 3.548 6.50 6.50 7.01 4,50
Uralita 3.16 ■125 433.786 3.23 3.16 9,33 2,89
Volkswagen 35.65 207 35.89 35.04 44.50 44,10
Zardoya Otis 18.45 0,27 47.717 18.60 18.40 18.45 15,04

CNNB.T StrV.
Anlena3 TV 51.35 •125 63.267 52.35 50.35 55,20 34 05
Amper 4.23 99.528 4.28 4,21 4,75 354
Avanzit 2.03 ■1.93 987278 2,13 2,02 2.42 154
Indra 11,77 ■126 838.393 11,99 11.64 11,92 990
Jazztel 0,7 -16.67 185.642.121 0.85 0,68 0.87 024
Prisa 15.57 •1.89 315254 15.98 15,56 16.20 11 50
Recoletos 6,04 •0.17 40.123 6.10 6.04 705 542
Sogecable 33.02 -1.96 774216 33,97 33,00 38.99 27 00
Tele s 14,93 0.67 546.586 14,97 14.79 16.44 12 00
Telefónica 12.9 -0.77 43.000.661 13,11 12,90 13.44 1120
Telefónica Móviles 8.7 -1.14 1.796.787 8,86 8,70 951 789
Terra 2.83 -0,35 174.113 2.85 2,82 522 ?n
TPI Pag Amar 6,07 -0,49 1.208.912 6,17 6,07 6.54 435

CMstraccMi
Acciona 57,25 -0.87 160.065 58.00 57,25 58.00 4810
ACS 15.62 0,32 1.636.020 15.70 15,51 15.62 462
FCC 30.55 •0.59 204.302 31.20 30.53 31,36 27 60
Ferrovial 35.84 •1,38 495251 36,98 35,78 38.48 22 59
OHL 6.06 -0.66 61.568 6.12 6.06 6.89 5,81

EMraía ______________ __________
Bayer 23,62 •1,99 592 24,20 2362 25.80 19 30
Cepsa 28,59 -I.07 8.446 29,15 28.59 30.50 25.62
Enaqas S.A. 9,68 -1.73 799.187 9,90 968 10,07 822
Endesa 162 ■0.79 5.439.436 16,58 16.30 16.50 14 01
Gas Natural 20,85 -0,81 803.669 21.18 20.83 2153 1843
Hullas C.Cortés 10 - 1.301 10.00 10,00 11.00 9.76

Información facilitada por Morgan Stanley. TeIf: 901 11 64

Titulas Clerre<Euros) Dim VoKTitulos)
Oía 

Max. Min. Max. Min.

Iberdrola 17,35 -0.34 3.708.140 17.51 17,26 17,46 15,26
Red Eléctrica 14,75 -0,41 257,142 14,94 14,75 15.09 12,82
Repsol 17,36 ■0,63 7.120.687 17,57 17,33 18,48 15,46
Unión Fenosa 18,59 ■0,54 1.877347 18.75 18.53 O 1431

Servicies de Mercede
Abengoa 7,06 ■0,56 107.738 7,19 7,06 7,80 577
Abertis 15.1 ■0,53 858.504 1538 15.10 15,55 1199
Aguas Barna. 14,02 -137 88.595 14,15 14.00 14.65 11,83
Amadeus 6.5 -0.46 3354.355 6.60 6,50 6,55 4,31
Befesa 12.35 1.81 1.091 12,37 12,35 13.12 11,67
Cintra Inf Transportes 7.61 •0,91 1.079.670 7.70 7.61 7,85 7,60
lnm.Colonial 27.9 0,11 35.719 27,98 27.51 26.40 19,00
Elecnor 41 133 205 41.00 3931 41,00 32,00
Europistas 5,04 0,2 85.010 5.04 5,00 5,40 4,70
Fadesa Inmobiliaria 12.09 1,17 407.973 12.11 11,97 12.95 10,65
Funes paña 8.M ■2,4 12.443 8,35 8.09 8.48 519
Iberia 2.41 •2.03 10.652.612 2,51 2,41 2.95 1,98
inbesós 4.61 1324 4,61 4.61 5,00 3,44
Indo Internac. 6,57 -4,78 407 6,57 6.57 7,48 3,67
G. Inmocaral S.A. 239 ■2.14 164.611 235 2,29 3,00 2.19
Logista 35.5 ■0.56 51.890 36.00 35.50 36,20 24.49
Metrovacesa 34.34 -1,32 223.145 34,80 34,34 37.00 27,15
NH Hoteles 939 ■1,57 379374 9.55 939 9.95 8,40
Prosegix 13.96 1,45 269.753 14.00 13,78 15,11 12,46
Sacyr-Valle 12.51 0.64 703.804 12,63 12.45 13,91 116
Sol Meliá 7,06 -0.14 57.888 7,09 6.99 7.80 5,71
Sotogrande 8.9 - 2365 9,00 8.90 9,00 6,45
Telepizza 1.55 0.65 566.688 1.56 1,54 1,71 1.23
Testa Inmuebles 15.1 - 2.602 - 0,00 16,00 n,oi
Transp. Azkar 6.16 ■0.65 11.173 6.20 6,15 6,43 5.18
Urbas 0.7 174.348 0,71 0.69 0,83 0,51
Urbls 9.4 -0.53 198364 9,50 9.39 9,88 7,85

Servicies FlBMcieret
Alba 25.22 ■1.02 13566 25,60 25.16 25,48 22,55
Andalucía 70.5 240 70,50 70.30 75,90 68,50
Galicia 20.2 -0.05 2.341 20,20 2030 20,90 17,30
Popular 45,1 ■0,75 4.729.886 45,66 45.00 49,90 43,00
Bañe Sabadell 16.91 ■0.53 620.661 17,08 16.91 19,02 15.42
Valencia 19.65 -0.81 16306 20.00 19.65 20.00 14,55
Banesto 10.13 -1,36 1315.950 10,32 10.12 10.52 8.88
Bankinter 35,96 -1.61 209.179 36.70 35.86 36.55 28.70
BBVA 12,2 0,16 25.633.324 1235 -12.11 12.60 10.22
Castilla 16.94 0.83 525 16.94 16.80 18.10 14.20
C. Occidente 37.35 0.67 12.103 37,45 37.18 3735 24.44
Corp. Mapire 10,46 -0,85 10.020.911 10.64 10.36 12,34 8,93
Cto. Balear 19.5 156 2.003 19.50 1930 21,89 18.00
Dinamia 13,75 0,22 3.557 13.75 13.68 14.39 12,50
Gral. Inversión 1.4 2.605 1,40 1.38 1.40 128
Guipuzcoano 23,79 -0.87 3.084 24.00 23.71 24.45 19,60
GuipuzcoanoA 25,9 375 0,00 25.90 19,20
Pastor 24,8 ■0.32 18.597 24.94 24.60 26.40 23,85
SAN 8,99 1,58 151.016.540 8.99 6.86 9.61 7,76
Tecnocom 5,94 -1,66 74.152 6,10 5,93 7,69 4,71
Unipapel 17.65 - 133399 17.79 17.56 16,33 13,70
Vasconia 11.6 ■0.43 1.600 11.60 n,60 12,80 9,36

UtilMI

Títulos Clerra(Eum) Dif% VoKTAulos)
D(a

Max. Min. Max. Min.

América Móvil 34 ■1.62 3.700 34.55 34.00 34.87 21.58
Arac Celul B 2.8 9.312 2.68 2.80 3.27 2.42
B. Río Plata B 0.9 000 - 0.90 0B5
Banco Bradesco 47.25 0.04 736 47,28 47.02 48.14 371
Banco de Chile 26.85 0.64 1000 26,85 26.70 29.83 21.33
Banco Francés 2.36 255 2.93 2.15
BBVA Bancomer 17.18 00O - 17.95 13.73
Bradespar Ord. 22.62 3.81 992 22.64 22.62 23.69 2.68
Bradesoar Pref. 22.23 1.37 1.483 22.26 22.23 24.27 2 79
Brasken. S.A. 32.32 1.38 651 32.32 32.00 32.32 10.6B
Cemig Preference 17.45 2.83 7.266 17.45 17.09 18.48 9.67
Copel Pref.B 3.18 3.92 2.715 3.18 3.18 3.79 2.22
Corp. UBS Int. 2 ■0.5 54.975 2.01 2.00 2.16 1.87
DyS 12.1 0.25 1.000 12.10 12.07 17.15 n.32
Electrobras 5.4 000 6.65 4.00
Etecírobras Pref. 6.15 6.03 4.380 6.25 6.15 6.60 3J0
Endesa Chile 12,5 ■1.19 3.980 12.62 12.50 13.63 9.á2
Enersis 5.88 -0.51 8.515 5.88 5.86 6.08 4.71
Gerdau Preferentes 12.58 2.53 2.800 15.67 12.45 19.95 7.21
Grupo Alfa A 34.34 026 2.900 34.34 34.20 34.56 24,75
Net S. Comunicacao 1.63 3.994 1.63 1.63 2.94 1.39
Petrobras Ordtnary 28.69 -0.28 9.004 28.82 28.68 30.60 20 42
Petrobras Preference 26.35 -0.45 9.707 26.61 26.33 27.81 17.86
Santan. PtoRico 21.45 0.47 4.702 22.00 21.20 26.85 17.96
Suzano 2.8 260 3.04 260
Suzano PetrooSA Pr. 0.15 - 000 0.18 015
Telmex 28.07 -021 7.025 28.13 28.00 30.56 24.75
Vafe Do Río doce Ord. 18.71 1.19 15293 18.71 18.49 49.53 15.14
Vale Río doce 15.66 0.71 9.000 15,70 15.66 43.20 12.86
Volean C.M. 2.71 0.74 1.500 271 271 350 láá



MARTES 16 DE NOVIEMBRE DE 2004 LA TRIBUNA DE TOLEDO MERCADOS 39

• o Convertíb/ff ■ O- ü/nem; CA: Cestión A/tfmatrm, -CM: Camatítotíos Mixtoí; CZlf: Carantixodof /!f, 'Gfil': Camaí/xoéoí /tK - i: btmobifíams; MO: Mixtas Oinamicas; Mf: Mixtos F/ex/Mes; MUF: Mixtas X/y- 

MXít: Mixtos xy: XF: X-fí/a; XFC: XF Corto Xiazo: X^: X.^aribb^,- IV: Wan-a/rts.

FONDOS DE INVERSIÓN Infonnaciórifacilitada por Morgan Stanley. TeIf: 901 11 64B^ DIVISAS RESPECTO AL EURO ■
Fondo Voc V.LIq. R.Sem% R.Mes% R.AKo% Fondo Voc V.LIq. R.Sem% R.Mes% nJvMVa Fondo Voc V.LIq. R.Sem% R.Mes% RJAAo%i EURO = X DIVISAS 

ólar EE UUAHORRO CORPORACIÓN BBVA Fondbolsa Japón 3 GRV 7,48 0,02 0,52 Foncaixa Ahorro 2 RFC 18,79 0,02 0.23 p 1.296
AC Australasia RV 3,80 0,35 -<26

oDVMuohnvAiuie Hi_______
BBVA Mixto 25 MRF 9.89 0.65 128

Foncaixa Ahorro 31

Foncaixa Ahorro 34
KrL 

RFC 9,66 0,07
^.°°Llora esterlina____________

1.31 Yen japonés_______________
0,699 

136,480
AC Bienestar W 5.92 030 •3,60 BBVA Plan Renta GRF 1.06923 0,31 3,75 Foncaixa Ahorro 36 RFC 1223 0,05 0,72 Franco suizo 1,524
AC Cuenta FT D !.316,29 0.12 0,86 BBVA Renovell! CKV 7.18 0,35 Foncaixa Ahorro? RFC 1634 0,07 128 Corona sueca 8,961
AC Deuda FT RFC 13.85 0,26 1,18 BBVA RF Corto RFC 1628 0,02 0,54 Foncaixa Bolsa 33 RV 24,45 1,09 83,91Corona danesa 7,432
AC Dinero D 1.331.85 0,14 1.18

BBVA PRIVANZA
Foncaixa Cooperación RV 4.83 0,36 1,34 Corona noruega 8.083

AC Divisa 7,00 1,32 0,33 Foncaixa Dinero 12 0 1.475.72 0,04 095 Dólar canadiense 1549
AC Emergentes RV 4,58 1.93 7,18 Privanza Bolsa RV 12.23 320 Foncaixa Internacional! RFC 0,33

AVI Dólar australiano 1,677
AC Euroacciones RV 4,50 6.77 4,92 Privanza Dinero 016.499.69 0.04 107 Foncaixa Mixto 25 MRF 7.45 030

1q7 Dólar neozelandés 1,849
AC Eurofondo RV 5,35 3.43 9,69 Foncaixa Mixto 28 MRF 7.46 030

M, Esloti polaco 4266
AC Euromix MRV 5.92 3.49 3,54 BETA MEESPIERSOH Foncaixa Patrimonio 16 MRF 864 035

,00 Forinto húngaro 243.870
AC Fondtesoro Plus RFC 7,63 1,09 2,68 Beta Acciones RV 121J1 1.93 11,42

Corona eslovaca 39,623
AC Iberoamérica RV 6,33 1,03 M,49 Beta Dinero D 1.477,90 0.05 1,01 MAPFRE Corona checa 31,460
AC Largo FT RF 11,42 0.49 2.26 Beta Valor MRV 15,08 130 9,24 Fondmapfre Bolsa MRV 19.38 1.42

,, „Libra chipriota 0,578
15.646AC Multiestrellas Selec. 20 MRF 10,33 0,24 3.10 Fondmapfre Bolsa America RV 5.01 2.17

.Lorona estona

BMP PARIBASAC Multiestrellas Selec-35 MRV 9,78 0,49 3,25 Fondmapfre Boisa Gar. GRV 8,12 0.03 0.84
AC Multiestrellas Selec.50 MRV 9,34 0,73 3,43 BNP Ahorro RF 10,78 0,15 Fondmapfre Dinero D 1303,02 0.04

0,89 1 CAMBIO FilO DEL EURO I
AC Multiestrellas Selec. 65 MRV 8,87 0,98 3,43 BNP Bolsa RV 15,95 3,70 Fondmapfre Oiversificac. MRV K),18 1.48 5,98 r)ivisa Euros
Invercaja 31 RFC 7,82 •020 0,44 BNP GIobal15-85 MRF 8,98 0,37 2,01 Fondmafffre FT RFC 12,89 0.10 '•^^ Peseta 166586
BANCO ATLANTICO

BNPGIobal 50-50 MRV 11.04 0.76 2,73 Fondmapfre fita. RFC 14,72 020 ¿21Marco alemán 1,95583
BKP Global 70-30 MRV 6.78 0,95 3,35 Franco francés 6.55957

Atlántico Mixto MRV 7.53 1.04 7.20
CAJA MAPRID

MORGAN STANLEY — Franco belga______________ 40.3399
Atlántico Plus 2 GRF 8.80 030 1.07 CARTESIO X-VAIORYD 1.047.77 1,19 4.78 Libra irlandesa 0.787564
Bolsatlantico RV 11,15 1,98 n.57 Dinermadrid FT D 1287,47 0,13 034 CARTESIO Y-ACCIONES 1.04222 1.78 4,22 Lira italiana 1936,27
Dineratlantico D 1.475,09 0,04 0.82 Fondmadrid D 1.543,18 0,14 0,91 MS Ahorro RFC 18.48 0.15 2.03 Franco luxemburgués 405399
Fondoatlantico RFC 17,41 0,07 0.93 Madrid Bolsa RV 12,88 6.75 10,43 MS Bolsa RV 22.45 1.76 qFL 3Florín holandés 220371

Madrid Bolsa Activa GRV 639 0,09 0,83 MS Bolsa Internacional RV 7.43 - 3,47
,-^ Chelín austríaco 13,7603

BANCO COOPERATIVO Madrid Bolsa Extra GRV 8,49 0,11 124 MS Bolsaplus_____________ RV 1721 3,32
707 Escudo
'’OI1

200,482
Credicoop Renta RFC 86.82 0,65 Madrid Crecimiento II GRF 7,56 0,11 0,94 MS Corp. Ouality Plus 10.33 036

,,, MdiLu fiiilaiides 5,94573
Dinercoop D 1,125.34 0.15 LOO Madrid Premiare RFC 12,99 0,81 3,62 MS Divisa RFC 8.33 - -051 -1.15

Rural Ahorro II GRV 728.75 1,87 1,96 Madrid Sect.Financ.Global RV 5,78 1.81 3,99 MS Euro Acciones RV 6,61 - 3,59
8.02 i TIPOS DE INTERÉS (MIBOR) l

Rural Deuda GRF 8X1,91 0,42 2,64 Plusmadrid MRV 18,11 4,51 7,75 MS Euro Deuda RF 8.03 0,38 4,16
Piazo

Rural Dinero 0 7.494,23 0,14 1,04 MS Euro Global I«V 7,58 1.45
4.53J Tipo Metilo

Rural Emergentes RV RV 424,26 3.29 1125 MS Euro Indice RV 5,76 3.37 7.14 Mibor a 1 Año 2,337
Rural Euro Renta Variable RV 405.02 4.86 5,48 CAM Bolsa! GRV 10,92 020 1,35 MS Euro Selección RV 7,67 323 9.87 Mibor a 1 Día 2,11
Rural Euroindice GRV 712,95 2.12 2,48 CAM Bolsa Europa RV 4,96 620 4,65 MS Fiva MRF 16,90 0,89 2,41 Mibor a 1 Mes 2,127
Rural indice RV 488,51 7.47 8,16 CAM Bolsa Gar.3 GRV 9,22 1.69 4,07 MS Fondo RFC 23.84 0,16 229 Mibor a l Semana 2,107
Rural Mixto 25 MRF 668.16 1,45 2,91 CAM Bolsa Indice RV 6,09 5.46 8,00 MSFondo 19 MRV 1727 - 120 3.57 Mibor a 2 Años 2.407
Rural Mixto 50 MRV wn.96 3.17 4.98 CAM Bonos! RFC 15.06 0.68 2.61 MS Fondo 25 D 882,76 0,05 120 Mibor a 2 Meses 2,18

Mibor a 2 Semanas 2,10?-
Rural Renta Fija 5 Plus 1.047,66 031 3.05 CAM Dinero! D 1.181,72 0,12 0.94 MSFondtesofo RFC 14.13 0,14 1.90RF Mibor a 3 Años 2,407
Rural RF Internacional RFC 544,84 • -3.40 -2,96 CAM Dinero Ahorro 0 734,80 0,12 0.94 MS Gran Selección II 2.58 0,62 -1.71RV Mibor a 3 Meses 2187
Rural RV Internac. RV 347.55 028 1.46 CAM Europa Convergente RV 9,45 7,48 32,34 MS Latinoamérica RV 5,01 3,8 12.80

Bono Español 10 años 3,78
Rural Toledo! RFC 71,64 0.04 0,39 CAM Europa Pymes 5,54 5.57 12,99 MS Multiqestlón Agresivo RV 15.18 132 4,91

Diferencid con Alemania 1
CAM Mixto 25 MRF 571.51 1,82 3.66 0.43 3,48

BANCO POPULAR
M5 Muitigesiion Lonservaoor 12,00

CAM Mixto Variable Europa MRV 8,60 - -0.07 3.34 MS Multigestión Moderado RF 13.01 - 0,89 4,37

Eurovalor Bolsa Europea RV 47,21 1.96 3.76 CAM Mundial Bonos RFC 653,49 0.61 3.79 MS Multigestión RV RV 5.69 2.15 3.76 FIIRIRHR
38.22 -030 Garanmed GRV 79,17 1,13 3.18 0.09

1
Eurovalor Bolsa Internac. RV MS Renta Internacional RF 17.52 • -0.67

Eurovalor Cesta Global GRV 77.62 0.41 1,04
CmGROUP

MS Triple Oportunidad FIM GRV 8.38 1.76 5,68 Plazo Tipo Medio
Eurovalor EurotopC GRV 67,36 ■ -0,02 0,77 MS USA Garantizado GRV 6.73 130 LOB 1 Semana 2,099
Eurovalor Gar.Bolsa Jap. GRV 99.29 0,49 1.66 Citicash Fund D 988.69 0.06 137 MSS Asian EquityA RV 16.01 5.12 659 I Mes 2.103
Eurovalor Global Asegurado GRV 82.07 0.02 0.65 Citidinero D 742.09 0.05 126 MSS Emerging Mark Eq A RV 1330 3.66 1056 2 Meses 2.162
Eurovalor Interind. 2000 GRV 121.06 0,74 3.07 Citifondo Lider MRF 13.21 0.95 3,07 MSS Euro Strategic Bd A RF 27,84 0,83 5,61 3 Meses 2,172
Eurovalor Interindices GRV 75,40 1,58 5.35 Citifondo RV RV 26.41 1.68 8.67 •MSS Euroo. Curr. High YldA RF 10,77 L4I 9,56 6 Meses 2.2n
Eurovalor Mixto 15 MRF 74.32 021 2.32 Citimoney D 1291.25 0.04 0.81 MSS European Value Eq A RV 24,39 3.83 9.03 10 Meses 2.274
Eurovalor Mixto 30 MRV 71.10 0,45 4.45 MSS Global BrandsA RV 30,62 2.51 4.54 l Año 2.314

DEUTSCHE BANK
Eurovalor mixto 70 MRV 2,67 1,41 2.60 MSS Global Convertible 28.69 127 425

Eurovalor Patrimonio RFC 7439 0,04 1.13 DB Alemania MRV 8.61 1.08 1,46 MSS Global Dívers. A 26.16 1.91 5,87 I CRÉDITOS HIPOTECARIOS
Eurovalor RF Intern. RFC 95,49 - -0,54 0.M OB Diner D 1.182.67 0.02 1(8 MSS Global Sm Cap Val A RV 20,40 3,61 13,33

Eurovalor Tesorería D 812.83 0.03 0.88 08 Europa bolsa RV 7.47 • 2,46 4.47 MSS Global Value EqA RV 28.76 330 6.13 Septiembre 2004 Tipo de ¡nterés%
DB Invest RFC 12.11 0,01 133 MSS Japanese Value Eq A RV 6,38 1.59 6.33 Bancos 3286

BANCO URQUIJO DB Mixta MRV 18,30 0,79 636 Gaias de Ahorro 3,436
Urquijo Capital MRF 2,72 0,78 1.55 0B Sectorial 2001 GM 9.69 024 0.38 RENTA 4 Media Entidades de Crédito 3567
Urquijo Dinero D 2.269.63 0,03 0.65

ESPIWTO SANTO
Renta 4 Acciones Mixto Mf 5.01 3.02 5,38 CECA 4.75

Urquijo Global___________ RV 0,96 -0.02 Renta 4 Ahorro RF 12.32 -0,13 031 Mibor a 1 año 257T
Urquijo Indice___________ RV 13,87 1.75 11.65 Espirito Santo Cash MRF ro,03 0.17 131 Renta 4 Bolsa RV 15.71 5,91 10.53 Euríbor a 1 año un

Urquijo Renta RFC 22,44 0.01 0,45 Espirito Sto. Bolsa España RV 18831 • 6.98 _W. Renta 4 Fondtesoro RFC 77.8 - 022 132
Espirito Sto. Cartera Global RV 5,29 1.19 -2.55 Renta 4 Intern. MRF 7,42 L83 4.06 1 KxcDrAnn nc npiIHA I

BANKINTER 16.36 - 0.98 2,61tspinio MO. MIA LSpaild ¿0 wrv

BKBolsa Europa RV 26.37 4.51 1,36 Espirito Sto. Mix España 75 MRV 1021 3.55 5.15 SCH Bonos Tipo Medlo%
BKDinero D 1220.54 0.05 1,00

IBEBCAJA
Banesto Dinero RFC 15,43 0,02 0.44 Bono a 3 años 2.685

BKDinero 97 D 710.00 0,05 1.01 Banesto G Bolsa Eur2003A, GRV 9,16 0,64 2.96 Bono a 5 años 2.949
BK Fondo Bonos RF 869.47 0.52 2.46 tbercaja Ahorro RFC 1623 0.16 IM BCH 2004A GRF 75,83 • L40

Obligaciones
BK Mixto Espa a SO MRV 1.198,63 0,64 4,77 Ibercaja Bolsa RV 13.55 130 1033 BCH Acciones RV 1128 1,69 8,76 Tipo Metilo'»^

Cuenta Fiscal III RFC 1.004,03 0,42 ■0,82 Jbercaja Bolsa Europa RV 4.81 2,78 4,51 BCH Bonos Fondtesoro RF 757,08 021 2.66 Oblioaciones 30 años 4.416
Ibercaja Bolsa Internac. RV 5,83 1.32 -3,03 BCHFondimol 0 1.796,74 0.03 0,94 Oblioaciones 10 años 3.152

BARCLAYS BANK Ibercaja Crecimiento GRV 7,65 - BCH Interes Diario RFC 7,76 0.01 0.16 Oblioaciones 3 anos -0.74
Barclays Bolsa España RV 20,25 2,15 11.05 Ibercaja Dinero D 1.563,99 0,12 102 BSN Banif Acc. Esp. RV 29,09 1,76 12.08 Oblioaciones 5 años 2.17
Barclays Bolsa Euro MRV 3.50 4,26 6,64 Ibercaja Euro GRV 6,96 021 3.44 BSN Banif Dinero D 1.823.82 0,04 1,09

Barclays Boisa Global 5.112.04 2,04 5,53 Ibercaja Eurobolsas 6,79 122 1.88 BSN Banif Europa RF RFC 18.86 0,22 2.66RV MRV METALES|
Barclays Bolsa USA 4,16 3,67 7,80 Ibercaja Futuro RFC 9.37 0,07 2.05 BSN Banif Tesorería FT D 1.121,46 0.04 0.79RV

Barclays Bonos Corto RFC 13.73 0.14 2,28 Ibercaja Hiqh Yield RF 5,40 0,54 6,79 Dineractivo 0 1.448,86 0.03 0,84 Básicos en S/Tm. Contado 3 Meses

Barclays Eurocash n 834.50 0.05 1,00 Ibercaja Renta Internac. MRF 4,90 - -0.05 -024 Fonbanesto ll RF 12.48 0,8 2,38 Aluminio 1.799 1.795
Fondbarclays1 MRF 14.18 0.93 2.61 Ibercaja Renta Plus MRV 6,03 1,44 5,96 Fonventure RV 17,05 2,44 2,45 Cobre 3.124 3.011
—^_________

Ibercaja Tecnológico RV 1,76 0,52 -5,62 Sant. A Bolsa Indices GRV 1218,83 - - 0.57 4,83 Estaño 9.100
BBVA Arrtnnp^ RV 222 3.10 5.10 Níquel 14280 14246
BBVABolsa2 RV 17.76 1.55 10,94 LA CAIXA

¿hnrrrt RFC 1515 0,01 0.17 Plomo 971

BBVABono 2006A GRF 840.54 0,14 3,64 Fonc. 17Mixto Internacional MRV 9,45 0.71 Sant. Siglo XXI3 GRF 8.68 0,02 0,52 Zinc 1.091 I.tll

BBVA Deuda FT RF 156.96 0,18 2,14 Fonc. 18 RV Mixto InternacionalWW 8.30 0.71 2,46 Sant Tesorería 0 1.58127 0,04 0.99 —

BBVA Dinero n 1,909.44 0,04 0.66 Fonc.65 Bol lndice.Esp RV 4.81 1,17 9,73 SCH AffFsoa olas 1 Plus ’-■ RV 1528 1,80 13,70 Preciosos en S/Onza Contado 3 Meses

BBVA Euroindices G. GRV.. 685.06 0,11 0.93 Foncaixa 57 RFLargo Euro RFC 14,91 0.05 0.73 ^fH Mrifn Rpnta Fiia 90/10 MRF 10,63 - 038 1.94
Oro 421,80

BBVA Fondbolsa Japón 2 GRV 7,12 0,01 0.48 Foncaixa 94 FF Bolsa EuropeaGRV 6,39 • 0,35 1,56 Paladio 326,00
Plata 8,10
Platino 906.0Ó —

Morgan Stanley
Planificar hoy es garantizar el mañana. Llámenos. Tel.; 31 412 1000 www.mofganslantey.es

Planes de Pensiones de Morgan Stanley. La mejor decisión para su futuro.

M.C.D.



MUNDÜ4O
LA TRIBUNA DE TOLEDO MARTES 16 DE NOVIEMBRE DE 2004_________________________________________________ ___________________________________________________________

►NUEVO GOBIERNO EN ESTADOS UNIDOS

1
8

El secretario de Estado norteamericano, que ayer presentó su dimisión a George W. Bush. / OLIVIER MATTHYS (EFE)

Colin Powell presenta a Bush su 
dimisión como secretario de Estado
El nuevo Gobierno tampoco contará con los actuales titulares de Educación, Rod Paige, de 
Energía, Spencer Abraham, y de Agricultura, Ann Venneman, quienes también renunciaron

• Powell permanecerá al 
frente del Departamento 
He Estado el tiempo que 
sea necesario, tanto varias 
semanas como uno o dos 
meses, hasta que sea 
nombrado su sucesor.

EFE /WASHINGTON

La Casa Blanca anunció ayer la sa
lida del Gobierno del secretario de 
Estado, Colin Powell, así como de 
los titulares de Educación, Energía 
y Agricultura.

Tanto la renuncia de Powell, 
que fue presentada el pasado vier
nes al presidente George W. Bush, 
como la de sus colegas de Educa
ción, Rod Paige; Energía, Spencer 
Abraham, y Agricultura, Ann Ven
neman, fueron filtradas ayer por 
^s respectivos departamentos.

El secretario de Estado, uno de 
los más populares y moderados 
del Gabinete de Bush, entregó una 
carta al presidente en la que ex
plicaba las razones de su renun
cia. «Creo que ahora que han pa
sado las elecciones me ha llegado 
el momento de dimitir como se
cretario de Estado y regresar a la 
vida privada», precisó en su nota, 
con fecha de 12 de noviembre y di
fundida ayer por la Casa Blanca.

«Por lo tanto, presento mi re
nuncia como 65 secretario de Es

tado, efectiva en cuanto usted con
sidere oportuno», añadió Powell, 
dejando clara su disposición a 
mantenerse en su puesto hasta 
que el presidente designe a su su
cesor.

El todavía secretario de Estado 
prosigue agradeciendo al presi
dente el «honor yprivilegio» que 
supuso para él haber encabezado 
la diplomacia estadounidense y se 
declaró satisfecho de haber for
mado parte del equipo «que lanzó 
la Guerra Global contra el Terror, 
que liberó a los pueblos de Afga
nistán e Iraq».

Tras declararse especialmente 
honrado por dirigir al personal del 
Departamento de Estado, que «sir
ve noblemente al pueblo estadou
nidense y la causa de la libertad».

Q Uno de los políticos más valorados dentro y fuera del país
Nacido en abril de 1937 en ei neoyorquino barrio del Bronx, el dimisiona* 
rió secretario de Estado Colin Luther Powell logró convertirse en el primer 
político de raza negra en llegar a la Secretaría de Estado, y en uno de los 
miembros de la administración más valorados tanto dentro como fuera 
de Estados Unidos, sobre todo por su carácter más moderado.

Con la llegada al poder de George H. Bush fue nombrado jefe del Es
tado Mayor Conjunto. Desde ese puesto fue el artífice de las operaciones 
de la Guerra del Golfe, la Tormenta del Desierto y el Escudo del Desierto.

Tras el 11-S, fue el promotor de la coalición internacional contra el te* 
rrorismo. Ante la crisis de Iraq, presentó al principio una postura más 
moderada que el resto de la administración, aunque fue el encaigado de 
presentar a la ONU las pruebas contra Iraq que pretendía demostrar que 
el régimen de Sadam poseía armas de destrucción masiva. FAX PRESS

Powell agradeció a «usted y a Lau
ra la amabilidad y la amistad que 
han mostrado a Alma (su esposa) 
yamí».

Para concluir, el secretario de 
Estado se despidió deseando al 
presidente el mayor éxito posible 
en el segundo mandato tras su vic
toria en las elecciones del pasado 
día 2.

Colin Powell confirmó ayer que 
permanecerá ai frente del Depar
tamento de Estado el tiempo que 
sea necesario, tanto varias sema
nas como uno o dos meses, hasta 
que sea nombrado su sucesor.

OTRAS RENUNCIAS. El secreta
rio de Energía, Spencer Abraham, 
también escribió una carta al pre
sidente en la que cita «los desafíos 

de la vida pública» y el «adecuado 
equilibrio entre las exigencias del 
trabajo y los compromisos fami
liares y personales a que uno debe 
hacer frente».

La responsable de Agricultura, 
Ann Veneman, destacó los progre
sos realizados en los últimos cua
tro años pero, añadió, «ahora sien
to que para mí es el momento ade
cuado para cambiar a nuevas 
oportunidades».

El secretario de Educación, 
Rod Paige, también citó razones 
personales y anunció que su plan 
es regresar a vivir a Texas.

Allí, dijo, «puedo dedicar aten
ción a un proyecto personal, que 
comencé a planear antes de asu
mir mis actuales responsabilida
des», manifestó.

IJLAS DECLARACION ES

►DURAO BARROSO (UE)

«Tengo una 
gran admiración 

por mi buen 
amigo Powell» 

El presidente designado de la 
Comisión Europea, José Ma
nuel Durao Barroso, expresó 
ayer su «gran admiración» 
por su «buen amigo» Colin 
Powell. «Estoy seguro de que 
vamos a tener la oportunidad 
de desarrollar nuestras rela
ciones con el presidente Bush 
y con su nuevo secretario de 
Estado», dijo Barroso, que se 
mostró convencido de que el 
nuevo Gobierno de EEUU «en
contrará las vías y los instru
mentos para desarrollar rela
ciones fuertes con la UE». En 
este sentido, consideró que 
«es del interés de todo el mun
do es que la UE y EEUU ten
gan relaciones buenas, cons
tructivas y positivas».

►S. KARAGÁNOV (RUSIA)

«No habrá 
cambios en la 

política exterior 
de EEUU»

La anunciada dimisión del se
cretario de Estado norteameri
cano, Colin Powell, no conlle
vará grandes cambios en la po
lítica exterior de EEUU, según 
opinó ayer un influyente ex
perto ruso. «No habrá cam
bios sustanciales de la política 
exterior», independientemen
te de quién llegue a sustituir a 
Powell, afirmó Serguéi Kara- 
gánov, presidente del Consejo 
de Política Exterior y de Defen
sa de Rusia, óigano consultivo 
adjunto al Kremlin. Karagánov 
señaló que «sólo pueden cam
biar algunos matices, pues en 
EEUU respecto a la política ex
terior hace tiempo que hay 
consenso entre ambos parti
dos, y más aún en el seno del 
republicano», cuyo candidato, 
George Bush, acaba de revali
dar su mandato presidencial.

►ANA PALACIO (ESPAÑA)

«Es un 
personaje de 

referencia para 
occidente»

La ex ministra de Asuntos Ex
teriores Ana Palacio destacó 
ayer que Colin Powell consti
tuye «un personaje de referen
cia» para el mundo occidental 
y aseguró que «jamás, ni en 
público ni en privado», ha per
cibido que existiera algún tipo 
de «distanciamiento» entre él 
y el presidente de EEUU, Geor
ge W. Bush. Palacio se refirió 
a la dimisión de Powell como 
secretario de Estado norte
americano, del que aseveró 
que ha demostrado «la esta
tura humana y política en lo 
que está haciendo».
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La Yihad Islámica y las Brigadas de 
Al Aksa anuncian 60 días de tregua
Tanto la Yihad como Hamas rechazan participar en las elecciones presidenciales que están 
previstas para el próximo 9 de enero, pero sí lo harán en unos posibles comicios legislativos

. «Nos abstendremos de 
atacar objetivos en Israel 
durante 60 días para que 
no se nos acuse de sabo
tear el proceso democráti
co», dijo un portavoz de 
uno de los grupos.

EFE / CAZA
La Yihad Islámica y las Brigadas de 
los Mártires de Al Aksa. vinculadas 
a Al Fatah, anunciaron ayer un ce
se de todos sus ataques en el te
rritorio reconocido de Israel du
rante un período de 60 días, es de
cir, hasta las elecciones 
presidenciales presidenciales pa
lestinas del próximo 9 de enero.

«Nosotros nos abstendremos 
de atacar objetivos en territorio is
raelí durante un período de 60 dí
as para que no se nos acuse de sa
botear el proceso democrático 
dentro de Palestina», declaró al 
diario The Jerusalem Post, un por
tavoz de la Yihad, identificado co
mo Abu Haled.

«La decisión es estudiada tam
bién por nuestro brazo político en 
el extranjero», confirmó el porta
voz islámico.

La tregua unilateral no incluye 
al otro movimiento islámico pa
lestino, Hamas, según dijo su por- 
tavoz Sami Abu Zuhri.

El alto el fuego no será aplica
ble a los territorios de Cisjordania 
y Gaza, en los cuales, aseguraron, 
seguirán sus ataques contra obje
tivos israelíes.

Las elecciones presidenciales 
palestinas han sido fijadas para el 
próximo 9 de enero y ayer el pre
sidente de la Organización para la 
Liberación de Palestina, Abu 
Mazen, se reunió en la ciudad de 
Gaza con representantes de las tre
ce facciones palestinas para tratar 
de estabilizar la situación tras la 
muerte del presidente palestino, 
Yaser Arafat.

Tanto Hamas como Yihad in
formaron al término de la reunión 
de ayer que no participarán en las 
elecciones presidenciales, pero sí 
lo harán en unos comicios legisla-

La ANP solicita a Francia que difunda 
el acta médica sobre la muerte de Arafat
EFE /KAMALA
El Gobierno de la Autoridad Na
cional Palestina (ANP) presentó 
una solicitud formal al Gobierno 
de Francia para que haga público 
el historial médico del presidente 
palestino, Yaser Arafat, y las razo
nes de su muerte.

Así lo informaron ayer ftientes 
de la Oficina del Primer Ministro 
palestino, Abu Alá, en un intento

El presidente de la Organización para la Liberación de Palestina, Abu Mazen. / AU ali (EFE)

6,

■
A”

Abu Mazen se 
postula como uno 
de los candidatos 

de Al Fatah a 
presidente de 

la ANP

de acallar los rumores entre la po
blación palestina sobre un posible 
envenenamiento de Arafat.

«Abu Alá con el respaldo del 
Comité Ejecutivo de la OLI) del Co
mité Central de Al-Fatah y del Go
bierno de la ANP ha pedido al Go
bierno de Francia una copia del 
informe médico de la enfermedad 
de Arafat», dijo SalahAl-Ayán, di
rector general de la Oficina del Pri

tivos. Ambos grupos se lo hicieron 
saber ayer por la tarde al presiden
te de la Organización para la Libe
ración de Palestina (OLP), Abu 
Mazen.

Jaled El-Batch, portavoz de la 
Yihad Islámica, insistió en que su 
grupo no participará en las elec
ciones presidenciales 0 legislati
vas mientras no se haya estableci
do el Estado palestino.

Por su parte, el portavoz de Ha
mas, Sami Abu Zuhri destacó que 
«ni siquiera se nos ha consultado 
sobre la fecha para las elecciones 
presidenciales», por lo que el Mo
vimiento de la Resistencia Islámi
ca no participará en los comicios. 

mer Ministro palestino. La fuente 
precisó que no se ha pedido la pu
blicación del documento, sino la 
entrega de una copia al Gobierno 
de la ANP. a fin de acallar rumores 
sobre la muerte del líder palesti
no.

En la última semana distintos 
grupos palestinos e incluso el mé
dico personal de Arafat, el jordano 
Ashraf Al-Kurdi, denunciaron la

Hamas ya anunció el pasado 
domingo, su rechazo a la celebra
ción de las elecciones presiden
ciales en Palestina, en tanto no se 
lleven a cabo de forma simultánea 
comicios legislativos y municipa
les.

El portavoz de la organización 
no descartó, sin embargo, que en 
caso de que se celebren eleccio
nes parlamentarias, el brazo polí
tico de Hamas estudie su partici
pación en ellas.

Asimismo, pidió la formación 
de una dirección palestina cole
giada en la que estén representa
dos todos los grupos nacionalistas 
e islámicos. 

posibilidad de que el líder palesti
no hubiera sido envenenado.

Las razones de la muerte de 
Arafat a los 75 años y después de 
doce días en el hospital Percy a las 
afueras de París, se desconocen 
porque las leyes francesas sólo 
permiten a sus familiares hacer 
pública la información, a lo que se 
ha opuesto de forma tajante, la es
posa del difunto presidente, Suha.

EN EL MUNDO

Sí

AFGANISTÁN

Los secuestradores 
fijan hoy como plazo 
antes de ejecutar a 
los rehenes ■ Los cap
tores de los tres empleados 
de la ONU secuestrados ha
ce 18 días en Kabul fijaron 
la noche de hoy como nue
vo plazo para el cumplí-’ 
miento de sus demandas, 
según informaron ayer los 
medios de comunicación 
locales. En llamadas a va
rios medios informativos 
los secuestradores, supues
tos miembros al grupo 
Yaish e Muslimin, reitera
ron su exigencia de que se 
libere a los 26 presos taliba
nes cuyos nombres han en
tregado al Ejecutivo afgano.

REINO UNIDO
Un soldado murió por 
un experimento gu
bernamental con gas 
sarín en 1953 ■ Un sol
dado británico murió a 
consecuencia de adminis
trársele una inyección de 
gas sarín durante un expe-'"’ 
rimento del Gobierno del 
Reino Unido en 1953, en el 
que participó convencido 
de que no corría peligro, se
gún determinó ayer un tri
bunal. El jurado del tribu
nal de Trowbridge, que in
vestigó el caso, tardó cinco 
horas en decidir el veredic
to, que abre la puerta a que 
otros soldados que sufrie
ron daños en los experi
mentos puedan demandar 
al ministerio de Defensa.

CHINA
Al menos 12 muertos 
por la explosión de 
gas en una mina de 
carbón ■ Al menos doce 
personas murieron y otra^ 
siete permanecen desapa
recidas a raíz de una expío - 
sión de gas grisú en una mi
na de carbón en la ciudad 
china de Pengzhou, provin
cia de Sichuan. Un total de 
63 mineros se encontraban 
en los pozos de la mina de 
Pengzhou cuando ocurrió 
la explosión, el pasado sá
bado, pero 44 lograron es
capar con vida.

M NIGERIA
La Confederación la
boral suspende una 
huelga general ■ Los 
sindicatos nigerianos sus
pendieron ayer la huelga 
general por tiempo indefi
nido que habían convoca-^" 
do a paríir de hoy, después 
de que el gobierno redujera 
el precio de los combusti
bles, cuyo aumento había 
generado la medida de 
fuerza. El Congreso Nige
riano del Trabajo suspen
dió el paro tras una reunión 
con varias organizaciones, 
donde explicó que su deci
sión fue tomada por el dic
tamen de un tribunal que 
prohibió la huelga.
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► POSGUERRA IRAQUÍ

La Media Luna Roja califica de 
'catastrófica' la situación en Faluja

-^ El primer ministro iraquí, Iyad Alawi, anuncia el fin de las «operaciones militares» en 
la ciudad y niega que en ese bastión de la resistencia sunita haya «una crisis humanitaria»

■•►Alawi aseguró que ayer 
había enviado a ese nú
cleo urbano al oeste de 
Bagdad «16 camiones que 
ya han distribuido comida 
y medicamentos entre to
da la población».

EFE/ BAGDAD

■ El portavoz de la Media Luna Roja 
iraquí, Ahmed Al Raui, calificó ayer 
de «catastrófica» la situación en la 
ciudad de Faluja y aseguró que de
cenas de familias están atrapadas 
en sus casas sin agua ni electrici
dad desde hace más de diez días.

Raui insistió en que «desde ha
ce ocho días no hay agua potable, 
hace diez cortaron la luz, y no hay 

jiingún servicio público en la ciu
dad». Reveló, además, que un con
voy con ayuda enviado a Faluja 
por la Media Luna Roja iraquí fue 
obligado a regresar a Bagdad des
pués de que los mandos estadou
nidenses impidieran a los miem
bros de la organización distribuir 
comida, medicinas y otros bienes 
de primera necesidad entre la po
blación civil.

Raui afirmó que unas 300.000 
personas, que abandonaron la 
ciudad antes de la operación ma
siva contra Faluja, han sido acogi
das en poblaciones cercanas co
mo Habanyia y Saqlauia.

Agregó que otros 6.500 civiles 
se han refugiado en el pueblo de 
Ameryiat Faluja.

GRAN OFENSIVA MILITAR. Más 
4© 10.000 soldados norteamerica
nos, apoyados por el nuevo Ejér
cito iraquí, lanzaron hace una se
mana una ofensiva militar contra 
Faluja, ubicada a unos 50 kilóme
tros al oeste de Bagdad, para tra
tar de recuperar el control de la 
ciudad, en manos de insurgentes. 
Desde entonces, al menos 38 mi
litares de EEUU, seis agentes de la 
Guardia Nacional iraquíy más de 
1.200 rebeldes han muerto en los 
cruentos combates librados esta 
última semana en Faluja, donde

El Consejo de la ONU votará un embargo 
de armas inmediato en Costa de Marfil
EFE / NACIONES UNIDAS

El Consejo de Seguridad de Nacio
nes Unidas modificó a última ho
ra de ayer el texto de la resolución 
que se votará sobre Costa de Mar
fil, para que el embargo de armas 
impuesto al país sea aplicado de 
manera inmediata.

Si bien estaba previsto que esta 
medida entrara en vigor en el pla
zo de un mes, el Consejo aceleró

Una familia de iraquíes abandona la ciudad de Faluja bajo la atenta mirada de un soldado de EEUU. / an|A niedrinchaus (AP)

EEUU obligó a 
regresar a Bagdad 
un convoy militar 

con ayuda 
humanitaria para 
la población civil

aún se desconoce el número de 
víctimas civiles.

Por su parte, el primer minis
tro iraquí, Iyad Alawi, anunció ayer 
por segunda vez en veinticuatro 
horas el fin de las «operaciones mi-

su aplicación tras el apoyo recibi
do ayer por la Unión Africana, or
ganización de países vecinos que 
está mediando en el conflicto de 
Costa de Marfil

«La Unión Africana piensa que 
el embargo de armas debe tener 
aplicación inmediata, por lo que 
el Consejo de Seguridad va a ac
tuar en consecuencia», dijo ayer a 
la prensa el embajador de Francia 

litares» en Faluja», y negó que en 
ese bastión de la resistencia sunita 
«haya una crisis humanitaria» co
mo denunció ayer la Media Luna 
Roja. «Se han acabado las opera
ciones militares y solo queda la 
limpieza de bolsas de terroristas» 
dijo en declaraciones a la televi
sión iraquí, en las que aseveró que 
«las informaciones acerca de una 
crisis humanitaria son mentira».

«Las declaraciones en ese sen
tido son una farsa» afirmó, en con
tra de las denuncias de portavoces 
de la Media Luna Roja iraquí que 
ayer dijeron que los habitantes de 
la ciudad carecen de agua y comi
da y que Faluja sufre «una crisis 
humanitaria».

Alawi aseguró que ayer envió a

ante Naciones Unidas, Jean Marc 
de la Sabliere.

De esta manera, el texto que se 
votará en el Consejo de Seguridad 
contendrá algunas sanciones in
mediatas, como la prohibición de 
introducir armas en Costa de Mar
fil, y otras que se demorarán un 
mes, hasta el próximo 15 de di
ciembre, si antes no se resuelve el 
conflicto.

ese núcleo urbano al oeste de Bag
dad «16 camiones que ya han dis
tribuido comida y medicamentos 
entre la población».

La última declaración contra
dice también versiones de testigos 
según los cuales ningún contin
gente de ayuda humanitaria ha 
penetrado en Faluja desde el ini
cio hace una semana de la ofensi
va de las tropas norteamericanas 
contra la ciudad.

Ésta es la segunda ocasión en 
la que Alawi anuncia el fin de las 
operaciones militares en el feudo 
insurgente después de que ayer 
hiciera una declaración en ese 
mismo'sentido que fue desmenti
da por el secretario de Defensa de 
EEUU, Donald Rumsfeld.

Entre estas medidas que con
tendrá la nueva resolución que se 
votará en el Consejo de Seguridad 
de Naciones Unidas, figura la de 
bloquear las cuentas y limitar el 
movimiento de determinados in
dividuos que son sospechosos de 
atentar contra el proceso de paz 
de Costa de Marfil y de estar alen
tando los mensajes de odio contra 
los extranjeros.

►IRÁN

El Gobierno 
suspenderá el 
enriquecimiento 
de uranio dentro 
de quince días
EFE / VIENA

Irán iniciará la suspensión de 
su programa de enriqueci
miento de uranio, acordada 
en la noche del domingo con 
la Unión Europea, el 22 de 
noviembre próximo, según 
indicaron ayer en Viena fuen
tes diplomáticas cercanas al 
Organismo Internacional de 
Energía Atómica (OIEA).

El acuerdo con Alemania, 
Francia y Gran Bretaña prevé 
que los inspectores del 01EA 
verifiquen la suspensión ira
ní de todas las actividades re
lacionadas con el enriqueci
miento de uranio, uno de los 
materiales clave para la cons
trucción de las armas nuclea
res.

El contenido de ese acuer
do se ve reflejado en el infor
me técnico sobre el contro
vertido programa nuclear ira
ní, elaborado por el director 
general del OIEA, Mohamed 
El Baradei.

La Junta de Gobernadores 
del OIEA se reunirá a partir 
del 25 de noviembre en Viena 
para determinar si Irán ha co
operado lo suficiente para no 
ser denunciado ante el Con
sejo de Seguridad de Nacio
nes Unidas, que tiene los po
deres para dictar sanciones 
contra Teherán.

No obstante, todo indica 
que con el acuerdo entre los 
iraníes y los países de la 
Unión Europea Irán estaría 
evitando ser denunciada an
te el Consejo de Seguridad de 
Naciones Unidas.

► BOSNIA

La Policía arresta 
a ocho acusados 
de crímenes 
de guerra
EFE / SARAJEVO

Una unidad especial de la Po
licía serbobosnia detuvo a 
ocho serbios de Bosnia acu
sados de crímenes de guerra 
por la Justicia nacional.

La acción fue efectuada 
durante la madrugada del lu
nes en las zonas de Palé (cen
tro), Foca (este) y el suburbio 
sarajevita de Lukavica.

Entre los detenidos no hay 
nadie de la lista pública de 
acusados por el Tribunal Pe
nal Internacional para la an
tigua Yugoslavia (TPIY), con 
sede en La Haya.

El nombre más conocido 
entre los arrestados es Goran 
Vasic, antiguo soldado del 
ejército serbobosnio inculpa
do por el tribunal de Sarajevo 
del asesinato en diciembre 
del año 1992, durante la gue
rra bosnia (1992-1995), al en
tonces viceprimer ministro 
bosnio, el musulmán Hakija 
Turajlic.



►FÚTBOL La Forta y TVE se reúnen esta semana para acercar posturas sobre la retransmisión del derbi

► FÚTBOL
La selección se 
concentra ele 
cara a ganar a 
Inglaterra

DE

► FÚTBOL
Helguera, por el Real
Madrid, y Puyol, por el 
Barcelona, principales dudas de 
cara al clásico de la Liga española

► BALONMANO
El Toledo BM 
logra una importante 
victoria ante el Arrate
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Dani Hernández espera hacer buenos los dos últimos empates con una victoria en el Sano del Caballo./YOLANDA LANCHA

«Ante el Manchego, ademas 
de ganar, hay que jugar bien»
Dani Hernández espera que en casa no les falte la suerte de cara al gol
FRANCISCO J. RODRÍGUEZ / TOLEDO 

Está en progresión y asegura que, 
como su equipo, aún puede dar 
más de si. Dani Hernández, inte
rior izquierdo del CD Toledo, des
tacó sobremanera en el último en
cuentro de Liga de los verdiblan
cos, ante el Gimnástico Alcázar. 
Un partido que se cerró con em
pate a cero pero que podría haber- 
se saldado de otra forma de haber- 
se materializado alguna de las 
«cuatro ocasiones clarísimas que 
tuvimos».

«El equipo cada vez está mejor. 
Hemos jugado contra dos rivales 
muy fuertes y no hemos perdido. 
Y además, somos los menos golea
dos del grupo, a tres puntos del 
‘play off’ y a seis del líder», analiza 
el centrocampista vasco, que tiene 
claro que los suyos se reencontra
rán este domingo con la victoria 
en el Salto del Caballo: «Ante el 
Manchego, además de ganar, hay 
que jugar bien. Yo soy muy ambi
cioso y lo quiero todo. Hay que ha

cer olvidar -a los aficionados- el 
mal juego que se vio frente a La 
Roda», apunta.

Y es que, tras dos empates con
secutivos, el CD Toledo no puede 
dejar escapar los próximos tres 
puntos. Un triunfo que podría me
ter de una vez a los capitalinos en
tre los cuatro primeros, posición 
que ni mucho menos satisface a 

Nieto y Encinar, sancionados
La próxima jornada de Liga, la que medirá al CD Toledo ante el Man
chego de Ciudad Real, no podrá contar con la presencia de dos de los 
hombres fijos en el once verdiblanco. El central Nieto y el centrocam
pista José Luis Encinar vieron la quinta tarjeta amarilla de la temporada 
el pasado domingo en Alcázar de San Juan, algo que les conllevará la 
sanción pertinente del Comité de Competición y les dejará este domin
go en la grada del Salto del Caballo. Además, en el caso de Encinar, la 
suspensión será mayor, ya que mañana se conocerá la decisión defini
tiva del Juez Único en relación a su supuesta ‘agresión’ a un contrario 
en el encuentro ante d Daimiel de hace ya tres jornadas. Aunque d club 
ha mandado las alegaciones pertinentes, con toda seguridad el centro- 
campista verdiblanco será castigado por una acción que no cometió. 
Tan sólo resta conocer d número de encuentros -de 3 a y- de sanción.

Hernández. «Yo quiero estar pri
meros, pero quedan muchas jor
nada y estos dos empates seguro 
que nos van a venir bien. Ahora lo 
único que se lamenta son los pun
tos perdidos en casa en los prime
ras jomadas ante Villarrobledo y 
Hellín, pero claro, somos un equi
po hecho de cero y eso se nota», 
afirma el jugador, que ve bien si

tuado a su equipo en la tabla y que 
destaca la consistencia defensiva 
que han logrado.

«Somos difíciles de batir y tan 
sólo tenemos que aplicamos con 
el gol, yo incluido, puesto que ten
go que empezar a marcar de una 
vez», comenta a modo de autocrí
tica, puesto que Dani Hernández 
espera cumplir con su habitual ci- 
íta de siete u ocho goles por tem
porada.

«SALIR A POR ELLOS» Con to
do, para el interior izquierdo la cla
ve de la victoria ante el Manchego 
estará en «salir a por ellos desde el 
inicio», un presión que esperan 
aplicar a lo largo de la semana en 
los entrenamientos sobre el cés
ped del Salto del Caballo, puesto 
que como Hernández señala «qui
zá el aficionado no vea la impor
tancia de ejercitarse en el campo, 
pero se nota a la hora de jugar y 
más aún si el rival está acostum
brado a la hierba natural».

BREVÉS

SECUNDA B

Parreño, en la 
cuerda floja
■ Ei técnico del Talavera, Paco 
Parreño, se encuentra en la 
cuerda floja tras la última de
rrota del conjunto blanquiazul 
ante el Marbella. En la jornada 
de ayer, la directiva se reunió 
con el entrenador en las ofici
nas dd dub desde las cinco de 
la tarde y al cierre de esta edi
ción no se conocía aún qué 
medida iba a toma. Con todo, 
la situación apunta a que se le 
va a conceder un ultimátum a 
Parreño, que debe corregir 
cuanto antes el rumbo del 
equipo, que se encuentra ya en- 
la zona de promoción de des
censo a Tercera División.

BARCELONA MADRID

La tele regional 
se verá en Madrid
■ El partido Barcelona-Real 
Madrid, que se disputará ei 
próximo sábado en el Camp 
Nou y no podrá verse, en prin
cipio, a través de Telemadrid 
debido a la huelga programa
da por sus trabajadores para 
ese día, podrá seguirse en la 
capital a través del canal auto
nómico de Castilla-La Mancha. 
El canal castellano-manchego 
emite en ei dial 28 de la UHF y 
para poder sintonizar ei en
cuentro deberá orientarse la 
antena del domicilio particular' 
hacia Navacerrada. Las zonas 
situadas a las afueras de Ma
drid, sobretodo en la parte nor
te como Villalba 0 Las Rozas, 
reciben con nitidez imágenes 
dd canal autonómico.

SELECCtóN RECK3NAL 

Amistosos 
sub 18 y sub 16
■ Las selecciones castellano- 
manchegas de futbol sub 16 y 
sub 18 se van a concentrar ma
ñana en Villacañas donde van 
a jugar sendos amistosos ante 
los equipos juvenil y de Wme- 
ra Autonómica de esa locali
dad, desde las 18 y 20 horas, 
respectivamente. Los toleda^^ 
nos convocados por los res
pectivos seleccionadores re
gionales, Francisco Gutiérrez 
(Sub’16) y José Antón Avila 
(Sub’18), este que tiene por se
gundo a Pedro Tante, es la si
guiente en categoría sub 18: 
del Fuensalida Marcos Jerez 
Juárez y Gonzalo Cerdeño Ca
rrasco y por el CD Torrijos (Jo
sué dd Valle Cogolludo); mien
tras que d Sub 16 acude por d 
Bargas Juan Manud Díaz Mo- 
laño.

M.C.D
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BREVES

BARCELONA

Laporta, reticente 
con la publicidad
■ El presidente del Barcelona, 
Joan Laporta, admitió que, 
mientras se pueda, es partida
rio de «mantener la singulari
dad» y no induir publicidad en 
la camiseta del primer equipo, 
a pesar de la suculenta oferta 
recibida. El dirigente explicó 
que la empresa de apuestas 
‘betandwin’ ha formulado una 
oferta fija de 14 millones de eu
ros fijos, más 3 de incentivos, 
por incluir su publicidad en la 
camiseta del equipo catalán.> 
« Lo tenemos que estudiar y de
batir. No nos gustaría romper 
la singularidad de no llegar pu
blicidad en las camisetas», afir
mó Laporta.

BARCELONA

Organiza partido 
contra e! SIDA
■ El Barcelona se enfrentará el 
próximo 30 de noviembre en 
el Camp Nou a una selección 
de «estrellas mundiales», en
trenada por Johan Cruyff, en 
un partido destinado a recau
dar fondos para la lucha con- 

Jra el virus del Sida. Cruyff y el 
técnico barcelonista, Frank Ri- 
jkaard, presentaron en rueda 
de prensa el partido, cuya re
caudación servirá para finan
ciar diversos proyectos contra 
el Sida de la organización no 
gubernamental Médicos Sin 
Fronteras en países de Africa y 
América Latina. Han confirma
do su presencia, formando par
te de la selección mundial, Mi
chael Owen, Femando Torres, 
Maldini, Lizarazu, Pienaar, 
Kapsis, Barthez 0 Gronkjaer.

REAL SOCIEDAD

La Real llega 
al derbi vasco en 
un mal momento
■ El clásico vasco contra el 
Athletic de Bilbao llega en el 
peor momento de la tempora
da para la Real Sociedad, con 
un entrenador, Jose María 
Amorrortu, cada vez más cues
tionado, una afición que está 
muy descontenta y una cons
tante petición de cambios en 
el equipo para buscar un giro 
a la situación. Las críticas que 
ha recibido el entrenador rea
lista son las más fuertes desde 
que llegó al cargo tras la triste 
derrota de El Sadar.

CÓRDOBA

Roberto Fernandez, 
destituido
■ Ei Córdoba destituyó ayer ai 
túnico Roberto Fernández 
después de que solo llevara en 
el cai^o anco jomadas, en las 
que logró un triunfo y pasó la 
primera ronda de la Copa del 
Rey, pero las últimas cuatro 
derrotas han llevado al conse
jo a tomar esta medida. El sus
tituto de Roberto Fernández 
será el entrenador cordobés 
Rafael Alcaide ‘Crispí’, quien 
afrontará así su cuarta etapa 
como preparador de este equi
po tras ser destiteido hace dos 
temporadas.

La FORTA y TVE se reúnen esta 
semana para acercar posturas
Se sabrá si se retransmitirá el encuentro Barcelona - Madrid a través de la televisión pública

EFE / MADRID

Televisión Española (TVE) y la Fe
deración de Organismos de Radio 
y Televisión Autonómicos (FOR
TA) mantendrán una reunión el 
próximo miércoles en la que in
tentarán acercar posturas sobre 
las diferencias entre ambas partes 
sobre la emisión de partidos de 
fútbol en aqueUas comunidades 
que no tienen cadenas autonómi
cas.

El secretario general de la FOR
TA, Enrique Laucirica, señaló ayer 
que el primer interesado en emitir 
el próximo sábado el encuentro 
entre el Barcelona-Real Madrid es 
la federación, y calificó de «inau
dito» que ahora se pongan en du
da unos acuerdos entre la FORTA 
y TVE que se renovaron la tempo
rada pasada.

El director de TVE, Juan Menor, 
señaló que es necesaria «la buena 
voluntad de todos», pero explicó 
que en esta negociación «no todo 
son problemas económicos, sino 
también qué partidos se transmi
ten o los resúmenes de los encuen
tros, que nos llegan muy tarde».

Señaló que TVE tiene toda la 
voluntad para que se cumpla la ley 
de interés general -que obliga a las 
televisiones a dar un encuentro de 
liga en abierto-, «pero lo impor
tante no es nuestra disposición a 
poner nuestra señal, sino las con
diciones que tenemos que cum
plir».

La FORTA pide una cantidad 
de dinero «de la que nosotros no 
disponemos en este momento», 
dijo Menor, quién insistió en la 
«buena voluntad de todos» para 
solventar el problema.

Laucirica recordó, a su vez, que 
«nosotros llevamos colaborando 
para que el fútbol se vea en aque
llas comunidades donde no hay 
autonómicas, a lo largo de 15 
años».

En este sentido, recordó que 
tras la renovación del acuerdo en
tre la FORTA y Audiovisual Sport, 
«se estableció un nuevo convenio 
con TVE que iba a la baja con res
pecto al anterior» por las circuns
tancias económicas de TVE, y «no
sotros asumimos 
una rebaja en la con
traprestación» de la 
cadena pública.

Laucirica insistió 
en que dicha asun
ción (de la merma en 
la contribución de 
TVE) «significó un 
gran sacrificio para 
la FORTA» y declaró 
no entender porque 

Enrique Lauricia, 
presidente de la 

FORTA, señaló que 
ellos son los 

primeros interesados 
en que se emita el 

Bar(a -Madrid
ahora TVE «quiere una rebaja adi
cional del 50 por ciento en los de
rechos, cuando no han cambiado 
las circunstancias con respecto a 
la anterior temporada».

DEPORTIVO - LEVANTE. Por otra 
parte. Menor consideró «excesivo» 
que la FORTA «impidiera» a La 2 
de TVE, el pasado fin de semana, 
la transmisión del encuentro De- 
portivo-Levante, ante la falta de 
acuerdo.

Xavi trata de arrebatarle el balón a Figo en un encuentro entre el Barcelona y el Madrid, /efe

La suspensión fue decidida por 
motivos económicos, al no acep
tar RTVE las condiciones econó
micas de las televisiones autonó
micas para transmitir los encuen
tros de la Liga española por La 2 
en aquellas comunidades que no 
tienen televisión autonómica, 
añadió.

Juan Menor des
veló que la FORTA le 
envió una carta, 
transmitiéndole su 
decisión de que Tele
visión Española no 
emitiera el citado en
cuentro, «en térmi
nos muy duros y exi
giendo condiciones 
económicas inacep
tables».

OPINIÓN

El director dé TVE opinó que 
esta suspensión fue «intenciona
da» como una forma de presión de 
cara al próximo sábado en que las 
televisiones asociadas a la FORTA 
emitirán el encuentro entre el Bar
celona y el Real Madrid.

«Lamentamos que aqueUas co
munidades autónomas sin televi
sión no pudieran ver el encuen
tro», dijo el director de televisión, 
quién consideró que se creó una 
situación «no razonable».

El interés general
ANA ISABEL ANCULO

Con la aparición de la compra de partidos por parte de las tele
visiones privadas y del consiguiente pago de los usuarios se 
generó una polémica más accidentada que cuando se debaten los 

presupuestos generales del Estado. El ministro de turno intentó 
persuadir a los miles de aficionados al fútbol con la famosa frase 
de que se iba a tener en cuenta el interés general.

Aquello se olvidó como tantas otras promesas y la polémica ha 
vuelto a surgir dentro de las televisiones oficiales. ¿Se retransmiti
rá el Barcelona-Real Madrid del sábado? Nadie lo sabe. Se decidirá 
mañana en una reunión de urgencia. TVE ofrece a la FORTA la 
mitad del dinero que el año pasado (cinco miUones de euros). Si 
no se alcanza un acuerdo, los españoles, que ya están discrimina
dos por no poseer televisión autonómica propia, verán agraviados 
sus derechos y no podrán presenciar las evoluciones de los dos 
equipos de futbol que más pasiones levantan.

Entre los grandes perjudicados están los ciudadanos de ocho 
comunidades autónomas. Se trata de Castilla y León, Extremadu
ra, Cantabria, Baleares, Asturias, Murcia, Rioja y Navarra; además 
de los madrileños, aunque éstos no lo verán debido a un paro 
convocado por los trabajadores de Telemadrid.

Confiamos en que impere la cordura y se implante el sentido 
común entre los responsables de las televisiones públicas. Los 
mandatarios deben tener presente que el deporte y el fútbol en 
general mueven muchas pasiones. El duelo Barcelona-Real Ma
drid, al que siempre hay que añadír otros alicientes además de los 
meramente deportivos, debe poder ser presenciado por todos los 
españoles. Es otra forma de velar por el interés general. ■
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Los jugadores del Barcelona, Puyol y Xavi, a su llegada a la concentración de la selección en la Ciudad de Fútbol de las Rozas, /efe

^1

Puyol y Helguera, bajas para el 
partido contra la selección inglesa
Luis Aragonés mostró durante el entrenamiento vespertino un equipo muy técnico

EFE / LAS ROZAS (MADRID)

El defensa del Fútbol Club Barce
lona Carlos Puyol abandonó ayer 
por la tarde la Ciudad del Fútbol 
de Las Rozas donde se concentró 
la selección española para el amis
toso que tendrá lugar mañana 
contra Inglaterra. El jugador ex
presó su confianza en estar recu
perado para el partido de Liga del 
próximo sábado contra el Real 
Madrid.

Puyol, que sufrió el domingo 
un esguince en el ligamento late
ral interno de la rodilla izquierda 
durante el encuentro liguero con 
el Betis, acudió a la cita del equipo 
nacional para confirmar el alcan
ce de su lesión, que le impide par
ticipar en el partido contra el equi
po inglés.

Iván Helguera, jugador del Re
al Madrid, también es baja para el 
España-Inglaterra que se dispu
tará en el Bernabéu. El jugador se 
lesionó el domingo en el encuen
tro contra el Albacete y sufrió una 
tendinitis en la rodilla derecha.

El cántabro dijo que también 
le pesa mucho perderse el amis
toso contra Inglaterra con la selec
ción. «Es una pena porque en la 
selección no hay amistosos.‘Ade- 
más, se juega en el Santiago Ber
nabéu y me hacía mucha ilusión».

El defensa del Real Madrid, se 
mostró poco optimista respecto a 
su presencia en el encuentro con
tra el Barcelona del próximo sába
do.

Los sustitutos de Puyos y Her

guera serán el futbolista del Athle
tic Club, Carlos Orbaiz y Juanito, 
del Betis.

El resto de los jugadores con
vocados por Luis Aragonés, entre
nador de la selección nacional, lle
garon sin grandes novedades a la 
Ciudad del Fútbol de Las Rozas, 
donde ayer realizaron el primer 
entrenamiento.

Los primeros en llegar fueron 
Raúl González y el sevillano José 
Antonio Reyes, jugador del Arse
nal, que tuvo un acto protocolario 
en la capital de España.

El valencianista Miguel Ángel

«Seguiré en la selección»
David Beckham, centrocampista inglés del Real Madrid, desmintió que 
se vaya a retirar de la selección inglesa tras el Mundial 2006 y afirmó 
que se ha marcado un reto personal, «igualar a Bobby Charlton y Bobby 
Moore». Beckham salió al paso de las noticias que circulan por su país 
sobre su retirada de la selección inglesa. Dejó claro que mientras tenga 
fuerzas para jugar ai futbol siempre participará con los ‘pross’, con los 
que sueña con ganar una gran competición. «Me preguntaron si el de 
Alemania sería m¡ último Mundial y dije que probablemente sí, pero es
pero que no lo sea. Quiero seguir jugando siempre con la selección de 
Inglaterra, el máximo tiempo posible. Mi reto es llegar a los récords que 
han logrado Bobby Charlton (106 partidos internacionales) y Bobby 
Moore (108 partidos). Quiero alcanzarlos», señaló Beckham (76 veces 
como internacional), en la conferencia de prensa de la selección inglesa, 
que mañana se enfrentará a la española, en el Santiago Bernabéu. «He 
hecho cálculos y si quiero batirlos tengo que jugar más allá de 2006. 
Por eso, es importante seguir jugando con Inglaterra, llegar at Mundial 
de Alemania y ganarlo», agregó el jugador del Real Madrid. «Mientras 
pueda jugar al fútbol seguiré en la selección», declaró Beckham, que no 
ve cercana su retirada del combinado nacional. «Cuando me siento 
cansado y mis piernas no puedan aguantar más será el momento de 
dejar la selección y el fútbol», añadió.

S? 

til

Angulo, llegó sin atender a los me
dios de comunicación junto a sus 
dos compañeros del equipo levan
tino, Cañizares y Marchena.

ENTRENAMIENTO. Luis Arago
nés mostró ayer sus cartas y todo 
hace indicar que sacará un once 
eminentemente técnico, para así 
contrarrestar la supuesta superio
ridad ingesa en el apartado físico. 
En el entrenamiento vespertino 
en la Ciudad del Fútbol de Las Ro
zas, en Madrid, preparó un parti
dillo de nueve contra nueve en el 
que quedó claro que las bandas 

serán para Reyes por la izquierda 
y Joaquín por la derecha. El cen
tro del campo lo manejará Xabi 
Alonso.

Así, tras lo visto ayer. Aragonés 
alineará a Casillas; Salgado, Juani
to, Marchena, Del Horno; Xabi 
Alonso, Joaquín, Reyes y Raúl. Pa
ra los otros dos puestos pugnan 
varios jugadores, aunque lo más 
probable es que Xavi Hernández 
acompañe a Alonso en el medio 
centro y que Femando Torres ocu
pe el puesto de delantero centro, 
por lo que Raúl actuaría detrás del 
futbolista del Atlético de Madrid.

La siib'21 se 
examina ante 
Inglaterra

EFE / MADRID

La selección española sub’21 
afronta hoy (20horas) un exa
men exigente frente a Inglate
rra, invicta en la presente tem- '■'* 
potada, en un duelo amistoso 
que se disputará en la locali
dad madrileña de Alcalá de He
nares, en el que el combinado 
dirigido por Iñaki Sáez buscará 
acabar con la irregularidad de 
las últimas citas.

Sus dos empates frente a 
Bélgica (2-2) y Lituania (1-1) 
han aumentado las dudas en 
el viaje de España hacia el 
Campeonato de Europa de la 
categoría en el grupo 7, en el 
que es segundo, aunque a una 
distancia de cuatro puntos so- .- 
bre Serbia y Montenegro, que 
ha solventado con triunfo sus 
tres compromisos clasificato
rios.

Luque apuesta 
por el Bar^a y 
Xabi no opina
EFE / LAS ROZAS (MADRID)

Albert Luque, futbolista del De
portivo de La Coruña, apostó 
por el conjunto azulgrana para 
el gran clásico. «Es un partido 
sin favoritos y puede pasar 
cualquier cosa, pero veo favo
rito al Barcelona. Es el líder, es- 

- tá jugando muy bienyjuega en 
casa. Lo que prefiero es lo me
jor para el Deportivo de La Co
ruña, así que me gustaría un 
empate», afirmó a su llegada a 
la concentración.

Xabi Alonso llegó descen
trado por el viaje y con la men
te puesta en el partido contra 
Inglaterra. De hecho, se le pre-' 
guntó por el Barcelona- Madrid 
y no sabía que jugaban. «¿Quié
nes juegan? Ah, no tengo favo
ritos, sólo pienso en el partido 
contra Inglaterra».

Reyes, motivado 
contra la 
selección inglesa

EFE / MAJADAHONDA (MADRID) 

José Antonio Reyes, internacio
nal español del Arsenal, bro
meó con el reencuentro el 
miércoles en el amistoso ante 
Inglaterra con Gary Neville, de
fensa del Manchester United al 
que se enfrentó hace unas se
manas y al que pidió que le dé 
«menos patadas».

Reyes destacó la emotivi
dad que tiene jugar en un es
tadio como el Santiago Berna
béu ante una poderosa selec
ción como la inglesa. «Jugar en 
el Bernabéu y más contra In
glaterra es un partido que me 
motiva especialmente. Un en
cuentro muy atractivo que de 
amistoso tiene poco».

Ante el duelo Barcelona - 
Madrid declaró: «No tengo pre
ferencia. Que gane el mejor».
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BALONCESTO

Victoria a 
domicilio de La 
Peraleda ante 
el Vélez Málaga
LT / TOLEDO

El CD La Peraleda venció por 
50-59 al Ortopedia Alce AMI- 
VEL de Vélez Málaga en un en
cuentro crucial para ambos 
equipos.

Demasiadas serían las de
rrotas a las que debería enfren
tarse el club toledano si hubie
se dejado escapar esta oportu
nidad. Tres consecutivas hasta 
que una vez más se pudo ver a 
un club unificado y dispuesto 
a realizar un juego vistoso y efi
caz en tierras malacitanas. No 
obstante, el AMIVEL de Vélez 

^ Málaga, también se mostró du
ro y poco dispuesto a dejarse 
Uevar el gato al agua, plantan
do cara en todo momento a los 
envites visitantes con certeza 
en cada ocasión que se les po
nía de cara.

Con marcador desigual co
menzó un encuentro (7-17 en 
el primer cuarto), en el que los 
locales no supieron organizar- 
serhasta que un cambio de jue
go defensivo en el que Francis
co Aguilar (entrenador local), 
apostó por sus torres más al- 
tas, quienes pusieron entre las 
cuerdas al club castellano, 
acercándose en el marcador al 
descanso a una corta distancia 
de 24-29.

Un tercer cuarto de buen 
juego malacitano produjo un 
acercamiento aun más certero - 
en el electrónico, llegando al fi
nal del tercer cuarto con un pe
ligroso 40-41.

Momento en el quexiues- 
tros representantes en la máxi
ma categoría del Baloncesto en 
Silla de Ruedas toman las rien
das de un envite que no podían 

* dejar escapar de cara a corregir 
su comienzo de Liga.

tras algunos cambios, se 
produce una reorganización 
ofensiva que les lleva a un dis
tanciamiento definitivo, ter
minando el encuentro con un 
favorable 50-59 que abre espe
ranzas a mejora en las clasifi
caciones finales.

ANOTADORES. Por los toleda-
• nos jugaron: Alberto Sánchez 

(16), Rafael Muíño (12), Agus
tín Berisa (14), Pedro Somoza 
(7), Iván Martmez (6); cinco ini
cial; Jesús Muñoz (2), Francis
co Ramírez, José Carlos Ferrán 
(2), Esther Torres, Agustín Re
dondo.

BALONMANO PRIMERA NACIONAL

La presión en defensa y las salidas al contragolpe de los de Javier Márquez desarbolaron al cuadro vasco en la primera parte. / lt

El milagro del Toledo BM vuelve a 
ponerse en marcha ante el Arrate
Un brillante encuentro de los del Polígono dejó los puntos en casa ante un grandísimo rival

TOLEDO BM

33
ARRATE

28
TOLEDO BALONMANO: Fermín, Mario R. (4). 
Izquierdo (5). Paco (1), Benita (5). Egea, Toboso 
(5), Ballesteros (5), Mario A. Raúl. Facundo (7), 
Alberto D. Alejandro (1).
JD ARRATE: Iñigo, Gaizka. Fuster. Muguerza 
(2), Garate (1), Romero (2), Manuel (1), Tirados, 
Lizarralde (4), Moyua (2). Busto (2), Unanue 

(13), Inunziaga, Civelii 0).

ARBITROS
Soriano Gil (Madrid) y Dolera Robles (Murcia). 
Mal. pitaron 10 penaltis a favor del Arrate.

PARCIALES
2-3, 8-4.10-5.13-7,16-7,19-9 (descanso). 21-12, 
22-16.24-19,28-22, 31-24. 33-28 (Final).

LT / TOLEDO

Gran victoria, con juego y goles, 
de las que hacen afición y de las 
que no se esperan que ocurran an
te un enorme equipo, con dos ju
gadores de Asobal como Unanue 
-anotó 13 goles-, gran promesa de 
la cantera del Arrate, y el interna-

Cional argentino, que disputó el 
último Mundial, Bruno Civelli.

Y es que, el milagro de la salva
ción no es que sólo se haya dado 
otro pasito, sino que el equipo en 
los últimos 4 partidos funciona; 
con 2 victorias y 2 derrotas, ambas 
con malos arbitrajes y por tan sólo 
por un gol, ante el líder y en la di
fícil cancha del Pulpo, algo al al
cance de muy pocos.

Lo de los malos arbitrajes co
mienza a ser ya algo preocupante, 
quizás sea la moneda que tiene 
que pagar un recién ascendido. En 
lo referente al partido comentar 
que el primer tiempo del Toledo 
BM fue para enmarcar. Gran dise
ño ofensivo del entrenador Javier 
Márquez, arriesgando en el plan
teamiento, los jugadores atacando 
sin complejos, machacando al ri
val al contraataque -enormes Iz
quierdo y Benita en esta faceta-, 
con un derroche físico asfixiante 

durante todo el partido y con una 
gran labor del meta Mario, aun
que hay que decir que el cuadro 
toledano tiene la pareja más com
pleta de porteros de la categoría.

Con 10 goles al descanso a fa
vor de los toledanos, el Arrate no 
tiró la toalla, echó el resto en ata
que y en defensa ante la 'ayudita’

Los locales barrieron 
de la cancha a su 
rival en la primera 
parte logrando 10 
goles de ventaja

arbitral y fruto de su tesón se puso 
a 5 goles de distancia en el minuto 
15 de la segunda parte.

Ahí apareció por fin un gran To
boso, que unido al partidazo de 
Facundo en ataque y al acierto del 
técnico Márquez en colocar a Ale

jandro en el pivote ante la presión 
rival, cortaron la remontada visi
tante.

Con el pitido final, la grada des
pidió al equipo con una gran ova
ción, un público que con su pre
sencia cada vez más numerosa a 
cada partido demuestra que sí 
quiere ver balonmano de Primera 
División.

Con todo, mañana el equipo 
disputará en Cuenca el tercer y 
cuarto puesto del Trofeo de la Jun
ta (17:00 horas), mientras que el 
próximo sábado viajarán a Pam
plona para medirse al histórico 
Anaitasuna, segundo del grupo.

DIFÍCIL DECISIÓN. Por último, a 
mediados de la semana, el Toledo 
BM hará oficial la decisión de ha
ber tenido que prescindir de va
rias de sus actividades de cantera 
al no poder contar con apoyo eco
nómico de la instituciones.

OASIFICACIQNES
BALONCESTO DIV. HONOR G. A-2 SILLA DE RUEDAS BALONCESTO 1^ NAC. FEMENINA GRUPO B BALONMANO ia NAC. MASCULINA GRUPO B

RESULTADOS
Ibr^. Once-Cid C.M. Gel3{e83-20

H. Saglas-Sandrs G.C. 62-67

Barcelona-Safemi 124-15

OA Almivel-PeraMa 50-59

PIM.J 0 E P SF OC

PROXIMA JORNADA

Sandra G C.-Barcelona

Safemi-O-A. Almivei

F. iMce-Hercesa Saglas

Cid C.M. Getafe-PerMeds

EQUIPOS

1 Barcelona 8 4 40 0 331 166

2 Fundosa Once 8 4 40 0 292 160

3 Sandra G. C. 7 4 30 1 282 187

4 Hercesa Saglas 7 4 30 1 249 202

5 OA Almivei 5 4 10 3 238 245

6 Peraleda 5 4 10 3 202 217

7 Cid C.M. Getafe 4 4 00 4 128 306

8 Safemi 4 400 4 105 344

RESULTADOS
Hercesa-C. de Isabel II

Brains-Estudio CO

Pozuelo-Cuenca 

DHL Polígono-Légamo

PROXIMA JORNADA

Legamo-Hercesa

C. de Isabel ll-Brains

Estudio CD-Pozuelo

Cuenca-DHL Polígono

77-54

. 85-61

67-66

53-44

EQUIPOS

1 Pozuelo

Patos

16

J 

8

«
8

E 

0

P 

0

OF QC

511 376

2 Hercesa 15 8 7 0 1 599 426

3 DHL Polígono 13 8 5 0 3 545 490

4 Brains 11 8 3 0 5 478 524

5 Cuenca 11 8 3 0 5 459 507

6 C. de Isabel I! 11 8 3 0 5 468 533

7 Estudio CD 10 8 2 0 6 495 585

8 Légamo 9 8 1 0 7 422 536

RESULTADOS
Bizkaibus-Urdaneta 
Hondarribia-Leganés 
Afrikrutz-Maristas 
Corazonistas-Catesa 
Barakaldo-Pulpo K.E. 
Toledo-Arrate 
Anaitasuna-Alcobendas

PRÓX. JORNADA
Pulpo K.E.-Corazonistas 
Maristas-Hondarribia 
Leganés-Bizkaibus 
Catesa-Arrikrutz 
Arrate-Barakaldo 
Anaitasuna-Toledo 
Alcobendas-Urdaneta

25-27
20-18
23-22
26-35
29-24
33-28
29-18

EQUIPOS
1 Calesa

Puntos 
14

J 

8
6
7

E 
0

P 

1
GF 
226

G€ 
195

2 Anaitasuna 13 8 6 1 1 221 184
3 Corazonistas 13 6 6 1 1 213 200
4 Alcobendas 10 8 5 0 3 204 213
5 Arrate 9 8 3 3 2 234 222
6 Urdaneta 9 8 4 1 3 210 204
7 Hondarribia 9 8 4 1 3 194 193
8 Arrikrutz 8 8 4 0 4 186 192
9 Toledo 6 8 3 0 5 187 195

10 Pulpo K.E. 6 8 3 0 5 219 229
11 Leganés 6 8 3 0 5 185 200
12 Bizkaibus 4 8 2 0 6 166 191
13 Maristas 3 8 1 1 6 195 224
14 Barakaldo 2 8 1 0 7 200 218
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BALONCESTO

Nueva derrota 
de los Grizzlies
El escolta Ray Allen anotó 
l1 de sus 34 puntos en los 
últimos cuatro minutos del 
tiempo reglamentario y los 
SuperSonics de Seattle re
montaron una desventaja 
de 16 puntos al final del ter
cer período, para derrotar 
por 118-113 a los Grizzlies 
de Memphis. destacó el ala- 
pívot español Pau Gasol, 
que aportó 25 puntos (9 de 
17 tiros de campo y 7 de 9 
desde la línea de personal), 
cinco rebotes y cuatro asis
tencias. Otros cinco juga
dores de los Grizzlies supe
raron la barrera de los do
ble dígitos, Jason WiUiams 
que anotó 11 puntos y el 
reserva Mike Miller, que su
mó otros 18 tantos.

MOTOCICLISMO

CICLISMO

¡a:

MADRID 2012OLIMPISMO

Ducati firma por 
Bridgestone
El fabricante italiano Du
cati ha decidido cambiar de 
marca de neumáticos y en 
2005 será uno de los repre
sentantes oficiales de la fir
ma japonesa Bridgestone 
en lugar de los habituales 
Michelín, que equiparon a 
sus motos desde 2003. Du
cati confirmó además que 
los próximos entrenamien
tos que sus pilotos oficia
les, el italiano Loris Capi- 
rossi y el español Carlos 
Checa, tienen programa
dos entre el 23 y 25 de no
viembre en Jerez de la Fron
tera se realizarán ya con los 
nuevos neumáticos.

GIMNASIA

Deferr y Gómez, 
en la Copa del 
Mundo

Gervasio Deferr, en salto, y 
Elena Gómez, en suelo, son 
los dos únicos españoles 
que disputarán los días 11 
y 12 de diciembre en Bir- 
mignham las finales de la 
Copa del Mundo de gimna
sia artística, que admite a 
los siete mejores de cada 
disciplina. Los resultados 
de las dos últimas tempo
radas son los que se tienen 
en cuenta para hacer la cla- 
sificación de la Copa, que 
pondrá fin a la temporada.

Madrid cubre una nueva etapa con 
la entrega al COI de su informe
EFE / MADRID

Ciento veinte copias del informe 
de candidatura de Madrid están 
en manos del Comité Olímpico In
ternacional (COI) desde las nueve 
y media de la mañana de ayer, úl
tima fecha habilitada por el orga
nismo para recibir los documen
tos de las cinco ciudades aspiran
tes a organizar los Juegos 
Olímpicos del año 2012.

Como Madrid, las ciudades de 
París, Londres, Nueva York y Mos
cú, las otras candidatas, también 
han entregado sus informes.

Alfonso Hernández y Carlos 
Martín, directores financiero y de 
información de Madrid 2012, se 
presentaron a las nueve de la ma
ñana en Chateau de Vidy, con las 
15 cajas en las que viajaron desde

TENIS

Ruano y Suárez, 
eliminadas
La española Virginia Ruano 
y su compañera la argenti
na Paola Suárez volvieron a 
quedarse sin opción al tí
tulo del Masters femenino 
de dobles al perder en la se
mifinal 7-6 (9-7) y 6-4 fren
te a la pareja formada por 
Cara Black, de Zimbabue, y 
la australiana Rennae 
Stubbs. Una vez más, el dúo 
hispano argentino, no pu
do completar la temporada 
con un título en el Masters.

FUTBOL SALA [MUNDIAL DE TAIWAN

Javier Lozano: «Todos van contra 
España, que es el rival a batir»
EFE / MADRID

La selección española de fútbol sa
la partió a primeras horas de la 
mañana de ayer con destino a Tai- 
pei, vía París, donde a partir del 
próximo domingo, en que debu
tarán contra Ucrania, disputarán 
el campeonato del mundo.

España, que defenderá el título 
conquistado hace cuatro años en 
Guatemala, dedicará los días pre
vios al inicio de la competición a 
adaptarse al clima y horario del 
país. También limará los últimos 
detalles de la preparación para 
afrontar en plenas condiciones la 
competición.

La selección española jugará

Madrid los informes.
Jacqueline Barret, responsable 

en el COI de las relaciones con las 
ciudades candidatas, recibió a los 
enviados de Madrid 2012.

«Le ha encantado, nos ha feli
citado por el trabajo y nos ha di
cho que ya nos veríamos en Ma
drid en febrero», añadió el porta
voz.

Visualmente, el informe ma
drileño se presenta en una caja de 
color dorado - «el color de los ga
nadores»- que incluye tres volú
menes. En el primero se explican 
los motivos que tiene Madrid para 
pedir los Juegos y las garantías que 
ofrecen las distintas instituciones; 
en el segundo se detallan las ins
talaciones que se emplearían en 
las competiciones deportivas y en 

inicialmente en el grupo A Su pri
mer rival será la selección de Ucra
nia, actual subcampeón europeo 
a partir de las 11.00 horas del do
mingo 21 de noviembre. Dentro 
de este grupo también se encuen
tra Egipto y el anfitrión, Taiwán.

«Estamos instaurados en la cul
tura del triunfo y eso lo transmiti
mos. En los últimos 13 años solo 
hemos perdido ocho partidos», 
comentó Javier Lozano, seleccio
nador nacional. «Nosotros mis
mos nos colocamos el techo», con
cluyó.

Lozano también apuntó a Bra
sil, Italia, Argentina y Ucrania co
mo favoritos y máximos rivales de 

el tercero, las infraestructuras y 
servicios de la ciudad. Son 580 ho
jas, más un CD con las tablas y los 
mapas.

Este informe es el examen teó
rico que las cinco ciudades deben 
presentar al COI para una primera 
evaluación, pero el organismo ha
rá entre febrero y marzo un exa
men práctico aún más determi
nante, cuando visite a las aspiran
tes para conocer su oferta sobre el 
terreno.

Madrid será la primera aspi
rante en ser inspeccionada, del 3 
al 6 de febrero. Los representantes 
del COI que viajarán después a 
Londres (16-19 de febrero), Nueva 
York (21-24 de febrero), París (9-12 
de marzo) y Moscú (14-17 de mar
zo).

cara al título mundial.
El seleccionador español deja 

claro que el combinado nacional 
está en condiciones de revalidar el 
título. Pero sabe que el objetivo no 
será fácil de lograr. «Todos van 
contra España, es el rival a batir», 
declaró.

Según palabras de Lozano des
de que España se proclamó cam
peona del mundo en el Mundial 
de Guatemala 2000, se mira con 
otros ojos a este deporte «Ese fue 
nuestro mayor éxito, más que el tí
tulo en sí. Pasamos de ser un de
porte de amiguetes a que la gente 
viera que somos verdaderos pro
fesionales».

Melendi, con 
el ciclismo.
El cantautor asturiano 
Melendi {3 izq.), autor 
del tema «Con la luna 
llena» que sirvió de sin
tonía oficial de la Vuel
ta 2004, grabó ayer el 
villancico de esa prue
ba en compañía de un 
gru po de ciclista espa
ñoles. En la imagen, de 
izq. a dcha. vemos a los- 
ciclistas José Ángel Gó
mez, Luis Pasamontes 
Rodríguez, Nácar Bur
gos Rojo, David Fer
nández Domingo yJa- 
vier Pascual Rodríguez. 
También estuvieron 
presentes, en la graba
ción del tema, otros ci
clistas como Rafael Dí
az Justo, Luis Pérez, 
Rubén Lobato Elvira, 
Curro García, David 
Navas 0 José Luis Re
bollo. /FOTO: EFE

Tras esta visita, la Comisión de 
Evaluación del COI, que preside la 
ex atleta marroquí Nawal el Mou- 
tawakel, redactará unas conclu
siones en las que se basarán los 
120 miembros del organismo para 
elegir la sede de los Juegos el 6 de 
julio de 2005, en una asamblea que 
se celebrará en Singapur.

El día de ayer era el límite im
puesto por el COI para recibir no 
solo los informes de 2012, sin tam
bién los cuestionarios remitidos 
meses atrás a todas las federacio
nes deportivas para estudiar posi
bles cambios en el programa de 
los Juegos Olímpicos. De haberíos, 
estos cambios también se apro
barían en Singapur y entrarían en 
vigor, precisamente, en los Juegos 
de 2012.

Javier Lozano.
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El Tello, líder en solitario 
tras vencer en Talavera

El CEI se reencontró 
con la derrota en 
su visita a Quintanar

Los hombres de Luis Romano se apuntaron un choque muy disputado

TALAVERA TELLO

83 KB
Los toledanos, que tuvieron problemas para 
llegar a! partido, jugaron un mal encuentro

NYC SPORT-TALAVERA Bastidas (9), F. Miguel 
(10), Torres (1). J.L Gómez (21), C. Miguel (13). 
Robles (13). Rollón (2). Robledo (2) y Moreno 

02).
TELLO POLÍGONO: M. Galán . Jimeno (3), A. 

Sánchez (17). D. Galán (17). Molina, López (25), 

De Dios (15), Rico (2), Izquierdo (3) y J. Sánchez 

(9).

Arbitros
David Muñoz (Guadalajara) y Víctor Félix 

CToledo). Señalaron 59 faltas personales, 38 a 

los locales y 21 a los visitantes. Salieron 
eliminados los locales F. Miguel y Gómez y los 

visitantes J. Sánchez.

PARCIALES
Primer cuarto (20-19).
Segundo cuarto (40-44).
Tercer cuarto (69-66).
Final (83-91).

INCIDENCIAS
Encuentro disputado en el Pabellón Municipal 

-Huerta de Cuartos' de Talavera de la Reina
(Toledo). Buena entrada. Ai final del encuentro 

espectadores entraron en el túnel de 

vestuarios, al no estar tas puertas de acceso 
cerradas, con la intención de agredir al 
colegiado principal, el guadalajareño David 

Muñoz, lo que no lograron por la protección 

que le dieron los jugadores talaveranos.

EFE / TALAVERA

El igualado encuentro entre el 
NYC Sport-Talayera y el Tollo-Polí
gono se decidió a falta de 40 se
gundos, cuando una acción del to
ledano López parecía que iba a ser 
castigada con falta en ataque, aun
que ante el malestar general, la se
ñalaron a favor de los visitantes.

Con el marcador 83-83, las pro
testas locales les ocasionaron téc
nicas que desequilibraron la igual
dad hasta entonces reinante en el 
marcador, porque los locales ya 
estuvieron el resto del tiempo fue- 
^ del encuentro, y generó las iras 
de los aficionados, y como ya 'Uue- 
ve sobre mojado’ por actuaciones 
arbitrales anteriores, hubo intento

El partido se decidió en los minutos finales con una polémica decisión arbitral. / ir

de agresión al colegiado principal 
den encuentro, pero los jugadores 
de ambos equipos evitaron la tra- 
jedia.

Hasta ese momento, el partido 
lo pudo ganar cualquiera de los 
dos equipos, porque las alternati
vas en el marcador fueron cons
tantes, 20-19 en el primer cuarto y 
20-25 en el segundo, lo que dio al 
descanso ventaja toledana (40-44), 

pero que visto el encuentro no de
cidía nada.

La segunda parte fue más de lo 
mismo, con dos rivales que no vol
vían nunca la cara, pero la jugada 
reseñada al principio adulteró lo 
que podía haber sido el resultado 
final, aunque el partido hubiera 
podido caer igualmente del lado 
de los visitantes, como ai final ocu
rrió.

QUINTANAR DEL REY: Sánchez (2), González 

(7), García (8). Ponce (15) y Plaza (24). -cinco 

inicial-, M. Martínez, Blázquez (12). C.
Fernández (13), J.R. Martínez (5) y Vayá (8). 
CEI-TOLEDO: Sordo (4), Rodríguez (14). Rocha 

(4), Cuesta (12) y Ramírez (7), -cinco inicial-, 
Humbert (3), Martín (8), González (7) y 

Pichardo (2).

94 I__QU[NTANAR

61 CEI-TOLEDO

ÁRBITROS
Juan Moraga (Ciudad Real) y Pedro P. 
Martínez (Albacete). Señalaron 47 faltas 

personales, 22 a los locales y 25 a los 
visitantes. Salió eliminado el visitante Sordo, 
con dos técnicas al final.

PARCIALES
Primer cuarto (23-16).
Segundo cuarto (43-28).
Tercer cuarto (71-37).
Final (91-61).

INCIDENCIAS
Encuentro de la 6a Jornada de la Primera 
División Masculina, grupo H, disputado en el 
pabellón Municipal de Quintanar del Rey 

(Cuenca). Buena entrada.

EFE / QUINTANAR

El Quintanar del Rey volvió al 
CEI-Toledo a la realidad, después 
de que los toledanos hubieran 
ganado sus dos últimos encuen
tros del campeonato ante equi
pos que están arriba en la clasifi
cación, y haciendo honor a su 
cartel de equipo que en casa pa
rece que se transforma, le endo
só un severo correctivo impo
niéndose por 33 puntos de dife
rencia.

El jugador local Plaza se iba a 
encargar de decidir la suerte del 
partido casi desde el principio, 
porque el solo anotó 12 de los 23 
puntos de su equipo en el primer 
cuarto, lo que dejó el marcador

en un 23-16 en el primer cuarto, 
que estaba claro iba a poner las 
cosas cuesta arriba al conjunto 
toledanos.

González, con un triple, se 
encargaba de comenzar el se
gundo cuarto metiendo miedo, 
sin que los toledanos encontra
ran opciones para realizar un 
fluido juego de ataque, por lo que 
teman que recurrir a los aciertos 
en el tiro exterior, dos triples, pa
ra no perder todavía más ventaja 
al descanso (43-28).

En el tercer cuarto los visitan
tes se atascaron todavía más, 
mientras que Carlos Fernández 
encontraba posiciones cómodas 
de tiro y anotaba desde 6,25, y 
Plaza volvía a coger una buena 
racha, que dejó el marcador al fi
nal del cuarto con 74-37, que en 
el cuarto final los toledanos solo 
‘maquillaron’ para terminar ce
diendo la victoria.

PROBLEMAS CON EL VIAJE. 
Con todo, y al margen del parti
do, la anécdota de la jornada la 
protagonizó el conjunto toleda
no, que tuvo que desplazarse en 
coches particulares para dispu
tar el encuentro ante el Quinta
nar. Y es que, la empresa de au
tobuses con la que tiene concer
tado el club los desplazamientos 
del equipo se olvidó de mandar 
el pertinente vehículo, algo que 
se palió con urgencia emplean
do coches particulares y que al 
CEI le costó no poder calentar 
debidamente, puesto que llega
ron al pabellón a falta de siete mi
nutos para el comienzo del par
tido.

MOTOCROSS

Regional 
en Sonseca.
Doce puntos de ventaja 
sobre su más inmedia
to oponente y un tercer 
puesto en Sonseca no 
le sirvieron a Antonio 
Toledo para alzarse con 
el campeonato regional 
júnior de 250 cc, cuya úl
tima prueba puntuable 
se celebró este domin
go en Sonseca. Al final, 
la posibilidad de des
contar los dos peores 
resultados de la tempo
rada inclinó la balanza 
del lado de Carlos Cór
doba. quien relegaba a 
la segunda posición de 
la general al piloto son- 
secano. Además de este 
interesante duelo, todas 
las miradas se centra
ron en el piloto villaca- 

'fTero de 125 ccjulito Si
món. / y, R./ LT

ICAMPEONATO DE CASTILLA-LA MANCHA DE 250^
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DE TOLEDO

Todos los domingos, por tan solo i euro llévese a
su casa un gran libro de editorial planeta.

Í

JAMES MC BRIDEi4-nov-O4 EL COLOR DEL AGUA

ASSUMPTA ROURAENTRE NOSOTRAS2vnov-O4

28-nov-O4 DAINA CHAVIANOGATA ENCERRADA

JOAN BARRILCASI UNA PAREJASi

i2-dlc-O4 BENIGNO DOULUNA ROTA

r#>v^

Gata encerrada .

WJoan Barril 
'^, ■ .» Casi una pareja

dAw emijr ileliidjnitnte cumpirantado «ií opón de Reseiw y letifi la colección en nueSris Acinii

Nombra yapdidos:

j Direaión:

• fbbbdón:
• Pnvincia: 

! Trfj

Código de dieite

M.C.D.2022
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Un equipo del PSOE estudiará 
la futura financiadón sanitaria
Manuel Chaves reconoce en Segovia que «para que no haya manipulaciones de ningún 
tipo» el Gobierno Central «ni va a regular la eutanasia ni tiene pensado hacerlo»

• El presidente del partido 
en el Gobierno indicó que 

,éste tiene gran interés en 
fijar su posición ante un 
documento que abra el 
debate entre las Comuni
dades Autónomas.

ICAL / SEGOVIA

Eí presidente del PSOE, Manuel 
Chaves, informó ayer de que su 
partido contempla criterios como 
el de dispersión territorial en los 
documentos de trabajo que ma
neja sobre la financiación sanita
ria y reafirmó el compromiso del 
Gobierno para que los presupues
tos de 2006 recojan partidas «no 
sólo para paliar los déficits de al
gunas comunidades sino también 
para el futuro porque hay proble- 

>mas derivados de la presión de
mográfica, la Uegada de inmigran
tes, el envejecimiento de la pobla
ción o la aportación tecnológica 
que presionan al sistema».

El Consejo Territorial ha crea
do en su interior un grupo de es
tudio de los aspectos relacionados 
con la financiación sanitaria, si 
bien Chaves indicó que en la reu
nión de ayer «se ha avanzado en 
algunos criterios como el de los 
factores de encarecimiento de los 

-costes, el de población o el de la 
dispersión geográfica».

El también presidente de la 
Junta de Andalucía destacó el in
terés de su partido por fijar su po
sición en un documento que pue
da servir en el debate que afronta
rán las comunidades autónomas y 
el Gobierno y recordó que en la 
Conferencia de Presidentes ya se 
pusieron de manifiestos algunos 
puntos de partida: «El reconoci
miento de la insuficiencia de la ac
tual financiación sanitaria y la ne
cesidad de que, sobre la base del 
acuerdo, los presupuestos de 2006 
recojan aportaciones del Gobier
no».

En este sentido, afirmó que es
tas partidas no sólo servirán para 
hacer frente a los déficits de algu

íX -CoaseloJinixid^^
El Consejo Territorial del Partido Socialista quedó ayer formalmente cons
tituido en Segovia con el comienzo de una reunión presidida por el secre
tario general del PSOE y presidente del Gobierno, José Luis Rodríguez Za
patero, y a la que asisten la vicepresidenta primera, María Teresa Fernán
dez de la Vega; el presidente de la Federación Española de Municipios y 
Provincias (FEMP), Francisco Vázquez; los presidentes autonómicos so
cialistas excepto el de Cataluña, Pasqual Maragall, y los secretarios regio
nales del partido.

Rodríguez Zapatero llegó al Torreón de Lozoya a las 10.30 horas y ftie 
recibido por el delegado del Gobierno en Castilla y León, Miguel Alejo, y 
el alcalde de la ciudad, Pedro Arahuetes. Poco antes hizo acto de presen
cia la vicepresidenta primera y con anterioridad, a las lo.io horas, acce
dió el resto del grupo, excepto el presiente de Extremadura, Juan Carlos 
Rodríguez Ibarra, que te hizo solo. En una mañana fría, un grupo de per
sonas se fotografió con Rodríguez Zapatero y Rodríguez Ibarra.

nas comunidades sino también al 
modelo de financiación que se 
ponga en marcha.

EUTANASIA. El presidente del 
PSOE, Manuel Chaves, indicó 
también que el Ejecutivo «ni va a 
regular» la eutanasia «ni tiene pre
visión de hacerlo», un mensaje 
que quiso «dejar claro para que no 
haya manipulaciones».

Además, el dirigente socialista 
reconoció que algunas medidas 
puestas en marcha por el Ejecuti
vo «han levantado recelos en al
gunos sectores de la jerarquía ecle
siástica» y aseguró «respetar» su 
posición y se mostró dispuesto al 
diálogo, aunque advirtió de que el

Estado es laico, «y aconfesional y 
hay que cumplir los compromisos 
electorales que han votado millo
nes de españoles, entre ellos mu
chos católicos».

Insistió en que el Gobierno «es
tá abierto al hecho religioso» y 
quiere abrir «cauces de diálogo», 
si bien quiso aclarar que «sería 
contradictorio y hasta escandalo
so que el PSOE no ejecutara sus 
compromisos electorales». Así, ex
plicó que la asignatura de religión 
no era evaluable con los anterio
res gobiernos socialistas y «el ac
tual tienen la obligación de garan
tizar la enseñanza religiosa, pero 
no puede imponerla».

Respecto a la agilización de los 
trámites para el divorcio, afirmó 
que se trata de «algo muy sentido 
por la ciudadanía», mientras que 
de otro de los asuntos más polé
micos, como el matrimonio ho
mosexual, indicó que «entiende» 
la oposición de la Iglesia, «pero no 
la puede imponer al conjunto de 
la sociedad».

En su balance de este semestre 
de Gobierno, destacó que «España 
está mejor» que antes y subrayó 
«el debate político más distendi
do», «la mayor lealtad en las rela
ciones políticas e institucionales», 
«la resolución de algunos conflic
tos como el de los Astilleros», y la 
celebración de la Conferencia de 
Presidentes autonómicos.

► DIA DE LA TOLERANCIA

La Federación de 
Gays y Lesbianas 
cree que aún 
falta por alcanzar 
la dignidad
EUROPA PRESS / MADRID 

La Federación Española de 
Lesbianas, Gays, Bisexuales y 
Transexuales Colegas quiere 
destacar hoy. Día de la Tole
rancia, «la necesidad de pro
poner los valores de respeto a 
la dignidad del ser humano, 
sea cualquiera el lugar del 
mundo donde se encuentre».

Colegas indicó que «aún 
en muchos países es conde
nada la homosexualidad, in
cluso con la muerte» y mos
tró su rechazo a «quedar im
pasibles y de brazos cruzados 
ante esta cruel realidad que 
constituye una clara vulnera
ción de los Derechos Huma
nos». La Federación reclamó 
su compromiso «a la totali
dad de la ciudadanía para 
que reaccione ante la vulne
ración de los derechos huma
nos y exija a los gobernantes 
un respeto absoluto y univer
sal».

Además, destacó que «el 
derecho a vivir la sexualidad 
libremente por encima de 
cualquier religión, raza u opi
nión pública debe primar por 
encima de todo».

La Federación señaló que 
«aún en muchos países islá
micos la homosexualidad se 
castiga con la pena capital 
que es llevada a cabo de for
mas brutales como lapida
ción, ahorcamiento 0 dego
llamiento». Denunció que 
«en muchos casos la violen
cia y represesión de los ho
mosexuales es ignorada.

► COLOMBIA

Un senador 
presenta un 
proyecto de ley 
de la eutanasia
EFE / BOGOTÁ

El senador del izquierdista 
Polo Democrático Indepen
diente (PDI) de Colombia, 
Carlos Gaviria, presentó un 
proyecto de ley para regular 
la «muerte digna».

El proyecto del ex magis
trado de la Corte Constitucio
nal establece lo que son de
rechos de los enfermos, co
mo el «morir libre de dolores 
a través de la aplicación de 
analgésicos y de tranquilizan
tes que alivien el sufrimiento 
físico o mental y el no ser re
sucitado si no lo desea».

Gaviria reconoció que la 
eutanasia tiene que ver con 
asuntos sobre la ética médi
ca, los derechos que asisten a 
los enfermos y la reglamen
tación de la figura de homici
dio por piedad, que existe en 
el Código Penal colombiano.



MARTES 16 DE NOVIEMBRE DE 2004 LA TRIBUNA DE TOLEDO SOCÍEDAD/CULTURAJJI

► INTERNET

Yahoo extiende a 
250 megabytes el 
almacenamiento 
gratuito de su 
correo electrónico

EFE / S.FRANCISCO (EEUU) 

El portal de internet Yahoo 
extendió ayer a 250 mega
bytes la capacidad de alma
cenamiento de su servicio de 
correo electrónico gratuito, 
que hasta ahora era de 100 
megabytes.

Con esta decisión, Yahoo 
se coloca más cerca de Goo
gle y de Microsoft, que acaba 
de incrementar la capacidad 
de su servicio Hotmail a 250 
megabytes.

Tanto Yahoo como Hot
mail mejoraron sus respecti
vos servicios de e-mail espo
leados por Grnail, el servicio 
de Google que permite alma
cenar hasta 1 gigabyte de in
formación de modo gratuito.

«Grnail es un competidor 
que hay que observar de cer
ca», aseguró Brad Gar- 
linghouse, uno de los vicepre
sidentes de Yahoo. «Ha eleva
do las expectativas de todos y 
eso es bueno para los consu
midores». j

El portal de internet con 
sede en la localidad califor
niana de Sunnyvale confía en 
que esta mejora le ayude a re
tener su base de usuarios y 
quizá incluso atraer a inter
nautas que utilizan otros ser
vicios.

Además de incrementar el 
límite de almacenamiento, 
Yahoo ha mejorado las herra
mientas para verificar las 
identidades de los remitentes 
y las que permiten realizar 
búsquedas en el propio co
rreo, según dijo la compañía.

►COMUNICACIÓN

La BBC obtiene 
el II Premio de 
Periodismo 
Antonio Asensio
EFE / MADRID

La BBC recibirá el II Premio 
Antonio Asensio de Periodis
mo, que convoca Grupo Zeta 
en memoria de su fundador, 
Antonio Asensio Pizarro.

La entrega del premio, que 
será presidida por los Prínci
pes de Asturias, tendrá lugar 
en el Círculo de Bellas Artes 
de Madrid el próximo día 25 
de noviembre en un acto ai 
que asistirán los principales 
representantes de la sociedad 
española.

El jurado de este galardón, 
que lo decidió el 6 de octubre 
pasado, basó la decisión de 
premiar a la cadena BBC en 
su «intachable trayectoria de 
independencia, su ejemplar 
defensa de la libertad y de los 
valores democráticos, su ri
gor, seriedad y capacidad de 
autocrítica, guiada por su im
pulso fundacional de alcan
zar la excelencia en el terreno 
informativo y cultural».

I

El Foro para la Integración apoya unánimemente el Reglamento de Extranjería, ei 
Foro para la integración Social de los Inmigrantes aprobó ayer por unanimidad el proyecto de Reglamento de la Ley de Extranjería en una reunión presidida 
por la secretaria de Estado de Inmigración y Emigración, Consuelo Rumi (d.), según explicó el presidente del Foro, Mohamed Chair. Tras este contacto, al 
Reglamento sólo le resta ser dictaminado por los órganos preceptivos que, en principio, serían el Consejo de Estado y el Consejo Económico y Social, /tre

Las Comunidades gestionarán 
todos los Parques Nacionales
La decisión del Constitucional ha sido acogida con satisfacción por el Ministerio de Medio 
Ambiente y por las Comunidades, pero ha sido criticada por las organizaciones ecologistas

EFE /MADRID

El Tribunal Constitucional ha re
suelto que la gestión de los Par
ques Nacionales es competencia 
exclusiva de las Comunidades Au
tónomas. aunque la administra
ción central seguirá teniendo im
portantes cometidos en relación 
con estos espacios naturales que 
gozan de la máxima figura de pro
tección prevista en la legislación.

La decisión del Constitucional 
fue acogida con satisfacción por el 
Ministerio de Medio Ambiente y 
por todas las Comunidades Autó
nomas, pero ha sido muy critica
da por las organizaciones ecolo

La Confer se opone a que «la fe y la 
religión sean vehículo de intolerancia»
EFE / MADRID

La Conferencia de Religiosos Es
pañoles (Confer) expresó su opo
sición a que la fe y la religión sean 
«una vez más y por desgracia» 
vehículo de «intolerancia», a la vez 
que admite el carácter «aconfesio
nal» de la sociedad y su derecho a 
promocionar la reaÚdad secular y 
a ser «civilmente atónonoma».

La Confer, que finalizó el sába

gistas, que han advertido que el fa- 
Uo constituye un «golpe mortal» a 
la Red de Parque Nacionales.

El alto tribunal falló parcial
mente a favor de sendos recursos 
presentados por las Comunidades 
de Aragón yAndalucía, que habían 
recurrido contra una ley del Go
bierno del PP de 1997 que modifi
có la legislación anterior de Con
servación de los Espacios Natura
les y de la Flora y Fauna Silvestre.

Estas Comunidades observa
ron que la reforma de esa Ley afec
taba a sus competencias al esta
blecer un sistema de gestión con
junta entre el Estado y las 

do los trabajos de su XI Asamblea 
Plenaria, que coincide con el cin
cuenta aniversario de su funda
ción, informó de los acuerdos 
adoptados por la Asambléa y pre
sentó el documento Religiosos y 
religiosas en una sociedad plural y 
democrática en el que se pronun
cia sobre la situación actual de la 
sociedad y las relaciones Iglesia- 
Estado.

Comunidades Autónomas, y en
tendieron, y el Constitucional les 
ha dado la razón, que eUo «usur
paba» sus competencias en mate
ria de medio ambiente y de espa
cios naturales protegidos.

La administración central se
guirá teniendo participación des
de diferentes ámbitos en la red de 
Parques Nacionales, ya que segui
rá presente en el Consejo de la Red 
de Parques, en cada uno de los Pa
tronatos y será la responsable de 
aprobar el Plan Director de la Red 
de Parques Nacionales.

La ministra de Medio Ambien
te, Cristina Narbona, aseguró, que

En el documento, elaborado 
por la junta directiva y presentado 
por el presidente de la Confer, el 
religioso marianista Ignacio Zaba
la, se pide que «en aspectos fun
damentales y complejos», y cita 
como ejemplo el aborto, la homo
sexualidad y la eutanasia, «nos 
comprometamos entre todos a 
afrontarlos con extrema seriedad 
y delicadeza, pues está en juego la 

ese Plan Director de la Red, cuya 
elaboración y aprobación corres
ponde al Gobierno central, servirá 
para garantizar la unidad de estós 
espacios naturales, ya que en él 
que se fijan los criterios básicos 
que deben ser atendidos por to
dos los parques.

Narbona valoró el fallo del 
Constitucional y que éste haya de
limitado de una forma « nítida» las 
competencias que en materia de 
Parques Nacionales tiene cada ad
ministración, lo que evitará inter
pretaciones «coriftisas» de la legis
lación como la que a su juicio hizo 
el Gobierno del PE 

persona humana en su misma 
esencia».

«Nuestra vocación nos invita a 
situamos en una sociedad muy 
cambiante: que se muestra plural 
y por ello nos vemos obligados a 
vivir y convivir con personas de 
culturas, tradiciones, intere- 
ses,creencias y lenguajes no sólo 
distintos, sino a menudo contra
puestos y antagónicos», señaló.
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TERROR

‘Alta tensión’

Cine ‘gore’ al 
estilo más 

clásico
Director: Alexandre Aja._________________  

Duración: 95 minutos._

^1? io^^li dad: Francesa

Intérpretes: Cécile de France, Maiwenn 

(x Besco, Philippe Nahon

CARLOS ALONSO

Pensemos. ¿Qué necesitamos 
para una película de gran te
rror?. Escenas oscuras. Esce
narios provocadores. Música 
de tensión. Chillidos. Ambien
tación. Vísceras. Sangre. Ma
quillaje. Gore en mayor o me
nor medida.

Son elementos de la pelí
cula que nos ocupa. Una fil
mación donde truculencia no 
falta en esta frenética cinta sal- 
picada por las vísceras, que 
cuenta con el típico carnicero 
psicópata de turno como es
trella de la función. Hachazos 
en la oscuridad, chillidos de
sesperados, desmembramien
tos explícitos y emociones 
fuertes para espectadores con 
sensibilidad de granito. Gore 
de combate directo al estóma
go, bien filmado y empaque
tado.

Ingredientes y reconoci
miento profesional para la pe
lícula de Alexandre Aja. Quizás 
algún colectivo la tache de xe
nófoba, sin embargo es la gran 
triunfadora de la crítica y el 
mundo profesional por provo
car los deseos de seguir vien
do cine de terror, aunque no 
son muchas las que utilizan el 
género para asustar, confun
dido en tantas ocasiones, por 
el cine para vomitar.

Marie, una joven de 20 
años decide aceptar la invita
ción de acompañar a su amiga 
y^su familia a unos días en la 
casa de eUos en una granja. Ro
deada por campos de maíz, 
Marie cree haber encontrado 
ia paz que necesitaba para 
concentrarse en sus estudios 
pero, inesperadamente, uno a 
uno de los familiares de su 
amiga comienzan a aparecer 
misteriosamente asesinados, 
y deben encontrar al asesino, 
antes de que siga su carrera.

La desgarradora A/m ten
sión no contiene guiños previ
sibles a sus referencias ni es
cenas paródicas, decantándo
se por un relato escrito y 
rodado «para aterrar». Alexan
der Aja recuerda que hay que 
desconfiar de los parajes tran
quilos, especialmente de las 
C&sas situadas en lugares 
inhóspitos donde la civiliza
ción apenas existe.

Ideas utilizadas, de desi
gual manera, en otros títulos 
de la historia del cine. Los 
grandes aficionados al género, 
buscarán en La matanza de Te
xas o Halloween las odiosas 
comparaciones.

Si disfrutan de Alta tensión. 
Vayan tranquilos, sosegados. 
No sé tomen mucho café. Ya se 
encargará la película de exci- 
taries o provocarles.

► PATRIMONIO

Publican una 
lista de cien 
tesoros artísticos
cercanos a 
desaparecer
FAXPRESS / MADRID

El legado cultural de la huma
nidad corre peligro. Más allá 
de los daños ocasionados por 
conflictos bélicos o los inevi
tables desastres naturales, la 
organización para la conser
vación del legado histórico y 
artístico World Monuments 
Fund (WMF) trata de paliar 
los efectos de la mala gestión 
turística, del desarrollo y el 
vandalismo mediante un lis
tado bianual de cien tesoros 
arquitectónicos a proteger 
del inminente peligro de des
trucción.

Aunque no se trata de las 
siete maravillas del mundo, 
los tesoros artísticos inclui
dos en la lista de Los 100 mo
numentos más emblemáticos 
del mundo con mayor peligro 
de desaparecer (en 2004 sólo 
uno español: el pazo gallego 
de San Miguel Das Penas) su
ponen un legado relevante 
para el planeta. «Y aún más 
para la gente que vive cerca 
de ellos, porque las personas 
tienen nexos con las obras de 
arte que les rodean», señaló 
hoy el director general de Be
llas Artes, Julián Martínez.

Desde que se impulsó es
te programa, en 1995, 399 lu
gares han formado parte de 
estas listas, algunos muy fa
miliares y otros remotos: el 
yacimiento arqueológico de 
Petrea, la antigua Pompeya, 
el bajo Manhattan, la expedi
ción de Sir Ernest Shakleton 
a la Antártida, entre otras 
maravillas.

►MÚSICA

Berganza cantará 
en el centenario 
de la Sinfónica 
madrileña
EFE / MADRID

La Orquesta Sinfónica de Ma
drid celebra el jueves su cen
tenario en el Teatro Real con 
un especial Concierto de San
ta Cecilia, en el que Teresa 
Berganza, aún con «miedo» 
por actuar en su ciudad, in
terpretará canciones de 
Eduard Toldrá y García Lorca. 
«El público oirá algo que no 
ha oído nunca», avanzó ayer 
la mezzosoprano.

Teresa Berganza y el direc
tor de la Orquesta, Jesús Ló
pez Cobos, acompañados por 
su presidente, Pedro Gonzá
lez, presentaron este evento 
musical, que será presidido 
por los Príncipes de Asturias 
y que comenzará con la Suite 
de El caballero de la rosa, de 
Richard Strauss, y seis can
ciones de Eduard Toldrá 
(1895-1962). «Me siento co
mo los toreros ante una co
rrida en Las Ventas cuando 
vengo a Madrid», bromeó.

Miguel Ángel en el Guggenheim. El Museo Guggenheim de Bilbao acoge desde ayer 
parte de la obra de los grandes maestros ^i Renacimiento, como Miguel Angel, Leonardo y Rafael, a través de la 
exposición Miguel Angel y su tiempo, compuesta por cerca de ochenta dibujos y grabados italianos del siglo XVI. El 
museo de arte contemporáneo echa una mirada atrás en el tiempo y amplía hasta el 13 de febrero su oferta. / efe

Javier Marías presenta la 
segunda parte de su 
trilogía ‘Tu rostro mañana’
El miedo, la violencia y el tiempo son los protagonistas de su novela 
‘Baile y sueño', que edita Alfaguara y que consta de 410 páginas

• El protagonista, Jaime 
Deza, al que también lla
man Jacobo, Jacques 0 
Santiago, es un español 
que trabaja para un grupo 
próximo al M-16.

EFE / MADRID

«El hombre hoy sufre ante sus ojos 
una dosis de violencia como nun
ca en la historia, para lo que no es
tamos preparados. No sé cómo no 
hay más locos», subrayó ayer Ja
vier Marías durante la presenta
ción de Baile y sueño, segunda en
trega de Tu rostro mañana, en 
donde el miedo, la violencia y el 
tiempo son los protagonistas.

Segundo volumen, y hasta el 
momento penúltimo título, según 
aclaró Marías (Madrid,1951), de 
este mundo literario que comen
zó el escritor hace dos años con 
Fiebre y lanza, donde creó a per
sonajes como el protagonista, Jai
me Deza, al que también llaman 
Jacobo, Jacques o Santiago, un es
pañol que trabaja para un grupo 
próximo al M-16.

«Ojalá nunca nadie nos pidiera 
nada, ni casi nos preguntara, nin
gún consejo ni favor ni préstamo». 
Así comienza Baile y sueño, edita
da por Alfaguara, una narración 
de 4iO‘páginas en la que la acción 
se intercala con la reflexiones del 
narrador para «interrumpir la ac
ción dilatándola en el tiempo, de 
modo que la narración y la refle
xión están presentes», aclaró este 
escritor, traducido a 34 idiomas.

4

Las novelas del escritor Javier Marías se publican en 44 países. / efe

Javier Marías 
Tu rostro mañana 
2 Baile y sueño

1-J

publicado en 44 países y con cin
co millones de ejemplares vendi
dos a sus espaldas.

Considerado por el Premio No
bel J.M. Coetzee «uno de los me
jores novelistas europeos», la apa
rición de un libro de Marías es 
siempre un acontecimiento, como 
sus ruedas de prensa de presenta
ción. Ayer, antes de entrar en ma
teria, no ahorró comentarios críti

cos, como hace desde su columna 
semanal, «como ciudadano», con
tra las obras que se llevan a cabo 
en Madrid. «Pensé que después de 
Alvarez del Manzano ya nadie po
dría hacer más daño a la ciudad, 
pero sí, todavía es posible más da
ño», dijo con humor.

Marías dio también las gracias 
a sus lectores por la paciencia y el 
empeño con el que le acogen.
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Los lunes salimos

SUPLEMENTO SEMANAL CON LO MEJOR DEL MOTOR
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Todos los lunes junto con 
tu ejemplar de La Tribuna 
encontrarás la información 
más completa sobre el 
mundo del motor.
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URGENCIAS

Urgencias y emergencias 112
Cruz Roja 925 22 22 22
Hospital Virgen de la Salud 925 26 92 00
Bomberos 085
Policía Local oc 2792526 9713
Guardia Civil 925 22 11 00
Policía Nacional 091 7 92528 85 00
Protección Civil 925 22 60 50
Estación de Autobuses 925 21 5850
RENFE 902 24 02 02
Direc. General de Tráfico 900 12 35 05
Información Meteorológica 906 36 53 65
A7untamiento de Toledo 925 26 97 00
Radio Taxis 925 255050

S HORARIOS DE TRENES

Algodor SALIDAS Regional Exprés: 8.25-14.25- 
20.58. Diario, del 16-6-2002 al 31-12-2002.

Aranjuez SALIDAS Regional Expres:6.30. De 
lunes a viernes, (del 16-6-2002 al 5-12-2002, 
del 7-12-2002 ai 24-12-2002 y del 26-12-2002 
al 31-12-2002). Diarios: 8.25-10.00-12.25-14.25- 
16.20-18.00-18.57-20.58, (del 16-6-2002 al 31- 
12-2002).

Castillejo-Anover SALIDAS Regional Exprés: 
08.25-14.25-18.57. Diario, del 16-6-2002 al 31- 
12-2002.

Madrid SALIDAS Regional Expres:6.30. De lu
nes a viernes, llegada a Chamartín,(del 16-6- 
2002 al 5-12-2002, del 7-12-2002 ai 24-12-2002 
y del 26-12-2002 al 31-12-2002). 7.30. De lunes 
a viernes, llegada a Atocha,(del 16-6-2002 al 
5-12-2002, del 7-12-2002 al 24-12-2002 y del 
26-12-2002 al 31-12-2002). Diarios: 8.25-10.00- 
12.25-14.25- 16.20-18.00-18.57-20.58, llegada a 
Chamartín, (del 16-6-2002 al 31-12-2002).

Toledo Industrial (APD) SALIDAS Regional 
Exprés: 8.25-14.25-20.58. Diario, llegada a Cha
martín, del 16-6-2002 al 31-12-2002.

VIAJES EN LA WEB

IBERIA 4 http://www.iberia.es
Esta compañía nacional aporta datos sobre las ofertas, servicios, búsqueda rá
pida de vuelos y guía del pasajero, entre otros.
RENFE 4 http://www-renfe.es
Horarios, precios, agenda de viajes 0 compra online de los billetes son algunos 
de los contenidos de esta página.

AUTOBUSES (Salidas desde Toledo)

Madrid (Continental) SALIDAS Servicios 
directos: de lunes a jueves (no festivos) 
6.00-7.00-8.00-9.00-10.00-11.00-11.30- 
12.00-13.00-14.00-15.00-15.30-16.00- 
16.30-17.30-18.30-19.30-20.00. Viernes 
(no festivos): 6.00-7.00-8.00-9.00-10.00- 
11.00-11.30-12.00-12.30-13.00-14.00-14.30- 
15.00-15.30-16.00-16.30-17.00-17.30-18.00- 
18.30-19.00-19.30-20.00. 
Sábados (no festivos): 8.00-8.30-9.00- 
10.00-10.30-11.00-12.00-13.00-16.00- 
17.00-18.00-18.30-19.00-19.30-20.00. Do
mingos y festivos: 8.30-9.30-10.30-11.30- 
15.00-15.30-16.00-16.30-17.00-17.30-18.00- 
18.30-19.00-19.30-20.00-20.30.

Talavera de la Reina (Continental) SALI
DAS Lunes a viernes: 7.15-8.45-10.00- 
11.00-12.00-13.00-14.00-15.30-16.30-17.30- 
19.00-20.00-22.00. 
Sábados; 8.00-10.00-14.30-19.00-22.00. 
Domingos y festivos: 10.00-14.30-19.00- 
19.30-22.00.

Ciudad Real (AISA) SALIDAS Lunes a jue
ves laborables. 7.00 (servicio directo)- 
9-30‘i5-oo-i6.oo(directo). Viernes labora
bles: 7.00 (directo)-9.3o-i 5.oo-i6.oo (di- 
recto)-i8.oo-22.3o. Domingo: 20.00 
(directo).

^ AUTOBUSES URBANOS CIUDAD DIRECTO

Línea 1. Zocodover-Buenavista: Frecuencia: labora
bles de 7.00 a 14.30. cada lo min.; de 14.30 a 20.00, 

cada 15 minutos; de 20.00 a 23.00, 20 min. Sába

dos. de 7.00 a 2o.oo, 15 minutos; de 20 a 23.00, 20 

minutos; festivos, de 7.00 a 23.30, 20 minutos.

Línea 2. Plaza del Conde-Buenavista: Frecuencia; la

borables de 7.00 a 20.15, 20 minutos; de 15.00 a 

22.00, 40 minutos. Sábados y festivos, de 7.20 a 

22.00,40 minutos.__________
Línea 3. Zocodover-Valparaíso: Desde CRR San Se

bastián, de 7.20 a 21.20; desde Alférez Provisional, 

de 7.30 a 22.30: desde Lorenzo Plana, de 7.40 a 

21.40; desde el Hospital de Parapléjicos, de 8.05 a 

22.05; desde Valparaíso, de 7.45 a 22.45. Todos con 

frecuencia de 60 minutos.

Línea 4. Zocodover-Palomarejos: laborables de 7.00 

a 20.00, cada 15 min.; de 20.00 a 23.30, 20 min. 
Sábados y festivos de 7.00 a 23.30, cada 20 minu

tos^

Línea 5. Zocodover-Santa Bárbara: Laborables de 

7.00 a 20.00, cada 15 min.; de 20.00 a 23.30, 20 

min. Sábados de 7.00 a 23.30. cada 20 minutos. 

Línea 6. Zocodover-Polígono: Laborables de 6.45 a 

16.00, cada 12 minutos; de 16.00 a 20.00, 15 minu

tos; de 20.00 a 23.00, 20 minutos. Sábados de 6.45 

a 17.00, cada 20 minutos: de 17.00 a 20.00, 50 mi- 

nutos; de 20.00 a 23.30, cada 20 minutos.  

Línea 7. Zocodover-Hospital del Valle: Desde Alfé

rez Provisional de 7.00 a 22.00, entre 30 y 45; de la 

carretera de Circunvalación, de 7.55 a 21,10, cada 60 

minutos; desde el Hospital Virgen del Valle, de 8.15 

® 2i¿5i5ada 60 minutos.

Línea 9. Polígono-Ambulatorio: laborables de 7.00 a 

20.15, cada 25 minutos; de 15.05 a 2140. entre 30 y 

40 minutos. Sábados de 7.20 a 15.00, 35 min.; de 

16.05 a 1715 y de 18.25 a 19.0o. cada 40 minutos. 

Línea 10. Zocodover-Azucaica: 7.45, 9.30, 11.30, 

14-55. 19-30722.00. No hay servicio los sábados y 
festivos a las 74.5.  

Línea ii. Zocodover-Hospital Provincial: 7.45, 8.30, 

10.30,12.30, 14.45, 16.30. 17.30 y 21.30. No hay ser
vicios sábados y festivos.

N-i. Búho. Zocodover-Buenavista: Sólo viernes, sá

bados y vísperas de fiesta de 24.00 a 3.00 de la 

mañana cada 60 minutos.

N-2. Búho. Zocodover-Polígono: Sólo viernes, sá
bados y vísperas de fiesta de 24.00 a 3.00 de la 

mañana cada 60 minutos.

DGT 
http://www.dgt.es

Ampha información sobre 
el estado de las carreteras, 
autopistas, precio de los 
peajes 0 recomendaciones 
para los próximos días.

Guadalajara (Continental) SALIDAS Lu
nes a viernes: 7.00-17.00. Domingos: 
20.00.
Efectúan parada en la Plaza Elíptica y en 
el intercambiador de la Avenida de Amé
rica.

Cuenca (AISA) SALIDAS Lunes a viernes: 
7.00-16.00 (servicios directos)-i7.3o. Do
mingos: 20.00.

Albacete (AISA) SALIDAS Lunes: 6.00*- 
15.00-16.00*. Martes a viernes: 7.00*- 
15.00-14.00*. Domingos: 18.30* (*serv¡- 
cio directo).

Valencia (Alsina) SALIDAS Lunes a vier
nes laborables: 15.00.

Cobisa (Samar) SALIDAS 9.3o*-io.3o*- 
12.i5-13.oo*-14,3o-i6.3o*-17,3o-1 9.3O*- 

20.45. Sábados: 8.15*-12.15-13.oo*-i4.30- 
ly-SOi 9-3O*'23-OO,Domingos y festivos: 
9-3O*-14.3O*-17.3o-2o.3O*-23.oo. (* Circu
lar).
Todos paran en el Hospital del Valle. To
dos los circulares paran en el sector 2, 
Ayuntamiento, esquina Ricardo Díaz con 
Marte, Urbanización La Hacienda, El Oli
var y El Valle.

Burguillos (Samar) SALIDAS Lunes a vier- 
nes:9.15-11.00-11.55-12.15-13,30-14.30- 
17-3O*19-3O-2O.45. Sábados: 9.15-n.oo- 
12-15'14-3O-17-3O-23 OO. (Romero) Lunes a 
viernes: 10.45-12.15-13.30-14.00-14.30*- 
15-3O-17-3O*-i8.3O-19.3O-2O.3O*. Sábados: 
11.00-14.00. {* sólo en temporada esco
lar).

Bargas (Ancos) SALIDAS Lunes a viernes 
laborables: 7.30-8.15-9-15-11.00-12.00- 
12.30-13.00-14.00-15.30-17.00-18.15-19.15- 
20.00. Sábados (no festivos): 7.30-8.30- 
9.15-11.00-12.00-13.00-14.00-15.30-17.00- 
18.30.

Mora (Rubicar) SALIDAS Lunes a vier- 
nes;7.45 (sólo no lectivos)-8.45 (lectivos)- 
10.00-11.00-12.00-12.45-13.45 (lectivo)- 
14.00-14.30-15.30-17.00-18.00-18.15*- 
20.00-21.00 (* el viernes, a las 18.30). 
Sábados: 11.00-14,00-18.00. Domingos y 
festivos: 11.00-18.00-22.00.

Madridejos (Samar) SALIDAS Lunes a 
viernes:9.i5-ii.oo.ii.55-i2.i5-i3.3o yi4.3o 
(por Mora)-i6.30-17.30-18.30 (por Mora)- 
19.30-20.30. Sábados: 9.15-11.00-14.30- 
17.30-23.00. Domingos y festivos: 10.30- 
17-3019-3O-23.OO.

Toledo - Albacete 
Lunes*:o6:oo, martes 
a viernes*:o7:oo, lu
nes a viernes*: 16:00, 
domingos: 18:30. 
Precios. Billete sencillo 
11.28, 
ida y vuelta 20.30, 
abono de 10 viajes 
95-88.

Toledo - Ciudad 
Reai - Puertollano 
Lunes a viernes: 
07:00, 16:00, domin
gos: 20:00.
Precios Tol.-Puertoll. 
Billete sencillo: 8.63, 
ida y vuelta 15.54, ^bo
no de io viajes 73.35 .
Predos Toledo-C. Real 
Billete sencillo 6.23, 
ida y vuelta 11.22, abo
no de 10 viajes 52.95.

Toledo - Guadala
jara (con parada 
en Madrid)
Lunes a viernes: 
07:00, 17:00, domin
gos: 20:00.
Predos. Billete sencillo* 
6.75, ida y vuelta 1145, 
abono de 10 viajes 
57-35-

Toledo - Cuenca
Lunes a viernes*: 
07:00 y 16:00, domin
gos 20:00 .
Precios.
Billete sencillo 8.99, 
ida y vuelta 16.19, abo
no de lo viajes 76.42.

*Servicios estableci
dos para días labora
bles.

MUSEOS

Museo de Santa Cruz
Calle Cervantes, 3. Telf.: 925 22 10 36. Hora
rio: cerrado domingos por la tarde. Lunes a 
sábado: de 10,00 a 18,30. Tarifa: 1,20 Euros. 
Gratis: Sábados tarde y domingos por la ma
ñana. Grupos: 50% de descuento (provisio
nalmente gratis todos los dias).

Alcázar-Museo del Ejército
Cerrado al público debido a las obras de tras
lado del Museo del Ejército. Cuesta de Carlos 
V, 2. Telf.: 925 22 30 38.

Catedral-Museo Tesoro Catedralicio
Calle Arco de Palacio, 2. Telf.: 925 22 22 41. 
Horario:.Lunes a sábado, de 10,30 a 18,30; 
domingos: de 14,00 a 18,30. Entrada: 4,80 
Euros. Descuentos para grupos de escolares 
previa solicitud. Gratis los miércoles por la 
tarde (sólo para españoles).

Convento de Santo Domingo el Antiguo
Plaza de Santo Domingo, s/n. Telf.: 925 22 
29 30. Horario: de n,oo a 13,30 y de 16,00 a 
19,00. Cerrado los domingos por la mañana. 
Entrada: 1,20 Euros.

Museo de los Concilios-Cultura Visigoda
Calle San Román, s/n. Telf.: 925 22 78 71. Ho
rario: de 10,00 a 14,00 y de 16,00 a 18,30. Ce
rrado domingos tarde y lunes. Entrada: 0,60 
Euros. Grupos; 50% de descuento (provisio
nalmente gratis). Gratis sábados tarde y do
mingos.

Museo de Arte Contemporáneo
Calle Las Bulas, s/n. Telf.: 925 22 78 71. Ho
rario: de 10,00 a 14,00 y de 16,00 a 18,30. 
Entrada: 0,60 Euros. Grupos descuento 50%.

Museo Taller del Moro
Calle Taller del Moro, s/n. Telf.: 925 22 45 00. 
Horario: de 10,00 a 14,00 y de 16,00 a 18,30. 
Cerrado domingos tarde y lunes. Entrada: 
0,60 Euros. Grupos descuento del 50%. Gra
tis: sábados tarde y domingos. Actualmente 
cerrado por obras.

Museo del "Greco’
C. Samuel Levi, s/n. Telf.: 925 22 40 46. Ho
rario: de 10,00 a i4,ooy de 16,00 a 21,00. Ce
rrado domingos tarde y lunes. Entrada: 2,40 
E.Grupos previa solicitud por fax al número: 
925 22 45 59. Gratis sábados tarde y domin
go.

Museo Sefardí-Sinagoga del Tránsito
Calle Samuel Levi, s/n. Telf.: 925 22 36 65. 
Horario: de 10,00 a 14,00 y de 16,00 a 21,00. 
Entrada: 240 Euros. Grupos previa solicitud; 
1,20 Euros. Gratis sábados tarde y domingos.

Sinagoga de Santa María La Blanca
Calle Reyes Católicos, 4. Telf.: 925 22 72 57. 
Horario: de 10,00 a 14,007 de 15,30 a 18,00 
(primavera-verano, hasta las 19,00). Entrada: 
1,20 Euros. Grupos de escolares previa soli
citud, 25% de descuento. Gratis miércoles 
tarde (sólo para españoles).

Monasterio de San Juan de los Reyes
Calle San Juan de los Reyes, 2. Telf.: 925 22 38 
02. Horario: de 10,00 a 1345 y de 15,30 a 1745 
(primavera-verano hasta las 18,45). Entrada;
1,20 Euros. Grupos 25% de descuento..Gratis 
miércoles tarde (sólo para españoles).

Museo Duque de Lerma-Hospital Tavera
Calle Cardenal Tavera, 2. Telf.: 925 22 04 51. 
Horario: de 10,00 a 13,30 y de 15,30 a 18,00.
Entrada: 3,01 Euros.

Museo Victorio Macho
Plaza Victorio Macho. Telf: 925 25 45 24. Ho
rario: de 10,00 a ig,oo. Domingos de 10,00 a 
15,00. Entrada: 3,01 Euros. Grupos 50% de 
descuento.
Estos museos tienen entrada gratuita paro menores de sS años y 
mayores de 65 todos los días. Días t&y31 de mayo, 12 de octubre 
y 6 de diciembre, gratuitos para el público en general. Los grupos 
tendrán reducción de tar^ solicitándola con ,j de antelación. La 
mayoría de los museos de Toledo tienen establecidas tartas de 
reducción para grupos. Lo venta de entrados se ^ctúo hasta 15 
y 30 minutos antes de la hora de cierre de los museos. Los precios 
y horarios pueden si^r variaciones.
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¿ Qué divisa tengo ?

PROBLEMA NUMÉRICO
Las letras de la P a la Z representan 
los números del 0 al 9, aunque no 
necesariamente en dicho orden. 
Sumando los números que represen
tan las letras habrán de obtenerse las 
sumas que aparecen al final de las 
mismas. Se dan los valores atribuidos 
a dos de las letras.

TZVXV = 25
R Y P = 24
QZT = 22 
TUP = 28 
PY U = 19

C
C O O

LO
 

G
O >

 ->
|-

23 22 29 20 24 = 118

Letras clave 0 = 6; R = 8

OOOOOOO

HORIZONTALES.- 1: Adverbio.* 2: Cosa inmensa, insondable 
e incomprensible (PI).- 3: Color heráldico. Letra gríea (PI).- 
4: En el cuerpo (Pi). Municipio de Gerona.- 5: Reunión donde 
se discuten publicamente asuntos políticos o sociales (PI). 
Sufijo de sustantivos y adjetivos.- 6: Símbolo químico. Des
graciar o malograr una cosa. Símbolo químico.- 7: Persona 
que tiene predominio o ascendiente decisivo sobre otra u 
otras. Al revés, promueves o levantas chismes, enredos.- 8: 
Intención rencorosa y cruel. Poéticamente, haced descrip
ción o pintura de una cosa.- 9: Fundada. Terminación del 
diminutivo (PI).- 10: Lugar donde se recogen el ganado y los 
pastores (PI).- 11: Aparecer, manifestarse.

VERTICALES.- 1: La una y la otra.- 2: Máximas.- 3: Al revés, 
arcilla blanca, yeso. Al revés, río español.- 4; Apatía. Impi
des el movimiento.- 5: Que abusa de su poder (PI). Soba.- 6: 
Consonantes. Al revés, cedas. Símbolo químico.- 7: Venere. 
Al revés, corto de entendimiento (PI).- 8: Sitio poblado de 
malezas y árboles. Serpentear.- 9: Pieza donde se constitu
ye un tribunal de justicia. Pronombre posesivo (PI).- 10: 
Planta leguminosa. Al revés, matrícula de coche.- 11: Rampa.

HAries. Del 21/03 al 20/04
Cuidado con las corrientes de aire. Sentirá gran pereza y le costará mucho 

esfuerzo llevar a cabo su trabajo. Su unión sentimental requiere más imaginación.

HTauro. Del 21/04 al 21/05
Posible jaqueca. Una persona mayor intentará impedir que sus proyectos se 

lleven a c^. No permita que las tensiones y los celos estropeen su relación.

B Géminis. Del 22/05 al 21/06
Cansancio. Rompa la monotonía de su vida y busque nuevas activida

des. Muy buen día en todo lo relacionado con el amor.

■Cáncer. Del 22/06 al 23/07
Salud muy buena. Recibirá una recompensa inesperada por su excelen

te labor. Procure suavizar un poco su carácter.

■nLeo. Del 24/07 al 23/08
^bBno se exceda con los dulces. Huya de los debates profesionales y laborales, 
así como de las personas conflictivas. No sea tan cerebral en los asuntos afectivos. 

raVIrgo. Del 24/08 al 23/09
Salud buena. Jornada afortunada bajo todos los puntos de vista. Pro

cure no hacer demasiado caso a las consejos de su pareja.

■Libra. Del 24/09 al 23/10
Salud buena. Sufrirá una mayor transformación porque vivirá expe

riencias muy intensas. Deberá tornar una decisión importante de tipo afectivo.

B Escorpio. Del 24/10 al 22/n
Salud normal. Problema laboral insignificante que se solucionará rápi

damente. No descargue su mal humor en su pareja.

H Sagitario. Del 23/11 al 22/12
Se sentirá eufórico y Heno de vitalidad. Situación económica favorable. 

Su relación puede llegar a resentirse si no realiza algo por su pareja.

ICapricomio. Del 23/12 al 20/01
Isaiud pasable. Conflicto laboral de fácil solución. Reunión íntima y 

agradable con una persona que le resulata especial.

H Acuario. Dei 21/01 al 19/02
Posible gripe. Le propondrán una colaboración de tipo profesional. Per

sista en sus ideas aunque su familia no esté de acuerdo.

■Piscis. Del 20/02 al 20/03
Salud mala. No se ponga nervioso por un obstáculo sin importancia. No 

fuerce la elección de su pareja; déle tiempo para reflexionar.
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Ernesto C, de Paso
La Calería de Soledad Arroyo ofrece, hasta el 
30 de noviembre, la visión de las acuarelas del 
creador toledano Ernesto García de Paso que 
incentiva, en sus piezas, los olores y sentidos 
más internos. Paisajes y bodegones sencillos y 
dulcificados. El horario es, de lunes a viernes, 
de 10.30 a 14,00 horas y de 17,00 a 20,00 ho
ras; los sábados de 11,00 a 14,00 horas.

AGtN DA56
3 EXPOSICIONES

claves de Toledo. Llave de futuro
En esta exposición se realiza un recorrido por 
la historia, la cultura, el arte y la esencia de la 
ciudad de Toledo, con la finalidad de ofrecer 
los elementos necesarios para comprender la 
situación actual y sus proyectos de futuro. 
Así, la exposición se concibe como el germen 
del Centro de Interpretación de la Ciudad de 
Toledo. El horario de visita es de martes a sá
bado de 10,00 a 19,00 horas, los lunes y los 
domingos de 10.00 a 14,00 horas. La entrada 
cuesta cuatro euros.
CENTRÓCULTURAL SANMÁRCÓS~

‘Secuencias'
Siete autores muestran sus obras en una expo
sición colectiva que hasta el 29 de noviembre 
se exhibe en la Calería ‘Ar+51', La sala expositi
va tiene un horario de lunes a sábado de 17,00 
a 21.30 horas; domingos y festivos de 11,00 a 
14,00 horas.
GALERÍA 'ÁR^rXÁLlEVDÍAliCO^..........

Yves Mairot
El pintor francés Yves Mairot presenta una 
exposición en el Círculo de Arte en la que 
muestra sus más variadas creaciones. Desde 
la realidad, pero desde un punto de vista pro
pio y muy personal, recorre aspectos de la vi
da cotidiana casi desapercibidos para el resto 
de los humanos.
CIRCULO DE ARTE

<Summary>
Fernando Sordo expone, hasta el 17 de no
viembre. en la Galería de Arte Tolmo y lo hace 
con una serie de obras homogéneas en las 
que las formas clónicas y las continuas refe
rencias a las nuevas tecnologías son la tónica 
general. Las sentencias. unidas a las compo
siciones con el color y las formas, establecen 
un todo dentro de cada una de las series. El 
horario de martes a sábado es de 12.00 a 14,00 
horas y de 18,00 a 21,00 horas; los domingos 
y festivos de 12,00 a 14,00 horas.
galerJapeartetolmo

Tres propuestas de Caja Rural
Las salas de exposiciones de la entidad finan
ciera Caja Rural acogen, hasta el próximo día 
20 de noviembre las obras de Vicente Jimé
nez, Juan Moreno Moya y Mariola Gil. Así, 
acuarelas que dibujan paisajes, composicio
nes coloristas que ahondan en la personali
dad de los autores y creaciones íntimas con
forman esta triple oferta. El horario de visita 
de las tres muestras es de 19,00 a 21,00 ho
ras mientras que los domingos y festivos per
manecerá cerrado.
CAJA RURAL “

‘El primer hombre’
El Museo de Santa Cruz exhibe hasta diciem
bre la muestra del reconocido pintor toledano 
Roberto Campos. El trabajo de este creador 
ofrece una visión serena y relacionada del 
mundo plástico y la huella literaria de Albert 
Camus. El horario es, de lunes a sábado, de 
10,00 a 18,30 horas, y el domingo de 10,00 a 
14,00 horas.
MUSEO DE SANTA CRUZ "------------------------------ ’

INFORMACIÓN: 
ZOCOCENTRO

¿Por qué no de noche?
El Patronato continúa ofreciendo una pro
puesta que incluye la visita a dos monumen
tos y la panorámica del tren turístico. Los vier
nes y los sábados son los días en los que se 
desarrollan dos rutas distintas por un precio, 
de adulto, de 12 euros en grupos reducidos 
acompañados de guías oficiales. Para reser
vas y horarios llamar al 925 22 03 00.

HfCINE CLUB

20 30 ‘Fuera del cuerpo’
Dentro de la programación del Cine Club para 
el otoño-invierno, esta tarde a las 20,30 horas, 
el salón de actos de Caja Castilla-La Mancha 
acoge la proyección de la película ‘Fuera del 
cuerpo’ del director Vicente Peñarrocha. El 
film aboga por tramas interpersonales y am- 

SALóN DE ccM bientes cercanos que huyen de la trascenden- 
CALLE TALAVERA cia y pretenciosidad.

VISITAS GUIADAS

Patrimonio dosconociclo» Las Termas Romanas de la Plaza Amador de 
los Ríos pueden visitarse gratuitamente todos los días de la semana excepto los lunes. Entre las 
actividades que han comenzado a desarrollarse en la oficina abierta en las Termas destaca la 
organización de rutas 'Patrimonio Desconocido’ que incluyen visitas a los baños de Tenerías y 
del Cenizal, los sótanos de la plaza de El Salvador 0 las torres de San Román y de San Miguel el 
Alto. Él horario de ia oficina en las Termas Romanas de la Plaza Amador de los Ríos es de mar
tes a sábado, de 10,00 a 14,00 horas y de 17,00 a 21,00 horas; los domingos de 10,00 a 14,00 
horas. Teléfono de información: 925 25 30 80. 0. / yolanda redondo

‘Europan 7’
El Archivo Histórico Provincial de Toledo 
acoge la muestra de los proyectos premia
dos y mencionados en la séptima edición 
del concurso internacional de arquitectura 
que reúne los mejores trabajos gestados 
por equipos de arquitectos de 22 países. 
Entre ellos pueden encontrarse las distin
ciones nacionales, destacando los proyectos 
presentados para la ciudad de Guadalajara. 
La muestra podrá visitarse hasta el 28 de 
noviembre.
ARCHIVO HISTÓRÍCTpR0VJNCíaC~~.~~.'?.~~

el soporte digital, los trabajos serán presen
tados siempre en papel y montadas sobre 
cartulina. El plazo de presentación de los 
trabajos se establece hasta el próximo 10 de 
diciembre. Información en cocemfe_clm@¡n- 
fonegocio.com.
TELÉFONO: 925 28 52 75

HOY

I ViZ dencMembrede 2OQ4

Faltan 46 días para que 
comience el año 2005

Santoral
Margarita de Escoda, reina; Ger
trudis, Inés. Marcelo, confeso
res; Eurquerio, Fidendo, obis

pos; Segundo, Rufino, Marcos, 
Valerio, mártires; Otmaro, abad; 
Patrodnio, eremita; Roque Gon
zález y Compañeros Mártires.

Misa: de Feria.

LA SUERTE

ONCE
Lunes 

Viernes 

Jueves

15/11/2004 00.328
12/11/2004 98.335
11/11/2004 85.867

MIERCOLES 10/11/2004 13.462
Martes O9/ii/‘2OO4 02.767 
Reintegros a la última cifra, ter- . 
cera cifra (centena) y primera * 
cifra (decena de millar) del nú
mero premiado.
Supercupón ONCE
Domingo, 14/11/2004
Reintegro
Serie
EL COMBO
Sábado, 13/11/2004
Triple
Doble 
Reintegro 
Cómbola

39397
7

010

521
93

6 
04

SI Lotería Primitiva
SÁBADO 13/11/2004

7912 36 39 43
cu R:7

Jueves 11/11/2004
13 28 30 33 41 47

CONVOCATORIAS

Premios Madrid de Periodismo
Convoca ia Fundación Destino Madrid, por 
la apuesta del futuro turístico de Madrid. 
Dotación: 300.000 euros entre más de 50 
premios repartidos entre las categorías de 
prensa, revistas, televisión, radio e internet. 
Información en calle Gran Vía 63, 7 -28013 
de Madrid 0 en el teléfonos 91 547 88 30 - 91 
323 08 37.
WWW.FUNDACI0N0ESTiN0MADRID.C0M

IV Concurso fotográfico ‘Sin barreras’
Con la finalidad de promocionar la accesi
bilidad, Cocemfe en Castilla-La Mancha 
convoca el certamen, cuyo tema girará en 
torno a la incidencia de las barreras en la 
vida de las personas con discapacidad. El 
concurso está abierto a todas las personas 
residentes en la región, que podrán pre
sentar un máximo de cuatro fotografías en 
blanco y negro 0 color; aunque se admite

Concurso de belenes
El Ayuntamiento de Toledo aprobó las bases 
del concurso de belenes, con motivo de las 
fiestas de Navidad, autorizando un gasto de 
5.225 euros para el desarrollo del mismo. Pa
ra concursas se necesita inscripción previa, 
del 1 al 10 de diciembre, en Festejos en una 
de las tres categorías: colectivos con 1.000 
euros (625, 475, 350} para centros de ense
ñanza, asociaciones ciudadanas, empresaria
les, religiosos...; Escaparates (600, 475, 350 
euros); Familiar individual (600, 450, 300). El 
jurado visitará los proyectos a partir del 15 de 
diciembre.
CO^ÉJALÍA DE FESTEJOS

Concursos de carteles
El Consistorio ya ha aprobado las bases de los 
concursos de carteles anunciadores para las 
fiestas de Carnaval, Corpus Chrispi y Ferias de 
Agosto del próximo año 2005, para lo que se 
ha aprobado un presupuesto global de 4.200 
euros. Para las fiestas del Carnaval se estable
ce un premio de 900 euros y se fija el plazo 
de presentación de trabajos hasta el 3 de ene
ro. Para el cartel del Corpus se marca una do
tación de 2.100 euros, con un plazo hasta el 1 
de abril, Y para las Ferias y Fiestas de agosto, 
1.200 euros, hasta el i de julio.
ayuntamiento"

016 R:2

Sábado 06/1i /2004 
2828 32 33 45
C:24 R:6

M Bono Loto
Lunes 15/11/2004 

3 13 19 29 31 35
C: 20 R: 8

Viernes 12/11/2004 
3819 37 44 49

C: 2 R: 3
MIERCOLES lO/n/2004

S7 21 25 42 48
C: 37 R: 7

Martes 09/11/2004 
14 21 34 35 37 42

C: 8 R: 2

SIGordo de la Primitiva

Domingo, 14/11/2004 
13 14 17 41 45 49

C:27 R:0

® Lotería Nacional

SABADO 13/11/2004
Primer Premio 66.197
Reintegros 4,1,7
jUEVES 11/11/2004
Primer Premio 83.130
Reintegros 0,1,4
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VIDA SOCIAL

AURELIO MONTERO

RESTAURANTE CASA AURELIO

Sardinas crujientes
Ingredientes
1 kg de sardinas, 1 I de aceite de oliva para freír, 3 huevos, 
250 gr de almendra molida, orégano, sal y pimienta.

ÍFARMACIAS

TOLEDO
►Ernesto Pérez Moraleda

Preparación
Limpiar bien las sardinas, sacarías la espina y dejar los 
lomos lo más limpios posible de espinas. Coiocarlos en una 
fuente con el orégano, la sal y la pimienta y dejar macerar 1 
hora. Pasado este tiempo rebozar los lomos de sardina en 
almendra molida, luego en huevo y otra vez en almendra 
molida y quedan listos para freír en aceite más bien fuerte. 
Se pueden acompañar con un poco de salsa de tomate.

Plata, 23
925 22 29 39 (Abierto hasta ias 22 horas)

►José Amador Fernández Benítez 
Rda. Buenavista, 27
(Abierto las 24 horas)

FELIX RAMIRO

DISEÑADOR

Ciudades Patrimonio. 1a concejal de Turismo de Toledo, Ángela Moreno,
ha participado en Ávila en Asamblea General del Grupo Ciudades Patrimonio de la Hu
manidad. En el transcurso de la reunión se han abordado cuestiones relacionadas con el 
desarrollo del programa didáctico ‘Conocer las Ciudades Patrimonio'. Asimismo se ha 
acordado la celebración de la próxima Asamblea General del Grupo en 2005 en Cuenca.

►M. Victoria Moraleda Nieto
C/ Río Valdeyernos, 4
925 24 56 03 (Polígono, abierto las 24 horas)

pj CUMPLEN AÑOS

Hoy cumplen años 
Diana Krall (foto)■ 
cantante y pianista de 
jazz- 40. Alexander 
Popov -campeón del 
mundo de natación- 
33, Maggie Gylienhaal 
-actriz- 27, Coral 
Bistuer -campeona de 
taekwondo- 40, Marg 
Helgen berger -actriz, 
46.

¿ Cómo te 
gusta 

peinarte?

Torna en cuenta estas 
consideraciones:

£_BlBUQByS
ZONA DE TOLEDO 
Sin servicio.

ZONA DE TALAVERA DE LA REINA
Cedillo del Condado 9:30 a 13:30

Si lo que quieres es un 
flequillo tupido, peina el pe
lo desde muy atrás hacia la 
cara, dirigiéndolo hacia un 
lado y ondula las puntas ha
cia fuera, dejando que acen
túen los pómulos. Si lo que 
deseas es un recogido sexy, 
debes extender un gel efec
to mojado con la raya a un 
lado y recoge la melena en 
una cola baja. Si por el con
trario, lo que deseas son ri
zos salvajes. Extiende sobre 
el cabello un producto que 
elimine la electricidad está
tica y aplica el secador para 
conseguir un aire algo sal
vaje. dejando algunos rizos 
definidos.

¿Han celebrado el cumpleaños del abuelo en 
familia?, 
¿quiere dar una sorpresa a sus padres el día de 
sus bodas de oro?, 
¿se fue de excursión a Molinos de Consuegra con 
sus compañeros de promoción del 65?, 
¿ha pescado la carpa más grande del Tajo y 
quiere que toda la ciudad lo sepa?q|

D
E T

O
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D
O

HOY FELICITAMOS A...
Las fotografías para esta sección se depositarán en el buzón que a ese efecto se encuentra en la 

periódico, con, al menos, una semana de antelación, y deberán incluir en su reverso la edad, nombre y apeHidos 

del interfecto al que se felicita.

DATOS DEL FELICITADO

Nombre v Apellidos______

PARA EL WFELICITAMOS A./
DATOS DEL FELICITANTE

Nombre v Apellidos__________

Fecha nac. _______________________ _______ ---------------------------------------------------------------
Colegio _________________________________ Teléfono ----------------------------------------------------

Domicilio

Localidad_______________________________ — -----------------------------------------------------------
N° de suscriptor (si lo es) -------------------------------------------------------- —--------------------------------

LA TRIBUNA DE TOLEDO publica diariamente esta sección destinada a felicitar, principalmente, 
a niños y niñas de edades comprendidas entre i y 12 años. Para ello, adjúntenos, junto a este cu
pón, la fotografla de la persona a la que desea felicitar. Rellene este cupón y envíelo, junto a una 
fotocopia del DNI. a la sección «Hoy felicitamos a...*. La Tribuna de Toledo. C/ Nueva, 5. 45001 
Toledo

ningún 
problema...

Háganos llegar su foto acompañada de un pequeño texto 
a la sección "Vida Social'':_

- por correo: C/nueva, n 5, CP. 45001
- por correo electrónico: redacciontoledo@diariolatribuna.com 

- en mano: a la redacción del periódico, C/Nueva, n 5

^Todoloqueogirre ei^ll^ ...en tu propia casa LaT^buna



EL TIEMPOS» El sol sale a las 08:03 y se 
pone a las 17:59

LA TRIBUNA DE TOLEDO MARTES 16 DE NOVIEMBRE DE 2004

La luna sale a las 12:35 Y se 
pone a las 21:35

EN ESPAÑA ■SOLEADO ■CLAROS ■CUSIERTO ■CHUBASCOS ■ LLUVIA ■TORMENTA

MAÑANA
|orn3d3 do sol. EI anticiclón sibre la 
Península impide la llegada de frentes 
atlánticos, por lo que el miércoles será una 
jomada claramente marcada por el sol en

HOY

AYER EN 
TALAVERA

TEMPERATURA

ajara 
I5/-3 PRESION:960 mb

VIENTO: NE

LLUVIA:-L/M2

Cuenca
14/-2

Talavera de
0la Rema Talede oI5/-2 16/0

toda la Península, situación que se mantendrá 
durante buena parte de la semana. A pesar 
del sol, y aunque sigue la tendencia al alza de 
las temperaturas, el ambiente continuará frío.

¿0; Aiaaeete

Ciudad Real
14/29 

Puertollano 
15/1

HOY
Ligero ascenso de máximas. 
A pesar de que quedarán algunas nubes en el 
Cantábrico occidental y Pirineo oriental, el 
dominio de las altas presiones aseguran 
tiempo soleado en toda la Península. Las 
mínimas volverán a ser muy frías y repetirán 
las heladas, pero se espera un discreto 
ascenso de las temperaturas máximas.

3K

METEOSAT. imagen tomada a las 15:0© horas cmt oe ayer

EN CASTILLA LA MANCHA

Repite el frío. Las altas presiones 
marcarán la previsión, por lo que predomi
narán los cielos prácticamente despejados en 
toda la región. El cese del viento ha echo que 
repitan las heladas matinales, y aunque las 
máximas apuntan ai alza, el ambiente será de 
nuevo frío durante las horas centrales del día.

AYER EN 
TOLEDO

WBSIratüra '"- “]

PRESIÓN: 962 mb

VIENTO: NE 

LLUVIA:0L/W2

tina Mt7

14/-3

EN TOLEDO 

Soleado y frío.Se im
ponen las altas presiones, 
lo que hará que la previsión 

venga marcada por el 
sol en toda la provin
cia. Con vientos más 

débiles y de com
ponente nordeste 
ni siquiera en las 
sierras serán des

tacables las nubes. Las 
máximas empezarán a 
recuperarse lentamente, 
las mínimas se mantie
nen.

MIÉRCOLES
Menos frío. No sólo va a repetir el ligero ascenso de las
temperaturas diurnas, para el miércoles se esperan mínimas 
también algo más altas, aunque de nuevo el día será frío en toda la 
región. Un día más, las altas presiones dejarán un cielo prácticamen
te limpio de nubes.

JUEVES
Sin novedades, ei jueves se mantiene el anticiclón sobre la
vertical del país, lo que garantiza otro día claramente marcado por el 
sol en la Comunidad. Las temperaturas experimentarán un suave
ascenso, aunque todavía continúa el ambiente frío durante las horas 
centrales del día.

37,

Embalse

MptrMo OI/II/M al 07/11/04

PRECIPITACIONES

Embalse 
de Castrejói

Embalse 
de Picadas

108,6
82,7

Ciudad Real 
Toledo 
Cuenca 
Guadalajara 
Toledo 
Ciudad Real

^ LsiTribuna

■niebla ■granizo ■nieve

HOY EN...

CASTILLA LA MANCHA Mix.M(n.

Albacete 14 -3
Ciudad Real 14 2
Talavera de la Reina 15 -2
Cuenca 14 -2
Guadalajara 15 -3
Toledo 16 O
Puertollano 15 1
ESPAÑA Máx. Min.
Coruña 15 8

Lugo B 1
Orense 17 0
Pontevedra 17 5
Santiago B 2
Oviedo 12 4
Santander 12 7
Bilbao 11 6
San Sebastián 1O 4
Vitoria 7 ■ 0
Pamplona 9 2
Huesca B 1
Teruel 11 •3
Zaragoza 14 4
Logroño 11 3
Barcelona 17 7
Lleida 19 -1

Girona 19 1

Tarragona 18 8

Burgos 7 -1
Ávila 7 -4
León 9 -3
Palencia 7 •2
Salamanca 9' -3
Segovia 8 -5
Soria 8 -3
Valladolid 10 -1
Zamora 10 -2
Madrid O
Badajoz B 2
Cáceres B 1
Alicante 20 9
Castellón 19 8

Valencia 20 9
Murcia 20 8
Almería 20 9
Cádiz 19 7
Huelva 20 3
Granada 17 -3
jaén 16 1
Málaga 19 9
Sevilla 18 3
P. de Mallorca 18 7
Las Palmas G.C. 23 20
Sta. Cruz Tfe 23 18

Ceuta 18 12
Melilla 18 12

MUNDO Máx. Min.
Atenas B B
Bruselas 12 6
Amsterdam B T"

Copenhague 9 5
Bertín lO 6
Estocolmo 3 •2
Ginebra 7 •1
Moscú 3 1
Lisboa 17 7
Londres B 8
Zurich 4 ■4
Miami 26 20
Nueva York 12 6
Oslo 4 -4
París 12 6

Praga 7 2
Roma 14 5
Viena 9 2

queremos reflejar tu reahdad cnudhTc I 
vS^yg^^gX5N»af5. ' v't^^gXgiX.Xs^'Vis^^ii^iiK Z^^LII|||>I



MARTES 16 DE NOVIEMBRE DE 2004 LA TRIBUNA DE TOLEDO RESTAURAhrriES53

RESTAURANTE LA ABADIA
Tapas variadas. Cocina regional. Amplio menú del día a un 
excelente precio.
PLAZA SAN MCOLÁS. l T£L 925-25040._________________

CASÓN .
DE LOS LÓPEZ DE TOLEDO
CALLE SILLERÍA. 3. TEL. 925-254774.

RESTAURANTE LA CATEDRAL
CALLE NUNCIO VEJO.ITEL925-224244.

RESTAURANTE EL TROCADERO
Especialidad en paella.
AVDA. RECONQUISTA,10 . TEL925220002

BAR EL CHATO
Tapas variadas. Buen aperitivo y buen ambiente. Embutidos 
ibéricos y buen queso
PASE0De LA R0SA,132.TEL 925-2l6794.

BAR TOLEDO
Estabtecimiento clásico con sabortoledano en el centro de la 
ciudad
PLAZA ZOCODOVER.u ni.925-225557.

QuÍA
Restaurantes

RESTAURANTE LA ABADÍA

X 

,-^ .H»r^i j

BAR PAYBE
Especialidad en tortilla española y pulguitas, a destacar la de 
chicharrones con queso y pimientos.
CALLE SLLERÍA TH-925-22S754.

RESTAURANTE , 
LA TABERNA GÓTICA
CALLE MARQUES DE MEMetGUERÍA, 10. TIL 925-252320.

CAFÉ-BAR ROYAL
Tapas variadas, desayunos. Especialidad en mollejas, ensala
dilla nasa, fritos variados y carcamusas.
CALLE BARRO REY.l TEL 925-227906 Y64648970Q

BAR RESTAURANTE
EL PUERTO
Menús diarios y pulgas. Desayunos. Comidas de empresa
CALLE JARAMA. 95 TEL925-234302.

CASA AURELIO
Cocina regional española y típicas castellano-manchega. Pre
mio Turismo Cámara de Comercio 1989.
PLAZA AYUNTAMIENTO. 4. TEL925 227716.3N0G0GA.ITH-925-22392.
SNOGOGA. 5 TEL 925-222097______________________

BAR .
TRIVIÑO
Especialidad en tapas variadas y platos combinados.
CARDENAL TAVERA. 6.TEL 925-25097.

RESTAURANTE TÍPICO
LA CUBANA
Casa fundada en 1947. Cocina casera. EspeoalkJad en asados.
PASEO DE LA ROSA. 2 . (FRENTE PUENTE ALCÁNTARA) TEL 925-220088.
FAX. 925-220646 

RESTAURANTE 
LA PERDIZ
CALLE REYES CATÓUC0S.7. TEL925-214658

COMIDAS PREPARADAS LA ORZA
Pollos asados todos tes días. Paellas de encargo. Comidas ca
seras. Abierto todos tes días.
TRAVESÍA DE COLOMBIA. 7. TO. 925-212902.

CASA JARDÍN CÚRCUMA
'CALLE TENDILLAS3. TEL 925-250202.

RESTAURANTE
EL COBERTIZO
Cocina castellana. Pescados a la sal y asados. Disfrute del am
plio salón privado. Ideal para celebrar acontedmientos.

CALLE HOMBRE DE PALO. 9. TEL 9a-223eO9

RESTAURANTE 
CERCADO LARGO
CTRA. DE LAYOS. 36. ARGES- TEL 925-376646.

MESÓN LA ORZA
CALLE DESCALZOS,5, TEL 925-2230n.

fj^pas variadas. Cocina regional. Amplio menú del día a un excelente precio.

PLAZA SAN NICOLÁS, 3. TEL. 925 25 11 40

RESTAURANTE
CASA MARTINAi
AVDA. MÁS CE RIVERO,19.TEL 925-255678 _________ [

RESTAURANTE EL PRESIDENTE
Menús a la carta por sólo 24 euros.
PDA BUENAVISTA.28 TEL925-257312-__________________

RESTAURANTE
VENTA DE AIRES
Restaurante centenario que destaca por su cocina típica caste
llana. Hoy como ayer, por la calidad de aempre.
CALLE CIRCO ROMANO. 35. TEL 925-220545. FAX. 925224509
WWW.VENTAOEARESCOM________________________

RESTAURANTE LA RAMA
CARRETERA DEL VALLEL TEL 925-220094.

HOSTCARDENALIÍRETEMAILES REAL DeL ARRABAL9-ll TEL925-2IO64Q________

CASA
TABORDO
Restaurante merendero. Gran variedad en carnes de caza y
peyarte CTRA.DE ÁV1A KM.22OO.TEL925-257325. _____ '

RESTAURANTE
LOS ARCOS
Cocina típica castellano-manchega. Cachas, migas, sopa cas
tellana- Especialidad en carnes rojas al homo de leña.
AUTOVÍA DE ANDALUCÍA. KM.70. DOS BARRIOS. TEL 925-122129.

FALENCIA DE LARA
Restaurante situado en un patio toledano. Especialidad en 
asados y carnes rojas de buey.
CALLE NUNCIO VIEJO, 6. TEL 925-256746.

RESTAURANTE ALBERO
Especialidad en carnes rojas. Rabo de toro. Nueva cocina.
Postres caseros. CALLE0IPUTAaÓN.6TEL925-254069.

RESTAURANTE
PALACIOS
Comidas de empresa. Menús caseros. Satenes dimatizados.
CALLE ALFONSO X EL SABO,3. TEL 925-223497.

RESTAURANTE LA LUMBRE
La Caza: Ciervo, Perdiz, Jabalí... El Codiinillo: al Homo o al 
Aceite de Oliva. Con mimo y con esmero.
REAL DEL ARRABAL 5. TEL 925-220373.________________

RESTAURANTE EL REFUGIO
RONDA DE BLENAVISTA. 45. TEL 925-258032.

RESTAURANTE GALLEGO
QUEIMADA
PASEO ORCO ROMANO. 33.70-925-212862._______________

RESTAURANTE
LOS CUATRO TIEMPOS
Especializado en cocina regional. Platos elaborados de forma 
tradicionalSIXTO ramón parro, S. TEL 925-223782.__________

RESTAURANTE
DAVID
Especialidad en carnes y pescados. Homo de asar y barba
coas. Disfrute del amplio salón eón capacidad para 400 per
sonas.
CRTA.NAaONAL V.KM,139.TEL 925-e46332.^___

RESTAURANTE
LA CAMPANA GORDA
Raciones, bocadillos y canapés. Variedad en menú del día y 
especialidad en carnes de caza.
CALLE HOMBRE DE PALO, Ü. TEL 925-20146,

RESTAURANTE
SEUXR II
a HERNISA INDUSTRIAL 6 - TEL 925-234226
45007 - POLÍGONO INDUSTRIAL TOLEDO

RESTAURANTE CANTÁBRICO
Espedalidad en mariscos, pescados y arroces.
CALLE DUBLÍN. 6. TEL 925-223749.

RESTAURANTE 
LA MASIA
C/FUENTENUEVA.9.TEL925-2S0016 
45006 TOLEDO -------- .

RESTAURANTE
VIRGEN DE LA ESTRELLA
Menú diario. Comidas caseras. Especifidad: perdiz a la tole
dana. Cordero asado.
CALLE AROSAS, 1.TEL 9^25304,

RESTAURANTE
LA TOSCANA
Menús diarios, pollos asados y comklas para llevar.
C/ ALBERCHE, 44, TEL 925-250016.45007 POLÍGONO INDUSTRIAL

RESTAURANTE
EL CHIPIRÓN
CALLE HERNISA.LNAVE16 TEL 925-234216 POLlGONQIMXJSTRlAL

EL ALMENDRO
AVDA FURÍSIMA CONCEPOÓN S/N.766925-21608 SANTA BÁRBARA

RESTAURANTE.
LA GRAN MONTERIA
BAJADA CASTILLA LA MANCHA, S/N.TEL.925-220327.RESTAURANTE LA CAVA

Homo de leña y panilla. Menús diarios a elegirentre 6 platos. 
Especialidad en cordero asado, perdiz a la toledana, venado 
en salsa, rabo de toro y migas.También comida para llevar a! 
peso.
CTRA. NAVALONO, 1 (JUNTO A FUENTE S. MARTÍN). TEL 925-S30OG

BAR : RESTAURANTE
ALCAZAR
Espedalidad en paellas, ais-cus y.tajín. Amplio surtido en ta
pas, menús diarios, junto a una amplia carta.
PLAZA DE LA MAGDALENA 10 TEL 925-256131

HOSTAL DEL 
CARDENAL
PASEO DE RECADERO.24. TEL 925-220862 FAX 925-251688 RESTAURANTE 

EL ARRABAL

M.C.D.
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Hjtodojlcine
TOLEDO

Venta de entradas: 902 22 16 22 y entradas.com

MULTICINES MAYORAL C/Viena,2 Teléfono información: 925 256 688

NED KELLY

lALEX DE LA IGLESIA J®**^^^4

Sala A
i^ V-S-D-Mi

17:00-1945-22^^5
L-M-J
1945-22:30

Sala B
¡y V-S-D-L-Mi

17:15-19:45-2245
L-M-J 
1945-22:30

Sala C
¡y V-S-D-Mi

17:00-1945
L-M-J
19:45

^ V-S-D-Mi 
12245 
L-M-J 
22:30

^V-S-D-Mí 
i9:3O-22;45 
L-M-J 
22:30

Sala D
^ V-S-D-L-Mi

Vn5 
L-M-J 
19:30

CINES VEGA Teléfono información: 92* ;231 267

CBUUUU/\R

UM CMifii» M 6UM»( raomassMitc

VISITANTES

SALA 7 
0 V-S-D-L

17:15-20:15-22:45
M-Mi-J 
20:00-22:30

SALA1
ES V-S-D-L

17:15-20:00-2245
M-Mi-I 
20:00-22:30

SALA 5
^ V-S-D-L

17:00-20:00-22:45
M-Mi-J
20:00-22:30

SALA 6
ES V-S-D-L

17:00-20:00-2245
M-Mi-J
20:00-22:30

SALAS
MV.S4XL

17:15-20:15-2245
M-Mi-J
20:00-22:30

TALAVERA

MULTICINES CINEBORA Teléfono información: 925 72 13 12
CINESUR LUZ DEL TAJO (TOLEDO)

►Cartelera del 12 al 18 de Noviembre de 2004

C/ Bruselas, s/n

SALA1
SI 17:30-20:15-23:00

fí?y£fiA SAUn WlLAN
Mami.

í)

MM^Jgfi
SALA 2

12

CEL-LULAR

MISTERIOSA OBSESIÓNJ12.O5-16.O5)
LOBO (12.00-17.00-19.30-22.00-00.30)
ALTA TENSIÓN (12^05-1^.05-18.05-20.05-22.05-00.05)
OUIjÁ (12.20-16.20-20,20)

EL EXORCISTA, COMIENZO (12.30-16.00-18.05-20.10-22.20-00.30)
MELINDA. MELINDA (18.15-20.15-22.15-0.15)
DI QUE SI (12-15-16.15-18.15-20,15-22.15-0.15)
RESIDENT EVIL2(12.i5-i6.oo-i8?oo-20.oo-22.oo-oo.i5)__________

SHALL WE DANCE (12.30-16.30-18.30-20.30-22.30-00.30)
ÉL MENSAJERO DEL MIEDO (12.00-16 00-18.30-21.00-23.30)

CELLULAR (12.10-16.10-18.10-20.10-22.10-0.10)
CRIMEN FERPECTO (18^10-20.10-00.20)

MADRID SUR

LEGANÉS
►CINESA PARQUESUR

Ctra. de Toledo, Km 9. Tel. go23¡p¡i

ÍB 17:30-20:15-23:00
SALA 3
K 17:30-20:15-23:00

20:15
23:00

SALA 6 
3

OUIJA 

MISTERIOSA OBSESIÓN

MELINDAS. MELINDA

COLLATERAL 

¿BAIÜKMOS?

EL ESPANTATIBURON ES 

EL EXORCISTA: EL COMIENZO

V.S.VIS. FEST. 00.50

16.00-18.10-20.20-22.30;

V.S.VIS. FEST. 00.50; D.F. 12.00

16.00-18.00: D.F. 12.15 

20.00-22.20; V.S.VIS. FEST. 00.45
16.00-18.10-20.20-22.30; V.S.VIS. FEST. 0045: D.F. 12.00

EL MENSAJERO DEL MIEDO

16.00-18.00-20.00: D.F. 12.30

16.00-18.15-20.30-22.45:

V.S.VIS. FEST. 01.00; D.F. 12.00 

16.15-1915-22.15;

V.S.VIS. FEST. 00.50: D.F. 12.15
EL LOBO 16.15-19.15-22.15: V.S.VIS. FEST. 00.45; D.F. 12.15

LUNA DE AVELLANEDA 22.00

XXL

CELLULAR
16.00-18.15-20.30-22.45; V.S.VIS. FEST. 01.00; D.F, 12.30

16.00-18.10-20.20-22.30;

V.S.VIS. FEST. 00.45; D.F. 12.15
CRIMEN FERPECTO 16.00-18.10-20.20-22.30; V.S.VIS. FEST. 00.45; D.F. 12.15

DI QUE SI

RESIDENT EVIL: APOCALYPSIS

16.00-18.10-20.20-22.30;

V.S.VIS. FEST. 00.50; D.F. 12.00

16.00-18.10-20.20-22.40:

V.S.VIS. FEST. 01.00: D.F. 12.15



MARTES 16 DE NOVIEMBRE DE 2004 LA TRIBUNA DE TOLEDO

Bart vende su alma 
por cinco dólares
Bart Simpson, el niño más 
gamberro de la televisión mun
dial -con permiso de Beavis y 
Butthead, que son más mayor
citos-, vende por cinco dólares 
su alma a Milhouse, su amigo 
del alma. Luego se arrepiente y 
trata de recuperaría por si aca
so. ¿El desenlace? A las 14,30 
horas en Antena 3. La ex ministra Celia Villalobos.

Piqué y Villalobos 
van a 'Las cerezas’
Dos ex ministros de José María 
Aznar, ambos con personali
dad política propia, Josep Pi
qué y Celia Villalobos, son los 
invitados de hoy del programa 
Las cerezas, magazine que pre
senta Julia Otero, a partir de las 
22, 00 horas, en directo por La 
Primera desde los estudios de 
TVE en San Cugat CBarceiona).

Emilio Aragón, en el 
'Club de la Comedia’
El Club de la Comedia, el pro
grama de humor que ofrece 
Antena 3 a partir de las 1,00 ho
ras, cuenta con Emilio Aragón, 
cuyo monólogo se centrará en 
los ritos funerarios. Santi Ro
dríguez hablará sobre los pijos; 
Goyo Jiménez de las vidas de la 
televisión y Jesús Bonilla en el 
concepto de ser español.

'Lo + plus’ invita a la 
actriz Nuria Espert
Ana García-Siñeriz y Manu Ca
rreño reciben en el plató de Lo 
+ Plus, a partir de las 15,30 ho
ras, a las actrices Nuria Espert 
y su hija Nuria Moreno, que 
comparten escenario en la 
obra teatral La celestina. Tam
bién acudirá a este espacio la 
cantante Marta Sánchez, a 
punto de estrenar nuevo disco.

TELEVISIONói

Humor de guante blanco de 
la mano de Tati con ‘Mi tío’
José Luis Garci presenta en el espacio ‘¡Qué grande es el cine!’ la película del actor y director 
francés, que encarna a Monsieur Hulot • Se trata de una divertida sucesión de gags

• Hulot no está reconoci
do a la altura de los gran
des personajes del cine de 
humor, como Charlot, o 
los de Buster Keaton o los 
hermanos Marx, pero no 
le falta calidad para ello.

EFE / MADRID

El actor y director de cine francés 
Jacques Tati, y una de sus mejores 
películas. Mi tío, protagonizan la 
entrega de hoy, a partir de las 22,35 
horas por La 2, del programa ¡Qué 
grande es el cine!, dirigido y pre
sentado por José Luis Garci. Lar
gometraje del año 1958, Mi tío es 
una genial y divertida película en 
la que Tati ofrece una lección de 
humor de guante blanco, sencillo 
y apto para todos los públicos.

Al igual que en otras de sus pe
lículas, Jacques Tati dirige y escri
be el guión, además de encarnar 
al singular Monsieur Hulot. Hulot 
no está reconocido a la altura de 
los grandes personajes del cine de 
humor, como Charlot, o los per
sonajes de Buster Keaton o los her
manos Marx, pero no le falta cali
dad para ello a este tipo torpón, 
abstraído y humano: también apa
rece en otras cintas del mismo di
rector como la de las vacaciones 
que llevan su nombre, Playtime o 
Trafic.

Mi tío es una sucesión intermi
nable de gags con un hilo argu
mental en tomo a la relación entre

El cineasta José Luis Garci, que actualmente tiene ‘Tiovivo 01950’ en la cartelera, conduce este programa. / efe

¥

iMÍVo 1^

Hulot y su sobrino Gerard, un ni
ño de nueve años.

EXCENTRICIDAD. Gerard sufre 
las excentricidades de sus padres, 
unos nuevos ricos hipnotizados 
por los adelantos tecnológicos de 
su hogar, la mayoría de ellos bas
tante absurdos. Tati retrata este es
nobismo de diseño, con mucha 

ironía pero sin ser hiriente. El se
ñor Hulot visita a su cuñado, pro
pietario de una empresa de ma- 
nufacturación de plásticos.

El hijo de éste se ha criado en 
un hogar tan automatizado como 
la propia fábrica de plásticos de su 
padre y su tío le aportará algo de 
calidez humana a su existencia. 
Pero su cuñado, intentando que

Hulot no ejerza mayor influencia 
en su hijo, decide contratarle en la 
fábrica para mantenerle ocupado.

Poseedor de un enorme talen
to para retratar los detalles coti
dianos, el francés Jacques Tati con
sigue que la risa fluya de forma es
pontánea; sus cintas tienen poco 
diálogo pero cuentan con múlti
ples recursos sonoros.

►CMT

Melendi y Manu 
Carrasco cantan 
y hablan de su 
vida en Tal 
como somos’
SPC

Esta noche, a las 22 horas, en 
el programa Tal como somos, 
que quiere celebrar de una 
manera muy especial el día 

!internacional por la toleran
cia, contará con la presencia 
de Melendi, que se hizo aún 
más popular con el tema cen
tral de la Vuelta Ciclista a Es
paña, quien participará en 
dos historias del programa y 
nos cantará uno de sus pega
dizos temas. Manu Carrasco 
también actuará en el plató 
de Teresa Viejo y cantará en 
el sofá una emotiva canción 
a una joven fan suya.

El pueblo de Cardenete, 
que está situado en Cuenca, 
llenará esta noche las gradas 
y será testigos de la Declara
ción cantada de una esposa 
enamorada de su marido, del 
Cantando las 40 que una jo
ven adolescente canta a su 
padre y de varias interesantes 
historias de la que destacan 
la impresionante vida de una 
mujer separada que tras la 
muerte de su marido ha visto 
cómo ha perdido toda su for
tuna por una equivocada de
cisión del difunto. Conocere
mos también a una madre 
que ha sufrido mucho tras la 
muerte de algunos de sus fa
miliares y el encuentro de dos 
amigas que hace muchos 
años que no se ven.

La habitual sección de 
Solteros de oro pondrá fin al 
programa que martes a mar
tes se consolida como la op
ción preferida por los caste
llano-manchegos.
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¡ SALUD

'A su salud* aborda 
esta semana la vigorexia

El programa dedicado a la medicina preventiva de La 2 de TVE, A su 

salud, que dirige y presenta el Dr. Claudio Mariscal y que se emite ca

da martes, trata el tema de la vigorexia, una patología que afecta a ias 

personas que buscan de una forma obsesiva conseguir un cuerpo 

perfecto a través del deporte.

La 2. 19,30 HORAS

COCINA

'Los fogones de 
Adolfo’, en CMT

Los espectadores de CMT podrán tomar 

nota de Adolfo en cuanto a platos y re

cetas se refiere. Este experimentado chef 

nos propone cocinar con originalidad pe
ro con consistencia sabrosos menús.
CMT, 11,30 HORAS

PROGRAMACIÓN DE TELEVISIÓN

06:00

07:00

09:00
1015
11:30

1330

TVE 1 LA 2 ANTENAS CMT TELES
CANAL 24 HORAS
Espacio informativo que repasa i

07ÍM) 
07:30

puntualmente todos los acontecí-i 
mlentos de la actualidad, tanto del : 
ámbito nacional como del interna-
Cional.
TELEDIARIO MATINAL
Espacio informativo
LOS DESAYUNOS DE TVE
SABER VIVIR 
POR LA MAÑANA
Magazine conducido por Inés .
Ballester con espacio dedicado a 
los sucesos de la mano de Manuel 
Giménez.
incluye;
•Avance informativo presentado 
por Ana Blanco
ANASTASIA

09:30
10:00

D:00

12:45

THAT'S ENGLISH
LOS LUNNIS
Espacio infantil con las series de 
animación preferidas por los más 
pequeños. Incluye:
•Narigota
-Aventuras en pañales 
Serie
-Fímbles
AQUÍ HAY TRABAJO
TV. EDUCATIVA: LA AVENTURA DEL 
SABER
Programa realizado en colabora
ción con el Ministerio de Educación 
y Cultura, en el que se incluyen 
entrevistas y series documentales 
LA PELÍCULA DE b\ MAÑANA 
Cuadrilátero
U\ BOTICA DE LA ABUELA

06:00

09:00

11:00

1430

LAS NOTICIAS DE LA MAÑANA
Espacio informativo con la actuali
dad a primera hora de la mañana 
en el panorama nacional e interna-

OTíK)

07:05

Cional. Incluye información depor- 07:30
tivo y la previsión meteorológica 
RUEDO IBÉRICO
Espacio informativo de tertulia 
presentado por Montserrat 
Domínguez en el que se entrevista 
a un personaje destacado de la 
actualidad y se repasan las princi
pales noticias de la jornada.
CADA DÍA
Magazine matinal con distintas 
secciones de entretenimiento con
ducido por la veterana presenta
dora María Teresa Campos.
LOS SIMPSON

08:10

09:00

09:45

10:30

1130
11:50

14:00

KOSMI CLUB
Espacio infantil y juvenil. Incluye: 
MISTER BOGUS
Serie infantil
FLIPPER Y LOPAKA
Serie infantil
DORAEMON
Serie infantil
SHIN CHAN
Serie infantil para el disfrute de los 
más pequeños de la casa 
EMBRUJADA
Sehe
LOS U^DRONES VAN A LA OFICINA
Serie
LOS FOGONES DE ADOLFO
MANOS A LA OBRA
Serie
CMT NOTICIAS 1

06:30

09:10

10:45

1430

INFORMATIVOS TELECINCO 
MATINAL
Espacio informativo con las noti
cias más relevantes de primera 
hora de la mañana y un avance de 
lo previsto para el día. Presentado 
por Ana Rodríguez, José Luis 
Fuentecilla y Maxim Huerta.
U\ MIRADA CRÍTICA
Espacio informativo de tertulia 
presentado por Vicente Vallés en 
el que se entrevista a un persona
je destacado de la actualidad.
DÍA A DÍA
Magazine presentado por Carolina 
Ferre y Óscar Martínez. Incluye: 
•Karlos Arguiñano: En tu cocina 
Espacio gastronómico.
INFORMATIVOS TELECINCO

LaTribuna
Telenovela

14:00 INFORMATIVO CLM
Espacio que ofrece la última hora 
de las principales noticias de nues
tra Comunidad Autónoma.

1430 CORAZÓN DE OTOÑO
Espacio dedicado a la crónica 
social presentado por Anne 
Igartiburu

15:00 TELEDIARIO!
Informativo con las noticias más 
destacadas de la jornada, tanto del 
ámbito nacional como internacio
nal. Incluye la información deporti
va.

1555 EL TIEMPO
Previsión meteorológica para las 
próximas horas

16XK) PRISIONERA
Telenovela
Incluye:
-Avance informativo

1915 ESTO ES VIDA
Magazine con distintas secciones 
presentado por Juan Ramón 
Lucas.

20:00 GENTE

13:00 LOS LUNNIS
Espacio infantil con las series de 
animación que más gustan a los 
niños. Incluye:
■ Los Lunnis. La serie
■Aventuras en pañales
-Digimon
■Caillou

15:15 SABER Y GANAR
Concurso cultural

15:45 GRANDES DOCUMENTALES
15:50 Animales excepcionales al límite
16:55 AMÉRICA TOTAL
1730 LOS LUNNIS

Espacio infantil que incluye las 
series de animación preferidas por 
los más pequeños de la casa.
Hoy:
■ Los Lunnis, la serie
■ Las tres mellizas
- El pájaro loco
-Los mini monstruos

1930 A SU SALUD
Magazine dedicado a la medicina 
preventiva en el que hoy se 
hablará sobre la vigorexia.

201M) FÚTBOL SELECCIÓN SUB 21

Serie de animación creada por 
Matt Groening que relata las aven
turas de una atípica familia norte
americana.

15:00 ANTENA 3 NOTICIAS!
Espacio informativo con las noti
cias más relevantes de la actuali
dad nacional e internacional. 
Incluye la información deportiva y 
la previsión meteorológica para 
las próximas horas.

15:45 SOPA BOBA
Serie protagonizada por Lolita 
Flores y María Barranco

16:40 A LACARTA
Magazine con distintas secciones 
de entretenimiento presentado 
por Agustín Bravo, incluye:
-Resumen de La Granja con Jaime 
Bores

19XK) EL DIARIO DE PATRICIA
Taik show presentado por 
Patricia Gaztañaga en el que los 
invitados aportan sus testimo
nios sobre un tema en concreto 
a debate.

2015 PASAPALABRA

Espacio informativo con la actua
lidad más relevante de la jorna
da, con especial interés a lo 
acontecido en nuestra 
Comunidad. Presentado por José 
Francisco Martínez y Ana Isabel 
Albares.

15:05 TODO DEPORTES
1520 EL TIEMPO
1530 BONANZA

Serie
16:25 IRMA DE TARDE

Magazine presentado por Irma 
Soriano

18:00 CINE DEL OESTE
Comanche. EEUU. 1956. Dirección:
George Sherman. Intérpretes: Dana
Andrews, Kent Smith.

2030 CMT NOTICIAS 2

Espacio de noticias con la actuali
dad más relevante acontecida en 
el ámbito nacional e internacional. 
Incluye información deportiva. 
Presentado por Hilario Pino y 
Begoña Chamorro.

1530 AQUÍ HAY TOMATE
Programa dedicado a la crónica 
rosa con enviados especiales al 
lugar de la noticia. Presentado por 
Carmen Alcayde y Jorge Javier 
Vázquez.

1630 GRAN HERMANO
Resumen de este reality show pre
sentado por Óscar Martínez

1730 A TU LADO
Magazine vespertino que cuenta 
con una animada tertulia sobre la 
actualidad del corazón además de 
dar las últimas noticias del reality 
show Gran Hermano. Presentado 
por Emma García.

1935 ÍALLÁTÚI
Concurso presentado por Jesús 
Vázquez en el que se ponen en 
juego interesantes premios.

2030 INFORMATIVOS TELECINCO

:Talleres Bonilla TeIf: 925 245439 Toledo *.

Espacio de crónica rosa y sucesos 
presentado por Sonia Ferrer y M® 
José Molina

2W0 TELEDIARIO 2
Espacio informativo presentado 
por Lorenzo Milá que recoge todas 
las noticias de la actualidad de la 
jornada, tanto de ámbito nacional 
como internacional.

22.1)0 UtS CEREZAS
Programa de entrevistas, humor y 
debates presentado por Julia 
Otero.

011)0 TELEDIARIOS
Espacio informativo

0130 DEPORTEIS
Toda la actualidad del mundo del 
deporte.

02:30 LEY Y ORDEN
Serie

0330 CANAL 24 HORAS
Espacio informativo

Amistoso
España-inglaterra
Desde el Estadio Virgen del Val de
Alcalá de.Henares (Madrid) .

21:55 SORTEO DE Ut BONOLOTO
22.1» LA 2 NOTICIAS

Espacio informativo que recoge 
las noticias más destacadas de la 
jornada

2230 EL TIEMPO
2235 QUÉ GRANDE ES EL CINE

Espacio cinematográfico presenta
do por José Luis Garci que incluye:
•Mi tío
-Coloquio

02:00 CONCIERTOS DE RADIO 3
0230 EUROPA 2004
03:00 LA BOTICA DE LA ABUELA
0315 TV. EDUCATIVA. LA AVENTURA

DEL SABER (R)
0415 TELEDEPORTE
0530 EURONEWS'

Concurso presentado por Silvia 
Jato

Z11X) ANTENA 3 NOTICIAS 2
Espacio informativo con la actuali
dad de la jornada en el panorama 
nacional e internacional. Incluye 
información deportiva y la previ
sión meteorológica.

21:45 LA GRANJA
Reality show presentado por 
Terelu Campos.

011X) EL CLUB DE UL COMEDIA
Espacio de monólogos de humor 
presentado .por El Gran Wyoming.

02:00 SEXO EN NUEVA YORK
Serie

0230 ANTENA 3 NOTICIAS 3
02:50 TELEVENTA

Espacio de telepromociones con 
numerosos y variados productos 
que se ponen a la venta.

051» REPETICIÓN DE PROGRAMAS

Espacio informativo con las noti
cias más destacadas de la jornada 
en nuestra Comunidad Autónoma

211)5 TODO DEPORTES
Espacio deportivo

2115 EL TIEMPO 2
Previsión meteorológica para las 
próximas horas

21:30 COSAS DE CASA
Serie

22:00 TAL COMO SOMOS
Magazine

01:00 CINE DE NOCHE
Vacaciones separadas. EEUU. 1986.
Dirección: Michael Andrews. 
Intérpretes: David Naughton, 
Jennifer Dale.

03:00 IRMA DE TARDE
Magazine presentado por Irma 
Soriano

04:40 LINGO
Concurso

Espacio informativo con la actuali
dad más relevante ocurrida a lo 
largo del día. tanto del ámbito 
nacional como internacional. 
Presentado por Angels Barceló y 
Agustín Hernández. Además, inclu
ye la información deportiva y los 
últimos datos de la previsión 
meteorológica.

21:30 PECADO ORIGINAL
22:00 EL COMISARIO

Serie
El arte de la guerra

23:45 CRÓNICAS MARCIANAS
Late-show presentado por Xavier 
Sardá

0215 INFORMATIVOS TELECINCO
02:45 INFOCOMERCIALES
05:45 UL LÍNEA DE UL VIDA

Espacio dedicado al mundo del 
tarot y la adivinación.

0615 NOCTURNOS
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CONCURSO

CANAL +
07:05 ZAP, ZAP. ZAPIN

Programa de zapping con los 
mejores momentos de la televisión

07:55 LO + PLUS
Magazine de entrevistas

08:45 NOTICIAS CNN*
Espacio informativo con la actuali
dad a primera hora de la mañana 
en el panorama nacional e interna
cional.

09:00 CINE
Harry Potter y la cámara secreta.
EEUU. 2002. Dirección: Chris 
Colombus. Intérpretes: Daniel 
Radcliffe. Emma Watson, Rupert 
Grint.

1135 DOCUMENTAL NATURALEZA 
Seducción animal

12:30 CARA A CARA

.LaTribuna
13:00 Ul HORA WIKI
1330 LOS 40 PRINCIPALES

Espacio musical que presenta a los 
mejores artistas

14:00 MÁS DEPORTE
Espacio dedicado al fascinante 
mundo del deporte

14:50 NOTICIAS CNN+
15:00 TELESERIE

Dame un respiro
1530 LO ♦ PLUS
1630 CINE: Simone. EEUU. 2002. 

Dirección: Andrew Niccol. 
Intérpretes: Al Pacino, Catherine 
Keener, Winona Ryder.

1824 CINE: El segundo hombre. EEUU. 
2002. Dirección: Paco Plaza. 
Intérpretes: Erica Prior, Trae 
Houlihan.

20:00 Ul HORA WIKI
21:00 CONTRARRELOJ
2130 NOTICIAS CNN+
21:50 UIS NOTICIAS DEL GUIÑOL
22:00 CINE ESTRENO

Más de mil cámaras velan por tu 
seguridad

23:47 CINE: The Hole

LaTribuna,
0126 CINE: Ghost Ship. Barco fantasma
02:54 CINE: El hombre que nunca estuvo 

allí
04:46 C\Hí.: Una noche perfecta
06:10 DOCUMENTAL: Historias de los anti

guos egipcios: ladrones de tumbas

TELEMADRID
07:15 TELENOTICIAS

Presentado por Álvaro Santos
0730 CYBERCLUB

Espacio infantil presentado por 
Cybercelia y su compañero Rocko 
Alicates. Incluye nuevos capítulos 
de las siguientes series:
■Garfield
■Matical Doremi
•Doraemon

09:00 EL CÍRCULO A PRIMERA HORA
Espacio presentado por Ely del 
Valle, invitado: Rafael Simancas, 
portavoz del PSOE en la Asamblea 
de Madrid.

09:30 BUENOS DÍAS, MADRID
1125 DOC

Nadie
1220 SE HA ESCRITO UN CRIMEN

el mejor soporte 
<^ para su publicidad

Serie
13:15 ALTO Y CUIRO

Debate moderado por Curry 
Valenzuela

14:00 TELENOTICIAS
15:00 DEPORTES

Espacio presentado por Manolo 
Lama

15:15 CONTANTE Y SONANTE
Presentado por Noelia Atance

1530 CIFRAS Y LETRAS
16:00 GRAN VÍA DE MADRID

Magazine de tarde presentado por 
Marta Robles. Especial Madrid 
Solidario. El programa dará a 
conocer hoy, la labor que está 
haciendo en una gran parte del 
mundo la ONG Global Humanitaria, 
concretamente en el apadrina
miento de niños.

18:00 MADRID DIRECTO
1930 METRO A METRO

Presentan: Luis Mariñas y 
Mercedes Landete.

2030 TELENOTICIAS
21:15 ANIMALIA
21:55 CINE: EL MEGAHIT

Otra puerta a

Ia información
American Pie 2

00:05 DIARIO DE Ul NOCHE
0120 MADRID NO DUERME: DE CINE

Espacio de cine
0220 DOCUMENTAL
0430 PROGRAMACIÓN UIOTRA

La me¡or del día
LA 2_2^00 

MI TÍO 
★★★

Titulo original: "Mon Onde". Francia. 1958. Dirección: Jacques Tati. Intérpretes: Jacques Tati, Jean Pierre

Zoia. Adrienne Servantis, Alain Becourt. 110 m.

Detalle de un cartel promocional del filme.

UH FILM DE

JACQUES TATI

Comedia a la fiancesa

En un barrio moderno donde todo está muy organizado, viven el 
señor Arpel, su esposa y su hijo Gerard, a quien le aburre aqueUa vida 
tan insípida. La llegada del señor Hulot, el hermano de la esposa, per
sonaje soñador y lleno de fantasía, trae problemas a ese mundo asép
tico, sobre todo porque Hulot no tarda en convertirse en el mejor 
amigo de Gerard. Una de las mejores películas de Jacques Tati, con 
una inteligente dirección de actores, que obtuvo el reconocimiento de 
Hollywood con el Oscar a la Mejor Película de Habla No Inglesa.

Canal + 09:00

HARRY POTTER Y LA CÁMARA 
SECRETA 
★★

Títuio original: “Harry Potter and the Chamber of 
Secret”. EEUU. 2002. Dirección; Chris Columbus. 
Intérpretes: Daniel Radctiffe. Rupert Grint. Emma 

Watson. Robbie Coltrane, Richard Harris. 154 m.

Las aventuras de Harry Potter 
continúan. Después de un largo 
verano con los horribles Dursley. 
Harry ve frustrados sus intentos de 
coger el tren que lo llevará a la 
Escuela Hogwarts de Magia y 
Hechicería para comenzar su segun
do curso. El único transporte posible 
para Harry será un mágico coche 
volador, aunque desafortunada
mente acaba chocando contra el 
valioso y claramente irritado Sauce 
Boxeador. Pero los problemas no 
han hecho más que comenzar, ya 
que dentro de los muros encantados 
de Hogwarts Harry sólo percibirá 
voces malévolas que salen de las 
paredes y la segura amenaza de su 
compañero Draco Malfoy.

LOS DESAYUNOS DE TVE’

‘Pasapalabra’ cambia de invitados 
y aumenta su bote

Pasapalabra, el concurso de Antena 3 presentado por Silvia Jato, 

renueva hoy sus invitados y pone en juego un bote de 756.000 

euros. Carola Beleztena, Raquel Revuelta, Pepón Nieto y Daniel 

Huarte deberán ayudar a los dos concursantes del día en las dife

rentes pruebas.

Antena 3. 20,15 horas

LAS PELÍCULAS DE HOY

El espacio Los desayunos de TVE, pre

sentado por Pepa Bueno, cuenta hoy 

con la presencia de María Teresa 

Fernández de la Vega, vicepresidenta 

primera del Gobierno.

TVE1. 09.00 HORAS

Canal + 22:00

MAS DE MIL CÁMARAS 
VELAN POR TU SEGURIDAD

.- ^ - -

España. 2001. Direccián: David Alonso. Intérpretes: 
Antonio Hortelano, Laura Manzanedo. Fernando 

Andina. 102 m.

Antonio Hortelano, protagonista de la película.

Fernández de la Vega 
hace balance

Sucesos independientes y coti
dianos en las vidas de un grupo d? 
chicos y chicas se convierten en los 
hilos de una compleja tela de araña 
tejida a su alrededor por alguien que 
los vigila muy de cerca. Desde el 
momento en que una anónima ña
mada los cita a todos en un zoológi
co desierto en mitad de la noche, 
toda clase de acontecimientos se 
suceden de manera precipitada, 
como la persecución en moto por 
los túneles del Metro en la que se 
ven implicados.

Canal + 23:47

THE HOLE 
★

Titulo original: "The Mole". GB. 2001. Direcdóf cNick 
Hamm. Intérpretes: Keira Knightley, Laurence Fox, 

Thora Birch. 102 m.

Cuatro estudiantes desaparecen 
de un exclusivo internado británico. 
Cuando una de ellas reaparece sólo 
recuerda que ha pasado dos sema
nas atrapada en la oscuridad de un 
búnker subterráneo, pero está tan,, 
traumatizada por lo que le ha ocurri
do que no parece distinguir lo real 
de lo imaginario.

_____________ Canal ■* • 01:26_________

GHOST SHIP. BARCO FANTASMA 
★

Titulo original: “Ghost Ship". EEUU. 2002. Dirección:
Steve Beck. Intérpretes: Gabriel Byrne. Julianna

Marguilies, Ron Eidard, Desmond Harrington, Isaiah
Washington, Alex Dimitriades, 87 m.

En 1962, el transatlántico 
Antonio Graza, orgullo de la naviera 
italiana y dotado del máximo con
fort, desapareció frente a las costas 
de Alaska. 40 años después, la tripu
lación de salvamento del remolca-
dor Artis Warrior llega hasta la fan
tasmagórica nave. Allí tendrán que 
enfrentarse a lo más espantoso de 
sus vidas. En un misterioso barco 
perdido hace 40 años se despiertan 
los terribles secretos que alberga 
cuando un equipo especializado 
inicia el rescate de sus tesoros.

• Mala * Regular Interesante **★ Buena ★*★* Muy Buena

CANAL DIOCESANO LOCALIA TELE TOLEDO

nao TRIS, TRAS Y VERÁS

19.00 SANTA MISA

07:00 ARGUMENTOS 19.40 DOCUMENTAL

08:00 PAUIBRA DE VIDA 2000 POPULAR TV NOTICIAS

08:05 POPULAR TV NOTICIAS 2030 EL ZORRO

0930 CINE: SOLTERO EN EL PARAÍSO 21.00 BUENAS NOCHES NIÑOS

11.00 POPUUIR TV NOTICIAS 21:05 VIDA MISIONERA
12áM ÁNGELUS 2130 DOCUMENTAL
12.05 DOCUMENTAL 22.00 10 PREGUNTAS
13.00 SUPERCOCHES 23.00 DEBATE POPUUIR
14:00 POPULAR TV NOTICIAS 00:00 PAUIBRA DEVIDA
1430 DOCUMENTALES PLANETA OftO5 POPUUIR TV NOTICIAS
1530 CINE: VENUS ERA MUJER 0035 VERANO AZUL
1720 EXPANSIÓN

0730 EL MUNDO DE RICHARD SCARRY 1&00 ANIMACIÓN: "X-MEN"

08:00 Ul VUELTA AL MUNDO, 1830 VIVAN LOS NIÑOS

0830 SHERLOCK HOLMES 1930 CÓMPLICES AL RESCATE

09ÍH) EN JUEGO(R) 2030 INTERNET^MANO

10í« A TODO DEPORTE(R) 2tOO NOTICIAS LOCALIA

1030 HECHO POR ELU 2t30 NOTICIAS TOLEDO

TlíX) TELENOVEUt "SOLEDAD" 22:00 LUNA LLENA
1¿00 MARÍA EMILIA. QUERIDA 23:00 NOTICIAS TOLEDO

1255 U COCINA DE LOCALIA 2330 A TODO DEPORTE

14:00 NOTICIAS LOCAUA 23:45 ZAPPINTERNET

1430 EN JUEGO (R) 001X) ESP. MISS PUYBOY TV 2003
15í« SERIE "LOS LÍOS DE CAROUNE" 0030 PUYBOY TV.- DETRÁS DE U

1530 CINE: "U APACIBLE VIDA DE ESCENA

NOAH DEARBORN" OtOO PUYBOY TV.- KAMASUTRA
1730 TÍRAME DEU LENGUA 0130 UGA [TAUANA;M1UN- SIENA

W TELENOVELA “OAR: EL LUGAR 
DE TUS SUEÑOS"

8:00 CANAL SUPER EÑE 1730 COCKTAIL DE TARDE
850 INFORMATIVO NACIONAL 1750 HORÓSCOPOS-OCTAVIO ACEBES

9áW VÍDEOS MUStCAlfS: MTV 1830 TOLEDO AL DÍA

1010 H0RÓSC0P0S4XJAVI0 ACEBES 18-30 FÚTBOL SAU- BARGAS VS

10-30 INFORMATIVO MATINAL LOCAL CESURA
1tOO TEI£NOVEU "CU1P: EL LUGAR 19:45 US RECETAS DE JJ. CASTILLO

DE TUS SUEÑOS" 2030 VÍDEOS MUSICALES: MTV
12ÍK IMUNDO ASTROLÓGICO 2130 TOLEDO AL DÍA
1250 HORÓSCOPOS-OCTAVIO ACEBES 2230 EL BRASERIUO
1330 US RECETAS DE JJ. CASTILLO 23:15 DOS BUTACAS, POR FAVOR
13:45 CANAL SUPER EÑE 2430 TOLEDO AL DÍA -

1430 VÍDEOS MUSICALES: MTV 2450 INFORMATIVO NACIONAL
1450 INFORMATIVO NACIONAL 130 HORÓSCOPOS-OCTAVIO

1530 SOBRE RUEDAS ACEBES
1530 TOLEDO AL DÍA 130 TONI ROVIRA (EN DIRECTO)

M.C.D.2O22
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ANTONIOMONI

OTRO EMPATE A CERO.

® SOLIDARIDAD

TORNERIAS

CONFERENCIA

Una opción de vida
La directora del Teléfono de la Esperanza fundamentó el concepto de solidaridad

C.M./ TOLEDO

En una sociedad individualis
ta y egocéntrica dirigida y 

‘manipulada’ por corrientes de 
opinión y modas temporales la 
solidaridad, su concepto teórico 
y práctico puede, como indicó la 
psicóloga y directora del Teléfo
no de la Esperanza de Castilla-La 
Mancha, Llanos García Sánchez, 
«banalizarse o perder su signifi
cado, sobre todo porque hoy es 
día es un concepto muy mane
jado». La conferenciante encar
gada de impartir la ponencia ‘So
lidaridad: una opción de vida’ 
pretendió fundamentar el térmi
no solidaridad «como un modo 
de vida, no como dos horas de 
generosidad dentro de un plan
teamiento de vida egoísta», es 
decir, que cuando «se evidencia 
sólidamente se vive en todas las 
áreas y dimensiones de la vida», 
una tarea que, a priori, no pare
ce sencilla de abordar.

Sabe Llanos García que «es di
fícil luchar contra el medio por
que los mensajes que la sociedad 
transmite son muy contradicto
rios», por un lado están las aso
ciaciones, los medios de comu
nicación y «nuestro sistema de 
vida capitalista que nos empuja 
hacia otros lados». Este ‘caótico’ 
panorama requiere, como suele 
suceder en los aspectos impor
tantes, la educación desde la ba
se, « esta puede ser la solución, 
pero quizá tendríamos que edu
car a los que educan».

nt

fl PARA NO PERDERSE

‘EUROPAN 7'
El Archivo Histórico acoge la muestra de los proyectos 
premiados y mencionados en la séptima edición del 
concurso internacional de arquitectura que reúne los 
mejores trabajos gestados por equipos de arquitectos 
de 22 países. Entre ellos pueden encontrarse las dis
tinciones nacionales, destacando los proyectos pre
sentados para la ciudad de Guadalajara.

Llanos Carda ofreció una conferencia organizada por el Centro Asedado de Toledo del Teléfono de la Esperanza. / y. lancha

En este sentido, la directora 
del Teléfono de la Esperanza en 
la región considera que «traba
jar los valores a nivel trasversal 
en la educación tiene sus ven
tajas e inconvenientes porque, 
en determinados aspectos «cier
tos valores deberían tratarse di
rectamente», una visión lógica 
pero ciertamente complicada.

CADA VEZ MÁS JÓVENES. 
Como responsable de una aso
ciación de voluntarios, el Telé
fono de la Esperanza, que lleva 
14 años trabajando en Albacete 

y que ya se está haciendo efec
tiva en Toledo, Llanos García 
afronta las líneas a seguir en la 
región «llevando las actividades 
a otros puntos de Castilla-La 
Mancha», iniciativas que se tra
ducen en una amplia gama de 
servicios que van desde la aten
ción en sede por psicólogos, 
orientadores familiares y abo
gados, hasta el desarrollo de 
programas de prevención y for
mación enfocados a la perso
nas en tomo a asuntos como la 
autoestima, las relaciones fami
liares o la comunicación.

Teniendo en cuenta los años 
de experiencia al frente de este 
trabajo impagable. García afir
mó que los principales usuarios 
son personas de entre 20 y 55 
años, «Io que evidencia que ha 
bajado bastante la edad», y que 
siguen siendo más mujeres que 
hombres, aunque se ha incre
mentado el porcentaje de hom
bres. Así, destacó que «los pro
blemas de estrés y ansiedad son 
más frecuentes», quizá «fruto 
del medio en el que vivimos y 
de la sociedad en la que esta
mos inmersos».

Escultura en 
construcción

Cuando D. Quijote inicia su viaje 
de vuelta a la realidad - la muer
te es su manifestación insoslayable 

- Sancho llora. Sin embargo, las lá
grimas de Sancho no son iguales a 
las del ama o la sobrina: carecen de 
sabor. Llora por la muerte de D. Qui
jote, pero también por sí mismo. No 
hay dolor en sus lágrimas, tan sólo 
inquietud. La desaparición del ca
ballero le deja al final de una aven
tura y al comienzo de una etapa in
cierta. Es el naufragio de la irreali
dad entre los archipiélagos de la 
realidad.

No obstante cabe preguntarse 
¿qué Sancho es este? ¿llene algo que 
ver el Sancho del principio con el del 
final? El Sancho del final de la nove
la, este que llora, es un precipitado 
de la imaginación y la realidad, la su
ma de los sueños de magos, gigan
tes y princesas, la tendencia de los 
humanos a escapar de lo que no les 
gusta. Un ser diferente, moldeado 
en el ejercicio diario de interpretar 
la realidad en dimensión mágica.

Sancho en los inicios de la aven
tura es un ser simple. Analfabeto de 
los sentidos y del conocimiento. 
Convive con la parte grosera de la 
realidad, aunque intuye, más que 
sabe, que pueden existir otros mun
dos. Por eso, cuando un hidalgo in
ventado le propone descubrir los 
espacios de más aUá de su horizon
te, acepta sin dudar. Bien es verdad 
que en este universo incierto no 
tendrá que trabajar, obtendrá un sa
lario insignificante y la promesa de 
prebendas improbables lo que po 
sibilitará que la ambición, que se 
agazapa en los senciUos, los igno
rantes y los tontos, despierte.

Pronto esta situación de partida 
irá cambiando. La sucesión de cir
cunstancias imprevistas empujará 
al personaje a ser una escultura en 
construcción. En ocasiones actuará 
como el alter ego de D. Quijote, pe
ro las más de las veces seguirá su 
propio albedrío. Sancho se conver
tirá así en un caos que sueña con 
dejar de serio. Un interior en ebulli
ción, un individuo en evolución 
constante. Pasará desde la sabidu
ría de la experiencia a la geometría 
de la imaginación. Nada es lo que 
parece. La realidad puede ser un 
triángulo de cuatro lados o una cir
cunferencia con ángulos. Sancho, 
no obstante, será el único persona
je que, en esta historia de cuerdos, 
querrá parecer loco. ■

siempre hay otra manera 
de estar informados

Recaredo convierte Toledo en corte del reino vislgodc

Convivencia pacífica de bereberes, 
muladíes, judíos y mozárabes

Alfonso VI entra en Toleda

Carlos 1 convierte Toledo en capital del Imperio

El ferrocarril permite a Toledo expandirse extramuros

Toledo cuenta con un nuevo periódico con 

el claro objetivo de informar a todos sus habitantes LaTribúria


